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Ciudad Real se convierte en la única provincia de Castilla-La Mancha con mayoría del PSOE

Ciudad Real y Albacete 
frenan al PP en la región

Por primera vez desde el inicio de la 
andadura democrática, el Partido Popu
lar se impuso al PSOE en la Comunidad 
autónoma, aunque la correlación de fuer
zas sigue siendo favorable a la izquierda, 
teniendo en cuenta los votos del PSOE y 
de Izquierda Unida.

No obstante, estas pasadas elec
ciones no respondieron a las prediccio
nes favorables al PP y sobre todo signi
ficaron la recuperación del voto socialis
ta con respecto a las elecciones euro
peas y municipales que iniciaron la 
debacle de los socialistas y que todos los 
datos conocidos apuntaban a su 
continuación el pasado 3 de marzo.

Ciudad Real y Albacete, cuyas can
didaturas encabezaron Clementina Diez 
de BaldeónyJoaquíníñiguez Molina por 
el PSOE, fueron los principales diques 
de contención al avance de la derecha en 
la región.

Concretamente Ciudad Real, fue la 
única circunscripción donde el PSOE 
obtuvo mayoría, y Albacete, donde más 
recuperación del voto socialista se pro
dujo. Diez de Baldeón se convierte en la 
primera mujer que consigue un acta de 
diputada por la provincia de Ciudad Real, 
mientras íñiguez Molina es el congresis
ta más veterano de la región.

PUERTOLLANO

García Page 
afirma que la 

seguridad está 
plenamente 
garantizada

Emiliano García-Page, con
sejero Portavoz del Gobierno re
gional, afirmó los pasados días 
que la seguridad de Puertollano 
está plenamente garantizada. 
"Aunque el Plan de Emergencia 
Exterior (PEE) que deben tener 
las poblaciones cercanas a los 
complejos petroqu ímicos está en 
proceso de elaboración - señaló - 
, las medidas de seguridad más 
importantes que se incluirán en el 
mismo están ya en funcionamien
to".

García-Page indicó que tam
bién existe un sistema de medi
ción medioambiental que alertaría 
inmediatamente si se produjera 
algún problema y que el creci
miento de la ciudad se ha hecho 
en aras a la seguridad, de modo 
que la petroquímica y sus acce
sos están suficientemente lejos 
de la población, con lo que la 
seguridad está plenamente ga
rantizada.

(Pag. 34)

CIUDAD REAL

“Josele”
se convierte en el 

Diputado más joven 
de España

José Manuel Caballero Se
rrano, un joven de Alcolea de 
Calatrava, se convirtió, tras las 
pasadas elecciones generales en 
el Diputado másjoven de España 
de la próxima legislatura.

Caballero, número tres en la 
candidatura socialista por la pro
vincia de Ciudad Real, consiguió 
el acta gracias a la victoria de su 
partido en la provincia, que se 
alzó con tres diputados.

(Pag. 9 a 14)

De izquierda a derecha, Clementina Diez de Baldeón, Joaquín Iñiguez Molina y  José Manuel Caballero, diputada número uno por Ciudad 
Real, Albacete, y  número tres por la provincia ciudarrealeña, respectivamente, todos ellos pertenecientes al PSOE.

Otra mujer, Isabel Tocino, cabeza 
de lista del PP, consiguió en Toledo el 
diputado que deshace el empate entre

las dos fuerzas mayoritarias.
Otra característica singular de es

tas elecciones fue la pérdida de votos de

IU en los municipios donde ejerció la 
“pinza”, dando la alcaldía a los “popula
res” . (Pag. 9 a 14)

60 empresas de la región acudieron a la 
edición 1996 de Agroalimentaria

Un total de 60 empresas castellano-manchegas estu
vieron presentes en el Salón Internacional de Alimentación 
“Alimentaria '96” que se celebró del 4 al 9 de marzo en 
Barcelona.

En la muestra, inaugurada por el Príncipe Felipe, 
asistió el consejero de Agricultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades, Mariano Maraver, quien subrayó la 
necesidad de que las empresas del sector tendiesen al 
asociacionismo para ser más competitivas en un mercado 
cada vez más exigente.

• (Pag. 47)

TOMELLOSO

Varias empresas 
se repartieron 

el IAE sobrante del 
ejercicio del 94

Varias empresas de Tome- 
lioso se repartieron el IAE sobran
te del ejercicio de 1994, presen
tando proyectos a la Comisión de 
Hacienda, tales como CISA, Coo
perativa Virgen de las Viñas, 
Vinícola de Tomelloso, etc.
'  Según el entonces alcalde, 

Javier Lozano, con cargo a esta 
misma partida se llevaron a cabo 
las obras de conexión con el al
cantarillado de otras dos empre
sas. (pag. 32)

HELLIN

Barcina se hace con 
el acta de senador

El alcalde “popular” de Hellín, 
José María Barcina, consiguió el 
ac ta  de senador com o 
consecuencia déla victoria de su 
partido en la provincia. Barcina 
fue el segundo candidato en la 
lista del PP.

OPORTUNIDAD 
AL 50 POR 
CIENTO DE SU 
VALOR EN
PLENA SIERRA 
DEL SEGURA

SE VENDE DISCOTECA-PUB-TERRAZA 
MUY BIEN ACONDICIONADA. EXCELENTE OCASIÓN PARA PROFE
SIONALES, EN ELCHE DE LA SIERRA (Albacete). TELÉFONOS: (967)41 
11 75 - 57 43 07 - 41 02 39. Apartado de Correos n9 6

ALBACETE

PSOE e IU denuncian 
segregación de Pozo

Los grupos municipales de PSOE e IU 
han denunciado lo que consideran un "paso 
atrás" dado por el PP en el Ayuntamiento de 
Albacete, ya que el presidente de la comisión 
de Personal e Interior, Alejandro Baldueza 
manifestó que su grupo se oponía a que 
continúen los trámites para la segregación 
de Pozo Cañada.

Los grupos de la oposición recordaron 
que la segregación de la pedanía había sido 
prometida por el alcalde, Juan Garrido antes 
del 3 de marzo, por lo que consideran que 
aquella postura fue "oportunista", ya que la

trabas del PP para la 
Cañada

actitud lógica hubiera sido que los "popula
res" se hubieran opuesto desde un principio 
tal y como ahora pretenden.

El concejal de IU, Ramón Sotos mani
festó que se iba a "presentar una moción en 
el pleno para que sigan los trámites".

Pozo Cañada reúne todos los requisitos 
legales para acceder a la independencia, ya 
que su actual número de habitantes ascien
de a 2.697 a los que hay que sumar 200 de 
pedanías como Campillo del Dueso, Cerro 
Lobo y Abuzaderas, cuenta con recursos 
económicos propios.
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OPINION
"Programa,
program a,
program a...

JOSE LUIS DIAZ

Nos andábamos p o r lo de "IU de
c ide” cuando a la ejecutiva izquier
dista le saltó lo  de Socovos. E l 
alcalde socialista, que había sufri
do e l desgaste de un largo periodo  
en la alcaldía, cuando e l mayo 
pasado no llegó a obtenerla m ayo
ría absoluta como acostumbraba. 
Los ciudadanos, que son la releche 
de sabios a la hora de votar, quizá 
se dijeron: bueno, ahora que com 
parta e i poder, no sea que se nos 
marche po r los vericuetos de la 
derecha. A l alcalde no le gustaría, 
claro, pero ah í quedo; aqu í cuando 
e l pueblo habla se calla hasta Dios, 
que p o r otro lado, para los creyen
tes, forma parte indivisible de cada 
una de las almas. Pero la paloma  
se equivocó y  se unió a la gaviota  
para hacer claudicar, m order e l 
polvo a l hombre, a l grupo que ha
bía obtenido la mayoría de los 
ciudadanos.
A s í las cosas, como en Socovos la 
izquierda de la izquierda quería 
parar a la derecha, tal y  como el 
señor Anguita pedía a diario, se 
unieron a ellos, a los demócratas 
de toda la vida, para tenerlos más 
controlados.
Hay quien interpreta m al a estos 
ediles y  hasta piensa que son "ca
bras” que "tiran a l monte". IVálgame 
e l cieloj, que diría Anguita, que 
poco  m odernas son ahora las 
masas, que digo yo; se aterran a 
su m em oria histórica y  no son 
capaces de evolucionar. Como se 
nota que no aprovecharon las uni
versidades laborales de Franco 
para sa lir de la incultura, como se 
nota que n i siquiera se agarraron a 
la "salida" de los seminarios para  
de jar de se r pasto de la ignorancia. 
Algunos s i que lo entendieron en 
su momento, lo aprovecharon y  
ahora hasta han superado esa 
ancestral e ignorante manía con
tra los generadores de trabajo y  
bienestar. Son pocos, claro, uno 
en Ferez, tres en Hellín, dos en 
Socovos y  algún otro camuflado 
en las m ontañas que ya tenían la 
maleta preparada p o r s i marzo les 
hubiera sido propicio. Son pocos, 
pero iluminados, están convenci
dos de que no son ellos, sino el 
resto de la compañía la que lleva 
cambiado el paso. Pero e l día 3 la 
com p añ ía  e n te ra  le s  d io  un  
rapapolvo y  los tiró de bruces po r 
querer correr antes de aprender a 
andar, pero siempre les quedará, 
claro, eso de que su posición está 
p o r encima del bien y  del m al y  que 
más bien pronto que tarde volve
rán banderas victoriosas y  los equi
vocados serán perdonados; eso 
si, antes tendrán que cum plir la 
penitencia de escribir m il y  una 
vez, en una pizarra descomunal 
que se instalará en la plaza, eso de 
"programa, programa, programa..." 
Hay quien no aprende.

P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Pedro Díaz-Pintado, diputado dele
gado de Prensa y  alcalde de Membrilla.

AL CENTRO LO QUE 
ES DEL CENTRO

Al espacio político del centro le han 
salido novios por doquier. La pasada cam
paña política ha significado la reconver
sión de un buen número de nuestros polí
ticos. Hay quien daría parte de su vida 
para hacerse de un carnet de la extinta 
UCD o de una fotografía de familia con los 
Landelino Lavilla, Iñigo Cavero, Juan José 
Rosón... Y ya no hablemos si el grupo está 
presidido por Adolfo Suarez, eso sería el 
delirio. Sin embargo una cosa es declara
se de centró y otra ser de centro. Una cosa 
es ser dialogante y permisivo y otra es
conder la cabeza de la intolerancia bajo el 
ala del engaño.

Por ejemplo, el centrista Pedro Díaz- 
Pintado, alcalde de Membrilla y diputado 
delegado de Prensa ha puesto en marcha 
la campaña publicitaria de la Diputación 
Provincial "porque nos interesas, esta
mos junto a ti" llamando a todos los medios 
de comunicación de la provincia, tanto 
escritos como hablados o por medio de 
imágenes, repartiendo los mensajes pu
blicitarios entre pobres y ricos. En la mis
ma casa, para que ir más lejos, hay ejem
plos de todo lo contrario; de parcialidad, 
favoritismo y engordamiento del "fondo de 
reptiles" Una cosa es declararse de centro 
y otra ser de centro. Media un abismo 
difícil de superar para los "travestís".

Clementina Díaz, cabeza de la candi
datura del PSOE al Congreso.

SOLA ANTE EL 
PELIGRO

Clementina Diez, se convirtió en 
la única mujer castellano-manchega 
que encabeza una candidatura elec
toral en nuestra región, ya que Isabel 
Tocino, cabeza de lista por los popu
lares en Toledo, como se sabe ni es ni 
ejerce en Castilla-La Mancha. Diez, 
no obstante, ha tenido que cargar con 
el sambenito político de ser la mujer 
del presidente de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha y secretario general 
del PSOE de Ciudad Real, José María 
Barreda.

Sin embargo, en este caso los 
detractores chocaron con un muro 
casi infranqueable, ya que Diez luce 
por méritos propios al ser miembro de 
la Ejecutiva Federal socialista y más 
aun, uno de los nueve miembros de la 
Comisión Permanente. Así que, más 
bien el sambenito es un problema de 
Barreda si es que queremos hacer de 
la virtud defecto. Además, Clementina 
Diez ha tenido ei honor y la responsa
bilidad de ser la primera mujer 
ciudarrealeña que se sienta en el 
Congreso de los Diputados

Emigdio de Moya y  Sinforíano Montes, el primero presidente de la Diputación 
Provincial y  el segundo alcalde de Montealegre del Castillo.

LA INOPORTUNIDAD DEL "CASO CULTURAL 
ALABCETE"

Emigdio de Moya y Sinforiano Montes, dos veteranos políticos de la provincia 
de Albacete, están siendo noticia en las planas primeras por el desliz del director 
del consorcio Cultural Albacete, Juan Pedro Aguilar, cuyo nombramiento ya 
nació rodeado de una intensa polémica. Los últimos días, aparte del cobro de 
representaciones teatrales no llevadas a cabo o actividades paralelas de 
Aguilar, nos han sorprendido con otras acusaciones que, de ser ciertas,' 
justifican por si solas las peticiones de cese del director del consorcio cultural 
que se le hacen al presidente de la Institución provincial desde la oposición. Nos 
referimos a los justificantes presentados por Aguilar para el cobro de las 
correspondientes subvenciones de la Junta de Comunidades tales como un 
"corte de pelo" o las "medias suelas" puestas a sus zapatos. No somos unos 
bisoños, no crean, y por lo tanto, sabemos que estamos hablando de algo menos 
de dos mil "duritos", pero también sabemos que ciertos cargos precisan de una 
aureolaque queda hecha añicos con estas "gilopolleces". Aguilar, si lo ha hecho, 
ha hecho el tonto, y al menos como tal debe ser catapultado de su responsabi
lidad cultural, entre otras cosas porque de lo contrario va a ser el "cachondeo" 
diario con el que nos vamos a desayunar cada mañana haga frío o calor. Y 
también, porque imaginamos que en el peor de los casos no merece ya el apoyo 
de dos veteranos políticos como De Moya y Montes.
Huyendo del endiablado ritmo político que las eleccionesl imprimen a todos 
estos acontecimientos, y centrándonos en lo cultural y humano de la cuestión, 
no estaría de más que cuando estas líneas aparecieran ya estuviéramos ante 
un director de la "cosa" que hubiera dejado en el pasado del blanco y negro la 
costumbre de poner medias suelas a los zapatos o al menos la inclinación de 
que tan rancia tendencia tenga que ser pagada por los que tanto tiempo han 
andado con zapatillas. Obligación que, por cierto, al ser superada por el avance 
del bienestar, sirvió a un político de los del "otro lado" para vanagloriarse de ello. 
!Ah¡, y no hablemos de los del "corte de pelo". !Hombre¡, formalidad.

C A R T A S  A L  D I R E C T O R

El Diario Oficial de Castilla-La Mancha publicó el día 1 de diciembre de 1995 las 
ayudas para la puesta en marcha y realización de Programas de Actividades Extraescolares 
en Centros Educativos de nuestra región.

Esta convocatoria de subvenciones fue ampliamente divulgada por los medios de 
comunicación como la panacea que pretende poner a disposición de las Asociaciones 
de Padres de Alumnos, los medios económicos suficientes y una metodología de 
funcionamiento con garantía de éxito.

Esta convocatoria de subvenciones es un puro disparate y ante su estrepitoso 
fracaso, vd. sr. Consejero amplía el plazo hasta el 31 de enero de 1996 y envía a su 
Director General de Educación y Deporte, sr. Juan José de la Cámara Martínez, 
Delegados Provinciales, etc, etc,... a recorrer La Mancha y con su bendición, se permiten 
alterar, modificar y confundir las bases publicadas en el Diario Oficial.

¿Cómo puede un Director General de un Organismo público, que se supone 
pensante, desdecir las bases aparecidas en el Diario Oficial el día 1-12-95? En dicho 
Diario Oficial entendemos que se pretende promover el Voluntariado en los Centros 
Educativos y organizado con dos monitores ("... con la colaboración de personal 
voluntario."."... un voluntario por cada 20 alumnos.", "dos monitores por Centro.") y ahora

en su carta del 16-1 -96 nos dice: "Si no se encuentran voluntarios no pasa nada... Luego 
un Centro puede funcionar solo con Monitores o Monitor"., "Un Monitor puede organizar 
y llevar distintos grupos o talleres de lunes a viernes y los sábados por la mañana hasta 
un máximo de 16 horas semanales de dedicación para un solo Centro, para varios 
Centros de la localidad y hasta para Centros de varias localidades".

¿Cómo puede la Consejería de Educación y Cultura financiar a dos monitores en 
Centros sin Voluntariado? y si un Monitor a la misma hora está presente en varios centros 
e incluso localidades ¿han descubierto en la Consejería de Educación y Cultura de 
Castilla-La Mancha el don de la ubicuidad?.

/.Cómo puede una Consejería de Educación y Cultura animar los incumpli
mientos y componendas? ¿A quién trata de perjudicar y a quién de beneficiar? si 
hubiera el mínimo de lógica, respeto, dignidad, formalidad y legalidad, tendrían que sacar 
unas nuevas bases para que todos, desde la igualdad, pudiéramos acogernos a ellas. 
Todos estos manejos los daremos a conocer a través de los distintos medios de 
comunicación.
JOSÉ LUIS MONTEAGUDO GARCÍA. Presidente de la Confederación Católica de 
Padres de Familia y Padres de Alumnos de Castilla-La Mancha.
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OPINIÓN

M A Y O R
A N C H A  E S  C A S T I L L A

LAS "CINCO POTENCIAS" DEL PP 
EN LA REGIÓN

Son las "cinco potencias" de 
la derecha en la reglón. En ellos 
y en ella se resume el mayor 
apoyo de los ciudadanos caste- 
llano-manchegos a los popula
res de mayo del pasado año. 
Son la consecuencia, por tanto, 
de un giro electoral que tuvo su 
máximo exponente en las pobla
ciones mayores de Castilla-La 
Mancha y, sobre todo, en las 
cinco capitales donde también 
consiguieron alzarse con los pri
mero sillones municipales.

"Cuadernos Manchegos", en 
plena "vertebración informativa 
"de nuestra región, ha estado en 
sus despachos oficiales para 
contar - como hacemos en este 
número - lo que ahora son, lo que 
piensan y lo que quieren para el 
futuro de cada una de las provin
cias.

Marina Moya, es una en
cantadora mujer de 40 años, ca
sada y con tres hijos, con un 
amplio historial político y cultural, 
que goza de la experiencia que 
da ser alcaldesa de su pueblo 
natal - San Lorenzo de la Parrilla- 
a lo largo y ancho de cuatro legis
laturas, es decir desde el "casi 
siempre" democrático. Por si fue
ra poco, es presidenta provincial 
del PP conquense y miembro del 
Comité Ejecutivo Regional. En
tre nosotros, "suena" como el 
relevo de José Manuel Molina en 
el caso de que el socuellamino 
tenga que pasar un periodo polí
tico sabático.

Otro maestro, Emigdio de 
Moya, se ha encaramado en la 
Diputación de Albacete. De 
Moya, se ha confesado un apa
sionado de la política, porque es 
"el arte de lo posible", siendo 
este el primer cargo de relevancia 
que ocupa. Fiel servidor de Ma
nuel Fraga, se cataloga como 
"municipalista", ya que se siente 
"más próximo al pueblo desde 
estos cargos provinciales y mu
nicipales".

Miguel Angel Ruiz-Ayucar, 
preside la Diputación de Toledo, 
de cuya Institución fue vicepresi
dente en el periodo 1987-1991.

Médico, de profesión, es tam
bién presidente provincial del PP 
y alcalde de Torrijos desde el 
año 1983. Más o menos, así 
como filosofía de su actual car
go, se puede decir que conside
ra a la Diputación como "ayunta
miento de ayuntamientos", y nun
ca como una "agencia de colo
cación".

Desde la Diputación de Ciu
dad Real, otro médico, José Luis 
Garrido, afirmatajante que el dia
rio 'Lanza', tal y como estaba 
previsto será privatizado, tal y 
como ocurrirá con otros servi
cios provinciales, aunque eso si, 
no ha querido enumerarlos "para 
no generar desesperanza en al
gunos trabajadores o falsas ilu
siones en otros". En política de 
'altura' ha sido el más claro y 
audaz, llegando a afirmar que "a 
lo mejor hay que plantearse una 
reforma de la Constitución para 
que se acaben las Comunidades 
de primera y de segunda".

Por último, Francisco 
Tomey, presidente de la Diputa
ción de Guadalajara, es a la vez 
que el más veterano de los pre
sidentes y posiblemente el mas 
influyente en su partido, el más 
desconocido para nosotros. Sus 
altas responsabilidades le han 
impedido concédernos una en
trevista 'bis a bis', evitándonos el 
viaje siempre agradable a 
Guadalajara. Así que, poco más 
de lo que se dice en la entrevista 
podemos agregar. Eso si, es el 
résponsable de su partido en esa 
provincia y preside la Federa
ción de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha, habien
do sustituido en ese cargo al 
socialista Miguel Angel Pozas.

En definitiva, en los cuatro 
casos en los que ha habido con
tacto personal, hemos tropeza
do con una mujer y tres hombres 
que podríamos calificar de muy 
cercanos e ilusionados con la 
misión histórica que les ha toca
do vivir. Creemos, sinceramen
te, que para bien o para menos 
bien, las entrevistas y los datos 
que acompañamos le servirán al

En las fotografías (de izquierda 
a derecha), Marina Moya, 
Francisco Tomey, Emigdio de 
Moya, Miguel Angel Ruiz- 
Ayucar, y  Jesús Garrido.

lector para hacerse una idea 
aproximada de lo que son en la 
actualidad y quieren hacer en el 
futuro en cada una de las provin
cias de nuestra región. Claros en 
sus exposiciones lo han sido to
dos. Firmes en sus convicciones 
todos nos han parecido. Acerta
do o no va ser cosa que decidan 
ustedes al leer las entrevistas y, 
sobre todo, cuando el gota a gota 
de sus decisiones valla llenando 
la vida pública regional. Sin em
bargo, de momento, la informa
ción que ofrecemos en este nú
mero es claramente subjetiva. 
Por eso les invitamos a que tam
poco se pierdan las réplicas que 
la oposición tendrá oportunidad 
de verter en el próximo número.

José Bono

“GENTES  
RAZONABLES”

Juan José González, coordi
nador de lü  de Castilla-La Man
cha, ha declarado que, tras los 
resultados electorales del 3 de 
marzo, "debe abrirse un proceso 
de diálogo entre todas las fuerzas 
políticas y sociales de la izquier
da". Casi de inmediato el presi
dente Bono contestó al líder iz
quierdista que los dirigentes de IU 
en Castilla-La Mancha son "gen 
tes razonables", pero que no co 
rresponde a los dirigentes regio
nales de IU tomar esa iniciativa, 
sino a su máximo responsable, 
Julio Anguita, aunque no lo ve 
factible, "ya que en muchas oca 
siones ha demostrado que es una 
persona con la que es difícil en 
tenderse".

De una u otra forma, la verdad 
es que algo se mueve en la iz
quierda de la región y parece ser 
que hacía el lado del entendimien
to aunque sólo sea por medio del 
verbo.

Pero la cosa no es tan fácil 
como a muchos les gustaría que 
fuera. Bono ha puesto el dedo en 
la llaga al señalar a Anguita como 
máximo responsable de la situa
ción y a la dirección regional de IU 
cómo más próxima y dialogante. 
Por poner un ejemplo, que sin 
lugar a dudas es el principal esco 
lio regional que evita el entendí 
miento entre ambas formaciones 
políticas, están los municipios 
donde IU apoya al PP evitando 
incluso que la lista más votada 
gobierno, y no digamos de casos 
como el de Socovos (Albacete), 
en cuyo municipio, un mes antes 
de las elecciones, el alcalde so
cialista fue apartado de su cargo 
por medio de una moción de cen
sura, pese a que la dirección pro
vincial de la coalición se opuso. 
Difícil, pero no imposible.

E L  P U N T O El Flautista

Molina era provisional
Era tan provisional el liderazgo de José Manuel Molina al frente del 

Partido Popular de Castilla-La Mancha, o mejor dicho estaba tan 
condicionado dentro y  fuera de nuestra región; Era tan poco influyente 
en Génova el socuellamino, que cuando quiso dárselas de demócrata 
centrista reconociendo el triunfo de Bono, le enmendaron la plana vía 
Loyola del Palacio. Era tan inservible su peso político en las negocia
ciones con e/supermán Bono, que cuando llegó a un acuerdo con él 
para reformare! Estatuto de Autonomía, le dejaron con e/culito al aire 
al exigirle que dejara sobre la mesa la mano y  la palabra. Era tan 
chiquitita su figura en las altas esferas que en la superfiesta del 
Congreso no pudo ocupar plaza en la mesa del la dirección nacional.

Yo, no tengo nada personal contra Molina, ni personal ni de lo otro; 
pero me jode un montón que al ganar su partido las elecciones del 3m,

Castilla-La Mancha se quede sin voz n i voto a llí donde se 
decidirán las grandes cuestiones. Y la más grande de todas, mire 
usted por donde, va a estar en candelero mañana mismo con otro 
nuevo trasvase o con el trazado de la autovía a través de las 
hoces.

Ayer no tenía más remedio que preguntarme que le tienen qué 
hacer a una persona para que ponga la dimisión irrevocable 
encima de la mesa en el mismísimo momento que ve lo poco que 
importa arriba esta tierra de Don Quijote y  de Sancho.

Pero hoy las cosas han cambiado, el señor Molina se puede 
presentar por primera vez en Génova blandiendo los resultados 
electorales de la región, donde por primera vez han obtenido la 
victoria. Si lo hace, los mandamases que ayer no le dieron 
importancia tendrán que volver sobre sus pasos y  reconocer el 
error, rectificándolo. En democracia sólo mandan los votos, al 
menos eso dicen los demócratas. Veremos.
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E D I T O R I A L

Las carga el diablo
Nos van a pe rm itir los lectores que en esta ocasión 

nos salgam os de nuestra obligación regionalista para  
deslizam os p o r la devoción de la advertencia a la 
m em oria histórica, que no a l m iedo inmovilista.

Desde hace dem asiado tiempo venim os advirtiendo  
la vuelta a los viejos tics po líticos p o r parte  de unos 
profesionales de "la cosa" que, en unos casos se aterran  
a un extraño destino histórico y, en otros, se nos 
presentan con la lim pieza que aseguran da la ausencia  
de pasado. En m edio de esta trem enda confusión  
hem os llegado hasta e l punto de tom ar com o piedra  
filosofal de l "arte de lo posib le" quien ha derram ado más 
sangre en este corto paréntesis democrático. Y  hasta tal 
punto llega la justificación de l fin, que no se repara en los 
m edios para conseguirlo y  m ientras que algún que otro 
ciudadano se encuentra secuestrado p o r una banda de  
asesinos y  m ás que m uchos ba jo tierra o m utilados física 
o psíquicam ente p o r acciones de la sinrazón, se ha 
de c id id o  fre n a r la  m o d e rn izac ión  d e l p a ís  p a ra  
em pujarnos a la práctica cainista en la que nos hem os  
entretenido durante sig los para, de inmediato, pasam os  
otros cientos de años llorando en los camposantos, 
recuperando la ira y  la envidia "benditas".

Bien, cuando m uchos creíam os que, p o r fin, la raza 
había aprendido de los viejos errores y  que las form acio
nes po líticas estaban "com iéndose" e l seso (que no e l 
sexo) para ofrecernos soluciones a los problem as coti
dianos y, sobre todo, a los grandes retos que vuelve a 
plantearnos la proxim idad de un nuevo milenio, resulta  
que, prim ero se nos va a exig ir que volvam os a la senda  
de la elim inación de l "enem igo"político, para después, 
y  sólo después, ver qué se puede hacer para crea r 
empleo, asegurarlas  pensiones de las próxim as gene
raciones, m e jo ra rla  san idad, educación o p re ven ir lo s  
ciclos de sequía, m ás o menos.

Y cóm o aqu í nadie tiene pasado, los unos vuelven a 
aquello de la p o r los doscientosj, y  los otros casi a las 
"c h e c a s ". P o r  e so  n o s o tro s , p o b re s  b is o  ñ o s  
descapitalizados, advertim os a los "parias de la tierra"y, 
sobre todo, a los que a lgo tienen para perder, una vieja 
afirm ación de l sabio "analfabetismo" castellano: ÜLas 
carga e l diablo...//.
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Hemos 
encontrado 

algunas 
soluciones al 
problema de 
la vivienda.

Exactamente
20.650

Porque 20.650 van a ser las viviendas 
con protección oficial que se van a construir 
en Castilla-La Mancha durante los próximos 
cuatro años.

Para ello, el Segundo Plan de Vivienda 
ha aprobado inversiones por valor de 
142 mil millones de Pts. que se aplicarán a:

•  Subvenciones directas en régimen 
especial a promotores.

•  Subvenciones a fondo perd ido en 
régimen general a los adquirientes, sobre 
el precio de la vivienda.

•  Créditos hipotecarios a bajo interésy 
a largo plazo.

•  Estas subvenciones se refieren tanto
a la construcción de viviendas en régimen 
de compra como de alquiler.

Un nuevo esfuerzo que va a hacer posible 
el que 20.650 familias, especialmente jóvenes 
con rentas bajas, puedan'tener acceso con 
facilidad, a una vivienda digna lo que en el 
mercado libre les sería imposible.

Este importante esfuerzo inversor del 
G obierno, vendrá además a re forzar 
el necesario marco de estabilidad fuera 
del que es muy difícil planif icar el futuro 
con confianza.

Plan Regional de Vivienda. Tu casa.
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Junta de Comunidades de

Infórmate en las Delegaciones 
de la Consejería de Obras Públicas. Castilla-La Mancha
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POLÍTICA
CON LA REMODELACIÓN HABIDA, EL PRESIDENTE REGIONAL REDUCE EL NÚMERO DE CONSEJERÍAS Y 
RESUELVE EL NOMBRAMIENTO DE DOS NUEVOS CONSEJEROS

Fusionado en un sólo departamento 
las Consejerías de Economía y 
Administraciones Públicas
Al mismo tiempo se produce un relevo al frente de la Consejería de Bienestar Social, hasta ahora ocupada 
por Fernando Belmonte

En ambas 
fotografías, 

Miguel Ángel 
Montañés y  

Julio 
Fernández 

Mato.

C.M/TOLEDO
El presidente de Castilla-La Man

cha, José Bono, ha resuelto unificar en 
un sólo Departamento las Consejerías 
de Economía y Hacienda y de Adminis
traciones Públicas del Gobierno autó
nomo.

Esta decisión coincide con una re
modelación del Gabinete en la que, ade
más, se resuelve el nombramiento de 
dos nuevos consejeros para ocupar la 
cartera recién creada y la Consejería de 
Bienestar Social.

La nueva Consejería, que se deno
minará de Economía y Administracio
nes Públicas, estará dirigida por Miguel 
Ángel Montañés Pardo, quien sustituye 
en el cargo a Fernando Novo, pasando 
éste a desempeñar el cargo de senador 
en representación de la Comunidad 
Autónoma por el PSOE y en sustitución 
de Fernando López Carrasco. Como es 
sabido, el otro representante de la Co
munidad en esta Cámara es José Ma
nuel Molina, por el PP.

Montañés Pardo es natural de 
Villapalacios (Albacete), tiene 38 años, 
está casado y es padre de dos hijos. En

la actualidad ocupa el cargo de Secreta
rio General Técnico del Ministerio de 
Justicia e Interior.

Es miembro de la Carrera Fiscal y 
Letrado del Tribunal Constitucional, del 
que ha sido Secretario General.

Asimismo, el presidente regional ha 
decidido encomendar a Julio Fernán
dez Mato la responsabilidad de la Con
sejería de Bienestar Social, que hasta la 
fecha ha desempeñado Francisco Bel
monte Romero, quien pasará a ocupar 
las funciones de asesor del Presidente 
de la Junta.

Fernández Mato tiene 43 años. Ha 
ejercido la abogacía en Talavera de la 
Reina (Toledo), de cuyo Ayuntamiento 
fue teniente de Alcalde entre 1979 y 
1981.

Además de desempeñar responsa
bilidades directivas en empresas públi
cas y privadas, ha sido Secretario Ge
neral Técnico y Director General de la 
Vivienda de la Xunta de Galicia y geren
te del Consorcio para el realojamiento 
de la población marginada de la Comu
nidad de Madrid.

El presidente de Castilla-La Man

cha ha resuelto también el nombramien
to de Julio Pérez Sanz como Director 
del Gabinete de la Presidencia. Pérez 
Sanz tiene 38 años, es Licenciado en 
Ciencias Políticas y Sociología y en la 
actualidad ocupa el cargo de Director 
del Gabinete del Secretario de Estado 
para las Administraciones Territoriales.

Pérez Sanz ha sido también asesor 
ejecutivo del Ministerio de Administra
ciones Públicas y Presidente del Sena
do.

Los nombramientos citados apare
cieron publicados en el Diario Oficial de 
lá región el pasado lunes, mientras su 
posesión tuvo lugar el martes 26.

Creado el Consejo 
Consultivo de 
Castilla-La Mancha

Angel Ortega, José Sanroma, Jesús 
Fuentes y Juan Martínez son los cuatro 
miembros que componen el Consejo 
Consultivo de Castilla-La Mancha, que 
fue constituido oficialmente el pasado 
jueves 22 de marzo en las Cortes de la 
región.

Ortega fue propuesto por el PP, 
Sanroma porel PSOE, Fuentes es miem
bro nato por haber sido presidente de 
Castilla-La Mancha y Martínez repre
senta al Gobierno regional.

El actual presidente del Consejo de 
Estado, el toledano Fernando Ledesma, 
estuvo presente en el acto, calificando 
los Consejos Consultivos de las comuni
dades autónomas como "hermanos 
mayores" del Consejo de Estado y ase
gurando que desempeñan una función 
de asesoramiento al Gobierno regional, 
a las Cortes y a las corporaciones loca
les para el estricto cumplimiento del 
ordenamiento jurídico.

Por su parte José Bono afirmó que 
la creación del Consejo Consultivo no 
significa que su Gobierno esté cortando 
ninguna amarra con el Estado, sino "ha
ciendo posible que la función consultiva 
que tiene asignada se cumpla en, desde 
y para Castilla-La Mancha".

El Consejo Consultivo de Castilla- 
La Mancha, velará por el cumplimiento 
del ordenamiento jurídico, sustituyendo 
en sus funciones al Consejo de Estado. 
Informará, desde su entrada en vigor (24 
de marzo), anteproyectos de Ley tales 
como el del Estatuto de Autonomía y 
recursos de inconstitucionalidad y con
flictos de competencias ante el Tribunal 
Constitucional como la proposición no 
de Ley presentada por IU-ICAM para 
que las Cortes promuevan un recurso de 
inconstitucionalidad por la adjudicación 
del último tramo de la autovía de Levan
te por parte del Consejo de Ministros.

El Supremo declara ilegal 
el trasvase a Murcia de 1994
A su amparo, Bono inicia negociaciones con los 
presidentes autonómicos para la consecución de 
una Plan Hidrológico

C.M7TOLEDO
Por medio de una sentencia dada a 

conocer el jueves 22 de mayo el Tribu
nal Supremo (TS) declaró nulo el envío 
de 35 hectómetros cúbicos de agua 
desde la cabecera del Tajo hacía Le
vante, basándose en que el agua deri
vada "no tiene carácter excedentario", 
tal y como exige la Ley que regula los 
trasvases y que era el fundamento 
argumental del recurso del Gobierno 
regional.

Aunque la sentencia del TS no con
templa ningún tipo de compensación ni 
el Gobierno ha decidido solicitarlo, tiene 
una importancia transcendental para 
Castilla-La Mancha ya que el argumen
to del Gobierno al que ahora se le da la 
razón es el mismo que se mantiene los 
ocho recursos presentados hasta la fe
cha contra los trasvases realizados en 
los diez últimos años.

La Ley de Explotación del Acueduc
to dice que sólo se pueden trasvasar 
excedentes, pero no delimita el punto 
exacto en el que estos se dan, siendo 
este el centro de la batalla legal que 
mantiene el Gobierno regional con el 
central.

Se da la circunstancia que las tres 
fuerzas políticas con presencia en las 
Cortes de Castilla-La Mancha (PSOE,

PP e IU-ICAM), aprobaron por unanimi
dad la presentación de una iniciativa 
parlamentaria ante el Congreso de los 
Diputados para cuantificarel punto exac
to del término "excedente", pero esa 
propuesta todavía no se ha debatido al 
mediar la disolución de las Cámaras de 
forma anticipada.

El triunfo político sobre Borrell que 
ha significado para Bono la sentencia, le 
ha permitido al presidente del Ejecutivo 
tomar la iniciativa de negociar con los 
presidentes autonómicos el Plan Hidro
lógico que hasta este día sólo forma 
parte de las buenas intenciones.

Bono se entrevistó el domingo 24 
con el valenciano Eduardo Zaplana y 
estos días lo hará con el murciano Ra
món Luis Valcarcel, desde cuya comu
nidad las organizaciones de regantes 
volvieron a pedir el jueves 21 de marzo 
un nuevo trasvase. Bono ha pedido a su 
interlocutorvalenciano, al igual que hará 
al valenciano, que se establezca un 
nivel de acuerdo en el que los intereses 
de los agricultores levantinos no depen
dan de la escasez de agua en el Tajo, 
así como tampoco de una decisión del 
Consejo de Ministros que puede ser 
anulada tal y como ahora ha ocurrido.

La intención del presidente del Go
bierno regional, según ha desvelado al

diario EL MUNDO es la de "tras los 
primeros contactos bilaterales, mante
ner una reunión tripartita, aunque sea de 
manera informal, para después, si exis
te un grado suficiente de coincidencia, 
convocar al resto de los presidentes 
autonómicos para intentar alcanzar un 
acuerdo nacional basado en un Plan 
Hidrológico que no consista en secar el 
Tajo".

La sentencia del agua da base al 
Gobierno de Bono a mantener esperan
za sobre la resolución que se dicte con 
respecto al tramo de la autovía Madrid- 
Levante que atraviesa las Hoces del 
Cabriel que la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha declaró Parque 
Natural y cuyas obras fueron adjudica
das por el MOPMA el pasado mes. A 
este respecto el Consejero Portavoz, 
García-Page ha manifestado su con
fianza en que la Justicia les de también 
la razón, "debiendo poner (los asesores 
jurídicos del ministro Borrell) sus barbas 
a remojaren el asunto de Las Hoces" ya 
que "dejan mucho que desear a la vista 
de la sentencia del trasvase".

Sin embargo Borrel, tal y como era 
de esperar, lejos de rectificar ha mani
festado en Murcia que la sentencia del 
Supremo "se refiere a problemas de 
forma y no al fondo de la cuestión", lo 
que servirá para que "las decisiones 
quesetomena este respecto estén más 
ajustadas a los criterios de este tribunal"

Por su parte el presidente del PP 
regional, José Manuel Molina expresó 
su respaldo al Gobierno de Castilla-La 
Mancha en este asunto diciendo que la 
sentencia del TS "debe ser un mensaje 
para que asuntos tan importantes como 
éste se traten en el futuro desde el 
diálogo y desde un planteamiento soli
dario".

Reunión de Bono con 
representantes de distintas 
asociaciones ecologistas

C.MJTOLEDO
El consejero Portavoz, Emiliano 

García-Page, aseguró los pasados 
días que existe una gran coincidencia 
en los horizontes medio-ambientales 
entre el Ejecutivo autónomo y las 
asociaciones ecologistas, cuyos re
presentantes mantuvieron una reunión 
de más de dos horas con el presiden
te castellano-manchego, José Bono.

En opinión del consejero, esta 
coincidencia en las grandes líneas, y 
también en las cuestiones concretas 
como las Hoces del Cabriel, “donde 
existe una convergencia total”, se 
debe a que “somos uno de los Gobier
nos que con más comodidad y con 
menos prejuicios nos sentamos a 
hablar con las asociaciones 
ecologistas, ya que el medio ambente 
es una prioridadd de nuestra política”.

Las Hoces del Cabriel y la políti
ca hidráulica en general, fueron las 
dos cuestiones centrales que se ana
lizaron en esta reunión, según explicó 
el portavoz, quien añadió que los 
ecologistas habían planteado tam
bién algunos temas más concretos 
como el trasvase desde el Tajo a La 
Mancha, “aunque no hemos podido 
profundizar en el asunto, ya que los 
proyectos de iniciativas del MOPTMA 
en esta materia no han avanzado”.

Según señaló Gacía-Page, los 
ecologistas han puesto de manifiesto 
dos opciones que “me parecen muy 
importantes”. Por un lado, han seña

lado que la intervención del Gobierno 
regional y de la sociedad castellano- 
manchega en los problemas del me
dio ambiente ha supuesto la inclusión 
de elementos de sentido común y de 
sensatez en esta materia”.

En segundo lugar, los ecologistas 
han ratificado también que el abaste
cimiento de agua para las poblacio
nes es prioritario, lo que “es muy 
importante, ya que se trata de un 
elemento clave en cualquier política 
de trasvases”, aseguró el consejero.

Aunque el consejero Portavoz 
indicó que no se ha podido entrar en 
detalles sobre el trasvase de agua 
desde el Tajo a La Mancha, García- 
Page señaló que el Ejecutivo autóno
mo es el primero en exigir que antes 
de hacer una inversión o una obra, es 
necesario un estudio técnico serio, 
riguroso y respetuoso con el medio 
ambiente.

No obstante, García-Page dejó 
claro que la prioridad en el uso del 
agua es el abastecimiento y que el 
Ejecutivo regional no permitirá que 
Ciudad Real, Puertollano o cualqueir 
otra localidad de la región entren en 
situaciones límites que pongan en 
peligro el consumo humano.

Por último, señaló que se había 
tratado tabién sobre la situación de 
las Tablas de Damiel, pero siempre 
incluida dentro de una política más 
global de recuperación del acuifero 
23.
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EL GOBIERNO REGIONAL SUBVENCIONÓ 77 PROYECTOS DE COOPERACIÓN 
INTERNACIONAL DURANTE EL PASADO AÑO

Dos millones de personas 
del Tercer Mundo se benefician de 
los proyectos de Cooperación 
Internacional
El año 95 finalizó con la concesión de una ayuda de emergencia de casi 30 
millones de pesetas destinada a los refugiados ruandeses en los campamentos 
de Zaire

Comparecencia de los pasados ante los medios de comunicación de Emiliano 
García-Page (consejero Portavoz) y  Francisco Belmonte (consejero de 
Bienestar Social).

C.M./TOLEDO
Más de dos millones de ciudadanos 

de los países más desfavorecidos del 
mundo son los destinatarios y beneficia
rios de los proyectos de cooperación 
internacional que, subvencionados por 
el Gobierno de Castilla-La Mancha, lle
varon a cabo las organizaciones no 
gubernamentales durante 1995.

Las personas que han conseguido 
huir de la cruel guerra civil de Ruanda y 
han buscado refugio en los países limí
trofes, más concretamente en Zaire, 
han sido los últimos beneficiarios de las 
ayudas otorgadas el pasado año por la 
Consejería de Bienestar Social.

Así, el Gobierno regional ha conce
dido recientemente una ayuda de emer
gencia de casi 30 millones de pesetas al 
proyecto que lleva a cabo Cruz Roja 
Española para el mantenimiento de la 
asistencia a los campos de refugiados 
en Zaire.

El destino de los 30 millones será la 
compra y el transporte de 20 tiendas- 
hospital de 70 metros cuadrados cada 
una y con capacidad para 40 personas, 
así como 25.000 mantas.

Una ayuda que servirá para aliviar 
un poco la dramática situación de los 
cerca de un millón de refugiados ruan
deses que se hacinan en los campa
mentos del Zaire y contribuirá modesta
mente a mejorar las condiciones en que 
desarrollan su labor los cerca de mil 
voluntarios de Cruz Roja en esta zona 
de Africa.

Pero en este caso, no es más que 
una de las 4 ayudas de emergencia 
concedidas y 77 proyectos de coopera
ción que las ONGs han llevado a cabo 
con ayuda financiera de la Consejería 
de Bienestar Social durante el pasado 
año.

El Gobierno regional, sensible a la 
demanda social de solidaridad con el 
Tercer Mundo que se hizo más tangible 
gracias a las reivindicaciones y movili
zaciones organizadas por las ONGs, 
presupuestó 675.500.000 pesetas, can
tidad que supone el 0,7 por ciento de los 
ingresos propios de la Junta de Comu
nidades y que ha sido ejecutada en su 
totalidad.

Este esfuerzo, según señaló el con
sejero de Bienestar Social, Francisco 
Belmonte, pone de manifiesto la pre
ocupación del Ejecutivo por la coopera
ción internacional y está en consonan
cia con la solidaridad del pueblo caste- 
llano-manchego hacia los ciudadanos 
del Tercer Mundo.

Durante el ejercicio de 1995, un 
total de 64 ONGs presentaron 132 soli
citudes, de las cuales 128 correspon
dían a proyectos de cooperación con
templados en la convocatoria de sub
venciones y las cuatro restantes han 
sido ayudas de emergencia ante situa
ciones más puntuales y de extrema 
necesidad y urgencia.

Cerca de 80 proyectos y  4 ayudas 
de emergencia

De las solicitudes presentadas se 
han subvencionado 77 proyectos, por

un importe total de 628.894.000 pesetas 
con cargo al presupuesto del 95 y 
78.810.000 pesetas, con cargo al ejerci
cio del 96, dado que 11 proyectos se han 
financiado con carácter plurianual.

El número de organizaciones no 
gubernamentales que han obtenido fi
nanciación para sus proyectos ascen
dió a 45, de las que 33 tienen sede o 
delegación en Castilla-La Mancha pues
to que, como explicó el consejero de 
Bienestar Social, la orden de convoca
toria primaba a las ONGs castellano- 
manchegas.

Veintisiete han sido los países con 
los que se ha cooperado, siendo el 80 
por ciento iberoamericanos. Perú, con
21 proyectos, ha sido el estado que más 
se ha beneficiado, seguido por Bolivia, 
Guatemala y Colombia, con 6 cada uno.

Otros países en los que se han 
llevado a cabo proyectos han sido: Ni
caragua, República Dominicana, El 
Salvador, Paraguay, Burkina Fasso, 
Cuba, Ecuador, Panamá, República 
Centroafricana, Angola, Argelia, Brasil, 
Burundi, Cabo Verde, Cisjordania, Ma
rruecos, Mauritania, Méjico, Ruanda, 
Sahara, Uganda y Zaire.

Por áreas de actuación, los proyec
tos sanitarios y de salubridad pública, 
con 25, han sido los más numerosos. 
Recibieron una subvención de más de
22 millones de pesetas y han beneficia
do a cerca de 1.817.000 personas.

Estos proyectos se han orientado a 
crear infraestructuras para la atención 
primaria de la salud, creación de labora
torios, salud escolar, mejora de la cali
dad del agua de consumo humano, obras 
de desagüe y saneamiento básico, edu
cación sobre higiene, vacunaciones, 
creación de dispensarios de salud, pre
vención de enfermedades de transmi
sión sexual, crear hábitos alimenticios 
sanos y a la lucha contra enfermedades 
como tuberculosis, sida, diabetes, gas
trointestinales u oftalmológicas, así como 
su medicación.

De protección social se han llevado 
a cabo 12 proyectos, que han beneficia
do a cerca de 15.000 personas y han 
contado con un presupuesto de 202,6

millones de pesetas.
En este caso, la cooperación se ha 

orientado a la promoción integral de la 
infancia en situación de marginación, la 
preparación de jóvenes en diversos 
campos profesionales, promoción de 
etnias marginadas, protección de la 
mujer, construcción de viviendas y de 
centros de acogida.

Diecinueve han sido los proyectos 
de carácter educativo, que han estado 
financiados con 138 millones de pese
tas y han beneficiado a 42.210 perso
nas.

Las principales áreas de actuación 
han sido: garantizar la enseñanza bási
ca a la población infantil, programas de 
alfabetización, formación profesional, 
educación integradora para las etnias y 
educación deportiva.

Los proyectos de infraestructura 
productiva, un total de 21, fueron sub
vencionados con más de 152 millones 
de pesetas y han beneficiado a 130.950 
personas. Las actuaciones han sido 
muy diversas, yendo desde la creación 
de bancos de semillas y programas de 
reforestación y cultivos frutales, hasta 
la construcción de talleres de promo
ción laboral o dotación de maquinaria.

Respecto a las cuatro ayudas de 
emergencia, Belmonte explicó que han 
supuesto un importe de 47.565.000 pe
setas destinadas a Bosnia-Herzegovina 
y, la ya citada, a los refugiados ruande
ses de los campamentos de Zaire.

Proyectos de futuro

Por último y ya de cara al año recién 
iniciado, el consejero recordó que el 
Ejecutivo regional mantiene el destino a 
cooperación internacional del 07  por 
ciento de sus fondos propios, elevándo
se a la cifra de 724.500.000 pesetas.-

Además, el Gobierno firmará un 
convenio con la Agencia Española de 
Cooperación Internacional que permiti
rá colaborar a la Junta en proyectos de 
mayor envergadura, así como tener la 
posibilidad de disponer de los medios 
materiales y técnicos que la Agencia 
tiene distribuidos por el mundo.
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EL CONSEJERO DE BIENESTAR SOCIAL 
INFORMÓ DE LAS LÍNEAS POLÍTICAS A 
SEGUIR POR SU DEPARTAMENTO

Belmonte asegura que 
el desafío para el 2000 es la 
consolidación del sistema 
público de Servicios Sociales

C.M7TOLEDO
El consejero de Bienestar So

cial, Francisco Belmonte, aseguró 
recientemente que el principal de
safío de su departamento para el 
año 2000 se centra en la consolida
ción del sistema público de servi
cios sociales en Castilla-La Man
cha.

En opinión de Belmonte, en esta 
legislatura hay que consolidar, me
jorar y potenciar la estructura de los 
servicios sociales, ya que práctica
mente se trata de un recién nacido 
que debe ir creciendo.

El consejero aseguró que "en 
tan sólo doce años, Castilla-La 
Mancha ha logrado un sistema de 
servicios sociales que tiene como 
principales características ser pú
blico, universal, descentralizado, 
participativo, unitario e integral".

En este sentido, añadió que la 
comunidad puede ofrecer a sus ciu
dadanos una red amplísima de re
cursos sociales generales y espe
cializados, una importante estruc
tura de centros y profesionales y un 
marco normativo, con leyes como la 
de Accesibilidad y eliminación de 
barreras, de Protección del usuario, 
de Solidaridad y del Voluntariado.

Por ello, el consejero de Bien
estar Social de la Junta de Comuni
dades reiteró que "ahora toca con
solidarlo y fortalecerlo, preserván
dolo de los peligros de la propagan
da neoliberal y de las críticas al 
Estado del Bienestar".

Para lograrlo, la Consejería lle
vará a cabo actuaciones concretas 
destinadas a los colectivos más 
necesitados, siendo prioritario el 
desarrollo de las cuatro leyes antes 
citadas.

En cuanto a las medidas de 
familia en infancia, Belmonte expli
có que los objetivos son que se 
conozcan, respeten y cumplan los 
derechos de los niños.

Para su consecución, el conse
jero anunció la elaboración del pro
yecto de Ley de la Infancia, la elabo
ración y desarrollo del plan integral 
del menor y del plan de apoyo inte
gral a la familia, y la divulgación de 
los derechos del niño en colabora
ción con las asociaciones de pa
dres y centros escolares.

Asimismo, Francisco Belmon
te indicó también que durante esta 
legislatura se pondrá en marcha el 
programa "canguro", se aumenta
rán las plazas en las escuelas infan
tiles con el objetivo de escolarizar al 
50 por ciento de los niños entre 0 y 
3 años, se creará la tarjeta indivi
dual de fam ilia  numerosa, se 
agilizarán los trám ites para el 
acogimiento familiar y la adopción, 
se buscarán medidas alternativas 
al internamiento de menores y se 
aumentarán las plazas en vivien
das tutueladas.

Los objetivos de la política de 
Bienestar Social destinada a los 
discapacitados son el fomento de 
su autonomía para potenciar una 
vida independiente, así como su 
integración y participación social y

laboral.
Para ello, se elaborará y desa

rrollará un plan regional de atención 
a las personas con discapacidad y 
se potenciarán medidas ya en mar
cha como el incremento del presu
puesto para la eliminación de barre
ras, el aumento de las ayudas 
ind ividualizadas, las viviendas 
tuteladas o los centros ocupaciona- 
les.

Las actuaciones destinadas a 
los mayores tendrán como fines 
fundamentales: lograr el envejeci
miento en casa, promover una jubi
lación activa y participativa y poten
ciar la atención a los ancianos de
pendientes.

Entre los proyectos concretos 
para mayores, el consejero destacó 
la p resen tac ión  del Plan 
Gerontológico, el incremento de los 
programas de ayuda a domicilio, 
creación de centros de día y servi
cios especializados, creación de un 
foro cultural de la experiencia y au
las para personas mayores y el 
incremento de la teleasistencia do
miciliaria.

En materia de inserción social, 
los proyectos se concretan en el 
desarrollo del Plan regional de Inte
gración social, con programas ope
rativos anuales, la regulación y apli
cación del salario mínimo social, 
regulación de las ayudas de emer
gencia social y la elaboración del 
Plan de Integración Gitana.

Por otra parte, la política a se
guir en la Dirección General de la 
Mujerse resume en la aplicación del 
II Plan de Igualdad de oportunida
des, con especial atención a la in
corporación de las féminas al mer
cado laboral.

Por ello, se fomentarán medi
das específicas de acción positiva 
dentro del plan regional de empleo, 
se vigilará la discriminación en las 
condiciones laborales y se apoya
rán las iniciativas empresariales de 
las mujeres.

Páralos refugiados, inmigrantes 
y transeúntes, la Consejería de Bien
estar Social ha preparado una serie 
de actuaciones que van desde pro
gramas de acogida temporal o faci
litar el conocimiento del idioma cas
tellano, hasta ayudas económicas 
para el asentamiento definitivo o 
ayudas para los albergues de tran
seúntes.

La cooperación internacional va 
a tener especial relevancia en esta 
legislatura, puesto que uno de los 
objetivos planteados por el departa
mento dirigido por Francisco Bel
monte es favorecer y potenciar el 
desarrollo de los ciudadanos del 
Tercer Mundo.

Como anticipo de las actuacio
nes a seguir en esta materia, el 
consejero de Bienestar Social des
tacó la firma de un acuerdo marco 
con la agencia de cooperación in
ternacional, la creación del Consejo 
regional de cooperación al desarro
llo, el fomento de la acción volunta
ria y la creación de un Fondo regio
nal para el desarrollo.
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CONTENDRÁ INFORMACIÓN SOBRE LOS ESPACIOS PROTEGIDOS Y ESPECIES 
EXISTENTES EN LA COMUNIDAD

En marzo habrá catálogo de datos 
medioambientales

C.M./TOLEDO
Un catálogo de datos medioambien

tales elaborado por el ejecutivo regional 
estará finalizado en el mes de marzo, 
según informó el consejero de Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, al Consejo 
Asesor de Medio Ambiente, en una re
unión mantenida recientemente en To
ledo. La Consejería también esta elabo
rando una normativa de protección del 
medio natural.

El Consejo Asesor está integrado 
por representantes de la Administración 
regional, grupos ecologistas, organiza
ciones sindicales y agrarias, expertos 
en medio ambiente, miembros de la 
Federación Regional de Municipios y 
Provincias y del Consejo Regional de la 
Juventud.

Haciendo un balance del año ante
rior, el consejero destacó lo que algunos 
han señalado como extraordinario. En
tre los hechos más importantes se en
cuentra la declaración de Cabañeros 
como parque nacional, la aprobación 
del plan de uso y gestión de las Lagunas 
de Ruidera y la declaración de las Ho
ces del Gabriel como reserva natural.

Maraver demandó una mayor con- 
cienciación de la sociedad en los asun

tos de medio ambiente, dentro de los 
cuales es un elemento básico el agua, 
cuestión prioritaria para su departamen
to. En su opinión, es necesaria la men- 
talización y la información porque no 
puede haber dicotomía entre agricultura 
y medio ambiente. En este sentido, el 
Consejo Asesor debe ser pionero en la 
labora de información y concienciación 
de la sociedad, para que ésta sea quien 
demande de la Administración una polí
tica normativa.

El catálogo de datos, que estará 
terminado en marzo, contendrá infor
mación exhaustiva sobre los espacios 
protegidos y especies existentes en la 
Comunidad. Por otra parte, se está ela
borando un paquete de normas medio
ambientales que incluye la mejora de 
regadíos para ahorro de agua, la orde
nación para utilización en ciertos am
bientes de vehículos a motor y la regu
lación de ciertos usos recreativos. La 
Consejería trabaja en estos días en la 
definición de zonas y de áreas a inte
grarse en la Red Natura 2000 (red de 
espacios protegidos a nivel europeo), 
ya que en Castilla-La Mancha hay 26 
humedales que podrían formar parte de 
la misma. Por último, en la reunión se

Mariano Maraver, consejero de 
Agricultura y  Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades.

entregaba el reglamento del Consejo 
Asesor de Medio Ambiente, que esta
blece tres grupos de trabajo: agua y sus 
usos, medio natural y su preservación y 
otros asuntos como depuraciones y tra
tamiento de residuos sólidos urbanos.

HASTA EL PRÓXIMO DÍA 9 DE FEBRERO

Convocadas ayudas para la dotación 
de equipamiento a las agrupaciones 
de Protección Civil

C.M./TOLEDO
Las agrupaciones de voluntarios de 

Protección Civil de la región pueden 
presentar, hasta el próximo 9 de febre
ro, la so lic itud  de do tac ión  de 
equipamiento que necesiten, con objeto 
de que cuenten con aquellos elementos 
básicos y necesarios para llevar a cabo 
sus intervenciones, así como afrontar 
una situación de emergencia.

Con esta orden, la Consejería de 
Administraciones Públicas pretende al
canzar un mínimo homogéneo en el 
equipamiento de todas las agrupacio
nes e incrementar la dotación de aque
llas que, por sus características espe
ciales, situación geográfica o repercu
sión de sus actuaciones en el peso 
específico de la protección civil regio
nal, se estime necesario.

Para acceder a estas ayudas, las 
agrupaciones deben estar legalmente 
constituidas e inscritas en el Registro de 
agrupaciones de voluntarios de Protec
ción Civl antes del día 22 de enero de 
1996, fecha en que se ha publicado la 
orden. ,

Las dotaciones de equipamiento que 
se pueden solicitar están divididas en 
cinco módulos.

El primero está compuesto por el 
siguiente equipamiento: 15 anorak na
ranja, 15 pantalones azules, 15 jerseys 
azules, 30 camisas azules, 15 pares de 
botas negras, 15 gorras azules, 15 pe
tos naranjas, 15 trajes de agua y 15 
pares de botas de agua.

Las agrupaciones de voluntarios que 
no hayan podido acogerse a anteriores 
convocatorias sólo podrán optar a este 
primer módulo. También podrán solici
tarlo aquellas que siendo ya veteranas 
nunca han recibido esta ayuda.

El segundo módulo está compues
to por: 10 cascos homologados de 
policarbonato con visor y protecciones 
en nuca y orejas; 4 chaquetones nomex 
de color naranja, 10 cazadoras nomex 
de color azul; 10 pantalones nomex de 
color azul; 10 pares de botas de bombe
ro y 10 pares de guantes Keviar.

A éste sólo pueden optar aquellas 
agrupaciones de Protección Civil que 
acrediten ladisponibilidad de un vehícu
lo apto para la intervención contra in
cendios y carezcan en el municipio de 
parque de bomberos.

El tercer módulo, una ambulancia 
medicalizada, pueden solicitarlo las 
agrupaciones que tengan más de dos 
años de antigüedad en el Registro, que 
se encuentren situadas junto o muy 
próximas a vías de comunicación con 
alta densidad de tránsito y que entre sus 
voluntarios cuenten con: tres conducto

res de categoría B-2 o superior y cinco 
personas que hayan superado los cur
sos de "Atención inicial al paciente 
traumatizado" que imparte la Conseje
ría de Administraciones Públicas.

Al cuarto módulo -furgoneta combi 
de 6 plazas más carga- y al quinto - 
furgoneta combi de 4 plazas más carga- 
sólo pueden acogerse aquellas agrupa
ciones de voluntarios que tengan más 
de un año de antigüedad en el Registro.

La resolución de las solicitudes, que 
deberán estar suscritas por el alcalde 
del municipio, se resolverán el 9 de 
marzo, un mes después de que finalice 
el plazo para su presentación en la 
Consejería de Administraciones Públi
cas.

Con este apoyo a las agrupaciones 
de la región, se quiere colaborar en la 
promoción de la vinculación voluntaria y 
desinteresada.

EL ACUERDO FIRMADO EN LOS ÚLTIMOS DÍAS DEL 
MES DE DICIEMBRE TIENE VIGENCIA HASTA EL 31 
DE DICIEMBRE DE 1998 Y AFECTA A 4.000 
TRABAJADORES DE LA JUNTA DE COMUNIDADES

Administración y sindicatos 
satisfechos con el acuerdo 
sobre condiciones de trabajo 
de ios funcionarios

C.M./TOLEDO
Tanto el consejero de Administra

ciones Públicas, Máximo Díaz-Cano, 
como los representantes de los sindica
tos -UGT, CC.OO. y CSIF- se congratu
laron de la firma del acuerdo que regu
lará las condiciones económicas y labo
rales de los alrededor de 4.000 funcio
narios de la Junta de Comunidades 
hasta el 31 de diciembre de 1998.

Según señaló Díaz-Cano, en un 
período relativamente corto de tiempo, 
3 ó 4 meses, se ha firmado el III Conve
nio del Personal Laboral, el Acuerdo del 
personal funcionario y el Pacto de 
interlocución, lo que ha supuesto culmi
nar el proceso de negociación colectiva 
entre la Administración regional y sus 
aproximadamente 11.000 trabajadores.

Aunque estos acuerdos cierran el 
marco general de la negociación colec
tiva en el ámbito de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, el conse
jero señaló que "evidentemente quedan 
aspectos que hay que seguir negocian
do y que hay qye desarrollar a lo largo 
del próximo año".

En este sentido, Máximo Díaz-Cano 
mostró su confianza en que el clima de 
entendimiento que ha presidido la nego
ciación hasta ahora se prolongue du
rante 1996 y "no sea difícil lograr acuer
dos en aquellos aspectos concretos 
que hay que culminar durante el primer 
trimestre del próximo año, como por 
ejemplo la revisión de las relaciones de 
puestos de trabajo de los funcionarios".

En el acuerdo firmado por sindica
tos y Administración destacan los si
guientes puntos de carácter económi
co: incrementar las indemnizaciones por 
razón del servicio -dietas y desplaza
mientos-; incrementar sustancialmente 
el Fondo de Acción Social, asumiendo 
una cuantía del 0,8 por ciento de la masa 
salarial y, durante el año 1998 la Admi
nistración se compromete a aportar al 
menos el 1,5 por ciento de la masa 
salarial para revisar las cuantías de las 
retribuciones de los funcionarios.

Asimismo, el acuerdo contempla la 
asunción de los .criterios sobre carrera 
administrativa en los términos de los 
acuerdos firmados entre el Estado y los

Máximo Díaz-Cano, consejero de
Administraciones Públicas de la Junta

sindicatos a nivel nacional; se potencia 
la promoción profesional como instru
mento indispensable en un modelo avan
zado de carrera administrativa; y se 
opta por desarrollar el proceso de 
funcionarización del personal laboral.

Otros puntos a destacar de este 
acuerdo son la potenciación de los pro
gramas de formación y perfeccionamien
to de los empleados públicos, la regula
ción de medidas de salud laboral con el 
fin de conseguir una protección eficaz e 
integral de la salud y la seguridad en el 
trabajo y la adopción de medidas en 
relación a jornadas y horarios para 
adecuarlas al periodo estival y las fies
tas locales.

La Administración y los sindicatos 
firmantes coincidieron también en la 
necesidad de poner en práctica medi
das que fomenten la productividad y 
coadyuden a la d ism inuc ión  del 
absentismo laboral.

Por último, el consejero de Adminis
traciones Públicas señaló que estas 
mejoras en las condiciones laborales de 
los funcionarios "deben redundar nece
sariamente en la calidad del servicio 
público que reciben los ciudadanos de 
la región".

Importante descenso de 
incendios forestales durante 
el pasado año

C.M./TOLEDO
Durante el pasado año, Castilla-La 

Mancha ha sufrido un total de 418 incen
dios y han ardido 319,2 hectáreas de 
superficie arbolada, lo que supone un 
importante descenso de los incendios 
forestales en la región respecto al año 
anterior.

Según los Informes de la Dirección 
General de Montes de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, las 319,2 
hectáreas de superficie arbolada que
mada supone tan sólo el 1 por ciento de 
lo arrasado por el fuego en este mismo 
periodo de tiempo durante el año 94.

Una de las causas que han favore
cido la disminución de los incendios 
forestales hasta estas fechas han sido

las lluvias caídas durante esta primave
ra, mucho menos seca que la del año 
anterior.

Albacete, con 121, es la que ha 
sufrido el mayor número de incendios, 
aunque es Cuenca la que suma un 
mayor número de hectáreas destruidas, 
concretamente 82,8. La superficie arbo
lada quemada en Albacete ascendió a 
73,4 hectáreas y se elevan a 82 los 
incendios registrados en Cuenca.

La provincia de Guadalajara regis
tró 99 incendios que destruyeron 74,1 
hectáreas; en Toledo se han sufrido 68 
incendios y se han perdido 34 hectá
reas; y en la provincia de Ciudad Real se 
produjeron 48 incendios que arrasaron 
54,9 hectáreas de arbolado.
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El largo camino hacia el 3 de marzo
Felipe González acertó al elegir Ciudad Real como 

inicio de campaña y prestó un importante apoyo a la 
candidatura encabezada por Clementina Diez, que 

mantuvo los tres diputados para el PSOE

Julio Anguita hizo mella 
en Manzanares, pero 

no consiguió 
representación

José María Aznar apoyó con su presencia en 
Alcázar de San Juan, Puerto!laño y Ciudad Real aja  
candidatura encabezada por Javier Ruperez, pese a 

ello no pudo evitar la mayoría de los socialistas

Los tres líderes nacionales coincidieron en dar importancia 
electoral a nuestra región, siendo la provincia de Ciudad Real en 
la que concentraron su artillería dialéctica para conseguir el voto 
de los castellano-manchegos.

El primero en llegar fue José María Aznar, todavía en pre
campaña, y  el punto elegido fue Puertollano, precisamente en el 
flamante auditorio municipal. Aznar refrendó a la presidenta local 
del su partido, Marión Valdenebro, como candi data al Senado por 
esa provincia, después que desde Madrid se hubiera desoído las 
recomendaciones de la dirección provincial de su partido, que 
situaban al alcalde de Tomelloso en ese mismo lugar. Antes de 
que el lídernacional llegara a Puertollano el fax había confirmado 
las candidaturas y  Valdenebro estaba en posesión de su 
nominación. A Ramón González no se le vio por el auditorio y  
después, ya con más sosiego, el alcalde manchego cerró filas y  
dijo aceptarlas decisiones de su partido. No era cosa de armar 
la marimorena en momentos en los que los vientos soplaban 
fa vorables para su partido. Los vientos de las encuestas y  de los 
deseos de los populares, porque luego los de los votantes 
soplaron en otra dirección.

Aznar, con el auditorio a tope, pidió el apoyo para su partido 
con el fin de crear un "gran proyecto nacional para España, que 
sólo un partido de centro puede interpretarlo correctamente". El 
líder del PP, además de insistir en la condición centrista de su 
partido, hizo hincapié en la transparencia y  Honradez, insistiendo 
en la petición de una clara mayoría para poder gobernar.

Diez días después visitó Alcázar de San Juan, ya con el 
ambiente nacional enrarecido por el asesinato de Fernando 
Mágica a manos de ETA, lo que le dio pie para referirse al 
"cumplimiento íntegro de las penas", en el que tanto insistían 
todos los candidatos de su partido, pese a que la aprobación del 
nuevo Código Penal ya lo garantiza dentro de las normas 
constitucionales. Su frase, literalmente reproducida, fue la de 
"combatiremos a los terroristas, los venceremos y  estarán en la 
cárcel el tiempo que deban estar". En el "corazón de la mancha" 
volvió a insistir en la necesidad de ganar por mayoría, ya que 
"ganar por poco va en contra del interés de España". El problema 
del empleo también fue tratado por el líder de la derecha, aunque

aseguró que no prometería ni un sólo puesto de trabajo, sino un 
marco jurídico, económico y  fiscal para que las empresas 
puedan crear empleo. Pese a que su presencia en Alcázar de 
San Juan estaba relacionada con la clausura de una conferencia 
agraria organizada por su partido a nivel regional, sólo dedicó un 
minuto de su intervención a este sector, insistiendo en la 
necesidad de un gobierno fuerte para defenderlos intereses de 
España, asegurando que la agricultura "debe ser un sector 
competitivo, productivo, con capacidad de comercialización y  
que no tenga que pagar factura por la debilidad de gobiernos 
anteriores".

Julio Anguita, también en días de pre-campaña (domingo 11 
de febrero), visitó Manzanares, volviendo a insistir en que 
"existen muy pocas posibilidades de que la coalición pacte con 
el PSOE tras las elecciones si sigue Felipe González". Con 
respecto al sector agrícola aseguró que "vamos a plantar cara a 
la política agraria comunitaria de subvenciones para dejar de 
parecer unos pedigüeños y  empezar a producir, vamos a 
racionalizare! mercado, acabar con los intermediarios, potenciar 
las cooperativas, vamos a hablar de herbicidas e insecticidas. 
Todo ello para poder conseguir una profunda transformación de 
nuestro campo".

Felipe González, como viene siendo norma en todas las 
campañas políticas desde el inicio de la democracia, no se perdió 
la visita a Castilla-La Mancha, aunque en esta ocasión el lugar 
elegido no fuera Alcázar de San Juan, Toledo, Albacete o 
Cuenca, sino Ciudad Real.

El viernes 16 de febrero, unas horas antes de dar inicio de 
forma oficialía campaña electoral, Felipe González congregó en 
el Pabellón Ferial de Ciudad Real a más de 15.000 personas, 
asegurándoles que estaba convencido, como luego así fue, de 
poder ganar las elecciones del 3 de marzo. González, seguro de 
s í mismo, dijo que querer la España de las autopistas de la 
comunicación para el siglo XXI. "Que la España del siglo XXI - 
afirmó textualmente - esté conectada por Internec hasta en los 
rincones más remotos, de igual forma que ahora lo está con el 
servicio de Correos, que cada carta llega puntual a los lugares 
más insospechados. Que un médico de cualquier pueblo pueda

conectar con el centro hospitalario y  ocuparse del enfermo a 
través de las indicaciones que reciba por el Internec. La España 
del bienestar social que hemos logrado los socialisias no puede 
retroceder en su avance y  por ello, la implantación de un sistema 
de telecomunicaciones es vital para mantener ese desarrollo y 
modernización de todos sus pueblos y  gentes".

Dado que unos días antes ETA había asesinado a Francisco 
Tomás y  Valiente, se refirió a él diciendo: era una persona 
ejemplar que luchó durante toda su vida por las libertades de este 
país. Un hombre íntegro al que esos asesinos no ha matado, 
pues su ejem plo y  recuerdo y  recuerdo perm anecerá  
permanentemente entre todos los hombres y  mujeres de este 
país, que siempre hemos luchado por lo mismo. Compartí con él 
responsabilidades y  valores, dentro de un respeto mutuo, luchando 
por la paz y  contra la violencia, la libertad y  la tolerancia; unos 
valores que mientras que los socialistas gobernemos este país 
no desaparecerán nunca. Siempre que asesinan a alguna persona, 
matan algo de nosotros, y  algo mío ha muerto también con la 
muerte de Paco, pero a la vez me ha dado más vida y  más ilusión 
que nunca para seguir luchando porque España siga creciendo 
dentro del estado del bienestar que los socialistas hemos venido 
construyendo durante los últimos años".

De Castilla-La Mancha dijo que era una región en su mayoría 
progresista "y eso lo sabe la derecha, de igual forma que lo sabe 
del resto de España, por eso utilizan esa estrategia, inteligente 
pero inútil, la de tratar de dividirá la izquierda, animándose con 
la izquierda que nunca va a llegar ai poder, la que representa Julio 
Anguita; pero esa, la de Anguita, no es la izquierda real, la 
izquierda real somos nosotros, los que hemos construido el 
estado del bienestar en España".

Con respecto a las encuestas dijo que "el PPya da por hecho 
que va a ganar las elecciones y  para ello no duda en seguir 
ofreciendo sin conocimiento de causa dos huevos duros a 
cualquier cosa que le demandan y  tendiendo la mano a diestro y  
siniestro. Supongo que si pierden, como sucederá el día 3 de 
marzo, seguirá con ese talante de tenderla mano, porque yo si 
que voy a seguir siendo el mismo y  luchando por las libertades 
y  las mejoras de este país, gane o pierda".

Bono irrumpió en la campaña 
electoral con la presentación oficial de 
las candidaturas socialistas en toda la 
región, que tuvo lugar en la tarde del 
sábado 3 de febrero.

Con anterioridad a la presencia de 
todos los candidatos tomaron la palabra 
los cabezas de lista de cada una de las 
provincias, además del número tres por 
Ciudad Real, José Manuel Caballero, 
que se convertiría en diputado por la 
única provincia donde el PSOE alcanzó 
la mayoría. Por lo tanto, además del 
joven mencionado, se dirigieron a las 
más de mil personas que abarrotaban el 
Polideportivo toledano, José Luis Ros 
como cabeza de lista por Guadalajara; 
Máximo Díaz-Cano, Cuenca; Joaquín 
Iñiguez Molina, Albacete; Clementina 
Diez, Ciudad Real y el secretario general 
de los socialistas castellano-manchegos 
y número uno por Toledo, Juan Pedro 
Hernández Moltó.

Por último, Bono en su intervención,

se refirió al orgullo que sentía al haberse 
conformado unas candidaturas en las 
que todos los hombres y mujeres 
integrados en ellas eran residentes en la 
región, en contra de lo que ocurría en el 
partido de la derecha y en las que muy 
pocos tienen conexión con la realidad 
regional, mencionando nombres como 
los de Isabel Tocino y Javier Ruperez, 
aunque luego sería precisamente Tocino 
la que le arrebataría el diputado que le 
dio la mayoría en la región.

También Bono predijo el error en el 
que caerían las encuestas, afirmando 
que ya en las pasadas elecciones 
"ganamos a los de las encuestas".

El 6 de febrero el PSOE de toda la 
región presentaron a los medios de 
comunicación las 124 medidas que 
componen su programa de gobierno. En 
Toledo, Juan Pedro Hernández Moltó 
destacó como retos más importantes 
del programa electoral socialista la 
generación de empleo, la continuación

de la m odernización del país, la 
p ro fund izac ión  en las reform as 
democráticas y el mantenimiento del 
Estado del Bienestar.

El mismo día, también en Toledo, se 
presentaba la candidatura del PP en 
esa provincia con la presencia de Isabel 
Tocino, que la calificó "de gran interés".

El día 8 de febrero los aspirantes 
populares por la región al Congreso y 
Senado se dieron cita en las Cortes de 
Castilla-La Mancha entorno al presidente 
regional José Manuel Molina. Molina 
llegó a afirmar que si los diputados 
nacionales del PP "votaron a favor del 
trasvase de la cabecera del Tajo a la 
cuenca del Segura que el Consejo de 
Ministros aprobó el verano pasado por 
Decreto Ley fue porque el trasvase ya 
se había producido y se lograron, a 
cambio, 15.000 millones de pesetas para 
la construcción de infraestructuras en la 
Comunidad Autónoma".

Por su parte el cabeza de IU por

Cuenca, Antonio Arranz, asumió las 
reivindicaciones de la Comisión de 
Defensa del Ferrocarril, calificando la 
reunión con el colectivo como de 
"sintonía" con el programa electoral de 
IU, que defendía mantener el nivel 
inversor del 5% del Producto Interior 
Bruto en política de infraestructuras 
durante los próximos 8 años.

El secretario  general del PP, 
Francisco Alvarez Cascos, visitó el día 
9 Toledo, prediciendo sin éxito, tal y 
como luego se vio, que después de las 
elecciones del 3 de marzo se daría una 
"catarsis" en el PSOE

El líder popular se refirió a los 
denominados "paracaidistas" en las 
listas de su partido en Castilla-La 
Mancha, alegando que diputados y 
senadores tienen "un mandato nacional, 
con independencia de la circunscripción 
por la que salgamos elegidos".

Ese mismo día el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, aseguró

en el Club Siglo XXI donde dio una 
conferencia, que el Ejecutivo regional 
había tenido que "cubrir el vacío que ha 
dejado la ausencia de debate riguroso 
entre el PSOE y PP" sobre el agua, 
acusando a esa formación de haber 
rehuido ese debate "como tantos otros 
asuntos de importancia".

Bono afirmó que la derecha española 
"tiene miedo al miedo colectivo de los 
españoles al pasado, porque no sólo 
creen que les hizo perder las pasadas 
elecciones, además saben - vaticinó - 
que la gran mayoría del pueblo español 
no tiene mucho que agradecerle por su 
actitud ante nuestro inveterado deseo 
de igualdad".

Sobre el problema terrorista aseguró 
que España mantendrá su cohesión, 
conservando los españoles "el sentido 
cordial de la vida". Sin embargo 
consideró necesario pasar a la acción y 
avanzar en esa línea ya iniciada más 
que "seguir intentando explicarnos el
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El manchego Félix Grande entre 
los firmantes del manifiesto 
de intelectuales artistas 

en favor del
El poeta y  flam encólogo de Tomelloso (C iudad Real), Félix Grande  

fue uno de l cen tenar de personajes de l m undo de la cultura que firmaron 
un manifiesto, auspiciado p o r e l PSOE, en e l que se instó a "votar a la 
izquierda, p o r la continu idad de l proyecto progresista de sociedad y  
frente y  frente a quiénes ven la cultura en térm inos de m ercado”, en 
referencia a l PP.

En e l m anifiesto se afirm a que "nuestra sociedad vive en un clima de 
libertad y  tolerancia sin precedentes, que n i e l terrorism o n i la crispación  
política deben pone r en peligro. Pese a la crisis económ ica y  a l problem a  
de l paro, no se ha producido fractura socia l y  ahora es posib le  crecer 
económ icam ente m anteniendo la coherencia social".

Junto a Félix Grande firmaron, entre otros: Victoria Abril, Teddy 
Bautista, M igue l Bosé, Jaim e Chavarri, Charo López, Adolfo Marsillach, 
Ramoncín, Carmen Rico Godoy, José Luis Sampedro, Rosa María 
Sardá, Carlos Saura y  Concha Velasco.

Un momento de la intervención del presidente regional del PP, José Manuel 
Molina, durante la Convención Regional Agraria el pasado mes de febrero al 
Alcázar de San Juan, que contó con la presencia de José María Aznar.

Juan Pedro Hernández Moltó, 
secretario regional de los socialistas 
y diputado por Toledo.

terrorismo".
La Europa del fu turo para el 

presidente de la región debe ser "la 
Europa de los ciudadanos" pero que, no 
obstante, los estados "seguirán teniendo 
un significado prevalente".

Pidió más adelante un "debate serio 
y riguroso" sobre el agua, asegurando 
que Castilla-La Mancha no tiene sobre 
esta  cuestión  una op in ión  
"estrecham ente reg iona lista , sino 
nacional". Sobre los trasvases afirmó 
que "llevar agua de donde sobra a donde 
falta es una sencilla fórmula que se 
complica cuando se le pone nombres, 
cifras, destinos y usos", por lo que él 
"busca aliados para hacer triunfar la 
idea de que el agua es de todos y, sobre 
todo, de quien más la necesita". 
Concretamente del Plan Hidrológico 
Nacional dijo que no será posible por 
"imposición despótica", por lo que "o 
hay acuerdo entre todos los españoles 
o no habrá Plan".

Finalizó con la defensa del estado 
del bienestar, calificándolo como uno de 
los "desafíos cruciales del próximo siglo" 
y crítico la práctica económica de la 
derecha de la que dijo que "asume como 
mutuamente excluyentes la eficiencia 
económica y la igualdad social".

A preguntas de los asistentes 
explicó el "voto diferenciado" en la 
Comunidad, indicando que "todos los 
candidatos socialistas de la región", en 
alusión a las elecciones del día 3," viven 
en Castilla-La Mancha, en tanto que los 
cabezas de lista del PP residen en 
Madrid".

También contestó a otra de las 
preguntas, mostrándose agradecido a 
la solidaridad de la Administración central 
con su comunidad, ya que "de cada 
peseta que pagamos se reciben dos"; 
igualmente subrayó la importancia que 
para la región ha tenido la integración en 
Europa desde el punto de vis ta  
económico, porque de los 300.000 
millones de presupuesto de Castilla-La 
Mancha "cien mil millones de pesetas 
vienen de Europa".

También el viernes la actividad 
socialista siguió con los candidatos de 
la región por medio de una reunión con 
los dirigentes de las cámaras de 
Comercio, que reconocieron como 
positivo el hecho de que el PSOE haya 
incluido en su programa un apartado 
referido a las cámaras de comercio en el 
que se potencia este organismo.

El sábado 9 de febrero el popular 
Francisco Alvarez Cascos y el socialista 
Juan de Dios Izquierdo visitaron Ciudad 
Real. Cascos protagonizó un acto 
público en Daimiel e Izquierdo mantuvo 
un encuentro con un grupo de jóvenes 
de Puertollano.

Porsu parte Juan de Dios Izquierdo, 
único eurodiputado de la región, dijo que 
"la diferencia entre González y Aznar es 
la clave del proceso electoral", definiendo 
como "fenómeno de comensalismo" que 
"la derecha propicie que IU esté lo mejor

Sara Montiel 
convocó a los 

periodistas para 
manifestar su 

fidelidad al 
socialismo

La famosa actriz manchega, 
natura l de Cam po de Criptana  
(C iudad Real), que durante la cam 
paña había aparecido en un acto  
electora l jun to  a José M aría Aznar, 
convocó a los periodistas tres días 
antes de jo rnada electoral, en un 
conocido hotel de la cap ita l de 
España, para m anifestar su fide li
dad a l proyecto socialista de l que  
forma parte desde su nacim iento, 
asegurando que a s í nació y  a s í  
morirá. No conform e con ese apo
yo  a González se extendió en e lo

gios en favor de l presidente de l 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
llegando a afirm ar que s i José  
Bono se presentara com o pres i
dente de l Gobierno de España yo  
"me dejaría p o r é l hasta la p ie l"

amparada posible, pues gana con ello".
Izquierdo señaló que el prestigio 

in te rn a c io n a l de España se ha 
acrecentado estos lustros debido a la 
modernización que ha sufrido el país, 
que está en condiciones de incorporarse 
a la moneda única europea, por tener 
"una economía competitiva en mejor 
situación que Italia, Bélgica y Suecia y 
similar a Austria".

Porsu parte el secretario general de 
los socia listas de C iudad Real y 
presidente de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, que acompañó al eurodiputado 
(también estuvo presente el candidato 
al Senado Lorenzo Selas), calificó de 
"milagro" el hecho de que en España la 
derecha haya desaparecido de repente, 
"al negar Aznar de ella".

T odav ía  en p re -cam paña , el 
domingo 11 de febrero la región vivió 
manifestaciones políticas como las del 
senador y p res iden te  del G rupo 
Socialista en las Cortes de la región, 
Fernando López Carrasco, quien afirmó 
en Villarrobledo (Albacete), que la victoria 
del PSOE era necesaria "para que el 
pueblo  españo l no tenga  que 
arrepentirse de lo que ha votado como 
ha ocurrido en Francia".

También pudimos conocer que 
Alvarez Cascos había dicho en Ciudad 
Real que "el Partido Popular no tiene 
que disculparse ante los socialistas" por 
sus declaraciones sobre las escuchas 
del CESID, porque "estamos ejerciendo 
la oposición y esto es algo democrático". 
Hay que dejar constancia que el 
vicepresidente del Gobierno de la 
nación, Narciso Serra y el ministro del 
Ejercito habían tenido que dimitir el 
pasado año como consecuencia de este 
escándalo, que en estos días los 
tribunales no vieron como delito, 
esculpando de cualquier responsabilidad 
a los dos ministros socialistas y al 
director del CESID, el General Alberto 
Manglano.

Por su parte, la candidata número 
uno por las listas socialistas al Congreso 
por Ciudad Real, Clementina Diez, se 
refirió al apoyo del ex-sócialista Miguel 
Boyer al Partido Popular, afirmando 
que en cualquier proyecto electoral hay 
personas que "se desmarcan de su 
lugar de origen" porque cualquiera está 
en su derecho de evolucionar, aunque 
parece ser que en este caso estábamos 
ante una involución anunciada aquel 
mismo día que decidió instalar la 
calefacción en la perrera, que se dice 
por aquí.

El lunes 12 de feb re ro  el 
eurodiputado y presidente del grupo de 

- Izquierda Unida Europea, Alonso Puerta, 
se desplazó hasta Toledo, asegurando 
que es necesario debatir el tema del 
reparto del empleo como forma de crear 
puestos de trabajo, "ya que se está 
dem ostrando que las po líticas  
neoliberales no están creando estos 
puestos que son necesarios".

El mismo día, aunque en este caso

desde Cuenca, el presidente del PP 
reg iona l, José M anuel M olina, 
acompañado por la presidenta del partido 
y de la Diputación, Marina de Moya, 
manifestó que las aspiraciones de voto 
de su partido en Castilla-La Mancha 
"pasan por repetir, pero en sentido 
inverso, los resultados obtenidos por el 
PSOE en las elecciones de 1982", y 
conseguir un total de 12 de los 20 
escaños en juego en la comunidad 
autónoma. Se equivocó en uno.

C C .0 0  y PSOE se reunieron el 
martes 13 de febrero en Toledo con un 
doble objetivo, por un lado el sindicato 
presentó a los candidatos socialistas 
por la región sus propuestas sobre 
política industrial y por otro lado, los 
socialistas les presentaron su programa 
electoral.

El candidato al Congreso por Ciudad 
Real, Javier Rupérez, afirmó el mismo 
día en la capital provincial, a propósito 
de la presentación de la oferta electoral 
de su partido que "el programa del PP no 
sólo no está oculto", sino que "se trata 
de un buen tocho de más de 200 páginas 
a disposición de todos".

Igualmente, Gabriel Martínez Paños, 
presidente provincial del PP de Albacete, 
junto con los candidatos al Congreso y 
Senado por esta provincia, presentaron 
el programa de su partido, denominado 
"Doce razones por las que Albacete 
puede confiar en el PP".

Mientras, las Juventudes Socialistas 
presentaban la denominada "Caravana 
por la Paz", una idea que combinaba 
actos de solidaridad con un amplio 
programa de actividades sectoriales, 
dirigido principalmente a jóvenes y 
mujeres. La iniciativa, que se desarrolló 
en la provincia de Ciudad Real, se inició 
en la localidad de Valdepeñas y finalizó 
el día 1 con un acto político en la capital 
ciudarrealeña.

La pre-campaña quedó marcada el 
día 14 por el asesinato del ex-presidente 
del Tribunal Constitucional y Consejero 
de Estado, Francisco Tomás y Valiente, 
a manos de ETA. La banda terrorista 
también quiso dejar patente su presencia 
en los actos electorales y lo hizo de la 
única forma que sabe, matando. Así, 
todos los partidos pol íticos suspendieron 
los actos que tenían programados para 
ese día y para el día 15, jueves, 
coincidiendo con el entierro de Tomás y 
Valiente.

La apertura oficial de la campaña, 
con la típica pegada de carteles en la 
madrugada del día 16 coincidió (¡qué 
casua lidad!) con el in ic io  de los 
carnava les, y los líde res de los 
principales partidos aprovecharon la 
coyuntura para “desenmascarar” a sus 
adversarios políticos.

Por ejemplo, José Bono afirmó, que 
el PSOE iba a intentar ganar "a los que 
quieren instaurar en España el Estado 
del Malestar", en clara referencia al PP; 
algo en lo que coincidió Juan Pedro 
Hernández Moltó, secretario regional

Bono recomendó a Aznar que 
aconsejara a Julio Iglesias que 

pagara sus impuestos en España
El desfile de artistas en favor de los candidatos a la presidencia de l 

Gobierno continuó goteando, esta vez con e l apoyo de José María 
Aznar. Bono, desde Albacete, no dejó pasa r la oportun idad que le 
brindaba la presencia de l cantante en España para recom endara A zna r 
que aconsejara a Iglesias que pagara sus im puestos en España, 
señalando que para presum ir de "españolismo", lo que se debía hacer 
era cum plir con las obligaciones con e l "fisco" en e l territorio español, ya  
que era m uy fácil ven ir desde M iam i para ped ir e l voto a l PP.
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La candidatura encabezada por Isabel 
Tocino arrebató al PSOE un diputado 
en Toledo y  la mayoría en la región.

Marín y Maraver afirmaron que la 
renta agraria se ha multiplicado 

por 2,5 en 10 años
de los socialistas, quien instó a los 
ciudadanos a "conservar el modelo de 
sociedad conseguido tras 14 años de 
Gobierno socialista".

José Manuel Molina, máximo 
dirigente popularen Castilla-La Mancha 
afirmó que pediría el voto a los propios 
militantes del PSOE "por el bien de su 
propio partido y, sobre todo, por el bien 
de España" y que el triunfo del PP en la 
región sería una gran noticia "por ser 
ésta una comunidad en la que no se ha 
ganado nunca unas elecciones de estas 
características". Y la noticia se dio.

Juan José González, coordinador 
regional de IU señalaba que "el triunfo 
de la derecha es todavía evitable" y 
apeló a la honestidad de la coalición de 
izquierdas como un elemento a su favor 
a la hora de votar en las urnas, sin que 
el respetable le hiciera el más mínimo 
caso, tal y como viene siendo habitual.

Hernández Moltó, en su primera 
alocución de apertura de campaña en 
Talavera de la Reina acusó duramente 
al PP, señalando que ocultaban su 
verdadera inclinación para intentar llegar 
ai gobiemoy lafaltadesinceridad política 
del partido de Aznar, quien comparó con 
González en cuanto a diferencia de 
"estatura política, moral e intelectual".

Nuevas Generaciones del PP 
presentó en Toledo el programa de este 
partido en materia de Juventud, y su 
presidente, Pedro Calvo, se dirigió a 
este colectivo como "el que puede decidir 
el cambio".

El fin de semana del 17 y 18 de 
febrero fue especialmente significativo, 
por cuanto los actos y mítines se 
sucedieron sin descanso por la región. 
Así, José Manuel Molina, afirmó en 
Almodóvar del Campo (Ciudad Real) 
que no se podían "transmitir mensajes 
de incertidumbre y miedo en una 
campaña electoral democrática y limpia 
para arañar un puñado de votos".

Unión Centrista contó con el apoyo 
de Rusell Johnston, presidente de la 
formación Internacional Liberal, quien 
reivindicó en Toledo el centro político 
que quería el PP, afirmando que éste 
era "un partido conservador que, de 
ninguna manera, puede decir que tiene 
ideas de centro".

Por su parte, Pedro Pablo Novillo, 
coordinador provincial de IU en Ciudad 
Real, reivindicó para su coalición el 
núcleo de la izquierda, ya que no podía 
ser "representada por el presidente del 
Gobierno por haber puesto en prácticas 
políticas de derechas". Sin éxito.

Las declaraciones del domingo 18 
vinieron marcadas por las afirmaciones 
de Isabel Tocino, candidata porToledo 
por el PP y Javier Rupérez, cabeza de 
lista al Congreso por Ciudad Real 
también de esta coalición, quienes daban 
por seguro un triunfo popular en las 
elecciones e incluso adelantó algunos 
rasgos de lo que sería el gobierno de 
Aznar tras la consulta electoral. Rupérez 
centró  su dec la rac ión  en el

Otro de los sum andos de la campaña, sobre todo desde e l lado 
socialista fue la participación de l vicepresidente de la Comisión Europea, 
M anuel Marín, otro manchego de largo historia l democrático y  gran 
conocedor de l tratado de adhesión a la Com unidad Europea, ya que en 
esos meses era Comisario Europeo. Marín, desde Ciudad Real y  
Tomelloso, afirmó: "El tiempo pondrá las cosas en su sitio y  se pondrá  
de manifiesto e l enorme esfuerzo que se ha hecho en estos años para  
do ta ra  nuestro país de una situación que creo era im pensable cuando 
in iciamos esta andadura en la transición". Para m ás adelante afirmar: 
"ojalá que e l sector agrario español sea capaz de m antenerla  situación  
en la cual se encuentra". Marín hizo estas m anifestaciones basándose 
en que "España en estos momentos, después de Francia y  Alemania, 
es e l tercer beneficiario de l FEOGA garantía. A m i-m e gustaría que 
después de l 3  de marzo siguiéram os siendo e l tercer beneficiario, 
porque no me creo, a pesar de lo que se está diciendo estos días, que 
se pueda hacer mejor, entre otras cosas porque resituarse p o r encima 
de Francia y  A lem ania sim plem ente no está a l alcance de ningún país". 
Con respecto a los que critican las condiciones de nuestra incorporación  
a la CE, dijo que ello había sido "un negocio favorable y  en e l caso 
agrícola, bastante favorable, porque nadie se hace la pregunta de que 
hubiera ocurrido en e l caso contrario".

Preguntado sobre las críticas que está recibiendo la forma de 
distribución de los fondos com unitarios e l vicepresidente de la Comisión 
Europea desveló que "se van a establecer m ecanismos de lo que 
nosotros llam am os la progresiv idad de la proporcionalidad, lo que 
significa que a un cierto límite, ya p o r exceso de superficie, sobre todo 
pensando en los grandes propietarios, la com pensación tendrá un 
carácter regresivo".

Por lo que respecta a los datos de los beneficios agrícolas derivados 
de la incorporación a la UE, adelantó que "en 10 años, en nuestra región, 
se ha multiplicado p o r 2 ,5  la renta agraria de los agricultores", y  que en 
el último ejercicio se han cobrado ayudas de la UE "entorno a los 100.000 
m illones de l billón que viene a l sector agrario nacional". Según Maraver, 
que acompañó a Marín en su recorrido p o r los pueblos de m ayor peso  
agrario, "en sólo 10 años se ha pasado de los cerca de 125.000 m illones  
de renta en todos los sectores de Castilla-La Mancha, a los 325.000  
millones, de los cuales 100.000 m illones pertenecen a las ayudas de l 
FEOGA".

Molina apostó 
por una mayor 
presencia de 

los propietarios 
en las zonas 
protegidas

E l presidente regional de l PP, 
José M anuel Molina, en las Lagu
nas de Ruidera, mostró su des
acuerdo con e l sistema empleado 
po r e l Partido Socialista en lo que 
se refiere a la protección de espa
cios naturales, en e l sentido de 
que deben partic ipar m ás activa
mente los habitantes de las zonas  
protegidas, señalando que "no se 
pueden hacer po líticas protecto-

José 
Manuel 
Molina, 

presidente 
regional 

del PP

ras de l medio am biente sin contar 
con los habitantes de esa zona".

E llíde rreg iona lde los  "popula
res", acom pañado p o r los parla
m entarios P ilar Ayuso, Pedro Pe
ra l y  Domingo Triguero, en la p re 
sentación de l p rogram a m edio  
am biental de su formación, afirmó 
que "en política medio am biental 
no existen fórmulas mágicas".

Ramón Alón (en el centro), que concurría como candidato de Unión Centrista 
al Congreso de los Diputados por la provincia de Ciudad Real, durante la 
presentación del programa de su partido.

enfrentamiento entre Bono y Borrell, 
síntoma inequívoco de "la falta de 
cohesión del PSOE y la catástrofe de la 
política nacional y regional de los 
socialistas en el Congreso".

Un día más tarde, Hernández Moltó 
vertió sus críticas tanto hacia el PP 
como a IU, señalando que un voto a la 
coalición de Anguita no era sólo "un voto 
inútil, sino además traidor", por tirarse 
hacia un lado y caer inmediatamente 
hacia el otro. Moltó se refirió a los 
dirigentes populares como "nostálgicos 
del franquismo", señalando que "todos 
están en contra de los socialistas".

José Manuel Molina, acompañado 
por Ricardo Arias Calderón, presidente 
de la Internacional Demócrata Cristiana, 
recorrió diversos pueblos de Ciudad 
Real y Toledo y dio a conocer su intención 
de presentar alguna iniciativa a las 
Cortes regionales para instar al Gobierno 
de Bono a elaborar un plan de desarrollo 
para Castilla-La Mancha.

El ministro de Agricultura, Luis 
Atienza, quien se desplazó hasta la 
localidad toledana de Mora para conocer 
la situación de los agricultores de la 
zona, criticó las propuestas agrícolas 
de Aznar, a las que tildó de "vagas".

Bono participó en Alcázar de San 
Juan el día 20 en un mitin junto con 
Clementina Diez de Baldeón, candidata 
al Congreso por esta provincia, Miguel 
Ángel Martínezy José Manuel Caballero, 
en un acto en el que se congregaron 
alrededor de 6.000 personas.

En el mitin de Alcázar destacó la 
presencia del ministro Pérez Rubalcaba 
quien definió a las encuesta como "un 
instrumento político para desmoralizar 
al PSOE", comparando al partido de 
Aznar con la derecha francesa.

Un día mas tarde, el ministro de 
Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch, 
en un acto en Talavera de la Reina, 
acusó a José María Aznar de incumplir 
la promesa de no mezclar el debate 
sobre el terrorismo en la campaña 
electoral. En el mismo acto, Juan Pedro 
Hernández Moltó tuvo duros calificativos 
para el propio dirigente popular, de quien 
dijo que era "un personaje de opereta" y 
para Álvarez Cascos, sobre quien se 
refirió  como "ese personaje pre
constitucional".

Precisamente Álvarez Cascos visitó 
Ciudad Real y la localidad de Tomelloso 
y en su alocución, centrada en el tema 
terrorista, afirmó que "ya era hora de 
que se cumpliese la ley", en relación a la 
detención del dirigente radical batasuno 
Jon Idígoras; asegurando que su partido 
defiende medidas distintas a las de los 
socialistas para que mejorasen las cosas 
"ante el desafío terrorista". Cascos, 
estuvo acompañado por el presidente 
regional de su partido, José Manuel 
Molina, así como por los candidatos por 
esta provincia.

El viernes día 23 el presidente 
regional, en una alocución en Cuenca 
se refirió a la derecha de Cuenca como

"la más cerril de la región", acusando al 
PP de hacer un discurso "del lamento y 
del llanto, como plañideras que solo 
saben llorar las consecuencias de sus 
propios errores. Junto con el presidente 
regional estaban los candidatos del 
PSOE al Congreso y al Senado por la 
provincia conquense, encabezados por 
Máximo Díaz Cano, ex-consejero de 
Administraciones Públicas de la Junta 
de Comunidades y que concurría como 
número uno de la lista socialista a la 
Cámara Baja.

López Garrido, candidato de IU al 
Congreso por Madrid, tuvo palabras de 
crítica tanto para los socialistas como 
populares en Toledo, donde estuvo el 
mismo día 23. López Garrido afirmó que 
"el PP está intentando no mostrar su 
programaypasarabsolutamente virgen", 
mientras que se refirió a Felipe González 
afirmando que había encarnado "una 
política que ha marginado durante mucho 
tiempo a IU".

Esta coalición presentó un recurso 
ante la Junta Electoral Provincial de 
Ciudad Real contra la decisión de la 
Junta Electoral de la zona de Puertollano 
de prohibir la utilización del Auditorio 
Municipal de esta ciudad para la 
celebración de un mitin a cargo del 
propio Diego López Garrido.

En Albacete, José Manuel Molina 
aseguró que buscaría "con el presidente 
de la Comunidad Valenciana, Eduardo 
Zaplana, una solución sensata a la 
autovía de Levante a su paso por las 
Hoces".

Igualmente, Molina afirmó que la 
ambición popular de cara a las elecciones 
se centraba en conseguir" 13 diputados" 
algo "bastante factible, si tenemos en 
cuenta los datos de las encuestas". 
Dada la fuente de su predicción se pasó 
en dos.

Alvarez Cascos señaló el domingo 
25 en Toledo que su coalición podría 
conseguir el tercer diputado en esta 
provincia, por lo que pidió a sus votantes 
que se movilizasen para que así fuera. 
Y así fue.

Mientras, José María López Ariza, 
cabeza de lista de IU al Congreso por 
Albacete presentó las líneas básicas de 
actuación de la coalición en materia 
hidráulica, abogando por un reparto 
social del agua.

Bono criticó en Guadalajara la 
afirmación de Aznar en el sentido de que 
no miraría atrás en caso de victoria, 
refiriéndose a él como "Santa Rita de 
Casia, porque perdona a todo el mundo". 
Ahora, con lo que está lloviendo, lo más 
seguro es que no está para esas 
pequeñeces.

La jornada del domingo fue especial 
para los populares de Ciudad Real, ya 
que contaron con la presencia del 
presidente de la Comunidad de Madrid, 
Alberto Ruiz Gallardón, quién indicó que 
el PP garantizará "una regeneración de 
las instituciones y la recuperación de la 
autoestima".
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Pedro Pablo Novillo, coordinador 
provincial de Izquierda Unida en 
Ciudad Real.

El lunes 26 el coordinador regional 
de IU-ICAM, Juan José González y el 
coordinador de Política Institucional de 
la misma coalición, Pedro Pablo Novillo, 
criticaron desde Toledo a los dirigentes 
socialistas por intentar sumar los votos 
de toda la izquierda del 3 de marzo. Juan 
José González, lo calificó de "intento de 
chantaje", ya que "el corrimiento de voto 
es a la derecha, que apelen a ese voto, 
que es el que se les va, porque no está 
viniendo a IU". Y tuvo 'puntería'. Por su 
parte Pedro Pablo Novillo manifestó que 
"no es útil para la izquierda que los 
votantes les den el voto a Felipe 
González, porque sería darles aires para 
que vuelvan atrajinary ponerlo al servicio 
de políticas de derecha". Ni caso.

También el día 26 la coalición 
izquierdista de Guadalajara recibió el 
apoyo en la campaña su único diputado 
regional, José Molina, que dijo querer 
más votos de los que les auguraban las 
encuestas por lo que "espero que al final 
las encuestas se equivoquen, sobre 
todo en lo que hacen de predicción de un 
posible triunfo por mayoría absoluta del 
PP", ya que de no conseguir el PP ese 
resultado quedaría "una puerta abierta 
para hacer políticas de izquierdas en 
este país".

El lunes 27, el m inistro de la 
Presidencia, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
que durante la anterior legislatura tuvo 
la representación parlamentaria de 
Toledo, ocupando escaño en el 
Congreso de los Diputados, manifestó 
en la capital de la región que el quinto 
diputado de Toledo se lo disputaban 
PSOE y PP, como así fue, aunque la 
balanza se inclinó en favor de sus 
oponentes.

En Albacete estuvo el presidente 
del Senado en la legislatura anterior, 
Juan José Laborda, quien señaló que el 
PSOE era más liberal que el PP y apuntó 
hacia algo que después se pudo 
comprobar a la hora de realizar el 
recuento de los votos, como el hecho de 
que los sondeos apuntaban a una 
m ayoría  abso lu ta  de A znar y 
posteriormente éstos se equivocaron. 

- Igualmente, se refirió a Julio Anguita, 
apuntando a que el líder de Izquierda 
Unida no era la referencia de la izquierda, 
sino que se hallaba situado al este, algo 
que con posterioridad afirmó José Bono.

La candidata popular por Toledo, y 
diputada tras los comicios, Isabel Tocino 
señaló que si se celebrasen unas 
elecciones autonómicas no estaba tan 
segura de que José Bono repitiese como 
presidente regional y afirmó que le 
lanzaba mensajes subliminales al líder 
socialista, Felipe González, en el sentido 
de que éste pasaría a la oposición tras 
los comicios generales.

Un día más tarde, el secretario 
general de los socialistas castellano- 
manchegos, Juan Pedro Hernández 
Moltó afirmó que Anguita no tenía "fuerza 
moral para hablar de diálogo y de 
entendimiento de la izquierda", en réplica

DIPUTADOS ELECTOS POR CASTILLA-LA 
MANCHA PARA LA Vil LEGISLATURA

ALBACETE CIUDADREAL OMXLAUm  TOLEDO

MIGUEL RAMÍREZ 
(PP)

C L E M E N T I N A  
DÍEZ (PSOE)

ENRIQUE FDEZ. 
MIRANDA (PP)

ISABEL TOCINO 
(PP)

ATANASIO BA- M. ÁNGEL MARTÍ- 
LLESTEROS (PP) NEZ (PSOE)

LUIS DE GRANDES 
(PP)

JOSE BERMUDEZ 
(PP)

JOAQUÍN ÍÑIGUEZ JOSE MANUEL CA- 
MOLINA (PSOE) BALLERO (PSOE)

JOSÉ LUIS ROS 
(PSOE)

ALEJANDRO BA
LLESTEROS (PP)

ROSARIO GARCÍA JAVIER RUPÉREZ 
(PSOE) (PP)

JUAN P. HDEZ- 
MOLTÓ (PSOE)

E D U A R D O  
RODRÍGUEZ (PP)

ADOLFO GLEZ. 
REVENGA (PSOE)

GERVASIO MAR
TÍNEZ (PP)

JOSÉ MADERO 
(PP)

MÁXIMO DÍAZ- 
CANO (PSOE)

Militantes socialistas celebran el triunfo en la sede electoral del PSOE de 
Tomelloso. En el centro de la fotografía (izquierda), Valentín Ramírez, secretario 
local y  Javier Lozano (derecha), ex-alcalde de la ciudad.

a las afirmaciones del líder de la coalición 
izquierdista en el sentido de que un 
posible pacto con el PSOE "tendría que 
estar escrito con sangre, no cosido con 
alfileres".

Por su parte, el candidato popular al 
Congreso en la provincia albaceteña, 
M igue l Ram írez, a firm aba  que 
comunicaría al líder nacional del PP, 
José María Aznar, el 6-2 que su partido 
conseguiría en la provincia, en referencia 
al número de diputados y senadores del 
PP y del PSOE. Como posteriormente 
demostraron las urnas, el candidato 
popular, Ramírez erró en sus cálculos, 
ya que consiguió un diputado menos de 
los señalados en un principio, puesto 
que ambas formaciones consiguieron 
dos d iputados, m ientras que los 
populares se alzaron con dos senadores 
más que los socialistas, que únicamente 
consiguieron un representante en la 
Cámara Alta de los cuatro que estaban 
enjuego.

En el último día de campaña, Javier 
Rupérez, candidato al Congreso por el 
Partido Popular, señaló la fecha del 3-M 
como la de "caducidad del felipismo". 
Por su parte, José Bono, criticó a 
Izquierda Unida diciendo que la coalición 
debería llamarse "Izquierda Unida al 
PP". Hernández Moltó también se refirió 
a Anguita afirmando que para éste, su 
primer enemigo no era la derecha sino 
"el PSOE y Felipe González", algo que 
lo desacreditaba, y afirmaba que las 
urnas, pese a dar su voto a la izquierda, 
colocarían en su sitio al líder de esta 
coalición. Moltó también señalaba que 
su partido ya había pagado con creces 
sus errores, contribuyendo a que los 
"sinvergüenzas" estuvieran en la cárcel.

Tras el "día de reflexión" más de un 
millón cuatrocientos mil castellano- 
rrianchegos eran llamados a votar para 
elegir a sus representantes, veinte para 
el Congreso de los Diputados y otros 
tantos para el Senado.

Una vez finalizadas las elecciones, 
a nivel regional el Partido Popularfue el 
vencedor, consiguiendo once de los 
veinte escaños al Congreso de los 
Diputados, uno más que los conseguidos 
en 1993, cuando PP y PSOE, obtuvieron 
cada uno de ellos diez representantes 
cada uno de ellos.

Por lo que se refiere al Senado, el 
PP obtuvo trece senadores, siendo siete 
para el Partido Socialista.

Tras conocerse los resultados, las 
Ejecutivas regionales de las distintas 
formaciones políticas se reunieron para 
analizar los resultados cosechados por 
sus formaciones.

Así, el secretario general de los 
socialistas castellano-manchego, Juan 
Pedro Hernández Moltó reseñó que el 
PSOE se propone, tras la derrota en las 
urnas, "recuperar el voto en las grandes 
c iudades", sobre  todo  el que 
corresponde a los jóvenes, añadiendo 
que la formación debía empezar a hacer 
"micropolítica de barrios y cuanto más 
individual, mejor".

Por su parte, José Manuel Molina, 
líder popular, afirmó que Castilla-La 
Mancha podía considerarse "pionera en 
el cambio político y está en la primera 
división de las regiones en las que hay 
un gran apoyo del PP", en referencia a 
los resultados obtenidos por su partido 
en el territorio castellano-manchego, 
indicando que su partido había ido 
avanzando de manera progresiva desde 
1991.

Las pasadas elecciones  
supusieron en Castilla-La  
Mancha que p o r prim era vez 
e l Partido Popular obtuviese  
un m ayor núm ero de votos 
que e l PSOE, concretam ente  
53.417 votos m ás que los 
socialistas, p o r lo que han  
pasado a convertirse en la 
prim era fuerza po lítica de la 
región. Ello ha significado  
que e l partido dirigido a n ivel 
reg ional p o r José M anuel 
Molina obtenga un total de 
11 diputados, deshaciendo el 
em pate que hasta entonces 
se mantenía en la 
comunidad, con diez  
diputados cada grupo político  
(PP y  PSOE). Las demás 
form aciones po líticas no han 
obtenido representantes en 
la Cámara Baja.

ELECCIONES GENERALES 1996 
CASTILLA-LA MANCHA

Censo: 1.363.237
Total de Votantes: 1.137.223 
Abstención: 226.014

(83,42%)
(16,58%)

Votos en Blanco: 
Votos Nulos:

10.226
7.144

(0,90%)
(0,63%)

Diputados a elegir: 20

% SOBRE
SIGLAS DENOMINACIÓN VOTOS VÁLIDOS DIPL

PP Partido Popular 534.190 47,27% 11
PSOE Partido Socialista Obrero Español 480.773 42,54% 9
IU-ICAM Izquierda Unida-Izquierda de Castilla-La Mancha 94.806 8,39% 0
UC Unión Centrista 3.416 0,30% 0
PRCM Partido Regionalista de Castilla-La Mancha 2.239 0,20% 0
PH Partido Humanista 1.004 0,09% 0
TC-PNC Tierra Comunera-Partido Nacionalista Castellano 912 0,08% 0
PRT Partido Revolucionario de los Trabajadores 818 0,07% 0
FEA Falange Española Auténtica 685 0,06% 0
PRV Partido Roji-Verde 675 0,06% 0
PRGU Partido Regionalista de Guadalajara 335 0,03% 0
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RAFAEL ARIAS- 
SALGADO MONTALVO.
Nacido en Madrid en 1942. 
Licenciado en derecho. 
Diplomático. Diputado al 
Congreso por Toledo, 1977 
y 1979 (UCD). Ministro de 
Relaciones con las Cortes 
(1979-80) y Ministro de la 
Presidencia (1980-81).

60

1979

P P

39%

OTROS

42%

a 53%

V #: >

* P
4

OTROS

1%

47%

A l OTROS

42%

OTROS

BLAS CAMACHO 
ZANCADA. Nacido en 
Tomelloso (Ciudad Real). 
Licenciado en Derecho. 
Presidente provincial de 
UCD. Subsecretario de 
Comercio. Diputado por 
Ciudad Real en 1977 y 
1979 (UCD) y en 1986 y 
1989 (CP).
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MANUEL MARÍN 
GONZÁLEZ. Nacido 
Ciudad Real en 194! 
Licenciado en Derec 
Diputado al Congres 
1977, 1979 y 1982( 
Secretario de Estad! 
las relaciones con la 
1982-86.
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ARTURO GARCÍA-TIZÓN 
LÓPEZ. Nacido en Madrid 
en 1946. Abogado del 
Estado. Diputado al 
Congreso por Toledo (1982- 
AP) y (1986-CP). Cabeza 
de lista por Toledo en las 
Autonómicas de 1987. 
Secretario general de 
Alianza Popular, 1987-89.

GERVASIO MARTINEZ- 
VILLASEÑOR GARCÍA.
Nacido en Horcajo de 
Santiago (Cuenca) en 1938. 
Profesor de EGB. Goberna
dor Civil de Pontevedra 
(1976-77) .Senador por 
Cuenca (1986). Diputado al 
Congreso por Cuenca en 
1989 y 1993 (PP).
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ALFREDO PÉREZ 
RUBALCABA. Nacido en 
Solares (Cantabria) en 
1951. Doctor en Ciencias 
Químicas. Secretario de 
Estado de Educación 
(1988-92). Ministro de la 
Presidencia (1993-95). 
Diputado por Toledo en 
1993 (PSOE).
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JOSÉ MANUEL 
CABALLERO SERRANO.
Nacido en Alcolea de 
Calatrava hace 25 años. 
Diplomado en Trabajo 
Social. Secretario del 
Consejo de la Juventud de 
C-LM (1992-94). Se ha 
convertido en el Diputado 
más joven de la legislatura.
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Datos Electorales

MUNICIPIOS C enso V otan t. A bs t. PSOE PP IU O tros

COMARCA DE ALBACETE
Albacete 110.052 89.663 20.389 31.857 44.305 10.883 697

Alcadozo 665 602 63 351 222 27 3

Balazote 1.723 1.616 107 842 523 244 3
Barrax 1.547 1.390 157 693 565 122 1
Casas de Lázaro 438 387 51 98 264 19 3
Chinchilla de Monte-Aragón 2.546 2.206 340 1.094 912 172 18
La Gineta 1.642 1.498 144 753 650 68 5
La Herrera 339 310 29 133 153 17 5
Hoya Gonzalo 671 609 62 318 278 9 2
Masegoso 192 173 19 36 136 1 -
Peñas de San Pedro 1.058 924 131 453 404 55 2
Pozohondo 1.631 1.460 171 850 532 61 11
Pozuelo 589 539 50 230 297 7 5
San Pedro 1.048 948 100 " 467 434 40 4

COMARCA DE ALCARAZ
Alcaraz 1.484 1.251 233 617 509 105 2
Bienservida 777 601 170 321 258 18 3
Cotillas 220 180 40 122 56 2 -
Peñascosa 413 360 53 185 156 15 1
Povedilla 609 521 88 271 226 16 3
Robledo 381 311 70 197 106 4 3
Salobre 570 512 58 411 82 11 -
Víanos 461 395 66 176 209 6 -
Villapalacios 757 622 135 333 224 26 28
Villaverde de Guadalimar 495 414 81 233 162 14 3

COMARCA DE HELLÍN
Albatana 748 644 104 286 326 26 5
Fuenteálamo 1.940 1.703 237 803 819 49 14
Hellín 20.207 16.412 3.795 8.191 6.665 1.285 106
Ontur 1.995 1.752 243 1.009 609 102 12
Tobarra 6.130 5.346 784 2.978 2.065 215 23

CAMPO DE MONTIEL
El Ballestero 501 440 61 211 172 50 1
El Bonillo 2.670 2.303 367 1.288 778 183 24
Lezuza 1.538 1.379 159 754 550 49 14
Muñera 3.291 2.866 425 1.652 932 215 28
Ossa de Montiel 2.202 1.911 291 1.155 462 272 6
Viveros 505 446 59 216 198 28 3

COMARCA DE LA RODA
VILLARROBLEDO
Fuensanta 347 304 43 149 108 40
Minaya 1.556 1.354 202 655 625 47 9
Montalvos 131 116 15 51 57 8 -

La Roda 10.434 8.898 1.536 3.235 4.840 599 63
Villalgordo del Júcar 1.074 948 126 526 334 78 5
Villarrobledo 16.905 14.618 2.287 6.955 6.788 554 119

ALBACETE Y COMARCA
La capital albaceteña continua sien

do de m ayoría  "popu la r", aunque 
porcentualmente el PP cede casi dos 
puntos con respecto a las municipales, lo 
que sumado a los casi seis puntos que 
baja IU permite a los socialistas superar la 
debacle de mayo e incluso anotarse mejor 
resultado (1,5 arriba) que el obtenido por 
Bono en la misma fecha. No obstante la 
diferencia de más de 12.000 votos en- 
favor del PP ha sido determinante para 
que estos se alzaran con la victoria en la 
provincia por poco más de 2.000 votos. En 
esta comarca, además de la capital, los 
populares vencen en Casas de Lázaro, La 
Herrera, Masegoso y Pozuelo, quedando 
los nueve municipios restantes con mayo
ría socialista. Por su parte IU consigue su 
mejor resultado en Balazote donde logra 
244 votos de los 1.616 votantes.

COMARCA DE HELLÍN
Hellín estaba en el punto de mira de 

políticos y ciudadanos, ya que en esta 
ciudad la "pinza" PP-IU mantiene al "po
pular" Barcina al frente de la alcaldía. La 
censura de los votantes no ha podido ser 
más clara, IU baja del 14,95 en los comicios 
municipales hasta el 7,86 en esta ocasión, 
mientras que los socialistas vencen por 
mayoría (50,12), saliendo también benefi
ciado el PP al que se suman 300 nuevos 
votantes.

La alcaldesa de Albatana, del PP, 
rompe también con la trayectoria socialis
ta de sus conciudadanos al igual que lo 
hizo en las municipales y Fuente Alamo,

pese a contar con mayoría socialista en el 
municipio, vuelve a votar a la derecha tal 
y como ocurriera en las elecciones de 
1993.

El resto de los municipios se han 
decantado por el PSOE con diferencias 
notables a favor de estos.

COMARCA DE ALCARAZ
Nueve de los diez municipios de la 

comarca de Alcaraz continúan siendo fie
les a los socialistas en los comicios gene
rales. La excepción en esta ocasión la ha 
marcado Víanos, que vuelve a inclinarse 
por el PP al igual que ocurriera hasta 1982 
en cuya ocasión los ciudadanos cambia
ron el signo de su voto en favor de los 
socialistas.

En esta comarca la mayor diferencia 
se da en el pueblo de José Bono, Salobre, 
en el que 411 ciudadanos, entre los que se 
encuentra el presidente regional, votaron 
la candidatura del PSOE, 82 PP y sólo 11 
a lU .

COMARCA DE LA RODA 
VILLARROBLEDO

La Roda, junto a Montalvos, son los 
dos municipios de esta comarca donde se 
impone el PP. En La Roda ya ocurrió por 
vez primera en las elecciones de 1993. Su 
carismático alcalde Sixto González, in
vencible en las municipales, logró en esa 
ocasión romper la tradición socialista del 
electorado en comicios nacionales y lo ha 
consolidado en esta ocasión con una dife
rencia de más de 1.500 votos. Por lo que 
respecta a Montalvos, es esta la primera

MUNICIPIOS Censo Votant. Abst. PSOE PP IU Otros

COMARCA DE LA MANCHUELA
Abengibre 835 755 80 378 349 23 2

Alatoz 633 570 63 272 275 11 2

Alborea 693 588 105 313 253 11 2

Alcalá del Júcar 1.348 1.177 171 648 471 42 6

Balsa de Ves 269 225 44 81 140 2 -
Carcelén 634 559 75 288 231 40 -
CasasIbáñez 3.163 2.693 470 1.330 1.103 205 13
Casas de Juan Núñez 1.091 1.009 82 427 519 48 7

Casas de Ves 819 675 144 289 351 22 5
Cenizate 874 783 91 389 285 96 4
Fuentealbilla 1.468 1.277 191 610 517 128 2
Golosalvo 117 104 13 39 57 5 1
Jorquera 559 487 72 156 306 18 1
Madrigueras 3.515 3.173 342 999 972 1.144 8
Mahora 1.128 1.001 127 452 368 159 10
Motilleja 458 412 46 209 169 27 1
Navas de Jorquera 466 403 63 144 223 18 8
Pozo Lorente 471 443 28 205 232 5 -
La Recueja 335 290 45 138 119 31 -
Tarazona de la Mancha 4.657 4.121 536 2.036 1.483 519 24
Valdeganga 1.707 1.507 200 774 610 98 6
Villa de Ves 67 54 13 29 23 - -
Villamalea 2.725 2.318 407 1.030 688 521 14
Villatoya 188 158 30 82 74 2 -
Villavaliente 252 237 15 121 115 1 -

COMARCA DE LA
SIERRA DEL SEGURA
Ayna 914 821 93 394 408 11 2
Bogarra 1.286 1.083 103 558 384 134 2
Elche de la Sierra 3.221 2.744 447 1.588 1.010 115 10
Férez 729 661 68 356 252 43 1
Letur 1.144 953 191 636 256 51 5
Lietor 1.447 1.220 227 731 361 114 5
Molinicos 1.301 993 308 567 395 22 -
Nerpio 1.574 1.220 354 754 390 47 15
Paterna de la Madera 528 413 115 244 111 54 3
Riópar 1.121 948 173 475 393 61 4
Socovos 1.671 1.404 267 771 454 154 13
Yeste 3.870 2.918 952 1.625 s 1.186 83 8

COMARCA DE ALMANSA
Almansa 17.957 14.769 3.188 6.634 5.736 1.902 265
Alpera 1.885 1.721 164 818 661 222 7
Bonete 975 905 70 386 445 55 8
Caudete 6.683 5.771 1.112 2.135 2.971 468 97
Corral Rubio 415 378 37 147 216 12 2
Higueruela 1.042 916 126 431 416 59 6
Montealegre del Castillo 1.698 1.429 269 528 839 30 13
Pétrola 827 740 87 355 357 26 1

_̂__ __

,e inclina hacía el mínimo, ya que a ambas fuerzas sólo les tan su fuerza del 27,30 al 32,57.
echo margen (57- separan 145 votos. En Ferez, donde existe un caso sim
smo en Villalgordo Alatoz, Balsa de Ves, Casas de Ves, lar al de Socovos, también los ciudadano

del Júcar, donde el actual alcalde del PP 
y vicepresidente de la Diputación, no ha 
conseguido que sus votos de mayo sigan 
ahora a su partido.

Por lo que se refiere a Villarrobledo, el 
alcalde Francisco Segovia, que a la vez 
concurría para el Senado, continua influ
yendo para que los roblenses se inclinen 
por el PSOE, aunque continúan siendo 
poco más de 200 votos los que les sepa
ran del PP. De todas formas, la izquierda 
mantiene una amplia diferencia si conta
mos con los 554 votos que ha obtenido IU.

CAMPO DE MONTIEL
Total y absolutamente socialistas 

continúan siendo ios seis municipios de 
esta comarca. En el Ballestero y Viveros 
se dan las diferencias más apretadas y en 
Ossa de Montiel es donde IU obtiene 
mayor número de votos (272), sin que ello 
signifique que se rompa la hegemonía 
socialista, que sigue siendo clara y abso
luta.

Los alcaldes socialistas de El Bonillo, 
Lezuza y la alcaldesa de Muñera, conti
núan marcando una clara diferencia con 
respecto al PP.
COMARCA DE 
LA MANCHUELA

IU continua siendo la fuerza más 
votada en Madrigueras donde los socialis
tas no lograron vencer ni en su histórico 
triunfo de 1982. No obstante en esta oca
sión las diferencias se han reducido al

C asas de Juan Núñez, G olosa lvo, 
Jorquera, Pozo Lorente y Navas de 
Jorquera son los nueve municipios donde 
ha vencido el PP. Los dieciséis munici
pios restantes continúan siendo fieles al 
PSOE. La mayor diferencia a favor de los 
socialistas se da en Tarazona de La Man
cha, mientras que los "populares" obtie
nen su más clara ventaja en Jorquera. Los 
resultados más ajustados en favor del PP 
se han dado en Alatoz, Casas de Juan 
Nuñez, Jorquera y Pozo Lorente. El PSOE 
o b tiene  las m ín im as ven ta jas  en 
Abengibre, Carcelén, La Recueja, Villatoya 
y Villavaliente. Además de la victoria de 
IU en Madrigueras, la coalición obtiene 
sus mejores resultados en Tarazona de la 
Mancha y Villamalea.

SIERRA DEL SEGURA
Esta comarca era otra en la que la 

atención se centraba en dos municipios 
donde el PP e IU pactaron los gobiernos 
municipales en detrimento de las mayo
rías socialistas que gobernaban con el 
apoyo de los ediles de la coalición. El 
resultado no ha podido ser más nefasto 
para los de IU. En Socovos, donde un mes 
antes le fue arrebatada la alcaldía al titular 
socialista, IU obtiene su peor resultado de 
las tres últimas elecciones, pasando del 
29,46 en las municipales y del 17,10 en las 
autonómicas al 11,05 en esta ocasión, 
mientras que los socialistas suben hasta 
el 55,31 y los "populares" también aumen-

han dejado clara su opinión, castigando a 
IU (6,52) y volviendo a dar mayoría a los 
socialistas (53,94).

COMARCA DE ALMANSA
Esta es la única comarca de Albacete 

donde el PP se impone en la mayoría de 
los municipios que la componen, concre
tamente en cinco de los ocho totales, 
aunque en la cabecera de comarca sigue 
ganando el PSOE por una diferencia de 
casi 1.000 votos a los que hay que sumar 
los 1.902 de IU, ya que en el Ayuntamiento 
son muy importantes al servir de apoyo al 
alcalde socialista.

Concretamente los "populares" triun
fan en Bonete, Caudete, Corral Rubio, 
Montealegre del Castillo y Pétrola.

Por su parte el PSOE se impone, 
además de en Almansa, en Alpera e 
Higueruela.

La diferencia más ajustada en favor 
del PP se da en Pétrola, donde sólo dos 
votos separan a ambos partidos, siendo 
esta la primera vez que los "populares" 
logran superara los socialistas, que están 
presentes en la alcaldía desde las prime
ras elecciones democráticas. Aquí los 26 
votos que obtiene IU serían decisivos si 
de unas municipales se tratara. La mayor 
diferencia en favor del partido de la dere
cha la alcanza en Caudete y Montealegre 
del Castillo.

El PSOE se impone con mayor clari
dad en Alpera y Almansa.
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MUNICIPIOS Censo Votant. Abst. PSOE PP IU

A

Otros

r

MUNICIPIOS Censo Votant. Abst. PSOE PP IU

\

Otros

COMARCA DE ALCÁZAR S.J. COMARCA DE LOS
Alameda de Cervera INCLUIDO EN ALCAZAR DE SAN JUAN ESTADOS DEL DUQUE
Alcázar de San Juan 20.649 17.390 3.259 7.183 7.475 2.249 110 Los Cortijos 885 740 145 398 319 15 3
Arenales de San Gregorio INCLUIDO EN CAMPO DE CRIPTANA Fuente el Fresno 2.828 2.172 656 1.089 954 84 19
Campo de Criptana 10.911 9.528 1.383 3.961 4.748 613 53 Malagón 6.563 5.291 1.272 2.553 2.401 209 62
Herencia 5.834 4.701 737 2.444 1.886 269 50 Porzuna 3.176 2.354 822 975 1.295 74 9
Puerto Lápice 851 781 70 409 346 22 1 El Robledo 867 722 145 391 295 25 2

COMARCA DE CALATRAVA COMARCA DE MANZANARES
Aldea del Rey 1.882 1.628 254 674 901 34 4 Cinco Casas
Almagro 6.319 5.404 915 2.392 2.595 290 47 Llanos del Caudillo
Bolaños de Calatrava 7.891 6.381 1.510 2.096 3.898 276 19 Manzanares 14.552 11.812 2.740 5.209 5.205 1.088 102
Calzada de Calatrava 3.971 3.355 616 1.878 1.293 126 21 Membrilla 5.129 4.260 869 2.108 1.828 137 78
Carrión de Calatrava 1.953 1.694 259 793 798 76 7 San Carlos del Valle 995 914 81 423 422 56 4
Ciudad Real 48.399 38.915 9.484 11.387 22.353 233 261 La Solana 11.238 9.587 1.651 5.262 3.672 498 39
Granátula de Calatrava 911 768 143 367 373 17 6 Villarta de San Juan 2.306 1.984 322 1.001 888 57 6
Miguelturra 6.365 5.497 868 2.544 2.197 633 55
Pozuelo de Calatrava 1.876 1.698 178 803 820 52 4 COMARCA DE LOS MONTES
Torralba de Calatrava 2.467 2.041 426 815 1.093 77 14 Abenójar 1.526 1.258 278 697 481 65 1
Valenzuela de Calatrava 683 611 72 348 234 21 3 Agudo 1.816 1.570 246 835 671 41 6

Alamillo 620 514 106 236 227 43 5
COMARCA DE DAIMIEL Alcoba 620 556 64 261 266 23 2
Arenas de S. Juan 833 768 65 400 345 11 5 Alcolea de Calatrava 1.308 1.176 132 599 554 110 5
Daimiel 13.384 11.040 2.344 5.193 4.759 817 107 Almadén 6.505 5.030 1.475 2.618 1.880 441 36
Fernancaballero 877 734 143 371 297 54 2 Almadenejos 555 444 111 275 139 18 4
Las Labores 564 498 66 228 255 12 1 Almodóvar del Campo 6.354 5.321 1.033 2.469 2.280 497 15
Villarrubia de los Ojos 7.446 6.305 1.141 3.409 2.492 289 29 Anchuras 422 357 65 109 170 69 1

Argamasilla de Calatrava 4.424 3.637 787 1.695 1.423 462 22
COMARCA DE MONTIEL Arroba de los Montes 578 518 60 254 254 8 -
Albaladejo 1.454 1.249 195 725 459 47 5 Ballesteros de Calatrava 527 422 95 171 224 22 1
Alcubillas 644 526 118 297 216 5 3 Brazatortas 973 881 192 512 304 57 4
Alhambra 1.060 930 130 566 333 16 7 Cabezarados 339 308 31 139 169 1 -
Almedina 658 558 100 301 244 5 1 Cabezarrubias Puerto 618 548 70 259 212 69 7
Carrizosa 1.413 1.160 253 673 410 61 3 Cañada de Calatrava 92 - 82 10 39 34 9 -
Cózar 1.167 1.017 150 516 466 20 6 Caracuel de Calatrava 151 138 13 52 81 4 1
Fuenllana 289 249 40 81 159 8 1 Corral de Calatrava 1.053 929 124 503 366 48 3
Montiel 1.335 1.272 163 658 589 15 3 Chillón 2.036 1.740 296 987 553 183 5
Puebla del Príncipe 908 836 72 490 306 23 - El Hoyo

, Santa Cruz de los Cáñamos 587 535 52 232 289 9 - Fontanarejo 375 278 97 123 146 8 -
Terrinches 842 746 96 365 352 23 4 Fuencaliente 1.046 889 157 429 414 30 9
Torre de Juan Abad 1.313 1.119 194 602 458 49 2 Guadalmez 919 769 150 474 262 22 6
Villahermosa 2.396 2.138 258 1.117 928 66 3 Hinojosas de Calatrava 766 658 108 244 294 104 4
Villamanrique 1.447 1.263 184 756 476 20 2 Horcajo de los Montes 892 751 141 313 404 23 2
Villanueva de la Fuente 2.343 2.035 308 935 1.112 49 24 Los Pozuelos de Calatrava 492 435 57 211 182 39 1
Villrrueva de los Infantes 4.870 3.991 879 1.578 1.928 394 28 Luciana 377 331 46 117 140 11 2

Mestanza 896 710 186 407 232 55 2
COMARCA DE TOMELLOSO Navalpino 301 249 52 147 87 13 1
Argamasilla de Alba 5.074 4.379 695 1.871 1.596 813 31 Navas de Estena 371 323 48 169 86 61 3
Pedro Muñoz 5.644 4.633 1.011 2.126 2.104 310 31 Picón 494 453 41 212 219 16 6
Ruidera 470 407 63 231 121 47 3 Piedrabuena 3.867 2.992 865 1.411 1.327 217 12
Socuéllamos 9.363 7.827 1.536 3.779 3.501 405 37 Poblete 605 529 76 275 211 3 4
Tomelloso 22.815 18.007 4.808 8.483 8.237 960 126 Puebla de Don Rodrigo 1.082 915 167 498 373 36 -

Puertollano 40.987 32.161 8.826 13.982 12.289 5.158 342
COMARCA DE VALDEPEÑAS Retuerta del Bullaque 907 716 191 320 364 23 1
Almuradiel 715 616 99 299 291 23 - Saceruela 644 575 69 284 256 28 2
Castellar de Santiago 1.886 1.660 226 1.034 542 66 8 San Lorenzo 294 227 67 90 129 6 2
Moral de Calatrava 4.109 3.570 539 1.999 1.359 154 20 Solana del Pino 539 425 114 201 211 10 3
Santa Cruz de Múdela 3.825 3.235 590 1.808 1.205 163 9 Valdemanco del Esteras 302 264 38 150 104 10 -
Torrenueva 2.552 2.288 264 1.185 934 131 9 Villamayor de Calatrava 660 588 72 289 284 10 . 2
Valdepeñas 20.361 16.342 4.019 7.601 6.826 1.372 136 Villanueva de S. Carlos 435 351 84 128 204 17 -
Viso del Marqués 2.691 2.288 403 1.002 1.134 109 7 Villar del Pozo 87 73 14 15 55 1 -

V yV _________________________________________J V___________________________________________ J
COMARCA DE ALCAZAR 
DE SAN JUAN

Por primera vez en la historia de la 
democracia los socialistas de Alcázar de 
San Juan han sido superados por el PP en 
casi 300 votos. No obstante hay que hacer 
notar que en esta ciudad IU-ICAM ha 
obtenido 2.249 votos. Sin embargo se da 
la circunstancia de que tanto PSOE como 
PP obtienen casi 1.000 votos más cada 
uno con respecto a las municipales, mien
tras que IU, que también ha creado proble
mas para la gobernabilidad socialista, des
ciende en más de 200 votos, aunque 
también son más de 200 los que suben 
con respecto a las generales de 1993.

Si IU tiene coartada en Alcázar de 
San Juan, no sólo por poder emplear 
diversas comparaciones de datos, sino 
por la delicada situación económica por la 
que atraviesa el Ayuntamiento socialista, 
no ocurre lo mismo en Herencia donde los 
socialistas vuelven a la mayoría, recupe
rando casi 600 votos, mientras que tanto 
PP como IU pierden apoyos.

Otro municipio de esta comarca don
de gana el PP por segunda vez consecu
tiva es en Campo de Criptana, aunque 
también aquí los votantes de IU (269) son 
determinantes tal y como ocurrió en las 
municipales.

COMARCA DE 
CALATRAVA

Ocho de los once municipios de esta 
comarca han optado por la candidatura 
del PP, quedando sólo Calzada de

Calatrava, Miguelturra y Valenzuela de 
Calatrava para los socialistas. La diferen
cia más ajustada se ha dado en Pozuelo 
de Calatrava en el que el partido de Do
mingo Triguero (alcalde del PP) sólo ha 
conseguido una diferencia de 17 votos. La 
capital de la provincia, que enmarcamos 
en este territorio, volvió a optar claramen
te por el PP confirmando la tendencia de 
los últimos años.

COMARCA DE DAIMIEL
Situación radicalmente opuesta se da 

en la Comarca de Daimiel en la que el 
PSOE sólo pierde en Las Labores y por un 
escaso margen de 27 votos.'

Poblaciones como Villarrubia de los 
Ojos y Arenas de San Juan, que en las 
últimas municipales dieron el triunfo a los 
"populares", vuelven al redil socialista, 
mientras que en la cabecera de comarca 
se da un claro triunfo de estos, así como 
en Fernancaballero.

CAMPO DE MONTIEL
Por primera vez supera el PPal PSOE 

en Villanueva de la Fuente y por segunda 
vez consecutiva lo hace en Villanueva de 
los Infantes. Se suman a estas victorias, 
aunque ya de forma más habitual las 
poblaciones de Fuenllanay Santa Cruz de 
los Cáñamos.

En el resto de las dieciséis poblacio
nes ha resultado vencedora la candidatu
ra del PSOE, obteniendo su mejor resulta
do en Albaladejo y el más apretado en 
Terrinches, tan sólo 13 votos.

Por su parte los "populares" obtienen

su mayor ventaja en Fuenllana, mientras 
que la más ajustada de las cuatro se da en 
Santa Cruz de los Cáñamos.

COMARCA DE 
TOMELLOSO

Los socialistas de Tomelloso recupe
ran a su electorado después de la debacle 
de las municipales últimas, de la misma 
forma que lo hacen los de Socuéllamos, 
aunque las diferencias son muy estrechas 
en ambos municipios y ambas formacio
nes deberán dejarse de prepotencias o 
desánimos si quieren confirmar sus ex
pectativas en próximos comicios. Pedro 
Muñoz y Ruidera continúan apostando 
por el partido del puño y la rosa y Argama- 
silla de Alba, como ya es tradicional, 
cambia su fidelidad a IU en las municipa
les por la del PSOE en las generales.

COMARCA DE 
VALDEPEÑAS

Sólo Viso del Marqués ha optado por 
inclinarse hacia la derecha desde las ce
lebradas en 1982. Es obvio que el voto de 
centro, que tanta fuerza tuvo en las dos 
primeras elecciones en las que ganó UCD, 
se ha decantado claramente por el PP.

En el resto de las poblaciones de esta 
comarca el dominio socialista ha sido 
claro, sobre todo en Castellar de Santiago 
donde han doblado a los "populares". La 
victoria más ajustada ha tenido lugar en 
Almuradiel donde la candidatura del PSOE 
ha obtenido 299 votos por 291 la del PP.

El mejor resultado de IU ha tenido

lugar en Valdepeñas alcanzando la coali
ción 1.372 votos.

ESTADOS DEL DUQUE
También esta comarca está domina

da por los socialistas, que sólo se han 
visto superados en Porzuna tal y como 
viene siendo habitual. Así Los Cortijos, 
Fuente el Fresno, Malagón y El Robledo 
ha optado por la candidatura del PSOE, 
siendo su mejor resultado el de Malagón 
donde doblan a los "populares" en votos. 
Por contra el resultado más ajustado lo 
obtienen en Los Cortijos con 70 votos de 
diferencia.

COMARCA DE 
MANZANARES

Resultado muy estrecho en la cabe
cera de la comarca, Manzanares, donde 
la candidatura del PSOE obtuvo sólo 4 
votos más que la del PP, alcanzando IU su 
máximo histórico con 1.088 votos, 300 
más que en las elecciones de 1993 y más 
de 200 con respecto a las últimas munici
pales. Todo parece indicar que la visita de 
Anguita a esa ciudad en los últimos días 
de pre-campaña consiguió calar en la 
ciudadanía, algo que deberían patentar 
los responsables manzanareños de la 
coalición.

En el resto de los municipios, excep
ción hecha de Membrilla, también vencen 
los socialistas; en La Solana ("el pueblo 
más a la izquierda") por más de 1.500 
votos o en el vecino San Caños del Valle 
por sólo 1.

Membrilla, con Gobierno municipal

centrista, queda fuera de esta hegemonía 
socialista alzándose el PP con la victoria 
por casi 300 votos.

COMARCA DE 
LOS MONTES

La más amplia comarca de Ciudad 
Real, que hemos dividido informativamente 
en las subcomarcas de Puertollano, 
Almadén, Cabañeros, Guadiana y Valle 
de Alcudia, han optado claramente por los 
socialistas, aunque de sus 43 municipios, 
15 se han decantado por la candidatura 
del PP.

En Puetollano vence el PSOE aun
que sólo supera al PP en 600 votos, pero 
IU obtiene unos 800 votos más que en las 
municipales de mayo y generales de 1993. 
No cabe la menor duda que el apoyo que 
está prestando a los socialistas en el 
municipio le ha rendido un preciado inte
rés.

Por contra en Argam asilla de 
Calatrava, donde funciona la "pinza" PP- 
IU estos últimos han perdido más de 100 
votos con respecto a las municipales, 
mientras que el PP sube más de 1.000 
votos.

En esta subcomarca los "populares" 
sólo se imponen en Ballesteros de 
Calatrava, Cabezarados, Villanueva de 
San Carlos y Villar del Pozo.

Similares resultados se han dado en 
el resto de los municipios de las restantes 
subcomarcas, venciendo el PSOE en las 
cabeceras, como son Almadén, 
Brazatortas, Alcolea de Calatrava y 
Piedrabuena.
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_______ ENTREVISTA_________________
MIGUEL ANGEL RUIZ-AYUCAR PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE TOLEDO

“El papel de las Diputaciones está muy limitado 
por cuanto las competencias esenciales están 

en manos de los Gobiernos regionales”

Miguel Ángel Ruíz-Ayúcar, presidente de la Diputación de Toledo, y  a su vez, alcalde de la localidad de 
Torrijos.

provincia tenemos. Creo que la función 
tanto del gobierno como de la oposición 
es sumar esfuerzos de tal manera que 
el beneficio sea para la provincia. Lógi
camente hay enfrentamientos, no 
enfrentamientos personales, ni mucho 
menos, pero cada uno defiende sus 
puntos de vista. Lo cierta, también, es 
que esta administración ha cambiado 
después de ocho años de gobierno so
cialista a un gobierno del PP y estamos 
manteniendo, hasta ahora, los compro
misos adquiridos por la Corporación 
anterior y hay cuestiones en las que, 
lógicamente, el grupo popular tiene su 
propia visión. Pero tiene en su punto de 
mira a la provincia de Cuenca y yo 
entiendo que la oposición, también, su 
punto de mira es la provincia, indepen
dientemente de las discrepancias en los 
aspectos concretos".

¿Estaría de acuerdo, en una hi
potética reforma del Estatuto de Au
tonomía que hiciera desaparecer las 
diputaciones reforzando la acción del 
Gobierno Regional?

"No estaría de acuerdo. Lo impor
tante es acercar la Administración al 
ciudadano. Si para mí los ayuntamien
tos son fundamentales porque son los 
que directamente están viviendo los 
problemas del ciudadano y sus solucio
nes, la Diputación es el ente siguiente. 
Entiendo que las diputaciones son ,un 
poco, las coordinadoras de esos ayun
tamientos. La Diputación tiene unas 
competencias perfectamente marcadas 
por la ley y el Gobierno Regional tiene 
también sus competencias perfecta
mente establecidas. La Diputación tiene 
que coordinar las necesidades de una 
provincia. Independientemente de que 
se refuerce o no el número de represen
tantes de cada comarca, en definitiva 
esos representantes estarán en el go
bierno regional, estarán en el parlamen
to, pero por mucho que quieran recoger 
las necesidades o inquietudes de los 
municipios no sería lo mismo. Creo que 
la Diputación tiene una laborfundamen- 
tal, y no porque esté yo aquí.

Existen duplicidades ahora mismo, 
por los delegados provinciales de cada 
Consejería de la Junta y además ponen 
aun delegado por encima de los demás. 
Yo no estoy de acuerdo con eso. Noso
tros hemos planteado por activa y por 
pasiva, a nivel de partido, la desapari
ción de los delegados provinciales. Hay 
que delimitar. Yo puedo decir que he 
hablado en infinidad de ocasiones con 
algún Delegado diciendo, mira, vamos a 
sentarnos, vamos a ver que obras de 
abastecimiento vas a hacer tú y cuáles 
voy a haceryo, porque, claro, nos pode
mos encontrar con que yo en la distribu
ción de fondos que tengo resulta que 
destino, para hacer un sondeo en un 
pueblo, tanto, y luego vas tú por otro 
lado. Hay que rentabilizar el gasto y no 
rentabilizarlo políticamente, sino en ser
vicios prestados al ciudadano".

¿Cuáles son las necesidades de 
la provincia?

"Lo que tenemos claro desde la 
Diputación es que debemos luchar por 
conseguir que esta provincia avance y 
se acerque a la situación de otras pro
vincias de España. Estamos en la cola, 
también en la cola de la Región.

Hay cuestiones tan importantes 
como la comunicación de Cuenca. Una 
mejora, un rejuvenecimiento del sector 
agrario, que precisa una fuerte inver
sión. Como fórmula de desarrollo de 
Cuenca es necesaria esa comunica
ción con la red de autovías. Necesita
mos una inversión fuerte en infraestruc
turas, para que haya una red de comu
nicaciones que nos acerque a Madrid y 
a Valencia. Por que haya una amplia
ción de esa oferta universitaria, como 
fórmula de que vengan jóvenes y nues
tros jóvenes se mantengan aquí. Tam
bién es necesaria una mejora en la red 
de transporte por ferrocarril. Y es muy 
importante un fortalecimiento y una in
versión en la industria agroalimentaria 
de la provincia".

¿Cuales son las lí
neas fundamentales de 
los presupuestos de 
1996?

"Hablamos de unos 
presupuestos solidarios 
con las necesidades y 
prioridades de los pue
blos toledanos. Son ellos 
los destinatarios esencia
les de nuestra labor polí
tica y de una gestión res
ponsable, dirigida al pro
greso y al desarrollo pro
vincial.

Los presupuestos 
responden a la austeri
dad exigida por la situa
ción económica del país 
y al rigor obligado para 
ajustar los recursos a la 
realidad provincial.

Es un presupuesto 
decidido a mantener y 
po tenc ia r la acción 
inversora en el ámbito de 
la actividad económica, 
ocupado de atender las 
acciones de marcado 
carácter social y mejora 
la calidad de vida, contri
buyendo al de la Institución y apostando 
por la eficacia como pilar esencial de la 
actividad diaria.

Es un presupuesto ligeramente su
perior a los 11.000 millones de pesetas, 
estrictamente solidario en el aspecto 
social y equitativo en el reparto de los 
recursos inversores que determinan una 
legislatura ocupada de la colaboración, 
el diálogo y la fluidez de relaciones con 
el resto de administraciones.

¿En que notarán los ciudadanos 
el cambio de signo político que se ha 
dado en la Diputación?

"Los programas de inversión de la 
Diputación y ios Presupuestos que 
maneja cada año son, evidentemente, 
ínfimos para las necesidades plantea
das. El papel de las Diputaciones está, 
en estos momentos, muy limitado por 
cuanto las competencias esenciales 
están en manos de los Gobiernos regio
nales, motivo por el que defendemos el 
desarrollo de la Ley de Coordinación de 
las Diputaciones, aprobada de manera 
unánime en el Gobierno regional. Digo 
esto por el escaso margen de maniobra 
que nos queda a los responsables pro
vinciales.

Sin duda, el equipo humano y las 
directrices de gestión de los recursos 
varía desde la óptica conque se mire. 
Desde el PP, tanto a nivel nacional 
como provincial, se trabaja para aumen
tar los niveles de bienestar, asumir con 
valentía medidas económicas que 
desbloqueen una situación crítica, y 
establecer líneas comunes de actua
ción, diálogo y coordinación de los 
parámetros exigidos desde la sociedad 
para, con la colaboración de todos, su
mar distintas voluntades en virtud de lo 
que la sociedad demanda. En concreto, 
desde la Diputación - en estos pocos 
meses de trabajo - hemos tomado la 
decisión de rebajar el recargo provincial 
del impuesto de Actividades Económi
cas del 40 % al 35 %, al ser este el único 
tributo sobre el que la Diputación tiene 
competencias. Ello significa un descen
so porcentual del 12,5 %, desde el uno 
de enero de 1996. También afrontamos 
una refinanciación de la deuda con el fin 
de gozar de mayores recursos econó
m icos y garantizar la capacidad

inversora sin recurrir a fuentes de finan
ciación ajenas. En otro orden de cosas, 
defendemos el entorno y sentamos las 
bases para la recuperación del medio 
ambiente, la mejora de las infraestructu
ras y la divulgación de los atractivos 
turísticos, favoreciendo el despegue 
económico-social de zonas olvidadas y 
tradicionalmente deprimidas.

¿Hasta donde se piensa llegar, 
en lo que a reducción de plantillas se 
refiere, tanto en el funcionariado de 
la Diputación, como en el de otras 
Instituciones o servicios dependien
tes de ella?

"Indudablemente trabajaremos para 
adecuar las necesidades de los servi
cios y departamentos de la Institución 
Provincial a las obligaciones que se 
planteen. Buscamos racionalizaren este 
campo para devolverle a la Diputación 
el papel que debe jugar en la provincia, 
de Ayuntamiento de Ayuntamientos, y 
nunca como una agencia de colocación.

Los responsables políticos no deben 
pensar en ella como la posibilidad de 
generar empleo para familiares o ami
gos. Desde el PP sabemos que esta 
batalla hay que ganarla desde otras 
instancias, desde un Gobierno nacional 
capaz de llevar a la práctica unos prin
cipios laborales y una política de empleo 
que devuelva la esperanza aúna pobla
ción de parados cada vez más numero
sa. Esa es la principal preocupación de 
un país que precisa dar soluciones efi
caces a un problema de muchos espa
ñoles. En la Diputación continuaremos 
colaborando en la creación y genera
ción de empleo, pero desde la realidad, 
desarrollando programas de formación 
(Escuela Taller, Casas de Oficios, Resi
dencia Universitaria Femenina, UNED,

CEU, etc.) que aumenten el nivel cultu
ral de la población para, consecuente
mente, traducirse en aportaciones a los 
sectores productivos.

¿Que opinión le merece las rela
ciones entre la Junta de Comunida
des y Diputación?

"Las buenas relaciones entre las 
Administraciones es algo palpable des
de el mismo momento de nuestra toma 
de posesión en el cargo, así como el 
establecimiento de unos cauces per
manentes de diálogo entre la Diputación 
y las diferentes Consejerías. En este 
punto, también queda patente el talante 
conciliadordel Presidente regional, José 
Bono, con la reciente visita cursada a la 
Institución provincial, en un gesto que le 
honra y que hemos sabido valorar con 
justicia y agradecimiento.

Para el ciudadano, no cabe ninguna 
duda que es beneficioso el juicio de los 
administradores y la disposición a cola
borar, evitando la duplicidad de las ac

tuaciones y el desvío de los fondos a la 
m ism a causa. Por encim a de 
posicionamientos políticos debe preva
lecer siempre el interés de los adminis
trados. Sin ellos, nosotros no tendría
mos sentido. Y todo lo que redunde en 
la mejora de los servicios y la coheren
cia de una gestión razonable beneficia 
al ciudadano.

¿El relajamiento entre las dos 
Instituciones ha significado también 
un mayor grado de acuerdo entre los 
grupos popular y socialista de la Di
putación?

"Los grupos representados en la 
Diputación de Toledo estamos conde
nados a entendernos. Nuestros objeti
vos son ios mismos y nuestra capaci
dad de decisión limitada. Es cierto que

han existido épocas de 
enfrentamiento y tensio
nes, que más tarde se 
han demostrado erró
neas y equivocadas. Los 
alcaldes, sean del signo 
que sean, nos deman
dan soluciones. Las dife
rencias se plantean a la 
hora de matizar determi
nados asuntos, o con
cepciones económicas y 
sociales algo dispares en. 
su desarrollo, puesto que 
el objetivo y los destina
tarios son los mismos, 
con los mismos proble
mas y las mismas nece
sidades como colectivo 
humano.

C o n c re ta m e n te  
¿qué com petencias  
desea que se le trans
fieran por parte de la 
Junta de Comunida
des?

"Queremos una ad
ministración más ágil y 
más cercana al ciudada
no. Y podemos conse
guirlo si descentraliza

mos la gestión y delegamos las respon
sabilidades y obligaciones administrati
vas, dinamizando la aplicación y el fun
cionamiento de los servicios esencia
les. La Diputación está preparada, en 
cuanto a estructura administrativa y pro
fesional, para recibir transferencias en 
promoción deportiva, en artesanía, bi
bliotecas, servicios sociales, agricultu
ra, ganadería, desarrollo turístico, pro
tección civil y medio ambiente, además 
de o tros cap ítu los  que pueden 
negociarse y que podrían recibir una 
gestión conjunta, paralela, pero nunca 
duplicada. Todas esas cuestiones son 
proclives de ser coordinadas desde la 
Diputación por tratarse de temas muy 
cercanos a los ciudadanos, y tratarse 
de una Institución compuesta de alcal
des y concejales, con un ámbito de 
actuación concreto, limitado y suficien
temente próximo como para ser objeto 
permanente de actuación.

¿Sería partidario de que, en una 
futura reforma del Estatuto de Auto
nomía, el Gobierno regional asumie
ra las competencias de las Diputacio
nes, con su consiguiente desapari
ción, o por el contrario se debería 
descargar competencialemente al 
Gobierno autónomo en beneficio de 
las Diputaciones?

"Quedó muy explícito en mi discur
so de investidura, del 27 de junio de 
1995, la solicitud de ponernos a trabajar 
y acelerar la Ley de Coordinación de las 
Diputaciones, que como ya he señalado 
fue aprobada unánimemente por los 
grupos políticos representados en el 
Parlamento Regional. Así se lotransmití 
personalmente a José Bono, y en esa 
tarea seguimos manteniendo reuniones 
y planteando argumentos para que las 
Diputaciones reciban más competen
cias y no se vean abocadas a meras 
comparsas de una acción de gobierno 
regional incapaz de delegar y descen
tralizar.

Confiamos en el buen hacer de unos 
parlamentarios, que en su mayoría han 
sido antes alcaldes, concejales o dipu
tados provinciales, y conocen la impor
tancia de estas instituciones, por otro 
lado insustituibles".

c c

Queremos una Administración más ágil 
y más cercana al ciudadano

___________________ 55
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__________________ENTREVISTA__________________
MARINA MOYA, PRESIDENTA DE LA DIPUTACIÓN DE CUENCA

“Desde esta Institución debemos luchar por conseguir 
que la provincia avance y se sitúe al nivel de otras provincias

de España”
Son cuatro los ejes o vías que señala Marina Moya Moreno para el futuro de la 
provincia de Cuenca: turismo, universidad, comunicaciones y desarrollo del 

sector agrario. Y en esos cuatro ejes deben aportar su esfuerzo la misma 
provincia, las administración regional y la estatal. De lo contrario, señala la 

presidenta de la Diputación, "Cuenca, con el potencial que tiene no podremos 
mantenernos, corre verdadero peligro".

"Porque los jóvenes", explica, "no 
se quedan en Cuenca, porque no hay 
puestos de trabajo, porque no hay in
dustria y, entonces, poco a poco, la 
provincia se va envejeciendo y hay 
muchos, infinidad de pueblos que están 
prácticamente desaparecidos porque no 
queda gente joven. Si queremos mante
ner la provincia es necesario ese es
fuerzo, pero no por razón electoral sino 
por razón de justicia a esta provincia 
que ha dado mucho y que, desde luego, 
está recibiendo poco".

¿Cómo son los presupuestos 
para 1996?

""En líneas generales queremos 
mantener la inversión y, por otra parte 
serán unos presupuestos austeros en el 
gasto corriente. Vamos a procurar, fun
damentalmente, el apoyo a aquellas 
inversiones o actuaciones que sean 
generadoras de empleo y, además man
tener la inversión en infraestructuras 
dentro de la provincia.

Aparte de eso, hay que tener en 
cuenta que van a ser unos presupues
tos más complicados que en otras oca
siones porque nos enfrentamos ante 
una deuda existente en esta Corpora
ción de más de 6.000 millones de pese
tas. El presupuesto va a ser práctica
mente el mismo, de unos 8.000 millo
nes, porque al haberse prorrogado los 
Presupuestos Generales del Estado, 
los ingresos que se preven son los 
mismos y, si embargo, los gastos van a 
ser mayores debido a que estamos en la 
obligación de devolver parte de esa 
deuda, que está ya refinanciada.

Hay algunos aspectos que quere
mos reforzar. Por ejemplo, vamos a 
incrementar una partida de ayudas a 
sectores productivos, sobre todo el sec
tor agrario. También buscar la posibili
dad de conveniarcon la Juntade Comu
nidades, una vez que tiene práctica
mente asumidas las competencias uni
versitarias, y con el propio Ministerio 
para ver la posibilidad de aumentar la 
oferta universitaria dentro de la provin
cia".

¿Se reduce el recargo sobre el 
Impuesto de Actividades Económi
cas?

"Si, ahora mismo el nivel es el 30 por 
ciento. Estaba en el 40 hace dos años y, 
precisamente a propuesta del grupo del 
Partido Popular en la pasada legislatu
ra, se rebajó al 30. En estos momentos 
ese es un nivel que está perfectamente 
en comparación con el que mantienen 
instituciones como esta".

U -------

¿Cree que ios ciudadanos notan 
el cambio de signo político en la Di
putación?

"Eso deberán decirlo los propios 
ciudadanos, no nosotros mismos. Lo 
que sí hay es nuestros estilo, que se va 
a seguir manteniendo y que consiste en 
la apertura de la institución al ciudadano 
de a pie. Creo que eso se está notando. 
Entendemos -yo al menos lo entiendo 
así- que debemos tener un contacto 
diario con la problemática de la gente y 
esta debe tener la puerta abierta para

buscar soluciones. Creo que eso es 
algo que se está detectando desde la 
calle, al menos por lo que a mí me llega.

Luego hay una cuestión importante: 
delimitar las competencias de la Diputa
ción como tal. En ese aspecto hay dis
tintas cuestiones en las que nosotros 
entendemos que no estamos reforza
dos suficientemente para prestar deter
minados servicios a los ayuntamientos 
que es a quien nosotros tenemos que 
mirar con más atención. Porque la 
Diputación es un ayuntamiento de los 
ayuntamientos.

Hay otra cuestión que es esa auste
ridad en el gasto que creo que se está 
detectando por la sociedad. Pero auste
ridad en el gasto corriente, no en el 
gasto inversor. Y, por otra parte, creo 
que también es algo que se está notan
do que la institución es gobernada por

________ J5
los políticos, pero que los funcionarios, 
el personal, los propios trabajadores de 
la Diputación tiene algo que decir. Por
que para nosotros es también muy im
portante la experiencia que tiene el per
sonal, los responsables de los servi
cios, y esos servicios están funcionan
do perfectamente. Es importante que el 
funcionario se sienta, no importante, 
sino útil y que se sienta respaldado, a 
gusto dentro de su propio trabajo. Des
de el principio, nosotros queremos tener 
en cuenta, aunque la decisión política la

tenga que tomar el presidente o el dipu
tado correspondiente, la opinión, que 
sea en base a las experiencias, los 
estudios y los trabajos que realizan los 
propios técnicos de la Diputación. Esta
mos contando con ellos constantemen
te y estamos pidiéndoles asesoramien- 
to. El técnico no puede estar separado 
del político.

Nosotros queremos priorizar el gas
to. Por ejemplo, ahora mismo hay unos 
constructores con una sentencia firme 
ya del tribunal a los que se les debían 70 
millones de una deuda inicial de 30 y el 
resto de intereses. Hemos procurado 
pagarles lo antes posible. Es decir, lo 
que se procura es dar agilidad, darle 
fluidez al funcionamiento, buscar solu
ciones rapidísimamente. Cuando una 
obra se adjudica, si se ejecuta rápida
mente, pues, quien sale beneficiado es 
el propio pueblo, el contratista, la obra y 
la prop ia  ins tituc ión  porque 
automáticamente puede gestionar esa 
obra, puede pagar y el contratista se 
queda conforme.

En estos seis meses, la verdad, es 
que hemos tenido que intentar enterar
nos de como esa la situación, con la 
dificultad que hemos tenido - y en mu
chos casos seguimos teniendo- de que 
nos falta infinidad de documentación y 
eso ha complicado la resolución de al
gunas cuestiones. Hay servicios que 
tenemos que reforzar pero nos encon
tramos con esa deuda pendiente de que 
hablaba antes. Eso va a imposibilitar 
que proyectos que nosotros traíamos, 
proyectos que nosotros queremos em
pujar, quizás haya que ir, no paralizán
dolos pero sí alargándolos más en el 
tiempo. Tenemos que esforzarnos por 
eliminar la mayor parte de la deuda que 
podamos o si no llegará un momento en 
que nos colapsará".

¿Está ajustada la Diputación en 
cuánto a personal? ¿Se ha previsto 
reducir plantillas o paralizar la con
tratación?

"En términos generales todos los 
organismos están cargados de perso
nal. Aquí hay más de 400 personas 
trabajando y, desde luego, lo que está 
claro es que, con el personal que hay, es 
suficiente para darle movimiento a lo 
que tenemos actualmente. Otra cosa es 
que se pongan nuevos servicios en 
funcionamiento y está claro que hay 
servicios que está muy bien de personal 
y otros que están muy cortos. Por ejem
plo, en arquitectura están bastante flo
jos con sólo un arquitecto y dos apare
jadores. Porejemplo, se echaenfaltaun 
servicio de asistencia jurídica en la Di
putación. Por ejemplo, el servicio de 
asistencia a municipios debería ser re

forzado. Y me estoy refiriendo a servi
cios que son competencia directa de la 
Diputación. Y en algunos casos quizás 
no sea lo más importante reforzar los 
servicios en cuánto a personal sino en 
cuánto a medios".

¿Cuál es la solución¿ ¿Trasla
dos? ¿Nuevas contrataciones?

"Bueno, en algunos casos no pue
de ser haciendo traslados de plantilla, 
sino que será a través del catálogo de 
puestos de trabajo, viendo la fórmula de 
reforzar esos servicios en algunos ca-

estén preparados para el mundo del 
trabajo".

¿Que tipo de relaciones mantie
ne su Diputación con la Junta de 
Comunidades?

"En este momento no puedo decirni 
que son buenas ni que son malas. Hasta 
ahora estamos manteniendo las rela
ciones normales y creo que es pronto 
todavía para determinarel trato, la rela
ción que puede haber entre unos y 
otros. Desde luego, mi intención no es 
que haya enfrentamientos, justamente 
todo lo contrario, que haya diálogo, que 
haya entendimiento. Con una cuestión 
muy clara, es decir, yo soy consciente 
de cuáles son las necesidades de mi 
provincia, cuáles son las líneas básicas 
por las que debemos seguir, y siempre 
que estemos de acuerdo en esas líneas 
básicas, en mi la Junta va a encontrar a 
una colaboradora, independientemente 
de la opinión política de cada uno. Si 
tenemos claro cuáles son las necesida
des y cuáles son las respuestas que 
tienen que venir por ambas partes no 
existirá ningún problema".

¿Qué competencias asumiría de 
las Junta de Comunidades?

"En estos momentos las adminis
traciones, incluso las administraciones 
locales, estamos no asumiendo compe
tencias sino desarrollando actuaciones 
que no son competencias propias ni de 
los ayuntamientos ni de las diputacio
nes. Mi intención es, desde luego, refor
zar las competencias que tenemos. Pero 
hay una Ley de Coordinación de Diputa
ciones que está aprobada y que deberá 
ser desarrollada. Claro está, siempre y 
cuando haya financiación suficiente para 
que esas competencias se puedan asu
mir en condiciones. Si no, por mi parte 
no estaría dispuesta, eso es normal. Yo 
no voy a plantear competencias concre
tas porque creo que hay que sentarse 
en una mesa, revisar esa Ley, ver las 
competencias que hay contempladas 
más otra serie de competencias que se 
puedan transferir. Eso es una labor de 
consenso, de desarrollo de la Ley".

¿Cómo son las relaciones entre 
grupos políticos dentro de la provin
cia?

"Las relaciones yo las calificaría de 
normales. Cuando se está en la oposi
ción se tiene una visión distinta que 
cuando se gobierna. Ellos tienen que 
hacer su política y nosotros la nuestra, 
bien entendido lo de hacer política. Para 
mí, hacer política es prestar un servicio 
dentro de las posibilidades que en cada
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sos simplemente con la reimplantación 
de puestos que en su día desaparecie
ron. En otros servicios podría intentarse 
el traslado yen otros deberá contratarse 
a gente nueva.

Uno de nuestros objetivos, como 
dije al principio, es procurar dar trabajo 
a los jóvenes. Ahora hemos puesto en 
marcha una escuela-taller dónde se va 
a contratar a 46 personas. Van a estar 
durante dos años y lo que pretendemos 
es que esta gente tenga un reciclaje, 
tenga una formación y que, después,

La Diputación es un Ayuntamiento 
de ios Ayuntamientos

í í ~ -------------------------------------------------------

Uno de nuestros objetivos es 
dar trabajo a ios jóvenes
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ENTREVISTA
EMIGDIO DE MOYA, PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE ALBACETE

"En cien dias, la presidencia ha hecho más visitas
que mi antecesor en 16 años"

Hablemos de su historia perso
nal. ¿Cómo entró en la política?

"Siempre he estado en política, me 
ha apasionado, por aquello de que la 
política es el arte de lo posible. Ese afán 
de servicio, ese servir a los demás es lo 
que me mueve a participar en la activi
dad política, siempre desde un punto de 
vista altruista. No he estado en ninguna 
nómina, porque el primer cargo institu
cional de relevancia que ocupo es el 
actual.

Yo soy de los que participaron en la 
vida política desde el advenimiento de la 
democracia. Quiero recordar que en 
aquellos momentos iniciales, cuando 
venía don Manuel Fraga Iribarne a en
contrarse con nosotros, alguien de mi 
partido, con mucha gracia, decía que 
todo el partido cabíamos en su Land 
Rover y en aquella época era cierto. 
Afortunadamente hoy se necesitarían 
muchos miles de Land Rover.

Yo participé en las segundas elec
ciones a la alcaldía de Albacete, en 
aquella Coalición Democrática con la 
que sufrimos un sonoro descalabro, 
porque era el momento pujante de la 
antigua UCD, y aquello nos llevó a una 
reflexión seria de por dónde iba el elec
torado español. Aquello esclareció mu
cho el campo político y el mapa político 
español ha venido a ser lo que tenía que 
ser, ya no tanto una derecha y una 
izquierda sino dos modelos distintos de 
gestión o de gobierno. Por una lado ha 
primado el igualitarismo y por otras la 
libertad. Un igualitarismo extraño ha lle
vado a vender, bien vendida, la imagen 
de una izquierda que nos ha llevado a 
ese deterioro y ese desprestigio que 
estamos sufriendo ahora a todos los 
niveles. Nos han llevado a unas cotas 
de corrupción difícilmente alcanzables 
y nos vemos abocados a unas eleccio
nes anticipadas que van a ser, al pare
cer, el final de una trayectoria política 
personificada en el llamado felipismo. Y 
aún hoy, hay que ver los esfuerzos que 
hace el partido socialista para mantener 
a ese primer espada, al que no le queda 
ni juventud ni frescura, sino descaro y 
desparpajo, que le han llevado hasta las 
puertas de una denuncia por corrup
ción.

Y aquí estamos nosotros, dispues
tos a lo que haga falta, luchando por 
merecernos este puesto que el pueblo 
español nos ha querido asignar. Y yo, 
fiel a mi vocación municipalista, me he 
ilusionado más, me siento más próximo 
al electorado desde estos cargos pro
vinciales y municipales que esos car
gos de listas generales o autonómicos 
desde dónde la gestión se hace a kiló
metros de distancia".

¿Cómo van a ser los primeros 
presupuestos bajo su gobierno?

"No están aprobados. La culpa de 
no haberlos presentado la tienen 500 
millones. Si hay alguien que nos los 
facilite estaría encantado. Hablando en 
serio: los únicos presupuestos que se 
pueden hacer con independencia, y digo 
independencia entre comillas, son los 
Presupuestos Generales del Estado, 
porque el Ministerio de Hacienda sabe 
con lo que puede contar. El resto esta
mos al socaire de esa cantidad de ayu
das, de convenios y de financiaciones 
que se nos facilitan vía Ministerio de 
Obras Públicas, Ministerio de Adminis
traciones Públicas, Ministerio de Edu
cación y, también, en este caso, cuenta 
mucho la Junta de Comunidades. Pero 
esto no se nos está facilitando y hay que 
hacer un pequeño reajusta, porque en 
un presupuesto de 10.000 millones un

Nacido en Ossa de Montiel, aunque se trasladó a la capital con ocho años, 
Emigdio de Moya es maestro ("del tiempo de los maestros nacionales", afirma) y, 
tras "una juventud llena de dificultades", antiguo aspirante a la Academia General 
Militar. De haber tenido éxito esa aspiración juvenil, hoy no estaríamos ante un 
político sino, quizás ante un Teniente General. "Soy providencialista", dice, "y 
entiendo que si aquello no fue es que era mejor que no fuera".

reajuste de 500 es importante pero, 
vamos, no es insalvable. Y esta situa
ción se debe a esa política cicatera y yo 
creo que alicorta de la Junta de Comu
nidades, que nos está asfixiando eco
nómicamente a las Diputaciones pro
vinciales porque no somos del mismo 
signo político. Y esto, yo entiendo que 
es un error que van a pagar muy caro 
porque, efectivamente, estos presu
puestos hay que llevarlos a la práctica y 
no podemos esperar más. Y habrá que 
hacer una reducción y esta reducción 
va a repercutir en alguien y ese alguien 
tiene que saberque la culpa es de quién 
es, de la Junta de Comunidades que, 
con esa política de restricción casi ven
gativa, nos somete a las Diputaciones 
por haber cometido el pecado de no ser 
ahora de su mismo signo político".

¿Cuál será la filosofía de este 
presupuesto?

"Estos presupuestos van atener un 
tinte de generosidad y aperturismo que 
ya se ha notado en aspectos culturales, 
dónde queremos incrementar en un uno 
por ciento lo que se destinaba a inver
siones. Nosotros hemos encontrado una 
serie de vicios y de dificultades que, de 
alguna forma, nos están encorsetando. 
Me estoy refiriendo a ciertos centros 
educativos y sanitarios cuya responsa
bilidad es de otras administraciones. 
Esas transferencias no se han realiza
do todavía y, sin embargo, nosotros, por 
un afán de responsabilidad, destinamos 
unos cientos de millones al manteni
miento de esos centros. Por eso hemos 
hecho una seria advertencia a las auto
ridades correspondientes en el sentido 
de que tienen que asumir esos temas 
ellos mismos o, en caso contrario, dar
nos los medios para que los financie
mos nosotros. Pero, en ningún momen
to podemos distraer del presupuesto, 
de pos sí ya bastante exiguo, ni una sola 
peseta a finalidades que no son compe
tencia nuestra".

¿Aplicarán aquí, como en otras 
corporaciones provinciales, reduc
ciones en el recargo del IAE?

"Lo hemos hecho ya, con un gran 
grado de satisfacción por parte de los 
empresarios. Nosotros bajamos el re
cargo sobre el Impuesto de Actividades

Económicas del 40 por ciento al 35 y, 
ahora lo bajamos al 30. Hemos hecho 
un sacrificio importante. Cuándo tomé 
posesión ya lo apunté, ya dije que con 
tal de generar empleo haríamos cual
quier sacrificio. Queremos contribuir a 
luchar contra esa lacra social que es el 
paro y la única forma de poder hacerlo 
es predicando con el ejemplo. Y Ahí 
estamos, reduciendo el IAE hasta lími
tes casi heroicos porque, vuelvo a decir, 
tenemos unos presupuestos muy redu
cidos".

¿En qué va a notar la ciudadanía,

una vez aprobado el presupuesto, el 
cambio de signo político en la Dipu
tación?

"Hay una serie de gestos que, de 
alguna forma, los ciudadanos han visto 
con auténtica satisfacción. Digamos que 
era corriente ese querer meter el miedo 
en el cuerpo con lo de amenazar que 
viene la derecha, y ha llegado la dere
cha y no ha pasado absolutamente nada. 
Es más, si acaso se nota otro ritmo, otra

alegría, otro estilo, otras ganas de que
rer trabajar, una apertura que se trans
forma -como gesto- en una apertura de 
verjas, de puertas abiertas. En estos 
cien primeros días, la Presidencia ha 
hecho muchas más visitas que mi ante
cesor en 16 años. He recorrido 30.000 
kilómetros. Quiero decir que estamos 
trabajando intensamente y no se nos 
puede pedir mucho más de lo que he
mos hecho. Porque hemos acometido 
una serie de tareas difíciles, complejas 
y, al mismo tiempo poner en funciona
miento algo que estaba muy obsoleto y

muy anquilosado. En materia de perso
nal, en materia sanitaria ha habido que 
hacer unos cambios, no digo revolucio
narios, porque, efectivamente, se está 
buscando un equipo formado por los 
mejores. Para eso hemos empleado 
esos cargos de libre designación que, a 
fin de cuentas, son cargos de confianza 
porque son los jefes de los servicios en 
los que ha habido algunos retoques. 
Pero -y esto quiero que quede muy 
claro-jamás, nunca, se ha pretendido ni 
se ha pedido el carné de afiliación, ni de 
ideología política afín a nosotros, a nin
gún profesional; ha primado la honradez 
y la preparación personal de cada uno".

A veces se ha acusado a los so
cialistas de multiplicar puestos de 
trabajo innecesariamente ¿Ocurre así 
en esta Diputación?

"Claro. Hasta tal extremo que yo, 
por ejemplo, hablando con mi compañe
ro Jesús Garrido, de la Diputación de 
Ciudad Real, he constatado lo siguien
te: la Diputación de Ciudad Real gestio
na algunos millones de pesetas más 
que nosotros, porque tiene más habi
tantes a su cargo, y, sin embargo, tiene 
300 funcionarios menos que nosotros. 
Esto es bastante grave".

¿Se disminuirá, entonces, la plan
tilla?

"La gente tiene miedo, la gente teme 
por su puesto de trabajo. Y yo, por más

í í Albacete se siente discriminado 
respecto al conjunto de las provincias 

casteiiano-manchegas
1 1

que llevo ya seis meses diciendo lo 
mismo y predicando con el ejemplo, lo 
que no quiero es que quede la menor 
sospecha de que mis palabras son un 
anuncio de despidos colectivos. En nin
gún momento. Pero, como tenemos esa 
plantilla sobredimensionada, en algu
nos aspectos, y, además, estamos reci
biendo competencias que no son nues
tras, lo que si queremos son dos cosas. 
La primera, que he apuntado antes, es 
que las autoridades competentes cola
boren con nosotros para que podamos 
gestionar. Y la segunda es que habrá 
que hacer mucho más rentable al 
funcionariado. De cualquier forma, no 
hay el más leve peligro de despidos. Yo 
estoy muy contento con el funcionariado 
de esta casa, que está muy por encima 
de la media, que es muy responsable y 
del que me siento muy orgulloso".

El presidente de la Diputación de 
Ciudad Real decía que ve buenas 
posibilidades de entendimiento con 
la Junta de Comunidades. ¿Será igual 
aquí?

"Yo en Albacete no lo he podido 
apreciar todavía. Me alegro de que mis 
compañeros de Ciudad Real puedan 
sentirse más satisfechos que aquí. Lo 
he dicho muchas veces y mi compañero 
el alcalde ya empieza a percibirlo: la 
verdad es que la provincia de Albacete 
se siente maltratada, se siente discrimi
nada con respecto al conjunto de las 
provincias casteiiano-manchegas en 
materias educativas, sanitarias, cultu
rales, asistenciales, etc."

¿Cómo son las relaciones dentro 
de la provincia entre los grupos po
pular y socialista?

"Por un lado están las relaciones 
con Toledo. Yo he hecho dos visitas a 
esa capital y, por mi parte, he planteado 
mi voluntad leal y sincera de querer 
colaborar con la Junta. Al propio Presi
dente he solicitado por tres veces que 
me reciba y no he conseguido tener el 
honor de ser recibido por él.

Pero, al margen de eso, la oposi
ción en la Diputación lamento decir que 
se encuentra en una situación cuasi 
agresiva, no ha asimilado todavía esa 
derrota que ha sufrido en las urnas y eso 
se refleja en su constante actuación 
diaria. Porque la oposición se puede 
hacer de dos formas, con cabeza y con 
lealtad o haciendo el ridículo. Y han 
optado por lo segundo. Descienden a la 
situación ridicula más de una vez y lo 
lamento, porque institucionalmente eso 
no es bueno. Yo espero que serán más 
sensatos, que sienten la cabeza, que 
acepten con humildad que han perdido 
unas elecciones muy importantes a ni
vel provincial. Porque, trabajando con 
humildad y con tesón podrían recuperar 
lo que han perdido: la alternancia es una 
cosa inevitable y nunca nosotros vamos 
a intentar hacer lo que sospechamos 
que los socialistas querían y era crear 
una especie de PRI mejicano, sin posi
bilidad de alternancia. Eso no es bueno 
para la democracia".

¿Qué competencias pide la su 
Diputación a la Junta de Comunida
des?

"Pues las que dice la Ley del 91, las 
que recoge la Ley de Coordinación de 
las Diputaciones, la que fue consensua
da por el PP y el PSOE cuando las 
Diputaciones estaban en manos de los 
socialistas. Lo que ocurre es que éstas 
han cambiado de signo político y ahora 
se les ha olvidado.

Son una serie de competencias 
amplísimas en materia cultural, deporti
va, en servicios sociales y en materia
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La Junta nos está asfixiando a 
las Diputaciones económicamente
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educativa, puesto que las transferen
cias en educación son una realidad ya. 
Hay un abanico importante ahí de traba
jo para gestionar. Entre los principios de 
Maastrich está el principio de subsidia- 
riedad en el que yo me apoyo para 
defender mi teoría de la necesidad de 
las Diputaciones Provinciales. Me expli
co: el Gobierno Central, en un gesto 
democrático y de respeto hacia las Co
munidades Autónomas, inició su anda
dura descargándose de competencias 
en beneficio de estas Comunidades. Es 
lógico que estas Comunidades, siguien
do ese principio subsidiario, continúen 
haciendo lo mismo con las Diputacio
nes para que estas, a su vez, hagan lo 
mismo con los municipios. ¿Porqué digo 
esto? Porque desde las Diputaciones 
se está más próximo a cualquier muni
cipio para ayudarlo que desde la capital 
de la Comunidad Autónoma correspon
diente. Esto hay que defenderlo a capa 
y espada. Tiene que comprenderlo To
ledo porque es bueno para la democra
cia y es bueno para la gestión y es 
bueno para la Administración Unica que 
queremos. Tiene que delegar compe
tencias si realmente están por la labor 
de la permanencia de las Diputaciones. 
Si, como Izquierda Unida, están por su 
supresión, que lo digan, que el electora
do lo sepa".

La cesión, a propuesta de su gru
po, de la finca Las Tiesas para situar 
la Facultad de Medicina desató la 
polémica. ¿Cómo ocurrió?

"El Partido Popular, de siempre, en 
aquellos temas que han sido buenos 
para la sociedad española, ha colabora
do con el partido socialista, sin pensar 
en el beneficio que pudiera darles a los 
socialistas su gestión política. Esto nos 
llevó a echarnos a la calle y a pedir para 
Albacete la universidad. Eso no fué de
bidamente interpretado por los socialis
tas, puesto que cuando demandamos 
esa universidad provincial, el partido 
socialista, por razones no debidamente 
aclaradas o al menos confesadas nun
ca ha querido darnos la razón. Con el 
tiempo, a Albacete le han correspondido 
una serie de centros por número de 
alumnos y matriculación, cómo los se
gundos ciclos de informática e indus
triales. La Facultad de Medicina se ha 
ido demorando y queremos que hagan 
buena su promesa. Como quiera que es 
no es un buen momento económico, 
cómo los presupuestos no pueden con
templar la cantidad para una Facultad 
de Medicina, la Diputación, consciente 
de que esto es algo que hay que hacer 
y hay que hacerlo ya, nosotros hemos 
hecho una oferta generosa al Ministerio 
de Educación y a la Junta de Comunida
des para darle unos terrenos y unas 
instalaciones muy dignas, cuya edifica
ción mereció un premio internacional de 
construcción. Entonces, el partido so
cialista se ha rasgado las vestiduras 
diciendo que el lugar no era el más 
idóneo. A nosotros el lugar no nos pare
ce ni bueno ni malo, lo que queremos es 
la Facultad en Albacete, que es lo que 
han prometido y dejado sin hacer una y 
otra vez. Hemos ofrecido lo que hay, 
que es muy digno y si no les gusta que 
busquen otro sitio, pero que nunca pue
dan decir que no hacen la Facultad de 
Medicina porque no tienen dónde ha
cerla. Lo que queríamos era dejar muy 
claro, vaya o no vaya a Las Tiesas, la 
falta de voluntad política que el partido 
socialista tenía a la hora de decidir y de 
mojarse de una vez por todas y de 
instalar aquí esa Facultad tantas veces 
prometida".

¿El PP defiende, entonces, las 
universidades provinciales?

"Si es que estamos ya, de hecho, en

una serie de universidades provincia
les. Yo lo que haría sería consolidar 
esas universidades provinciales de una 
vez por todas, que es lo que la sociedad 
está demandando. Cualquier universi
dad, de Albacete, Toledo o Ciudad Real, 
tienen un número de alumnos suficiente 
para tener entidad y ser una universidad 
de campus único, tienen más alumnos 
que muchas un ivers idades 
uniprovinciales españolas y es por ahí 
por dónde va la modernidad en univer
sidades. Aquí hay una exigencia impor
tante que son 12.000 alumnos que es
tán demandando una universidad pro
pia. Y eso es lo que queremos, ni más ni 
menos".

¿Qué proyectos de infraestruc
turas tienen previstos?

"Aquí nos hemos encontrado con 
una serie de gastos, de obras faraónicas, 
de obras mal iniciadas, que nos están 
condicionando seriamente su continui
dad. Por ejemplo, hace poco me entero, 
con sorpresa de que una obra - 
SODICAMAN- que pensábamos que 
estaba en su segunda y última fase 
resulta que no es de dos fases, sino que 
son seis y en lugar de ser los últimos 60 
millones son más de 1.800.

Tenemos un Plan Director de Medio 
Ambiente que nos han dejado envene
nado y habrá que ponerlo en marcha. 
Hay voluntad de trabajar y quizá este 
Plan Director sea nuestro reto más im
portante, el objetivo más inmediato. No 
hay que olvidar que hay más de 1.500 
vertederos incontrolados y el esfuerzo 
será grande. Lo mismo en redes viarias, 
saneamiento y comunicaciones".

Por último ¿Cómo marchan |as 
cosas en Cultural Albacete"?

"Es un consorcio cuya gestión esta
ba dirigida y controlada por el equipo 
socialista. No tenemos nada que obje
tar, nunca hemos hecho de ello un casus 
belli, era así y había que aceptarlo. Lo 
que nos extraña es que al pasar a gober
nar esta Diputación intentamos hacer 
unos retoques, en los que la gerencia de 
este consorcio pasa por otra persona 
tan digna como la anterior, una persona 
con un gran caché, con un prestigio 
internacional, y cuál es nuestro asom
bro al encontrarnos con la oposición 
frontal del grupo socialista a este reto
que. No entendemos por qué. Amena
zaron con abandonar el consorcio y que 
perdiésemos una subvención de 16 
millones de pesetas. Claro, esto es pe
ligroso y en manifestaciones del propio 
Presidente de la Junta de Comunidades 
se ha reconocido que podría ser un 
error. Por cierto, el nuevo gerente no 
tiene carné, ni lo va a tener, ni creo 
siquiera que haya votado al PP. Es 
alguien que fué un auténtico gestor como 
demostró cuando dirigió el Festival de 
Teatro de Almagro y lo llevó a muy altas 
cotas.

El gerente es un cargo de confianza 
que cambia después de doce años, 
porque entendemos que se necesita 
mayorfrescura y una política más agre
siva y actualizada que la que estába
mos viviendo en los últimos tiempos. 
Nuestro asombro ha sido la agresividad 
del grupo socialista, ya que ni siquiera 
han esperado a conocer la nueva ges
tión. Ha sido una auténtica rabieta. El 
gerente cesado era un cargo netamente 
político. No voy a discutir ahora su labor, 
aunque no nos merecía demasiada con
fianza, pero entre sus gestiones políti
cas, que no profesionales, había suscri
to un manifiesta a favor de Felipe Gon
zález que se publicó en toda la prensa y 
en dónde no se limita a dar su nombre y 
apellidos sino su condición de gerente 
de Cultural Albacete. Esto condiciona a 
un cargo de confianza".

FRANCISCO TOMEY, PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE GUADALAJARA

"Los resultados electorales 
han hecho reconsiderar a la Junta 

sus relaciones con las instituciones 
gobernadas por el PP"

¿Cuáles son las lí
neas fundamentales de 
los presupuestos de 
1996?

Los objetivos que el 
Partido Popular pretende 
alcanzaren la Diputación 
Provincial de Guadalajara 
con los nuevos presu
puestos están dirigidos, 
fundamentalmente, a la 
creación y fomento de 
empleo, nuestra primera 
y principal preocupación 
en estos momentos. He
mos elaborado unos pre
supuestos austeros y de 
contención del gasto, 
pero con una importante 
innovación al habilitar una 
partida de 1.000 millones 
de pesetas para los ayun
tamientos, que podrán 
dedicarlos a inversiones 
directas y, por tanto, 
generadoras de empleo 
en los municipios. Ade
más, la Diputación desti
nará más de 2.100 millo
nes a inversiones en in
fraestructuras a través de 
sus planes provinciales 
de obras y servicios, con 
un incremento del 18,08 
por ciento sobre 1995 y 
que, necesariamente, se 
reflejará en la actividad
empresarial de la provin- ----------------
cia y en el trabajo que las 
empresas del sector generan".

¿Qué opina del cambio de signo 
político ocurrido en las diputaciones 
de la región?

"La Diputación Provincial de Gua
dalajara no ha tenido cambio político 
alguno, ya que el Partido Popular go
bierna desde 1983 en esta provincia. 
Personalmente, me siento orgulloso de 
haber obtenido la confianza de los 
guadalajareños en todas las convocato
rias electorales por mayoría absoluta, lo 
que viene a ratificar el acierto de la 
política que hemos seguido en ésta 
institución. Sí quiero, en cambio, mani
festar mi satisfacción por el cambio que 
se ha producido en las restantes diputa
ciones provinciales de Castilla-La Man
cha, en claro anuncio del cambio que se 
va a producir a partir del 3 de marzo a 
nivel nacional. También estoy absoluta
mente convencido de que mis compa
ñeros de Toledo, Ciudad Real, Cuenca 
y Albacete van a desarrollar una política 
muy positiva en sus respectivas provin
cias".

Ya que estos son tiempos de aus
teridad ¿Se va a producir alguna re
ducción de plantilla en la Diputación 
o en servicios que de ella dependen?

"La Diputación Provincial de Gua
dalajara mantiene una plantilla ajustada 
a sus necesidades. De hecho, acaba
mos de aprobar, en el último pleno del 
año 95, la nueva Relación de Puestos 
de Trabajo de esta institución y lo hemos 
hecho con el consenso de los sindica
tos, lo que demuestra nuestro firme 
propósito de consensuar estos aspec
tos tan importantes para el correcto 
funcionamiento de las administracio
nes".

¿Cómo son las relaciones entre 
la Junta de Comunidades y la Diputa

Francisco Tomey, presidente de la Diputación de Guadalajara.

ción que usted preside?
"He de decir que creo firmemente 

en la colaboración institucional y que los 
únicos y verdaderos beneficiados de 
esa colaboración, cuando se produce 
efectivamente, son los ciudadanos. Por 
eso, desde esta Diputación, y también 
personalmente, vengo propugnando una 
mayor colaboración. La verdad es que, 
hasta la fecha, la Diputación Provincial 
de Guadalajara no ha tenido demasiado 
apoyo de la Junta de Comunidades, a 
pesar de nuestros constantes esfuer
zos y peticiones en ese sentido".

í í
Una reforma 
del Estatuto 

de Autonomía 
no puede 

asumir las 
competencias 

délas
Diputaciones

11
¿El relajamiento en las relacio

nes entre Diputación y Gobierno Re
gional, ha significado un más alto 
grado de acuerdo entre los grupos 
popular y socialista de esta Diputa
ción?

"Evidentemente, los resultados de 
la últimas elecciones locales que han 
llevado al Partido Populara gobernaren 
todas las diputaciones y en los ayunta

mientos de las capitales 
de provincia ha hecho 
reconsiderar a la Junta 
sus relaciones con las 
instituciones gobernadas 
por el PP. Efectivamen
te, el PP ha querido dejar 
bien claro siempre que 
su objetivo es lograr el 
bienestarde los ciudada
nos y que, para ello, es 
precisa la colaboración 
de todos. Es por tanto 
positivo que la Junta de 
Comunidades haya de
cidido, con el apoyo del 
PP, incrementar las ayu
das a los municipios y 
abrir un diálogo, que es
pero será fructífero, para 
concretar de una vez por 
todas cómo deben ser las 
relaciones entre la Junta 
y las provincias y los mu
nicipios. Si este talante 
se materializa y fructifica 
debería también plasmar
se en las relaciones en
tre los grupos políticos 
de las diputaciones, aún 
cuando defiendan orien
taciones políticas distin
tas".

¿Qué com peten
cias desea que le sean 
transferidas por parte 
de la Junta de Comuni- 

--------------- dades?
"Simplemente deseo 

que se aplique la Ley de Coordinación, 
dónde queda claro el espíritu de des
centralización que animó a los redacto
res de nuestra Carta Magna y que sus
tenta el Estado de las Autonomías. No 
se trata de buscar unas u otras compe
tencias, sino de racionalizar el funciona
miento de las administraciones local y 
autonómica, ahorrando recursos, evi
tando duplicidades y mejorando la ges
tión en beneficio de los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha"

¿Sería partidario de que en una 
futura reforma del Estatuto de Auto
nomía, el Gobierno Regional asumie
ra competencias que ahora tienen las 
Diputaciones, con la consiguiente 
desaparición de éstas a largo plazo?

"Es evidente que una reforma del 
Estatuto de Autonomía no puede, en 
absoluto, asumir las competencias de 
las Diputaciones, ya que estas están 
consagradas en la Constitución y sólo 
las Cortes Generales podrían realizar 
semejante cambio constitucional. Di
cho esto, me ratifico en la necesidad de 
las Diputaciones por su tradición, por su 
labor histórica, por ser fundamentales 
para muchos ayuntamientos que en
cuentran en ellas la solución a sus pro
blemas. Lejos de plantear su desapari
ción, tenemos que plantearnos asumir 
competencias de las comunidades au
tónomas, es decir, profundizar en la 
descentralización administrativa que 
anima nuestra Carta Magna para así, 
desde la cercanía a los ciudadanos, 
solucionar mejor sus problemas. Las 
diputaciones tienen medios técnicos y 
humanos y conocen mejor que ninguna 
otra administración superior los proble
mas de las respectivas provincias, por 
lo que es desde dónde mejor se pueden 
solucionar".
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¿Cuáles son las líneas maestras 
del presupuesto para 1996?

"Austeridad, rigidez y seriedad. Esos 
han sido los tres criterios que primaron 
al empezar a elaborar los presupuestos 
de esta Casa, porque es la primera vez 
que el Partido Popular gobierna aquí y 
había que marcar una línea política de
finitiva y nosotros venimos hablando, en 
las campañas electorales, de esos prin
cipios generales. Y todo eso hacerlo 
compatible, como se ha hecho, con 
unos criterios de solidaridad, con inver
tir en servicios sociales. Por ejemplo, el 
0,5 por ciento que se da, en los capítulos 
1 y 2, a la solidaridad con el tercer 
mundo: una partida de 20 millones que 
marca la líneas de acción de lo que 
puede ser un gobierno de PP.

Todo esto es compatible con una 
bajada en el único impuesto directo que 
tiene la Diputación, el recargo sobre el 
impuesto de actividades económicas, 
que se reduce en un 10 por ciento. Y sin 
renunciar a la inversión. A, además, con 
la valentía de que al plantear unos pre
supuestos realistas y serios, pues, esto 
nos conducía a elaborar unos presu
puestos inferiores a los de 1995, con
cretamente 130 millones menos. Yo creo 
que es la única vez que una institución 
se atreve a plantear un presupuesto 
inferior al anterior. Desde luego, yo tenía 
bien claro que no íbamos a acudir a un 
mayor endeudamiento ni otro tipo de 
financiación que no sea con rigidez y 
seriedad.

Entre las partidas yo destacaría el 
esfuerzo que hemos hecho en crear un 
plan de empleo de 400 millones, que 
supone un cincuenta y tantos por ciento 
más que el plan de empleo anterior. Es 
la primera vez que la Diputación va a 
co la b o ra r con la asoc iac ión  de 
discapacitados (Fundación ONCE) y 
también vamos a ayudar a la residencia 
de ancianos con 20 millones más de lo 
que había.

Se ha hecho un esfuerzo, que a mí 
me parece más cultural que religioso, en 
los convenios con el obispado, que sube 
de los 5 a los 15 millones. ¿Por qué se 
le da más a la iglesia? Por una razón 
fundamental, porque ahora mismo las 
iglesias son prácticamente el único pa
trimonio cultural y artístico que tienen 
muchos pueblos de la provincia y mu
chas están en situación paupérrima. 
Merecen un esfuerzo de rehabilitación, 
entendiendo a las iglesias como centros 
culturales o artísticos, además de su 
sentido religioso.

Ha habido una preocupación muy 
importante por el desarrollo y la promo
ción de la industria provincial, aportando 
una partida de 152 millones (un 200 por 
cien más que antes) al PIP. Y con un 
cambio de filosofía fundamental: tene
mos que promocionar nuestros secto
res productivos más allá de las fronteras 
de la provincia. Y hay que hacer un 
esfuerzo de imaginación y de inversión, 
cambiar de mentalidad, hacerla un poco 
más del siglo XXI y empezar a invertir en 
promoción y en marketing. En este sen
tido hemos creado una comisión dentro 
del patronato que hará una planificación 
seria para la promoción en ferias de 
distintos países y en las capitales espa
ñolas importantes, como Madrid y Bar
celona.

Esa ha sido la filosofía. La inversión 
se ha mantenido constante en infraes
tructuras, carreteras, saneamiento y 
agua de los municipios pequeños, prin
cipalmente. Se ha aumentado a 80 mi
llones el plan de aldeas y seguimos 
tremendamente preocupados por el

________ ENTREVISTA_________
JESUS GARRIDO, PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL

“Desde la Diputación, 
privatizaremos lo privatizable”

"Austeridad" y "rigidez" son dos de los términos con que el presidente de la 
Diputación de Ciudad Real califica los primeros presupuestos que elabora su 
gobierno. Jesús Garrido se muestra, además, dispuesto a bajar impuestos y a 
privatizar algunos servicios. Desde luego no está a favor de que el diario Lanza siga 
perteneciendo a la Diputación. Niega la discriminación de los ayuntamientos por su 
color político yconsidera que los intereses de la región no han estado bien 
defendidos.

tema del agua, por 
lo que se ha con
tratado a una per
sona exclusiva
mente para que 
estudie los recur
sos hídricos y las 
posibilidades de 
abastec im ien to  
en los momentos 
de sequía".

¿No es un 
tanto simbólica 
la reducción del 
IAE?

"Yo creo que 
no ha sido simbó
lica. Para empe
zar, no supone 
una cantidad muy 
importante para la 
D ipu tac ión , no 
más de 26 ó 30 
millones, pero sí 
marca una ten
dencia y unas ex
pectativas funda
mentales para los 
empresarios. Me 
consta la satisfac
ción que les ha su
puesto que las 
políticas econó
micas del P.P. 
vayan por esta lí
nea. No sólo es el 
recargo que la Di
putación tiene, 
sino que los ayun
tamientos gober
nados por noso
tros están aplican
do la misma línea 
de contención y, 
en lo posible, de reducción. La voluntad 
mía es seguir bajando un diez por ciento 
cada año. Importa menos la cantidad 
que la tendencia. Hasta ahora, llevába
mos demasiados años en que cada vez 
que se tocaban los impuestos era para 
subir, nunca se contenían o se baja
ban".

¿La política de ahorro va a supo
ner recortes en la plantilla?

"El tema del personal de las institu
ciones es escabroso pero es anárquico. 
La primera medida que ha habido que 
adoptar con este tema ha sido la elabo
ración de un catálogo nuevo de puestos 
de trabajo, una 
clasificación de la 
plantilla de esta 
D iputación que 
estaba sin revisar 
desde hacía mu
chos años. Si hay 
setecientos y pico 
t ra b a ja d o re s ,
¿son pocos o mu
chos? Primero hay que valorar las car
gas de trabajo que hay y después asig
nar a cada persona su puesto y funcio
nes concretas. Esto no estaba hecho, 
así que llevamos tres meses trabajando 
con una consultora y espero que en 
febrero este terminada la catalogación 
que, curiosamente, puede suponer un

incremento retributivo para los trabaja
dores. ¿Que va a haber amortización de 
plazas? Evidentemente. Es imposible 
mantener el capítulo uno y que los traba
jadores cobren más. Pero es la política 
que tenemos que llevar: mantener el 
personal necesario y pagado de mane
ra equitativa".

¿Entra en esta política de auste
ridad la privatización de la Fundación 
Diario Lanza que defiende su parti
do?

"Esa es. una promesa electoral que 
tiene el PP. Fue una petición nuestra al 
equipo de gobierno socialista cuando

gobernaba esta Casa. Hace muchos 
años que insistimos en que no tiene 
justificación que un medio de comunica
ción tenga que estar en manos públicas. 
Alguien puede caer en la tentación de 
usar ese medio con fines partidistas, por 
eso mantenemos la necesidad de priva- 
tizar el diario Lanza. Hay alguna com

plejidad legal en 
este tema, ya que 
hay que disolver 
la fundac ión  y 
convertirla en so
ciedad para que 
pueda privatizar- 
se con claridad y 
transparencia de
pendiendo del li
bre juego del mer
cado, pero man
teniendo ciertas 
ga ran tías  para 
proteger la cabe
cera como patri
monio cultural de 
la provincia des
de hace 50 años".

¿Se ha pre
visto alguna otra 
privatización?

"Si, hay algu
nas".

¿Por ejem 
plo?

"No. No se 
puede poner nin
gún ejemplo por
que afecta funda
m entalm ente al 
personal. Algunos 
trabajadores pue
den tener miedo a 
trabajar en la em
presa  privada , 
mientras hay otros 
que tienen expec
tativas de mejorar 
su promoción per
sonal en ella. Creo 
que cuando la de
cisión esté toma
da será el momen

to de anunciar qué servicios se privati- 
zan, para no generar desesperanza en 
algunos trabajadores o falsas ilusiones 
en otros. Yo soy un convencido de que, 
en algunas ocasiones, la privatización 
de determinados servicios favorece a 
los trabajadores. Privatizaremos lo 
privatizable".

¿Que tal se entienden la Diputa
ción y la Junta de Comunidades?

"Yo, personalmente, tendí una mano 
a las demás instituciones, fuesen del 
color político que fuesen. Las relacio
nes son muy buenas. Yo, con el presi
dente Bono no he tenido ninguna entre

vista oficial, sólo 
he coincidido con 
él en algún acto y 
he cruzado algu
nas pa labras, 
pero no ha nivel 
institucional, qui
zás porque no se 
ha generado la ne
cesidad de esa 

entrevista. Pero sí es verdad que yo ya 
he firmado convenios con distintos con
sejeros y hemos llegado a unas buenas 
relaciones institucionales. Esto es de
seable para nosotros y, sobre todo, para 
los ciudadanos. La buena relación, la 
coordinación y la eficacia son cuestión 
de madurez. Entiendo que el partido

f i f i - ----------------------------------------------------------------

Los Planes Provinciales se elaboran 
con la mayor justicia social posible

________ ___________ JJ

socialista tiene que hacer un esfuerzo 
de imaginación superior al nuestro por
que no tuvieron necesidad de pactar 
con nadie durante muchos años, por
que todo lo gobernaban. Y es verdad 
que la participación que el partido socia
lista nos daba a nosotros antes no es la 
misma que nosotros le damos ahora: 
estamos demostrando que somos ge
nerosos, que nos preocupa que todos 
participen en el gobierno de esta institu
ción, y eso el PSOE lo está entendien
do. Por ejemplo, en los presupuestos, 
ellos hacían peticiones que significaban 
un mayor endeudamiento, que nosotros 
no admitimos. Eso es ideológico. Ellos 
tienen cierta ligereza a la hora de ir al 
crédito, mientras que nosotros defende
mos la rigidez, pero no tenemos menos 
sensibilidad en lo social o en la solidari
dad sino que tenemos más. Pero, en 
todo caso, ellos no votaron contra el 
presupuesto, sino que se abstuvieron".

¿Se discrimina a los ayuntamien
tos en los Planes Provinciales de 
inversión?

"La crítica que se me hace a mí es 
que beneficio a los ayuntamientos del 
PP. Los presupuestos son públicos y yo 
ya he justificado por activa y por pasiva 
que esa acusación es falsa. Los Planes 
Provinciales, que es uno de los progra
mas de inversión mayores de esta Casa, 
se elaboran con la mayor justicia social 
posible. En este despacho no existe el 
sectarismo político y esa es siempre mi 
demanda a la Junta de Comunidades: 
que aparten el sectarismo político. Bien 
es cierto que lo empiezan a corregir un 
poco, de vez en cuando, pero sí que lo 
hace la Junta de Comunidades con 
muchos ayuntamientos del PP. No lo 
está haciendo el gobierno de la Diputa
ción con ningún ayuntamiento goberna
do por el partido que sea. Las necesida
des de los distintos pueblos es lo que se 
valora, no se le pone al lado ninguna 
coletilla, ni se le pone el nombre del 
alcalde, gobierne quien gobierne. ¿Que 
no se han cumplido todas las peticiones 
de los alcaldes, sean socialistas o popu
lares? Evidentemente: las necesidades 
siempre son superiores a las posibilida
des presupuestarias".

Hay ayuntamientos que se han 
sentido perjudicados en la etapa an
terior y ahora piden que se les bene
ficie para equilibrar ia balanza. ¿Se 
ha pensado en compensarles de al
gún modo?

"Es cierto. Nosotros hemos hecho 
un estudio de cuáles han sido las inver
siones de la Diputación Provincial en los 
distintos pueblos de la provincia por el 
número de habitantes. Es un cálculo 
muy superficial pero se ven las diferen
cias; habitualmente, los ayuntamientos 
gobernados por el partido socialista, en 
muchos casos, han estado en un tres
cientos por cien por encima de otros 
gobernados por el Partido Popular. Yo 
creo que eso se tiene que acabar: esta
mos en la obligación de que todos los 
ayuntamientos tengan los mismos ser
vicios, porque son de los ciudadanos, 
no son del alcalde, ni son del partido que 
gobierne. Hay algunos ayuntamientos 
que han estado perjudicados durante 
muchos años y ahora la Diputación tie
ne que hacer alguna inversión comple
mentaria. Será mínima. No intentaré 
entrar en la misma dinámica. Hay algu
na diferencia, pero no son tantos ni son 
diferencias tan abultadas".

¿Hay acuerdos para ceder com
petencias desde la Junta de Comuni
dades a la Diputación?

"Las negociaciones empezarán en
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febrero. Está la Ley de Coordinación de 
Diputaciones y se van a poner en mar
cha esas funciones. Los servicios siem
pre serán mejores cuanto más cerca 
estén de los ciudadanos, así que quere
mos todo lo que sea transferible. ¿Qué 
pedimos? Competencias en mujer, en 
juventud, en tercera edad, en agricultu
ra, y a ver hasta dónde podemos llegar, 
y eso se tiene que hacer desde la gene
rosidad del Gobierno Regional y de las 
instituciones superiores. Yo entiendo 
que no son pérdidas de poder. Lo la
mentable es cuándo has utilizado algu
nas áreas, muy políticas, como juven
tud o tercera edad, como gancho políti
co, o cómo simpatía a la hora de los 
votos, y es difícil tener voluntad de soltar 
esas competencias. Yo espero que las 
negociaciones serán tranquilas. Tam
poco tenemos una voluntad ansiosa por 
tener todas las competencias de inme
diato. Queremos las mayores compe
tencias que puedan ser asumidas por la 
institución de forma razonable y para 
dar un mejor servicio".

Después de que, en las últimas 
elecciones, el P.P. llegara al gobier
no de las Diputaciones se crearon 
los delegados provinciales de la Jun
ta o superdelegados ¿Qué opina de 
esa figura?

"Yo no me he sentido acorralado ni 
he sentido temor en ningún momento. 
Yo sé muy bien qué es la figura del 
presidente de la Diputación, cuáles son 
sus competencias y sus obligaciones y 
no tengo ninguna duda ni ningún temor. 
En cuanto al superdelegado, yo fui tre
mendamente crítico con esa figura en 
su momento. Me parece perfecta la 
figura del Delegado de la Junta cuándo 
hubiesen desaparecido las demás dele-

"Ese es un debate que ya he plan
teado. Ya he dicho que ha pasado la 
época de la transición, la época en que 
las cosas no estaban claras, la época en 
que había comunidades de primera y de 
segunda, con unas diferencias en nive
les competenciales que, desgraciada
mente, se ha acentuado en este último 
periodo. En vez de aplicarse la justicia 
redistributiva, estamos haciendo que 
Comunidades como Castilla-La Man
cha cada día se vayan alejando de la 
media nacional y de la media de otras 
Comunidades, como Cataluña, por po
ner un ejemplo específico, que utilizan
do una situación de número de diputa
dos en el Congreso, un juego de mayo
rías y minorías, sometió al Gobierno 
Nacional. Y eso no es algoque beneficie 
a la convivencia.

A lo mejor hay que plantearse una 
reforma de la Constitución para que se 
acaben las Comunidades de primera y 
de segunda. Una vez pasada la resaca 
de los primeros años de democracia, yo 
no creo que sean incompatibles deter
minados valores culturales o históricos 
que puedan teneralgunos con la justicia 
social. A mí no me sirve que una Comu
nidad pueda ser mucho más histórica 
que otra y que ello reporte necesaria
mente más beneficios sociales o más 
inversiones por parte del Estado. Son 
criterios que nunca he compartido y que 
espero que se corrijan, y no tardando 
mucho".

A otras autonomías, concreta
mente a Andalucía, se les ha recono
cido una deuda histórica, no así a 
Castilla-La Mancha...

"Eso es una barbaridad. ¿Deuda 
histórica? ¿Porqué? ¿Para qué? ¿An
dalucía tiene más solera histórica o es

En Madrid se tiene la impresión de que 
somos una región fácilmente manejable

gaciones, y esto no es demagogia ni 
planteamiento personal, es hacer lo que 
está haciendo el Partido Popularen las 
Comunidades en que gobierna. Noso
tros, en Castilla-León, no tenemos dife
rentes delegados por áreas, sino un 
delegado de la Junta en cada provincia. 
Si se mantienen delegados de sanidad, 
agricultura o industria, añadir un delega
do de la Junta nos parece un derroche 
absolutamente improductivo. Lo único 
que se ha conseguido es mantener más 
personas y más aparato administrativo. 
No han conseguido ni más coordinación 
ni más rapidez, sino, quizás, enredar y 
hacer más complejas las relaciones 
entre la Junta y otras instituciones. Por
que algunas veces ya no sabemos con 
quién tenemos que hablar. Para hacer 
pol ítica y salir en las fotos está muy bien, 
pero para eso están los partidos, no 
están las instituciones".

¿La reforma de la Administra
ción podría pasar por hacer desapa
recer instituciones como las diputa
ciones para fortalecer el gobierno 
autónomo?

"Eso me gustaría, que tuviéramos 
una Región fuerte. El planteamiento de 
la Administración Unica no va dirigido 
hacia las instituciones, no se trata de 
que sobren o falten instituciones. Lo que 
dice la reforma es que, a una competen
cia, un organismo. Habrá que replantear 
la estructura de la Administración Públi
ca para cubrir la función que tiene que 
cubrir. Ahora mismo, hablamos de sani
dad y en sanidad tienen competencias 
los ayuntamientos, la Junta y el ministe
rio. Lo mismo pasa en culturay, aveces, 
las acciones no sólo no van unidas sino 
que son contradictorias. Eso es una 
barbaridad. El futuio de la administra
ción ¿cómo va a ser? Habrá que ver con 
que hay que acabar para no duplicar 
funciones y poder rentabilizar el dinero 
de la administración".

¿Hasta dónde cree que podemos 
llegar cómo Región?

más importante que Castilla-La Man
cha? No. El problema ha sido de reivin
dicación de sus políticos en un determi
nado momento. Hemos tenido... No 
mucha suerte con los políticos que nos 
han tocado en la Región, que no han 
sabido defenderla como se merece. Es 
decir, ha habido una política de confor
mismo o no confrontación con el Go
bierno de la nación, puesto que además 
eran del mismo color político y se acep
taban las tesis de Madrid. Eso hace que 
sigamos en la cola de las regiones de 
España y en la cola de las regiones de 
Europa. Parece como si aquí no 
tuviéramos la enorme capacidad pro
ductiva que tenemos, con el queso, con 
el vino y otros productos. Cuándo ha 
habido que negociar con Europa, los 
productos de la Región no se han defen
dido como yo entiendo que se tendrían 
que haber defendido y, a lo mejor, sí se 
defendieron otros productos de otras 
regiones porque sus políticos se pre
ocupaban y exigían esa defensa".

Pero sí ha habido polémicas en 
temas como el agua...

"Creo que en Madrid se tiene la 
impresión de que Castilla-La Mancha es 
una Región fácilmente manejable, que 
se la puede someter a algunas decisio
nes que no son solidarias pero que 
aceptamos con más o menos tranquili
dad y quizás otras comunidades no 
sean tan pacíficas. Yo creo que en la 
política del agua y de los trasvases, al 
final, va a haber una solución para Cas
tilla-La Mancha. El problema es que 
llega ahora, con diez años de retraso. Y 
aquí nunca ha habido esa petición seria 
por parte del gobierno regional, que ha 
hecho demagogia con el problema del 
agua en vez de solucionarlo. Si me 
pregunta qué va a pasar en el futuro, 
cuándo el Partido Popular gobierne en 
la Junta de Comunidades, mi deseo es 
que se mantenga el espíritu de defensa 
de la Región. Creo que no se va a sertan 
conformista como hasta ahora".

PRESUPUESTOS DE LAS DIPUTACIONES 
PROVINCIALES PARA 1996

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE ALBACETE

I N G R E S O S G A S T O S

1.- IMPUESTOS DIRECTOS 258.000.000 1.- GASTOS DE PERSONAL 3.692.162.718
2.- IMPUESTOS INDIRECTOS — 2.- GASTOS EN BIENES
3.- TASAS Y OTROS INGRESOS 461.953.000 CORRIENTES Y SERVICIOS 797.989.210
4.- TRANSFERENCIAS 3.- GASTOS FINANCIEROS 852.730.750

CORRIENTES 5.806.002.401 4.- TRANSFERENCIAS
5.- INGRESOS PATRIMONIALES 115.850.000 CORRIENTES 570.440.801
6.- ENAJENACIÓN 6.- INVERSIONES REALES 2.094.551.922

INVERSIONES REALES . . . 7.- TRANSFERENCIAS
7.- TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 146.003.000

DE CAPITAL 1.216.545.000 8.- ACTIVOS FINANCIEROS 133.900.000
8.- ACTIVOS FINANCIEROS 243.001.000 9.- PASIVOS FINANCIEROS 616.870.000
9.- PASIVOS FINANCIEROS 803.305.000

TOTAL INGRESOS 8.904.656.401 TOTAL GASTOS 8.904.656.401

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

I N G R E S O S G A S T O S

1.- IMPUESTOS DIRECTOS 260.000.000 1.- GASTOS DE PERSONAL 2.703.459.000
2.- IMPUESTOS INDIRECTOS . . . 2.- GASTOS EN BIENES
3.- TASAS Y OTROS INGRESOS 801.145.000 CORRIENTES Y SERVICIOS 853.225.000
4.- TRANSFERENCIAS 3.- GASTOS FINANCIEROS 737.440.000

CORRIENTES 7.152.800.000 4.- TRANSFERENCIAS
5.- INGRESOS PATRIMONIALES 139.179.000 CORRIENTES 1.1416.402.290
6.- ENAJENACIÓN 6.- INVERSIONES REALES 1.587.039.545

INVERSIONES REALES 15.000.000 7.- TRANSFERENCIAS
7.- TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 2.440.967.560

DE CAPITAL 2.019.182.390 8.- ACTIVOS FINANCIEROS 33.182.605
8.- ACTIVOS FINANCIEROS 33.193.610 9.- PASIVOS FINANCIEROS 648.684.000
9.- PASIVOS FINANCIEROS . . .

TOTAL INGRESOS 10.420.400.000 TOTAL GASTOS 10.420.400.000

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE GUADALAJARA

I N G R E S O S G A S T O S

1.- IMPUESTOS DIRECTOS 237.000.000 1.- GASTOS DE PERSONAL 2.092.847.333
2.- IMPUESTOS INDIRECTOS . . . 2.- GASTOS EN BIENES

* 3.- TASAS Y OTROS INGRESOS 467.029.858 CORRIENTES Y SERVICIOS 570.200.000
4.- TRANSFERENCIAS 3.- GASTOS FINANCIEROS 942.637.492

CORRIENTES 3.589.500.000 4.- TRANSFERENCIAS
5.- INGRESOS PATRIMONIALES 72.175.000 CORRIENTES 343.699.900
6.- ENAJENACIÓN 6.- INVERSIONES REALES 985.000.000

INVERSIONES REALES 160.000.000 7.- TRANSFERENCIAS
7.- TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 1.130.425.000

DE CAPITAL 1.585.839.098 8.- ACTIVOS FINANCIEROS 242.000.000
8.- ACTIVOS FINANCIEROS 242.000.000 9.- PASIVOS FINANCIEROS 321.218.133
9.- PASIVOS FINANCIEROS 274.483.902

TOTAL INGRESOS 6.628.027.858 TOTAL GASTOS 6.628.027.858

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE TOLEDO

I N G R E S O S G A S T O S

1.- IMPUESTOS DIRECTOS 450.000.000 1.- GASTOS DE PERSONAL 4.897.785.917
2.- IMPUESTOS INDIRECTOS — 2.- GASTOS EN BIENES
3.- TASAS Y OTROS INGRESOS 1.422.031.716 CORRIENTES Y SERVICIOS 1.076.525.017
4.- TRANSFERENCIAS 3.- GASTOS FINANCIEROS 1.296.752.197

CORRIENTES 7.651.000.000 4.- TRANSFERENCIAS
5.- INGRESOS PATRIMONIALES 61.022.000 CORRIENTES 646.000.000
6.- ENAJENACIÓN 6.- INVERSIONES REALES 1.109.974.250

INVERSIONES REALES 1.000.000 7.- TRANSFERENCIAS
7.- TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 2.089.810.000

DE CAPITAL 1.693.300.908 8.- ACTIVOS FINANCIEROS 168.000.000
8.- ACTIVOS FINANCIEROS 322.304.365 9.- PASIVOS FINANCIEROS 315.811.608
9.- PASIVOS FINANCIEROS . . .

TOTAL INGRESOS 11.600.658.989 TOTAL GASTOS 11.600.658.989

* Los presupuestos de la Diputación Provincial de Cuenca no han podido ser
incluidos en el informe puesto que hasta la segunda quincena del mes de
marzo no serán debatidos por la Corporación Provincial.
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ALBACETE
EL COBRO DE FACTURAS POR REPRESENTAR OBRAS EN BENEFICIO PROPIO POR PARTE DEL DIRECTOR 
DE CULTURAL ALBACETE, JUAN PEDRO DE AGUILAR, AMENAZA SERIAMENTE AL PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACIÓN

Acusan al director de Cultural Albacete 
de beneficiarse de su cargo público
Diario 16 publicó información en la que afirmaba que de Aguilar cobró más de 600.000 pesetas por la 
representación de distintas obras de su compañía siendo ya director del Consorcio dependiente de la 
Diputación Provincial

C.M./ALBACETE
La información destapada por Dia

rio 16 en la que probaba que el director 
del Consorcio Cultural Albacete, depen
diente de la Diputación Provincial, cobró 
más de 600.000 pesetas por la repre
sentación en distintos municipios de 
dos obras de su propia compañía teatral 
una vez ocupaba el cargo de director de 
Cultural Albacete, está dañando seria
mente la imagen de la institución provin
cial albaceteña.

Juan Pedro de Aguilar, al frente de 
Cultural Albacete, en sustitución de 
Antonio Yébenes, una vez que Emigdio 
de Moya se hizo cargo de la Diputación 
Provincial, empresario y autor teatral, 
escenificó las representaciones "La 
Suegra" y "Teatro de los Vientos", des
pués de ser presentado como director 
del Consorcio ha motivado las críticas 
de los grupos de oposición representa
dos en la Diputación albaceteña.

Aguilar, con anterioridad a ocupar el 
cargo público fue beneficiario de dos 
subvenciones concedidas por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Man
cha: una de tres millones de pesetas a 
cambio de diez representaciones de "La 
Suegra" en el ámbito de la región y otra 
por la producción de "Las Cantigas de 
Santa María", en Liétor, siéndole apro
bados tres millones de pesetas, cuando 
éste solicitó un total de diez.

La institución regional, que había 
abonado al director teatral casi dos mi
llones de pesetas de la primera subven
ción y dos tercios de la tercera, a cambio 
del resto del dinero tenía que recibir 
justificaciones de las actuaciones con
certadas, por lo que Aguilar negoció con 
ayuntamientos populares -después de 
haber sido nombrado director-gerente 
de Cultural Albacete- para poder acce
der al resto de las subvenciones con los 
consiguientes certificados.

La Junta de Comunidades, una vez 
tuvo conocimiento de los hechos, abrió

un expediente sobre el caso en el que 
constancuatro actuaciones en La Roda, 
dos en Caudete y otras dos en Montea- 
legre del Castillo, al igual que una actua
ción en Burgos, certificados con fechas 
posteriores a su nombramiento como 
director.

En el caso de una representación 
de la obra "La suegra" en Montealegre 
del Castillo, constan dos certificaciones 
del alcalde de esta localidad, Sinforiano 
Montes Sánchez, del Partido Popular, 
según las cuales las representaciones, 
se habrían celebrado el pasado 21 de 
diciembre; aunque declaraciones efec
tuadas por Emilio Sánchez, concejal de 
Cultura del mencionado ayuntamiento, 
éste afirma "no haberse celebrado nin
guna representación ni tener constan
cia de que hubierar ninguna programa
da, puesto que había un problema de 
calefacción en la Casa de Cultura, lo 
que no permitió lacelebración de actos".

A Emigdio de Moya, presidente de la Diputación Provincial se le han exigido 
responsabilidades por la actuación de Juan Pedro de Aguilar.

Juan Pedro de Aguilar señala que la doble 
vía de ingresos está justificada en el contrato 
firmado con la Diputación Provincial

El director gerente de Cultural Albacete, Juan Pedro de 
Aguilar, una vez conocidas las imputaciones efectuadas 
contra su persona, señaló que la compatibilidad aparece 
mencionada en el contrato -por lo que justificaría  la 
compatibilización del ejercicio de su cargo político con ingre
sos derivados de actuaciones de su compañía privada de 
teatro- y  añadió que la información aparecía en Diario 16 se 
devía "a una operación política para intentar derribarme".

Juan Pedro de Aguilar, quien en todo momento insistió en 
que no existía ningún tipo de incompatibilidad con el cargo de 
Cultural ya que ello queda contemplado en el contrato firmado 
con la Diputación, ha justificado, de este modo, su actuación, 
lo que significa que el interesado firmó una cláusula en un 
contrato legal que permite a un cargo público el ejercicio de

una actividad privada directamente relacionada con la función 
pública.

Igualmente, el afectado afirmó que era práctica habitual en 
el mundo teatral posponer funciones en el caso de que 
existiese algún problema -en clara referencia a lo acontecido 
en Montealegre del Castillo-por lo que el alcalde de la localidad 
y  el propio Agitar se comprometieron a realizarlas funciones 
en una fecha que fuese satisfactoria para ambas partes.

En relación abierto al expediente por el delegado de 
Cultura de la Junta de Comunidades, el director de Cultural 
Albacete afirmó que cuando se cuestiona una factura porque 
posiblemente pudiera no ser correcta, si ésto ocurre así, se le 
comunica a l interesado y  éste presenta otra (en este punto, 
Aguilar afirmó poseer muchas facturas más).

Varios centros de salud han 
comenzado a impartir consulta 
por la tarde

C.M./ALBACETE
Con el ánimo de adecuar los 

horarios de la Administración a las 
necesidades de la población, desde 
el pasado día 19 de febrero, los 
centros de Salud de Albacete, Al- 
mansa y Villarrobledo han visto 
ampliados sus horarios hasta las 20 
horas, lo que significa que los ciuda
danos podrán ir a consulta por la 
tarde en medicina general o pedia
tría.

Así, y a partir del mencionado 
día, seis centros de atención prima
ria de la capital atienden a los pa
cientes por la tarde, un día a la 
semana, que será siempre el mis
mo.

Las Administraciones Públicas,

y entre ellas la Sanitaria, han desarrolla
do en los últimos años actuaciones diri
gidas a facilitar el acceso de los ciuda
danos a sus servicios en horario de 
tarde. Igualmente, el Plan de Salud de 
Castilla-La Mancha 1995-2000, de la 
Consejería de Sanidad, recientemente 
publicado, lo incluye entre sus objetivo.

La preferencia de los ciudadanos a 
asistir a las consultas en horario de 
tarde quedó demostrada tras la realiza
ción de varias encuestas realizadas en 
Albacete con ámbito provincial durante 
1994 y 95 en las que quedó de manifies
to que un 22 por ciento de los pacientes 
así lo preferían.

Este hecho ha motivado que esta 
organización se implante en los centros 
zona 1, Hospital; zona 2, municipal;

zona 3; Villacerrada; y zona 5A, Pedro 
Lamata, todos ellos en la ciudad de 
Albacete; así como en Almansa y 
Villarrobledo.

Este modelo ya se empleaba en los 
centros de salud zona 4, Residencia y 
zona 5B, Pedro Lamata, en Albacete, 
así como en los de La Roda y Hellín. Con

esta organización, las personas que 
necesiten seratendidas podrán ele
gir el día que tiene consulta en hora
rio de tarde su facultativo de medi
cina general o pediatra, al mismo 
tiempo que se aumenta el horario de 
acceso al resto de servicios presta
dos en el Centro de Salud.

LOS ALCALDES DE 
VILLARROBLEDO Y DE 
ALMANSA MOSTRARON 
SU INDIGNACIÓN ANTE 
LOS HECHOS

La dimisión de 
Aguilar, única salida 
al problema del 
Consorcio

Ambos mandatarios 
exigieron responsabilidades 
a Emigdio de Moya

En la fotografía de la izquierda, Francisco 
Segovia, alcalde de Villarrobledo y  Antonio 
Callado (derecha), alcalde de Almansa, 
dos municipios pertenecientes a Cultural.

C.M.
Francisco Segovia, alcalde de 

Villarrobledo, municipio integrado en el 
Consorcio Cultural Albacete, y por el 
que el Ayuntamiento aporta una partida 
de sus fondos presupuestarios, señaló, 
en un tono Irónico que "la revolución 
cultural que prometía Aguilar se ha con
vertido en la revolución de la peseta

Segovia añadió en sus manifesta
ciones que "ésa es la realidad que hoy 
tenemos en el consorcio y ante lo que no 
podemos sino pedir, como voy a hacer 
de inmediato por carta que dirigiré al 
presidente del consorcio, Emigdio de 
Moya, que cese inmediatamente a ese 
señor".

El máximo edil del consistorio 
róblense afirmó que "la responsabilidad 
de que un cargo político esté lucrándose 
aprovechándose de su cargo afecta al 
presidente de la Diputación". En sus 
declaraciones, Segovia, refiriéndose a 
Emigdio de Moya, dijo que "a Aguilarya 
nos lo colocó con calzador, con aquellas 
promesas que no creimos de que iba a 
hacer cultura por Albacete, pero no po
díamos creer que detrás de esas inten
ciones políticas había un interés lucrati
vo personal".

El alcalde de Villarrobledo entiende 
que "es absolutamente incompatible la 
actividad como empresario de teatro de 
Aguilar con su labor de director del 
Cultural; una norma de rango superior 
como es esa no puede sercondicionada 
por otra de rango inferior que pudiera 
derivarse de un contrato que, en reali
dad, no puede permitir la realización de 
la misma actividad en los dos ámbitos, 
el público y el privado".

Por su parte, Antonio Callado, alcal
de de Almansa, otro de los municipios 
de pleno derecho dentro del Consorcio 
se mostró más indignado y tajante que 
su homónimo róblense, afirmando ro
tundamente que "se están cargando el 
Consorcio Cultural Albacete".

Para Antonio Callado, "la situación 
deJuan Pedro de Aguilar sólo puede 
arreglarse con la salida automática del 
Cultural de este señor y exigir al presi
dente de la Diputación que asuma su 
responsabilidad".

El alcalde almanseño anunció que 
exigirá una investigación en el contexto 
del Consorcio Cultural y si se derivasen 
responsabilidades "que vayan más allá 
de lo político, comprobándose que se ha 
cobrado entradas en una cuenta banca- 
ria particular, que se vaya a los tribuna
les".
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ENTREVISTA
JOAQUÍN ÍÑIGUEZ, DIPUTADO ELECTO NÚMERO 1 

POR EL PARTIDO SOCIALISTA POR LA PROVINCIA DE ALBACETE

“La Universidad regional 
tendría más prestigio si el 

Campus fuera único”
Joaquín íñiguez Molina, de 64 años de edad y licenciado en derecho es un 

albaceteño que ha ejercido como abogado durante 30 años. Además, desde 1989 
es Magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, 

impartiendo clases en la Universidad regional. En cuanto a la vida política se 
refiere, este independiente ha sido concejal del PSOE en el Ayuntamiento de 
Albacete durante cuatro años (1979-83) y Gobernador Civil de la provincia de 

Ciudad Real durante 6 años y de Jaén durante un periodo de cuatro años. 
Presidente de la Caja de Ahorros de Albacete en los años 1982 y 1983, fue 

igualmente presidente de la Junta Rectora del Parque de las Lagunas de Ruidera
hasta el año 1989.

/.Cuá
les son, en lí
neas aenera- 
les. sus pro
puestas para 
el desarrollo 
regional, la in
dustria v la re- 
c u p e ra c ió n  
del empleo?

“El desa
rrollo de Cas
tilla-La Man
cha va ligado 
al progreso de 
España. No 
puede haber 
progreso en 
nuestra región 
si no hay en el 
cómputo del 
país.

Los obje
tivos del 
PSOE para  
nuestra indus
tria se resu
men en dos: 
c o m p e tit iv i-  
dad y  crea
ción de em
pleo. Sin la 
primera será 
i m p o s i b l e
mantenerla actividad necesaria 
para aumentar los puestos de 
trabajo y  el bienestar de los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha.

Otras líneas de actuación 
son el apoyo a las Pymes, a la 
economía social y  a los autóno
mos, la simplificación de los trá
mites administrativos para la 
creación de nuevas empresas, 
la potenciación de los présta
mos participativos de las Socie
dades y  Fondos de Capital Ries
go y  de las Sociedades de ga
rantías Recíprocas, la creación 
de una Red regional de informa
ción tecnológica, son algunas de 
las líneas generales que propo
nemos los socialistas".

-. /.Qué opina sobre la polí
tica comunitaria v su aplicación 
en Castilla-La Mancha?

“La política comunitaria ha 
sido claramente positiva para 
Castilla-La Mancha. Hay que 
recordar que los Fondos Comu
nitarios benefician claramente a 
nuestra región tanto en la agri
cultura como en la ganadería, la 
industria y  las infraestructuras 
necesarias para mejorar las co
municaciones y  nuestros pue
blos y  ciudades”.

-. ;.Qué le parece el Plan 
Hidrológico? /Está  de acuerdo 
con los trasvases o conexiones

tido Socialista 
está llevando 
a cabo una 
p o l í t i c a  
m e d i o a m 
biental positi
va”.

-. /.Qué

entre cuencas?
“El Plan Hidrológico en Es

paña es urgente y  necesario, 
debe de ser aprobado con el 
máximo consenso posible entre 
las fuerzas políticas y  sociales.

En otro orden de cosas, los 
trasvases en España son nece
sarios con una condición, que se 
trasvase desde la España hú
meda a la España seca para que 
impere el principio de solidari
dad.

El programa socialista con
templa la interconexión entre 
cuencas siguiendo este esque
ma:

- Eje Ebro-Arco Mediterrá
neo para permitir más recursos 
disponibles de la cabecera del 
Tajo.

- Eje Duero-Jarama Alto 
Tajo-Alto Guadiana para conse
guir que los ríos excedentarios 
como el Duero, deriven hacia 
cuencas más deficitarias”.

-. /.Hasta dónde cree que 
debe llegar el nivel de protección 
en la región, en materia de par
ques o reservas naturales?

“La política seguida por el 
Gobierno regional en la protec
ción del Medio Ambiente ha sido 
coherente y  eficaz. Ejemplos 
como Cabañeros, Hoces del 
Cabriel, Lagunas de Ruidera, 
etc., nos demuestran que el Par-

opina sobre la 
configuración 
actual de la 
U n ivers idad  
regional v su 
incidencia en 
Albacete?

“La Uni
versidad de 
C a s t i l l a - L a  
Mancha en la 
que sólo creía 
el Partido So
cialista, se ha 
con figu rado  
como un me
dio imprescin
dible para que 
nuestros jóve
nes puedan  
tener oportu
nidades de fu
turo.

Después 
de diez años 

de Universidad podemos decir 
que contamos con un profesora
do excelente y  más de treinta mil 
alumnos. Esta evidencia echa 
por tierra la demagogia del PP 
que ha mantenido la inviabilidad 
de la Universidad regional”.

-. /.Cree ebn las posibilida
des turísticas de la provincia? 
¿Qué cambiaría en la política 
turística actual?

“La provincia de Albacete 
ofrece ciertamente muy buenas 
posibilidades turísticas: las Sie
rras del Segura, Alcaraz y  la 
zona del Júcarson recursos que 
orientados hacia el turismo rural 
creará buenos beneficios para la 
zona. Creo que la política turísti
ca desarrollada por la Junta de 
Comunidades es positiva y  dará 
los frutos que Castilla-La Man
cha se merece”.

-. /.Cree gue Albacete po
dría verse afectada por una línea 
de Alta Velocidad? ; Enoué pla
zo?

“Albacete tiene seguro el ser 
ciudad de referencia del futuro 
AVEMadrid-Valencia. Referen
cia que supone ser un magnífico 
nudo ferroviario entre el Este y  
Sudeste de España. Albacete 
por lo tanto será en un futuro no 
muy lejano enlace del tren de 
Alta Velocidad”.

MIGUEL RAMÍREZ GONZÁLEZ, DIPUTADO ELECTO NÚMERO 1 
POR EL PP POR LA PROVINCIA DE ALBACETE

“El futuro gobierno del PP 
no aceptará que se siga 

marginando a la agricultura 
española jj

Miguel Ramírez González es un albaceteño que desde 1978 se encuentra inmerso 
en la vida política, cuando fue nombrado asesor del Grupo Parlamentario Popular 

en el Congreso para Asuntos Agrarios. Secretarlo General de la Confederación 
Nacional de Agricultores y Ganaderos desde 1980 a 1984, se reintegró a Alianza 
Popular como vicesecretario General encargado de las cuestiones agrarias y de 

desarrollo rural. En 1986 fue elegido Diputado al Congreso por la provincia de 
Albacete encabezando las listas de su partido, siendo desde entonces, y de 

forma ininterrumpida Portavoz de Agricultura del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso y Presidente de la Comisión Nacional de Agricultura del Partido 

Popular. En las legislaturas IV y V fue Diputado al Congreso esta provincia.

-. /.Cuá
les son, en lí
neas genera- 
les. sus pro
puestas para 
el desarrollo 
regional, la in
dustria v recu
peración del 
empleo?

“N uestro  
desarrollo re
g ional pasa, 
i n e x o r a b l e 
mente, por el 
a p r o v e c h a 
miento total de 
todo nuestro 
potencial pro
ductor (agrícola, ganadero, trans
formador, turístico, Industrial, 
etc.) llevando a efectos urgente
mente las inversiones necesa
rias que permitan modernizarlas 
y  reformarlas, haciéndolas más 
competitivas y  capaces de ocu
par una mejor cuota en los mer
cados nacionales e internacio
nales.

Nuestra agricultura tiene, en 
estos momentos, tres retos de 
carácter comunitario: la reforma 
del sector vitivinícola (la famosa 
OCM del vino), la reforma de las 
frutas y  hortalizas y  la del sector 
olivarero. De cómo pueden es
tos importantes sectores produc
tores y  transformadores y  que 
no han sido defendidos por el 
olivarero español en las discu
siones comunitarias, serán de
terminantes a la hora de diseñar 
las líneas futuras de nuestro 
desarrollo.

El PP ha sido claro y  deter
minante en relación con estas 
situaciones, no se puede acep
tar, en absoluto, la más mínima_ 
reducción de nuestra capacidad 
productiva. Y, con esta afirma
ción, también se contesta el otro 
apartado, sobre la política comu
nitaria y  su aplicación a Castilla- 
La Mancha. El futuro Gobierno 
del PP no aceptará que se siga 
marginando a la agricultura es
pañola, en general, y  a Castilla- 
La Mancha, en particular, en la 
política comunitaria, marginación 
que ha sido tolerada y  consenti
da por el partido y  el gobierno 
socialista”.

-. /Q ué le parece el Plan 
Hidrológico? / Está de acuerdo 
con los trasvases o conexiones 
entre cuencas?

“El Plan Hidrológico Nacio
nal, que debería haber sido ela

borado y  aprobado hace muchos 
años, tal como establecía la Ley 
de Aguas de 1985, constituye 
uno de los hitos que jalonan el 
fracaso socialista, que tras 13 
años en el poder, se irá del mis
mo sin aprobar el citado plan y  
sin haber realizado las inversio
nes en infraestructuras que per
mitieran que España pudiera 
aprovechar todo el agua que, en 
épocas de abundancia, tiramos 
al mar. El PPelaboraráy aproba
rá urgentemente un Plan Hidro
lógico Nacional solidario entre 
todas las regiones españolas, 
de tal forma que el agua y  su 
integral aprovechamiento en fa
vor de nuestra economía y  de 
nuestro desarrollo deje de ser un 
problema en nuestro país”.

-. /Hasta dónde cree gue 
debe llegar el nivel de protección 
en la Región en materia de par
ques o reservas naturales?

“A tantos sitios, lugares y  
parajes donde la naturaleza así 
lo exija y  recomiende la protec
ción de los mismos, pero tenien
do siempre en cuenta que, para 
lograr la plena, auténtica y  pro
tección de los mismos, pero te
niendo siempre en cuenta que, 
para alcanzar estos objetivos, 
en todo momento debe contarse 
con la integración de los habitan
tes de esos parajes sin la cual, el 
fin perseguido sería muy difícil 
de conseguir”.

-. /.Qué opina sobre la con
figuración actual de la Universi
dad regional v su incidencia en 
Albacete?

“Es público y  notorio que el 
PP ha propugnado, desde hace 
mucho tiempo, la evolución del 
modelo universitario regional 
hacia el modelo de universidad 
provincial. Albacete necesita su

propia Univer
s idad  para 
que sean las 
propias fuer
zas sociales y 
económ icas  
de la provincia 
las que, admi
nistrando con 
rigor los pre
supuestos pú
blicos puestos 
al servicio de 
la enseñanza 
universitaria  
sean las que 
decidan qué 
tipos de espe
cia lidades y  

de carreras universitarias se ne
cesitan en nuestra provincia. El 
propio ámbito territorial y  exten
so de la Universidad regional y  
su forzosa dispersión no colabo
ra, en modo alguno, en la satis
facción de las dem andas  
albaceteñas”.

-. /.Cree en las posibilidades 
turísticas de la provincia? /.Qué 
cambiaría en la política turística 
actual?

“Claro que creo en nuestras 
posibilidades turísticas, que a mi 
juicio deberían concentrar más 
intensamente todos los elemen
tos que constituyen ese gran 
potencial que tenemos (paisa
jes , h is to ria , m onum entos, 
gastronomía y  la práctica de la 
caza). Entiendo que deberían 
coordinarse mejor los esfuerzos 
de todas las Administraciones 
públicas con este fin, y  creo que 
todo ello debería permitir un mejor 
protagonismo desde la Diputa
ción Provincial, recibiendo esta 
corporación las transferencias 
de competencias y  de presu
puestos públicos que hicieran 
posible el ejercicio de esta nece
saria coordinación”.

-. / Cree que Albacete po
dría verse afectada porunalínea 
ferroviaria de Alta Velocidad? 
¿En qué plazo?

“Creo q^.3 el trazado de la 
línea de Alta Velocidad que unie
ra el centro del país con la zona 
de Levante a través de nuestra 
ciudad sería altamente positivo 
para nuestros intereses econó
micos y  sociales, porque supon
dría situar a la mayor ciudad de 
Castilla-La Mancha a escaso 
tiempo de los grandes centros 
económicos como son Madrid y  
Valencia”.
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HELLIN
DIVERSAS ASOCIACIONES HAN MOSTRADO SU DESCONTENTO PORQUE 
SUS ACTIVIDADES DEPENDEN, EN GRAN MEDIDA, DE LAS ASIGNACIONES 
PRESUPUESTARIAS

Los partidos políticos se enfrentan 
por los presupuestos municipales

A.L.A./HELLÍN
Los presupuesto del Ayuntamiento 

de Hellín siguen siendo el caballo de 
batalla de los partidos políticos en la 
ciudad. Ninguno parece ponerse de 
acuerdo en el destino final de los mis
mos. Los partidos siguen enfrentados 
entre ellos, por lo que el equipo de 
Gobierno del PP, en minoría desde la 
retirada del apoyo de lü , convoca cada 
vez que tiene oportunidad a las demás 
formaciones políticas para aprobar y 
pactar ciertas partidas.

Sin embargo, los grupos de la opo
sición, no están contentos con estas 
convocatorias, y así, Izquierda Unida ha 
manifestado que "pese a las convocato
rias, a la hora de la verdad, las propues
tas acordadas en las reuniones, son 
cambiadas por el equipo de Gobierno".

Por su parte, el PSOE, o no acude 
a esas reuniones o no está de acuerdo 
con lo que se propone en las mismas, 
terminando por negarlo todo.

AGIMI se está mostrando como el 
grupo político que se muestra más cola’ 
borador, o al menos, muestra ciertas 
aperturas hacia la negociación.

Lo cierto es que todos los presu
puestos están sin aprobar hasta la fe
cha, y el descontento de las distintas 
asociaciones (Asociación de Peñas de 
Tamborileros y FAVE) va en aumento,

La Asociación de Peñas de Tamborileros y  la Federación de Vecinos de Hellín 
se han quejado del trato recibido por parte del Ayuntamiento.

ya que necesitan presupuesto para sus 
diversas actividades y las facilidades 
son pocas. Todos cuestionan los cam
bios que IU está experimentando, pues
to que unas veces ha estado apoyando 
al equipo de Gobierno y hoy se encuen
tra más próximo a las posturas del 
PSOE, hasta tal punto que lo que hace 
unos meses era impensable, hoy ya

puede ser una realidad. Es decir, han 
realizado ruedas de prensa en conjunto. 
Incluso en los mentideros políticos de la 
ciudad, se baraja la posibilidad de una 
moción de censura al equipo de gobier
no que ponga al frente de la Alcaldía al 
número üno de la coalición izquierdista, 
Pedro Bolívar, tras las elecciones de! 
próximo 3 de marzo.

EL DISC-JOCKEY HELLINERO LANZARÁ SU NUEVO TRABAJO DISCOGRAFICO 
EN LOS MESES DE PRIMAVERA

Capri, un D.J. en alza
A.L.AVHELLIN

Capri, natural de Hellín, locutor de 
radio y responsable de varias listas de 
éxito de música "Dance" a mediados de 
los años 80 y principios de los 90, espe
cialmente en Radio-Hellín es, además, 
presentador y mantenedor en distintos 
festivales musicales.

Estas facetas las ha ido alternando 
con su tarea de D. J., lo que hace que en 
1992 sea el ganador del XV Concurso 
Nacional de Discjockey's de radio, or
ganizado por la Cadena 40 principales, 
en su fase provincial.

Tras muchas horas de radio y cola
boraciones en el sonido de la música 
dance, se dispone, en 1994, a grabar su 
primer trabajo, un maxi-single con cua
tro temas en los cuales se incluye los

tambores maquineros y de entre las 
canciones, una de ellas rompe el hielo: 
"Ftacataplan pa-pa-pe", colocándose 
número uno en distintas emisoras musi
cales de Valencia, Alicante, Murciá y 
Albacete.

Este éxito le valió el realizar un 
importante número de actuaciones en 
directo en distintas discotecas de la 
geografía española, lugar habitual en el 
que se escuchan sus temas. En los 
escenarios, Capri estaba acompañado 
por diversos músicos tamborileros de
nominados "Los Tragaldabas", así como 
un teclista y go-go's.

En octubre de 1994 vio la luz su 
segundo álbum, titulado "Traya Mixta".

En los pasados meses de otoño 
sacó su nuevo maxi "Brutal" y ofreció

una de sus actuaciones en directo más 
impactantes y brutales que jamás se 
haya visto en un escenario del panora
ma musical Dance actual, acompañado 
de todo su repertorio de tamborileros.

Prevé que en abril-mayo de este 
mismo año sacará al mercado otra ofer
ta, con la discografía Chrysalis, de Emi. 
En la actualidad ofrece una serie de 
espectáculos muy del gusto de la juven
tud.

Sus actuaciones se inician con te
mas que el público canta con él, para, 
seguidamente, bombardear el ambien
te con temas como "Racataplan pa-pa- 
pe", "Suena ya tambor", "Traya Mixta", 
"R acbase", "A m erican", "B ru ta l", 
"Tamborada Batucada", "Voice Mix", 
"Tambor base" o "B.R.E.".

EL GRUPO POLÍTICO HA REALIZADO UN ESTUDIO PARA DEMOSTRAR 
LA VIABILIDAD DE LA PROPUESTA

AGIMI pido que Isso se catalogue como Entidad 
Local Menor

C.M./HELLÍN
La Agrupación Independiente de 

Isso (AGIMI), a través de una moción, 
solicita de los grupos políticos integra
dos en el Ayuntamiento de Hellín el 
apoyo para que la pedanía de Hellín se 
convierta en una Entidad Local Menor, 
habiendo realizado un estudio en el que 
queda demostrado que es posible esta 
solicitud. Para que ello se llevase a

efecto, necesitaría, como mínimo, el 
apoyo de PP y PSOE.

Esta solicitud se ha realizado para 
poder "dar cumplimiento y obtener una 
respuesta política clara y concreta, en 
los anhelos de los ciudadanos de Isso, 
en sus expectativas históricas de con
seguir una descentralización municipal 
y poder intervenir directamente en cuan
tos asuntos afecten a sus intereses".

El estudio además explica qué es 
una Entidad Local Menor, sus compe
tencias y los impuestos que podría co
brar directamente a sus habitantes.

Es más que probable que la moción 
presentada por AGIMI no concurra a 
Pleno hasta después de la celebración 
de las elecciones generales, por lo que 
el tema se debatirá por la Corporación, 
tras el 3 de marzo.

LA MAYOR PRODUCCION DE ALBARICOQUE 
SE CONCENTRA EN LA COMARCA DE HELLÍN Y 
TOBARRA

Agricultura anima a los 
productores de frutas y 
hortalizas a que se unan 
para crear empresas

• —,--r i-ay-m........... r-ir______x......................_1
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C.MVTOLEDO
Los representantes de la Conseje

ría de Agricultura y Medio Ambiente, 
han animado a los productores de frutas 
y hortalizas a que se unan para crear 
empresas comercializadoras y realicen 
un pian integral de mejora del sector del 
albaricoque para tratar de forma conjun
ta sus problemas.

Los representantes del sector pro
ductor del albaricoque y los directores 
generales de la Producción Agraria, José 
Antonio Castellanos, y de Comerciali
zación e Industrialización Agroalimen- 
taria, Elisa Martín se reunían los pasa
dos días con la p resenc ia  del 
viceconsejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Antonio Salinas, para abor
dar los problemas de este sector.

Por parte de los productores, asis
tieron a la reunión varios miembros de 
UCAMAN entre los que se encontraba 
el presidente de la Sociedad Agraria de 
Transformación "Productores de Alba- 
ricoques de Hellín".

En la comarca albacetense de He
llín y Tobarra se concentra la mayor 
producción de este cultivo, que puede 
llegar a alcanzar ¡os 20 millones de kilos 
por campaña.

Uno de los problemas expuestos

fue la existencia de varias organizacio
nes de productores de frutas y hortali
zas de poco volumen y la necesidad de 
que se unan para concentrar la oferta.

La variedad mayoritaria de albari
coque en la comarca de Hell ín y Tobarra 
es la bullida y su recolección se puede 
concentrar en una sola semana, provo
cando grandes problemas de comercia- 
iización al tratarse de un producto muy 
perecedero.

Sobre este aspecto, la Consejería 
vería convenientemente realizar una 
reconversión de las variedades de alba
ricoque e incluso una reconversión diri
gida a otros cultivos leñosos, además 
de mejorarlos medios técnicos, como la 
instalación de cámaras frigoríficas, para 
conseguir una mejor comercialización.

En breve plazo de tiempo, está pre
visto que se presente a la Consejería un 
estudio global de reestructuración que 
contenga todas las necesidades del 
sector.

Finalmente, durante la reunión se 
alcanzó el compromiso por parte de la 
Consejería de Agricultura y Medio Am
biente para, una vez que reciba este 
plan integral, valorar la situación e inten
tar mejorar las condiciones de este pro
ducto y su comercialización.

CARMEN GARCIA HIDALGO MANTUVO UNA REUNION 
CON LAS ASOCIACIONES DE MUJERES DE LA CIUDAD

La directora general 
de la Mujer visitó Hellín

A.L.A7HELLIN
El pasado martes día 13, la directo

ra general de la Mujer en Castilla-La 
Mancha, Carmen García Hidalgo, visitó 
Hellín para reunirse con una serie de 
asociaciones relacionadas con el tema 
y transmitir la idea que sobre la mujer 
tiene la Junta de Comunidades en la 
región castellano-manchega.

Al final del día, tras mantener una 
comida con dichas asociaciones, reali
zó una rueda de prensa en la que expu
so la función de la mujer dentro de la 
sociedad actual y animó a todo el colec
tivo de mujeres a seguir teniendo pre

sencia en el mundo social y político 
actual.

García Hidalgo manifestó que se 
han conseguido muchas cosas, pero 
que había que seguir luchando para 
conseguir la igualdad entre sexos.

También se refirió al hecho de que 
otros partidos políticos no lleven incluido 
en su programa electoral el tema espe
cífico, y añadió que desde la Junta de 
Comunidades se han conseguido gran
des logros, como ayudas a colectivos 
de mujeres en situaciones precarias, 
señalando que había que seguir abun
dando en ese tema.
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COMARCA DE ALMANSA/HELLIN
Almansa

SABRIDO MANTUVO UN ENCUENTRO CON NUMEROSOS ESTUDIANTES 
ALMANSEÑOS

La directora general de Juventud 
explicó los programas de su 
departamento para los jóvenes
Cristina Sabrido se refirió al empleo y  a la vivienda como los temas que más 
preocupan a este colectivo

C.M7ALBACETE
Cristina Sabrido, directora general 

de la Juventud de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades, se desplazó hace esca
sas fechas a la localidad de Almansa 
donde mantuvo una charla-coloquio con 
150 estudiantesalmanseños del Institu
to "José Conde García"

Sabrido, quien estuvo acompañada 
por el alcalde de la localidad, Antonio 
Collado; el delegado provincial de Cul
tura, Federico Pozuelo; la concejala de 
Juventud, Consuelo Lloret; y Charo 
García, candidata número dos por el 
PSOE al Congreso de los Diputados por 
la provincia de Albacete; destacó la 
formación que posee actualmente el 
colectivo juvenil, y también se refirió al 
empleo y a la vivienda, "dos de los 
problemas que más preocupan a los 
jóvenes".

La directora regional de Juventud 
afirmó que los estudiantes se encuen
tran distanciados de la ciase política y 
que no se identifican con los mismos. 
Sabrido señaló que "es fundamental 
estar cerca de los jóvenes y que tengan 
esa sensación de cercanía", en referen
cia al distanciamiento existente con la 
clase política.

Entre los proyectos y objetivos a 
llevar a cabo desde su departamento, 
Sabrido señaló que "el empleo es el reto 
que hay pordelante y que hay que darlo 
solución portodos medios, empezando

por la formación para el mismo". Del 
mismo modo, Cristina Sabrido apuntó 
que el auto-empleo era la mejorfórmula 
para paliar el actual paro juvenil, seña
lando que el mercado no puede absorver 
todo el paro generado por los jóvenes, 
puesto que "no se puede pretender que 
un chaval, sea de la edad que sea, 
espere en su casa a que el mercado le 
ofrezca un trabajo. Tienen que tener esa 
pequeña iniciativa y tenemos que ayu
darles para que sean capaces de gene
rar su propio puesto de trabajo".

Igualmente, la vivienda fue un asun
to destacado en el coloquio de la direc
tora de Juventud, afirmando que se 
creará, en un principio, una bolsa de 
alquiler de viviendas con opción a com
pras. Sabrido apostó firmemente por el 
Plan Regional de Vivienda, en el que se 
incluirá una cuota para jóvenes.

Antonio Collado, alcalde de Alman
sa, se refirió a la juventud como "la más 
formal y responsable de los últimos años" 
y que su único drama era que "una vez 
terminados sus estudios, sus carreras 
profesionales, no tienen el acceso al 
mercado de trabajo como ellos desea
rían, por lo que no pueden ejercer su 
propia emancipación", aunque en este 
caso, Collado también señaló que algu
nas veces era por comodida, y que ello 
no se debía sólo a dificultades.

El alcalde almanseño señaló que 
desde el departamento de Juventud del 
Ayuntamiento se está trabajando para

Cristina Sabrido, directora general de 
Juventud.

dar salida a los problemas de los jóve
nes, y que se seguirá trabajando en este 
sentido.

Consuelo Lloret, concejala de Ju
ventud, indicó que se está estudiando el 
poner en marcha una Oficina de Juven
tud "en la que todos los jóvenes puedan 
estar en cada momento enterados de 
cuantos temas se produzcan en sus 
distintos aspectos de la vida".

FRANCISCO BELMONTE VISITÓ DIVERSAS GUARDERÍAS LOCALES Y 
EL CENTRO MUNICIPAL DE SERVICIOS SOCIALES

Bienestar Social invirtió en Almansa 
alrededor de 320 millones de pesetas 
durante el pasado año

PACO MARQUEZ/ALMANSA
El consejero de Bienestar Social, 

Francisco Belmonte, visitó recientemen
te Almansa, estando en diversas 
guarderías locales y en el Centro Muni
cipal de Servicios Sociales, donde con
versó con los empleados y la directora 
del mismo, para informarse de los pro
gramas que se estaban llevando a cabo 
en el Centro y de los proyectos y las 
necesidades del mismo.

Francisco Belmonte, en una rueda 
de prensa posterior a su visita, señaló 
que la Junta de Comunidades están 
invirtiendo en Almansa, a través de dis
tintos convenios con el Ayuntamiento y 
subvenciones directas, cerca de un mi
llón de pesetas diario, rondando la inver
sión total los 320 millones a lo largo del 
pasado año.

El consejero señaló que era un error 
el afirmar que hay que reducir ios gastos 
en servicios sociales -en clara referen
cia al Partido Popular- y continuó dicien
do que su departamento seguiría invir-

Centro Municipal de Servicios Sociales.

Alpera

LA COORDINADORA RECLAMA ASISTENCIA 
SANITARIA LAS 24 HORAS DEL DÍA

Cortes en el tráfico ferroviario 
como protesta a la situación 
sanitaria

C.M./ALBACETE
La Coordinadora de Asociaciones 

de Alpera efectuó el pasado lunes día 15 
diversos cortes en la red ferroviaria a su 
paso por la localidad albaceteña como 
protesta a la situación sanitaria que vive 
la localidad, reclamando la asistencia 
durante las 24 horas del día.

Los cortes se produjeron desde las 
19'25 horas hasta las 20'30 horas, y en 
el intervalo de tiempo se vieron afecta
dos tres convoyes ferroviarios -dos 
"¡ntercitys" y un "mercancías"-, que re
anudaron su marcha una vez los mani
festantes dieron por finalizada su pro
testa.

La manifestación tenía como princi
pal objetivo mostrar la disconformidad 
de la Coordinadora con la consejera de 
Sanidad de la Junta de Comunidades, 
por lo que entienden que la consejera ha 
incumplido sus promesas sanitarias con 
esta localidad.

Dirigentes de la misma, tras el éxito 
obtenido por la convocatoria, anuncia
ron que desde la Coordinadora se iieva- 
rían a cabo nuevas acciones de protes-

Matilde Valentín, consejera de 
Sanidad de la Junta de Comunidade¡

ta y encierro en el Ayuntamiento has 
que se lleguen a acuerdos que satisf 
gan las demandas de los ciudadano?

tiendo en Almansa, destacando la labor 
realizada desde la Junta de Comunida
des en esta materia. Finalmente, señaló

que el objetivo de su departamento era 
la consolidación del sistema público de 
Servicios Sociales.

Hellín

LA COMISIÓN DE GOBIERNO CELEBRÓ UNA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA

Aprobados los padrones 
de agua y vehículos

C.M./ALBACETE
La Comisión de Gobierno del Ayun

tamiento de Hellín celebró los pasados 
días una sesión extraordinaria para tra
tar los once puntos contemplados en la 
Orden del Día, los cuales fueron apro
bados en su totalidad.

Así, fue dado a conocer el padrón y 
lista cobratoria del Impuesto de Circula
ción de veh ículos de tracción mecánica, 
dándose cuenta de la resolución de 
aprobación del padrón de agua, alcan
tarillado y basuras, correspondiente al 
último trimestre del pasado año.

Otros asuntos tratados fueron las 
fechas de celebración de los festejos 
taurinos populares en pedanías y licen

cias de obras solicitadas en diferenti 
lugares del casco urbano, así como < 
diferentes pedanías.

En otro orden de cosas, señalarqi 
la Escuela Oficial de Idiomas de Hell 
ha abierto recientemente el plazo ( 
matrícula libre para aquellos alumn< 
que, teniendo conocimientos de inglés 
francés, sólo deseen obtener el títu 
oficial que concede el Ministerio de Ed 
cación y Ciencia a través de estos ce 
tros.

La matricula se deberá realizaren 
Escuela de Idiomas y con la misrr 
tendrán derecho a realizar dos exám 
nes; uno en junio y otro en el mes c 
septiembre.

Tobarra

Críticas del PP a la gestión 
municipal socialista

C.M./ALBACETE
Manuela Parras, portavoz del Gru

po Popular en el Ayuntamiento de 
Tobarra afirmó las pasadas fechas que 
su grupo no estaba muy conforme con 
la labor realizada por el equipo de Go
bierno socialista cuando ya han trans
currido más de seis meses desde que 
volviesen a hacerse cargo de la Alcal
día, con José Eduardo Martínez al fren
te de la misma.

En este sentido, Parras señaló al
gunos proyectos llevados a cabo y que 
calificó de "erróneos" como un alcanta

rillado en la pedanía de Cordovilla.
La también diputada provincial afi 

mó que en el capítulo de sen/icios soci 
les "la ayuda a domicilio la están aprov 
chando en su beneficio político, agr, 
viando a particulares que no son simp: 
tizantes socialistas".

La portavoz popular también se r 
firió a otros aspectos de la vida polític 
municipal como la retirada de subve 
ciones a asociaciones de Tobarra, S' 
ñalando que desconocían "los criteric 
seguidos para ello"; o a la Estación c 
Autobuses.

< • :’J\ l-r*
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #356, 29/3/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 29 de Marzo de 1996 Página - 2 7

COMARCA DE VILLARROBLEDO/CAMPO DE MONTIEL
Villarrobledo

La Policía Municipal intervino 
en un total de 116 accidentes de 
tráfico durante el pasado año

C.M./VILLARROBLEDO
La Concejalía de Seguridad Vial, 

Protección Civil y Transportes pre
sentó durante los pasados días la 
memoria de *1995, en la que se 
detecta una tendencia a la baja en el 
número de accidentes acaecidos 
en Villarrobledo.

Así, durante 1995, la Policía 
Local intervino en un total de 116 
accidentes de tráfico, 67 con lesio
nes y 49 en los que sólo se registra
ron daños materiales.

El informe elaborado por el de
partamento de Policía Local mues
tra que el implicado tipo es un con
ductor de turismo joven de entre 18 
y 25 años, accidentado por embes
tida en cruce de calles y con lesio

nes leves.
El mayor número de siniestros se 

produjeron en tramos rectos normales. 
Igualmente en el informe policial, que 
recoge todos los siniestros ocurridos 
durante el pasado año en el casco urba
no, se puede observar que el mayor 
número de lesionados sigue correspon
diendo a conductores de ciclomotores, 
pese a las campañas de uso obligatorio 
del casco y control de este tipo de 
vehículos.

Los agentes locales detectaron du
rante 1995 un total de 35 casos de 
conductores con índice positivo de 
alcoholemias, de los cuales, 24 de ellos 
estuvieron implicados en algún acci
dente.

En otro orden de cosas, reseñar

que durante 1995 se instaló señali
zación vertical en un total de seten
ta y tres calles, gracias al trabajo 
conjunto del Ayuntamiento y las 
Asociaciones de Vecinos por medio 
de los programas municipales de 
seguridad vial. Por lo que respecta 
a señalización horizontal, se reali
zaron actuaciones en un total de 
sesenta calles.

Del mismo modo, se acondicio
naron y reestructuraron dos nuevas 
zonas de carga y descarga en el 
centro urbano y se procedió al valla
do de los laterales de la vía férrea en 
el barrio Virgen de la Caridad.

Durante 1995 también se abrió 
un nuevo paso subterráneo en la 
Plaza del Rollo.

Manuel Acacio el senador 
más votado en la provincia

El róblense Manuel Acacio, candi
dato al Senado por el PP en la provincia 
de Albacete y presidente local del PP, 
fue el senador más votado en la provin
cia albaceteña en las pasadas eleccio
nes generales, aunque en la propia ciu
dad de Villarrobledo fue derrotado por el 
actual alcalde de la ciudad, Francisco 
Segovia, que también concluía a la Cá
mara Alta, aunque en este caso en las 
filas socialistas, por un margen de 378 
votos.

En este sen tido , Bernardo  
Cabañero, portavoz del PP, se felicitó

por el hecho de que "Acacio haya sido el 
senador más votado en la provincia". 
Cabañero, que pasó a valorar los resul
tados obtenidos por su partido, señaló 
que se había "recortado la diferencia 
con el PSOE en más de mil votos con 
respecto a las últimas elecciones gene
rales en Villarrobledo", mientras que 
afirmó que a nivel regional, "la región ha 
dejado de ser feudo socialista".

Por su parte, y tras revalidar su 
triunfo desde la celebración de las elec
ciones municipales del pasado mes de 
mayo, ampliándose la diferencia de 78 a

Francisco Segovia (izquierda) y  Manuel 
Acacio (derecha), dos robienses 
candidatos al Senado.

164 votos, el secretario general de la 
Agrupación local del PSOE, Isidro Gon
zález Mínguez, afirmó que el triunfo de 
Segovia en la ciudad era el reflejo de "la 
actuación al frente del Ayuntamiento".

Villarrobledo fue otro año 
centro de m áscaras, música  
y alegría

No cabe la menor duda que el Carnaval de 
Villarrobledo, junto al de Tarazona de la Man
cha, es el más conocido e importante de la 
provincia de Albacete, por ello fue declarado en 
su día de "Interés Turístico Regional". La asocia

ción "Amigos del Carnaval", con el patrocinio del 
Ayuntamiento, se encarga de su organización 
logrando una fiesta participativa ybien dotada 
de medios económicos, convirtiéndose así en la 
fiesta popular de toda la comarca.

Villarrobledo se ha vuelto a conver
tir este año en una auténtica fiesta popu
lar llena de luz y colorido y con una 
grandiosa participación popular. La co
misión de Festejos y la asociación cul
tural "Amigos del Carnaval" han vuelto a 
conectar con los gustos de la ciudada
nía haciendo realidad una organización 
en la que, de una u otra forma, la gran 
mayoría del pueblo ha participado y 
disfrutado.

El primer teniente de alcalde, José 
Antonio Romera, nos manifestaba que 
"el Carnaval de Villarrobledo está a ca
ballo entre los carnavales de desfiles 
pomposos y los callejeros. Recogemos 
en nuestro programa - ha continuado 
diciendo - el carnaval callejero y la belle
za de los desfiles, consiguiendo en este 
último punto una gran concentración de 
comparsas de toda la región".

Para Romera, en todas las fiestas 
"se da una curva ascendente durante 
los primeros años, luego hay una mese
ta y, posteriormente, un lógico descen
so, para volver a empezar el proceso".

En esta ocasión, la ilusión del pue
blo vuelve a poner en la participación y 
el ingenio un nuevo resurgimiento, lo 
que viene a "demostrar que hemos con
seguido consolidar una fiesta muy ali
caída cuando llegamos a la goberna
ción de la ciudad, al igual que ha ocurri
do con el resto de las fiestas y especial
mente con los 'veranos culturales' y la 
Feria y Fiestas".

En esta ocasión la fiesta empezó de 
forma oficial con la "llegada de Juan 
Juan", una comparsa que hizo las deli
cias del público y a la que siguió un 
"convite" para todos compuesto por zu
rra, garbanzos, cacahuetes, etc. Por la 
tarde, en la Plaza Vieja, llegó la hora del 
rock con un concierto a cargo de los 
grupos "T ím idos", "S abo ta je" y 
"Caronte", haciendo honor al famoso 
concurso "Villa-Rock-Bledo", que tanto 
da que hablar en la región durante el 
verano.

El día 17 la directora general de la 
Juventud de Castilla-La Mancha, Cristi
na Sabrido Alonso, fue la encargada de

hacer el Pregón de Carnavalea lo que 
siguió el saludo del alcalde, Francisco 
Segovia y la inauguración oficial del 
Carnaval con el desfile tradicional de 
todas las comparsas y grupos musica
les.

Las noches estuvieron llenas de 
grandes y populares bailes; las tardes 
de concursos, tanto infantiles, como de 
máscaras callejeras u organizaciones 
de charangas y comparsas; concursos 
de jotas manchegas, fiesta flamenca y 
un "sinnúmero" de actividades de lo 
más popular y carnavalero imaginable.

El día 23 de febrero, por la tarde, 
tuvo lugar el desfile infantil y al día. 
siguiente el desfile regional de carnaval, 
que goza del máximo prestigio en su 
género. En definitiva, Villarrobledo vol
vió a ser este año avanzado de la cultura 
popular y ejemplo de organización y 
participación en materia de festejos; no 
en vano sus dirigentes son ya veteranos 
conocedores de los gustos e inquietu
des de la ciudadan ía con la que compar
ten la organización.

Muñera

LAS OBRAS HAN CONTADO CON UN PRESUPUESTO 
APROXIMADO DE 98 MILLONES DE PESETAS

Finalizadas las obras 
de construcción del 
complejo deportivo

Una de las nuevas pistas polideportivas de Muñera recientemente finalizadas y  
que forman parte del complejo deportivo de la localidad.

M.C.JVMUNERA
Las obras de construcción del Com

plejo Deportivo de Muñera, compuesto 
por dos pistas polideportivas, una pisci
na olímpica, una pista de frontón y los 
vestuarios, han concluido recientemen
te, por lo que la oferta deportiva de la 
localidad albacetense se ha visto 
incrementada.

La empresa "Minas de Almadén", 
de la misma población ciudarrealeña ha 
sido la encargada de la realización de 
las obras, cuyo presupuesto aproxima
do ha alcanzado los 98 millones de 
pesetas, habiéndose financiado una 
buena parte de ellos por la Consejería 
de Educación y Cultura de la Junta de

Comunidades de Castilla-La Mancha.
La recepción provisional de los tra

bajos efectuados al Ayuntamiento de 
Muñera se realizó el pasado 24 de ene
ro, contando con un año de plazo para 
que sean subsandas cualquier posible 
deficiencia.

Pese a que las obras prácticamente 
han quedado completadas, aún resta 
por realizar una piscina infantil, el acon
dicionamiento de la zona verde, y el 
arreglo del bar ubicado en la propia 
piscina, todo ello, a cargo del Ayunta
miento de la población.

La inauguración oficial de las obras 
se llevará a cabo antes de los meses de 
verano.

La Roda

EN LOS SALONES DE LA CASA DE CASTILLA-LA 
MANCHA EN MADRID

La Peña Rodense celebró 
una nueva “cuerva” literaria

Vista de uno 
de los paseos 

céntricos de 
La Roda.

C.M.
El pasado domingo, tuvo lugar en la 

sede de la Peña Rodense en Madrid la 
celebración de una nueva edición de la 
Cuerva Literaria, organizada por dicha 
entidad, y que tuvo como sede los salo
nes de la Casa de Castilla-La Mancha 
en la capital del país.

A partir de las once y media de la 
mañana se recibieron a los poetas par
ticipantes y media hora más tarde co

menzó una tribuna abierta para los poe
tas de La Roda, Casas Regionales y 
tertulias literarias. A continuación, Mi
guel Carrascosa recitó unos versos de 
la obra de Miguel de Cervante, "El 
Quijote". .

Tras la intervención del poeta 
Norberto Matobella, que fue presentado 
por la poetisa Irene Mayoral, tuvo lugar 
una comidad de hermandad entre los 
allí presentes.
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COMARCA DE LA SIERRA DEL SEGURA/MANCHUELA
Elche de la Sierra

LA CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y TRABAJO HA SIDO LA ORGANIZADORA

Celebradas unas Jornadas sobre 
el Programa “Leader II”

La localidad albaceteña de Elche de la Sierra ha sido el lugar donde se 
celebraron estas jornadas.

C.M.
Informar sobre las posibilidades que 

ofrece desarrollar una iniciativa de turis
mo rural y clarificar dudas en torno al 
programa “LEADER” II ha sido el obje
tivo de las primeras Jornadas de Turis
mo Rural que la Consejería de Industria 
y Trabajo, a través de la Dirección Ge
neral de Turismo, celebró en pasadas 
fechas en el municipio albaceteño de 
Elche de la Sierra.

Según el director general de Turis
mo, Juan Berenguel, que presentó en 
rueda de prensa los objetivos de estas 
jornadas, la incorporación de nuevos 
responsables en los ayuntamientos de 
la región tras las últimas elecciones 
municipales ha supuesto un cierto des
conocimiento del programa comunitario 
“LEADER” II, hecho que se ha pretendi
do solventar a través de estas jornadas.

Berenguel, refiriéndose a la elec
ción de Elche de la Sierra como escena
rio de estas jornadas, señaló que el 
municipio albaceteño, situado en plena 
Sierra del Segura, cuenta con un Centro 
de Desarrollo Local (CEDER) donde se 
han realizado numerosos proyectos e 
iniciativas de este tipo. Berenguel citó 
este entorno como ejemplo de desarro
llo de los programas “LEADER”.

Además, con estas jornadas se pre
tendía potenciar, no sólo el turismo rural 
de estos municipios, sino otro tipo de 
servicios novedosos que desarrollen el 
medio rural.

Durante la celebración de las Jor
nadas, se informó de las ayudas que

conceden tanto la Administración regio
nal como nacional para desarrollar pro
yectos de este tipo, como programa 
“LEADER”, que subvenciona el 52 por 
ciento del proyecto o el plan FUTURES.

El director general anunció que se 
organizarán unas segundas jornadas 
para los ayuntamientos de Cuenca y 
Guadalajara, en el mes marzo, ya que el 
celebrado en Elche de la Sierra estaban 
dirigidos a los ayuntamientos de las 
provincias de Toledo, Albacete y Ciu
dad Real, y a las mismas asistieron 
alrededor de 80 representantes munici
pales.

Las ponencias de estas jornadas 
corrieron a cargo de expertos, así como 
directores generales de Medio Ambien
te y de Producción Agraria, Alberto Sáiz 
y José Antonio Castellanos, entre otros, 
que expusieron distintos aspectos en 
cuanto a desarrollo rural.

Juan Berenguel, por otra parte, se 
refirió a la gran aceptación que han 
tenido las casas rurales como alternati
va de turismo y, aunque todavía no se 
han cerrado los datos de ocupación, 
indicó que estos establecimientos tie
nen lista de espera para dos o tres 
meses.

Casas Ibáñez

FÉLIX GARCÍA VALERO, ANTERIOR CONCEJAL DE SANIDAD DEL 
AYUNTAMIENTO DE CASAS IBÁÑEZ, PRESENTÓ SU RENUNCIA EN UN PLENO 
DE FINALES DEL 95

El nuevo concejal de IU, Dionisio 
García, tomó posesión de su cargo

C.M7ALBACETE
Durante la celebración del Pleno del 

Ayuntamiento de Casas Ibáñez del pa
sado día 5 de febrero, Dionisio García 
Faura tomó posesión como concejal de 
IU, ya que era el segundo cabeza de 
lista de la coalición, en sustitución de 
Félix García Valero, ex-concejal de 
Sanidad, quien presentó su renuncia a 
través de un escrito que se hizo público 
en el Pleno celebrado el 4 de diciembre 
del pasado año.

El nuevo concejal ha manifestado 
que como propuesta inmediata para el 
Ayuntamiento piensa "intentar que to
dos los miembros de la Corporación 
tengan delegaciones y se llegue a los 
máximos consensos posibles para me
jorar el funcionamiento del Consistorio y 
lograr una buena convivencia entre los 
ibañeses".

García Faura considera como prio
ritaria la construcción de una depuradora 
para las aguas residuales, asunto que le 
preocupa mucho a su coalición, puesto 
que consideran que es un tema urgente 
que es preciso resolver.

Igualmente, destacó otras cuestio
nes como el empleo, señalando que 
desde IU se potenciará el cooperativis

mo y el auto-empleo, para paliar el pro
blema.

El nuevo concejal de Izquierda Uni
da también se refirió a otros objetivos de 
su formación política como el de "fo
mentar la labor de los servicios socia
les, proponiendo la adopción de medi

das sociales que tiendan a conseguir la 
igualdad entre los ciudadanos".

García Faura también se refirió a 
las divergencias entre el sector oficialista 
y los renovadores, señalando que, pese 
a existir diferentes puntos de vista, és
tos se debaten democráticamente.

Riópar

DURANTE EL PASADO MES DE DICIEMBRE

Riópar, punto de encuentro 
internacional de espeleología

AGIMI/RIÓPAR
Durante los días 8, 9 y 10 de 

diciembre pasado, y con motivo del 
XXX Aniversario del descubrimien
to del Sifón Vera en la Cueva de los 
Chorros, se celebró en Riópar unas 
Jornadas de Espeleología, donde a 
pesar del mal tiempo se dieron cita 
más de 256 espeleólogos de distin
tas federaciones.

Hubo conferencias sobre el 
tema impartidas por expertos, ex
posición de trajes antiguos y mo
dernos, así como útiles y diverso 
material empleado en la investiga
ción de la cavidad. También, duran
te las mismas, se celebró el 12 Con
curso Internacional de Fotografía 
de la especialidad en dos modalida
des, A y B.

Así mismo se hicieron demos
trac iones  con el program a 
topográfico "Speos-Tpowin" que 
facilita enormemente el levanta
miento de planos de tipo científico.

Durante la celebración de es
tas jornadas, en las que Riópar se 
convirtió en la capital de esta espe
cialidad, destacar la presencia del

presidente mundial de Espeleología, 
Paolo Forti. La organización corrió a 
cargo del Centro Excursionista de 
Alcoy, con la colaboración de diver
sos grupos de espeleología, entida
des de la Administración, Asocia
ciones y particulares.

El Ayuntamiento de Rióparfaci- 
litó todos los medios a su alcance, lo 
que hizo que todas las actividades 
fueran de gran éxito, puesto que 
■estuvo en funcionamiento un gran 
despliegue humano y técnico.

Durante las Jornadas se recor
dó a un amigo y compañero de la 
espeleología como fue Vera -que 
dio nombre al Sifón, y que posterior
mente fallecería en una cueva de la 
provincia de Málaga-.

Tras las jornadas se ha deter
minado la creación de un Museo en 
la cueva de "Los Chorros", después 
de unas conversaciones manteni
das con los grupos, lo que permitirá 
la observación de las entrañas del 
nacimiento en la propia localidad 
(sin tener necesidad de subir a la 
cueva), lo que también servirá para 
la conservación del medio.

Casas Ibáñez

EN LA PEDANÍA DE SERRADIEL, UN DÍA DESPUÉS 
DE LO PREVISTO Y CON UN VIENTO ALGO FRESCO

Alrededor de 300 
vecinos celebraron la 
festividad de San Blas
El único incidente lamentable digno de mención fue 
el robo del cepillo de la Ermita de San Blas, aunque 
la cuantía del mismo era de escasa

C.M./ALBACETE
Alrededor de 300 vecinos de Casas 

Ibáñez celebraron, el pasado día 4, la 
festividad de San Blas en la pedan ía de 
Serradiel; una fiesta en la que no falta
ron los antiguos vecinos de la aldea 
quienes, al igual que el resto de los 
ibañeses, asistieron a la celebración de 
la misa en honor de San Blas, oficiada 
por el párroco de Casas Ibáñez.

Entre las actividades que se desa
rrollaron con motivo de esta festividad, 
destacar la degustación de la típica 
"cuerva". Igualmente, numerosos veci

nos eligieron el vecino cerro de los C 
chillos como lugar para degustar plat 
típicos de la zona y pasar el d ía de fiest

La p rinc ipa l novedad de 
cefebraciónde este año residía en 
canto del himno a San Blas -creado p 
Cándida Pérez- e interpretado por 
grupo de mujeres una vez finalizada 
misa.

Posteriormente, los asistent 
acompañaron en procesión la imag 
de San Blas por los alrededores : 
Serradiel hasta llegar de nuevo a 
ermita.
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CIUDAD REAL

Jesús Garrido (izquierda) 
y  Pedro Díaz Pintado 
(derecha), el primero 
presidente de la Diputación, 
y  el segundo, diputado 
delegado de prensa, 
fueron los encargados de 
presentar la campaña a los 
medios de comunicación.

SEGÚN UNA IDEA DEL GABINETE DE PRENSA DE LA INSTITUCIÓN 
PROVINCIAL

La Diputación pone en marcha 
una campaña de acercamiento ai 
ciudadano para dar a conocer los 
servicios que presta en la provincia

C.M./CIUDAD REAL
El presidente de la Diputación, 

Jesús Garrido y el diputado delega
do de prensa, Pedro Díaz Pintado, 
presentaron, el pasado lunes, la 
campaña publicitaria-informativa 
"Porque nos interesas, estamos jun
to a tí" que parte de la base de que 
la Diputación provincial de Ciudad 
Real sigue siendo la gran descono
cida de la mayoría de los habitantes 
de la provincia. Por este motivo, 
esta campaña pretende dar a cono
cer una visión real y positiva del 
trabajo que desarrolla, ya que con
sidera que es un motor dinamizador 
de la provincia. Igualmente preten
de provocar, incentivar y aumentar 
la participación del administrado.

La campaña se ha estructurado 
en dos campos esenciales: el pri
m ero de e llos  de ca rá c te r 
marcadamente publicitario, en el que 
se intenta delimitar los principales 
sectores en los que incide la Dipu
tación, tales como emergencia, re

siduos, promoción económica, cultura, 
deportes, etc. En el segundo sector, 
estrictamente informativo, aparecerán 
reportajes y entrevistas con los datos 
concretos que afecten a cada una de las 
zonas donde geopolíticamente tienen 
influencia los medios de comunicación. 
Para cumplir con este objetivo se han 
definido diez zonas o comarcas geográ
ficas que son: Zona de Alcázar de San 
Juan,deTomelloso,de Valdepeñas, de 
Manzanares, de Montiel, de Puertolla- 
no, de Daimiel, de Almadén, de los 
Montes y de Ciudad Real, en las que se 
encuentrlos 104 municipios.

Además del mensaje publicitario, 
en cada una de las zonas se darán a 
conocer los servicios que presta la Di
putación, acompañados de una entre
vista con el diputado o diputados de la 
demarcación geográfica.

La singular idea publicitaria ha co
rrespondido al Gabinete de Prensa de la 
Diputación, aportando al mensaje publi
citario todos los datos informativos de 
interés para los pueblos que componen

cada una de las zonas.
La primera entrega de estos 

publi-reportajes se centrará en la 
zona de Ciudad Real, compuesta 
por los municipios de Alcolea de 
Calatrava, Ballesteros de Cálatra- 
va, Cañada de Calatrava, Camón 
de Calatrava, Corral de Calatrava, 
Granátula de Calatrava, Malagón, 
Picón, Poblete, Torralba de Cala
trava, Villar del Pozo, Almagro, 
Bolaños, Caracuel de Calatrava, 
Ciudad Real, Fernancaballero, Los 
Pozuelos de Calatrava, Miguelturra, 
Piedrabuena, Pozuelo de Calatra
va y Valenzuela de Calatrava. Des
pués de la presentación se ofreció 
un almuerzo en un conocido restau
rante de la capital, cerrándose con 
un brindis por el feliz resultado de la 
campaña, cuyos deseos fueron 
transmitidos en una breve elocu
ción de los dos mandatarios provin
ciales, ante la presencia de la prác
tica totalidad de los medios de co
municación.

/ P U N T O \-----
DE

\ M I R A /

LA EDITORIAL “ÑAQUE” 
SE PRESENTÓ EN MADRID

PRESENTADA LA 
EDITORAL “ÑAQUE” EN 
MADRID. La Asociación 
C ultura l “Ñaque” , de 
C iudad Real, ha 
presentado en Madrid la 
editora que acaba de 
crear con la publicación 
de tres libros: "Drama", 
de Fernando Bercebal; 
"Jugar la juego" de 
Christine Poulter, y "La 
isla amarilla", de Paloma 
Pedrero.
El acto de presentación 
tuvo lugar en el salón 
Manuel de Falla de la 
Sociedad General de 
Autores, y acudieron 
persona jes como el 
director manchego Pedro 
Almodóvary las escritoras 
Lourdes Ortiz y la propia 
Paloma Pedrero, entre 
otros dram aturgos, 
autores, críticos y actores.

Igualmente, la propia 
asociación ha presentado 
tres proyectos de cara a 
los cursos de formación 
ocupacional que concede 
la Consejería de Industria, 
y que son financiados por 
el Fondo Social Europeo. 
La primera petición es un 
curso de form adores 
teatrales (nivel II), que 
supondrá la continuación 
de los desarrollados en 
los años 1993 y 1995, 
estando dirigido a los 
interesados de la región y 
la provincia. El equipo 
docente está compuesto

por profesores
destacados del mundo 
tea tra l. Además, se 
desarrollarán diversas 
actividades como voz, 
expresión corpora l, 
d irecc ión escén ica y 
escenografía. La 
actividad tendrá carácter 
intensivo y se desarrollará 
durante los meses de 
agosto y septiem bre. 
Posteriormente, durante 
los meses de octubre y 
noviembre, tendrán lugar 
las prácticas dirigidas, que 
se realizarán en centros 
de enseñanza.

El segundo de los talleres 
es de Dramaturgia, es 
decir, escritura de textos 
teatrales. El esquema de 
trabajo se estructura en 
sesiones de cuatro horas, 
una vez por semana, 
cuyas enseñanzas serán 
t e ó r i c o - p r á c t i c a s .  
Además, se reservarán 20 
horas pra charlas y 
coloquios con autoridades 
y personas destacados 
del mundo teatral y de las 
com pañías. En este 
sentido, está en proyecto 
invitar a gente de peso, 
como profesores y actores 
de reconocida valía  
profesional.
El tercero de los cursos 
tiene un esquema similar 
al anterior, si bien, en este 
caso, es de creación de 
guiones cinem atográ
ficos.

TODAS LAS LOCALIDADES DE LA PROVINCIA 
PODRÁN ACOGERSE AL MISMO

400 m illones para 
el Plan de Em pleo  
provincial de 1996

Durante los días finales del pasado 
mes de enero se presentó en la Diputa
ción Provincial el Plan de Empleo, que 
según el presidente de la Institución, 
Jesús Garrido es "solidario, justo y equi
tativo con todos los pueblos de la provin
cia, además de ser mucho más razona
ble que el de la Junta de Comunidades".

Según Garrido, el mismo cubre to
dos los gastos de personal y permite la 
inversión de parte de los materiales.

En los criterios de distribución de 
cuantías han primado tanto el número 
de habitantes de la población como los 
parados, primando a los pueblos más 
pequeños de la provincia.

José Alberto Martín Toledano, vice
presidente segundo de la Diputación 
Provincial, ha señalado que pese a co
nocer que los 400 millones de pesetas 
destinados al mismo son insuficientes, 
sí permitirán cubrir "en cierto modo" la 
situación del parado, aunque añadió 
que "lo que nos gustaría es que se 
invirtiera en programas de trabajo esta
ble".

La distribución, realizada en seis 
bloques, va desde los 82 millones de 
pesetas destinados a los pueblos de 
entre 0 y 1.500 habitantes, a los 63 
millones destinados a las poblaciones 
con un intervalo de entre 30.001 y un 
millón de habitantes. Este último por
centaje se repartirá entre Puertollano y 
Ciudad Real, las dos únicas poblacio
nes que se encuentran entre esos 
haremos de población.

Todos los municipios de Ciudad 
Real podrán acogerse al Plan mediante 
la presentación de una memoria en la 
que figurará la descripción de la obra o 
servicio con cuantificación de las canti
dades destinadas a personal. La Dipu

tación provincial financiará el 70 por 
ciento del personal, incluida la Seguri
dad Social, mientras que el 30 por ciento 
restante podrá ser invertido en perso
nal, alquiler de maquinaria o gastos 
diversos.

Los contratos bases serán de tres 
meses, pudiéndose solicitar que el em
pleo llegue a seis, pero sólo deberá 
acogerse un sólo miembro de la misma 
familia. Las solicitudes podrán ser pre
sentadas hasta el 10 de julio, debiéndo
se llevar a cabo el proyecto dentro del 
presente año.

El Plan Provincial ha sido elaborado 
conjuntamente con el PSOE

El mencionado Plan de Empleo ha 
sido elaborado tras ser consensuado 
con el Grupo Socialista en la Diputación. 
El portavoz en la Diputación, Nemesio 
de Lara, señaló que el mismo debería 
haberse puesto en marcha el pasado 
día 1 de enero por las necesidades 
económicas que padecen muchos de 
los municipios de la provincia. .

De Lara señaló que se encontraba 
de acuerdo con el contenido esencial 
del Plan y resaltó del mismo las facilida
des dadas a los Ayuntamientos. El por
tavoz de la oposición destacó que el 
Plan era una propuesta de toda la insti
tución provincial y no sólo de un grupo 
político determinado, por lo que mostró 
su queja de que el mismo hubiera sido 
presentado antes de ser aprobado en 
Pleno, aunque reconoció que "habría 
habido unanimidad en el mismo", por lo 
que calificó la presentación del mismo 
llevada a cabo por el presidente y el 
vicepresidente segundo como de "com
portamiento facilión y demágogico".

CON LOS VOTOS FAVORABLES DEL PP Y 
LA ABSTENCIÓN DE PSOE E IU

Aprobada la oferta de empleo 
público para 1996

C.M.
El Pleno del Ayuntamiento de Ciu

dad Real aprobó en las pasadas fechas 
la oferta de empleo público para 1996 
gracias al voto favorable del Partido 
Populary la abstención de los grupos de 
oposición.

La oferta pública de empleo consta 
de 75 plazas, de las cuales no todas son 
de nueva creación, sino que otorga ca
rácter de fijeza a puestos de trabajo que 
ya están creados. Pese a ello, el porta
voz popular, Fernando Rodrigo, señaló 
que esta oferta supera en 21 plazas la 
mayor oferta realizada por los socialis
tas. Asimismo, Rodrigo destacó el es

fuerzo realizado desde el área de Asun
tos Sociales, con un total de 13 plazas.

Por su parte, el portavoz socialista, 
José Luis Mora, señaló que la oferta 
únicamente consolidaba las plazas crea
das por el PSOE en anteriores legislatu
ras y señalaba que ha sido una oferta 
planteada sin discusiones ni delibera
ciones con los sindicatos y los grupos 
políticos de oposición.

IU, que coincidió en este punto con 
los socialistas, añadió, por medio de 
Elena González, portavoz municipal, 
que su coalición no había participado en 
ella y que del mismo modo, no contaba 
con el respaldo de los sindicatos.
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ENTREVISTA
CLEMENTINA DÍEZ DE BALDEÓN,

DIPUTADA ELECTA NÚMERO 1 EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL POR EL 
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

Clementina Diez de Baldeón, tras 
concurrir al Congreso de los Diputa
dos como cabeza de lista de su for
mación, PSOE, se ha convertido, tras 
las pasadas elecciones generales, en 
la primera diputada electa por la pro
vincia de Ciudad Real, lo que ella 
misma ha valorado como "un impor
tante paso del colectivo fememino" 
por el que lleva trabajando desde 
hace algún tiempo.

Esta ciudarrealeña, hasta hace 
escasos meses vice-rectora del Cam
pus de Ciudad Real de la Universidad 
de Castilla-La Mancha es una gran 
impulsora en pos de la igualdad de la 
mujer en la sociedad, habiendo valo
rado muy positivamente la elección 
que su partido ha realizado en su 
persona, lo que ella misma ha califi
cado como "una apuesta por las 
mujeres, dado que cada vez es más 
importante y notoria nuestra partici
pación en la vida del país, tanto social 
como políticamente".

Diez de Baldeón, una vez queden 
constituidas las Cámaras seguirá tra
bajando firmemente porque la parti
cipación de las mujeres tenga cada 
vez un mayor peso específico en la 
vida política.

La nueva diputada ciudarrealeña 
ha afirmado en muchas ocasiones 
que "tiene un compromiso con las 
mujeres" y con esta tierra, puesto 
que "nací y vivo en Ciudad Real y mi 
objetivo es hacer que mis conciuda
dano vivan cada vez mejor".

/.Cuáles son, en líneas genera
les, sus propuestas para el desarrollo 
regional, la industria v la recuperación 
del empleo?

“El desarrollo que los socialistas 
queremos para nuestra región es un 
desarrollo sostenido y  sostenible. Es 
decir, que se mantenga en el tiempo y  
que sea posible, sobre todo, porque se 
utilice de manera inteligente sus propios 
recursos y  no dependamos siempre del 
exterior de manera determinante. Ello 
implica la potenciación de los recursos 
endógenos en equilibrio con la naturale
za.

Por otro lado, debemos saber apro
vechar la coyuntura actual en la que hay 
una serie de factores positivos: La intro
ducción de dinero en el campo a través 
de las subvenciones de la PAC. El avan
ce sustancial de nuestra renta posiciona 
por la mejora objetiva de las comunica
ciones; esta circunstancia permite me
jorar las posibilidades de nuestra indus
tria agroalimentaria y  la comercializa
ción de nuestros productos. Además, 
en nuestra región, con el Pacto Indus
trial, se ha sabido crear un clima muy 
propicio entre la administración, los em
presarios y  los trabajadores, que supo
ne un "intangible" muy valioso por dar 
confianza a los inversores”.

-. /Q ué opina sobre la política co
munitaria v su aplicación a Castilla-La 
Mancha?

“En general, la Política Agraria Co
munitaria (PAC) ha supuesto para nues
tra región un gran beneficio. Para com
prenderlo con facilidad bastaría contes
tar una simple pregunta: ¿qué hubiera 
sido de nuestros agricultores estos años 
de sequía si no hubieran recibido la 
ayuda de las subvenciones?. El dinero 
que está entrando a nuestra región es

“Somos el único partido que nos 
"mojamos" al hablar de interconectar 

las cuencas hidrográgicas”
Clementina Diez de Baldeón García es una ciudarrealeña que está casada y tiene dos hijos. Esta 
doctora en Historia del Arte, profesora titular en la Universidad de Castilla-La Mancha, ha sido 

Vicerrectora de Alumnos en la propia Universidad regional desde 1989 hasta el pasado año, fecha 
en la que fue nombrada Vicerrectora del Campus de Ciudad Real, cargo que desempeñó hasta que 
resultó elegida como candidata socialista al Congreso por esta provincia. Por lo que respecta a su 
trayectoria política, Diez de Baldeón es miembro del PSOE desde 1984, habiendo desempeñado el 

cargo de vocal de la Ejecutiva Local de Ciudad Real durante ocho años, de 1987 a 1994. En la 
actualidad es miembro de la Comisión Ejecutiva Federal, formando parte de la Comisión 
Permanente compuesta por las nueve secretarías socialistas, así como responsable de la 

Secretaría de Participación de la Mujer de la Comisión Ejecutiva Federal desde diciembre de 1994.

Clementina 
Diez de Baldeón 
se ha convertido 
en la primera 
mujer diputada 
de Ciudad Real.

impresionante, no sólo por las ayudas 
directas por los cultivos o las cabezas 
de ganado, sino también por los fondos 
estructurales que permiten mejorar el 
conjunto del mundo rural.

En las negociaciones de las OCM, 
y, especialmente en el vino, estamos 
defendiendo eficazmente nuestros inte
reses. Debo recordar que, cuando el 
planteamiento era regadío para nuestra 
región, el propio Felipe Gon-

la que nos encontramos. Y también 
decimos que, cuando haya excedentes, 
desde el Tajo se debe trasvasar agua 
hacia La Mancha y  hasta Puertollano”.

- . /Hasta dónde cree que debe lle
gar el nivel de protección en la región, en 
materia de parques o reservas natura
les?

“Nuestra región, y  en concreto la

provincia de Ciudad Real, es la que 
tiene mayor superficie de espacios pro
tegidos con los Parques Nacionales de 
Cabañeros y  las Tablas de Daimiel y  el 
parque Natural de las Lagunas de Rui- 
dera y  la protección de las zonas húme
das. Hay que hacer compatible el desa
rrollo y  el progreso con la protección del 
Medio Ambiente. En nuestra región, una 
actividad muy importante que tiene que 
ver con la economía y  el medio ambien
te es la política de reforestación y, en 
este sentido, estamos haciendo un gran 
esfuerzo reforestando cada año miles 
de hectáreas, al tiempo que luchamos 
eficazmente contra los incendios”.

-. / Qué soluciones propone para el 
mantenimiento o la recuperación de los 
humedales manchegos, sin olvidar su 
relación con el regadío?

“El Gobierno regional ha puesto en 
marcha un Plan de Conservación de las 
Zonas Húmedas que se ha concretado 
en la adquisición de diversas lagunas y  
en la compensación a los agricultores, 
con fondos europeos, cuando ahorran 
agua y  racionalizan los riegos.

Estos años de atrás, la sequía no ha 
permitido conseguir resultados espec
taculares, pero sus efectos se empeza
rán a notar poco a poco.

Debemos ser realistas y  saber que 
la recuperación de los acuíferos23y24, 
que en definitiva, es de lo que se trata, 
serán una labor de años. Para conse
guir este objetivo, la responsabilidad de 
los propios agricultores, con la que con

tamos, es fundamental".

-. / Cuáles son sus propuestas para  

solucionar la demanda de agua que 
plantea la industria de Puertollano v qué 
proponen para diversificar la oferta da 
trabajo en esta comarca?

“El abastecimiento de agua a Puer
tollano tiene a ventaja, que hay que 
saber aprovechar, de depender de dos 
cuencas hidrográficas: pertenece a la 
del Guadalquivir, y  de ella, a través del 
Montoro y  también desde el Jándula, 
recibe agua; pero también desde el 
Guadiana. En concreto, los socialistas 
hemos propuesto en el Congreso de los 
Diputados, y  se aprobó sin el voto favo
rable del PP, que pueda traerse agua 
desde la cabecera del Tajo, aprove
chando el trasvase Tajo-Segura, hasta 
Puertollano, pasando por Ciudad Real y 
el corazón de La Mancha, mediante una 
tubería. Esta obra, no sólo está ya plan
teada a nivel de proyecto, sino que se va 
a ejecutar inmediatamente. Cuando la 
hagamos, en Puertollano nunca más 
tendrán preocupación porque vaya a 
faltar el abastecimiento.

En cuanto a la otra parte de su 
pregunta, le diré que Puertollano, con el 
AVE, la autovía que, por cierto, lleva
mos en el Programa Electoral, y  el des
pliegue de las industrias de las que ya 
dispone, el Complejo Petroquímico y  
Elcogás, se encuentra en una situación 
muy favorable.

Su actividad y  su dinamismo está 
asegurado por muchos años”.

-. /.Cómo solucionarán los proble
mas planteados por RENFE en esta 
provincia, v más concretamente en Al- 
cázardeSanJuanvCampodeCriptana?

“Estamos en contra del cierre de la 
estación de Campo de Criptana, y  en 
contra de cualquier reestructuración de 
plantilla que suponga reducción de per
sonal.

Los sindicatos no encontrarán siem
pre con ellos en estos problemas”.

zálezla vetó sobre este asun
to, nuestra posiciónesclara; 
no al arranque obligatorio de 
viñedos; no a la 
chaptalización, experimentar 
la vendimia en verde y  mejo
rar aún más la elaboración y  
la comercialización de nues
tros vinos”.

-. /Q ué le parece el Plan 
H id ro lóg ico?  / Es t á  de 
acuerdo con los trasvases o 
conexiones entre cuencas?

“Muy positivo. Por cier
to, que el PSOE es el único 
partido que en su programa 
claramente nos "mojamos" 
hablando explícitamente de 
interconectar las cuencas 
hidrográficas. Decimos pues 
lo mismo para toda España, 
no como otros que dicen co
sas diferentes según hablen 
en Aragón, en CastillayLeón 
o en Murcia. En definitiva, 
nosotros somos partidarios 
de trasvasar agua de donde 
sobre, es decir, de la España 
húmeda, a donde nos falta, 
esto es, la España seca, en

MIGUEL ÁNGEL MAR
TÍNEZ. Madrileño de 56 
años y licenciado en Filo
logía Francesa, tiene una 
vasta trayectoria política 
y profesional, destacan
do que ha sido Diputado 
por Ciudad Real desde 
1977; vice-presidente de 
la UEO desde 1990 o pre
sidente de la Asamblea 
Parlamentaria del Conse
jo de Europa desde mayo 
de 1992. Es portavoz para 
asuntos internacionales 
del Grupo Socialista en el 
Congreso.

JOSÉ MANUEL CABA
LLERO SERRANO. Na
cido hace 25 años en 
Alcolea de Calatrava está 
diplomado en Trabajo 
Social por la UC-LM. Ha 
sido coordinador del área 
de Juventud del Ayunta
miento de Puertollano 
desde 1993 hasta 1996, 
así como secretario del 
Consejo de la Juventud 
de Castilla-La Mancha 
(1992-94). Es secretario 
general de las Juventu
des Socialistas de la re
gión.

HILARIO CABALLERO 
MOYA. Nacido en Viso 
del Marqués es profesor 
de EGB y licenciado en 
derecho por la UNED. 
Profesor de derecho 
constitucional en la Esc. 
de Relaciones Laborales. 
Ha sido delegado de Edu
cación y Cultura de la Jun
ta (1986-1991); teniente 
de alcalde del Ayto. de 
Puertollano (1987-91) y 
director provincial del 
MEC. Actualmente es 
miembro del Comité re
gional del PSOE.

FRANCISCA LÓPEZ 
YÉBENES. Nacida en 
Manzanares, es teniente 
de alcalde del Ayto. de 
Valdepeñas desde 1991. 
Secretaria de política 
municipal en la Ejecutiva 
Local del PSOE de Valde
peñas y secretaria de 
Cultura en la Ejecutiva 
provincial del PSOE de 
Ciudad Real. Miembro del 
Comité provincial del 
PSOE de Ciudad Real fue 
candidata al Parlamento 
Regional en las eleccio
nes de 1991.

LORENZO SELAS CÉS
PEDES. Nacido en Ciu
dad Real, posee estudios 
de diseño industrial, ge
rencia y administración de 

gmpresas, marketing y 
administración pública lo
ba!. Es promotor del mo
vimiento asociativo de 
cooperativas industriales. '  
Ha sido alcalde de Ciu
dad Real (1979-1993) y 
senador por esta provin
cia en las legislaturas IV y 
V. Afiliado al PSOE desde 
1989 es miembro del Co
mité Provincial.
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TOMELLOSO
ASCIENDE A UN IMPORTE DE 2.135 MILLONES DE PESETAS

El presupuesto para 1996 incluye 70 millones 
para la construcción de el Teatro
■ Para Alberca (IU) el 
presupuesto para 1996 que se 
debatía, "si algo tiene, no es 
precisamente social"

■ Ramírez (PSOE) considera que 
tenemos al alcalde "mejor pagado 
de todas las corporaciones de este 
Ayuntamiento"

P R E S I P U E S T O 1 9 %  1

I

I N G R E S O S

IMPUESTOS DIRECTOS. 559.785.943
II IMPUESTOS INDIRECTOS 78.711.051
III TASAS Y OTROS INGRESOS 403.826.281
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 794.539.746
V INGRESOS PATRIMONIALES 10.100.100
VI ENAJENACIÓN DE INVERSIONES REALES 32.339.068
VIII ACTIVOS FINANCIEROS 10.000.000
TOTAL.......................................................................... .... 1.889.302.089
PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES 60.531.530

I

G A S T O S

GASTOS DE PERSONAL 887.025.161
II BIENES CORRIENTES Y SERVICIOS 387.416.569
III GASTOS FINANCIEROS 243.344.853
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 244.431.598
VI INVERSIONES REALES 52.339.068
VIII ACTIVOS FINANCIEROS - 10.000.000
IX PASIVOS FINANCIEROS 64.744.840
TOTAL.......................................................................... ....  1.889.302.089
PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES 60.531.530

El pasado lunes 12 de febrero 
el Ayuntamiento de Tomelloso 
aprobó, con los votos en contra de 
los concejales de los dos grupos 
de la oposición (PSOE e IU) el 
Presupuesto para 1996, que as
ciende a un total de 2.135 millones 
de pesetas, similar al del año an
terior (2.285 millones), aunque con 
una merma sensible en el capítulo 
de inversiones (245 millones fren
te 397). El Presupuesto Ordinario 
supera los 1.800 millones de pe
setas, mientras que del Patronato 
Municipal de Deportes está dota
do de algo más de 60 millones.

El alcalde, Ramón González 
(el responsable del área económi
ca, Jesús Benito, no intervino), 
calificó el capítulo de gastos de 
austero "por el afán de inferir a la 
Administración Local un sentido 
de austeridad muy necesario en 
estos momentos políticos", ya que 
la situación económica de Tome
lloso "exige un gran esfuerzo de 
restricción en el gasto general". 
Para González, los miembros del 
equipo de Gobierno" están obliga
dos a un análisis y ejecución del 
gasto de forma minuciosa, que 
tendrá la doble limitación del pro
pio cumplimiento presupuestario 
y el filtro de aceptación de la pro
puesta de gastos por parte de la 
concejalía de Hacienda y comi

sión de Cuentas".
Por lo que respecta al aparta

do de "personal", González afirmó 
que el Presupuesto respeta escru

pulosamente "las mejoras salaria
les derivadas de los complemen
tos por puesta en funcionamiento 
del 'Catálogo'", lo que supone un

incremento del 4,2 por ciento. Este 
incremento queda subsanado, 
siempre según el Alcalde, al ha
berse reducido en un 50 por ciento 
el coste de concejales liberados.

En tercer lugar destacó la 
congelación de la deuda y la re
ducción de intereses, ya que se ha 
refinanciado la deuda "sin costo 
añadido alguno", lo que ha su
puesto un "ahorro de intereses de 
más de 10 millones de pesetas 
anuales".

Por último, hizo hincapié en lo 
que ha venido denominando 'op
ción 0' en deuda; es decir, "no 
contraer deuda por encima de las 
propias cantidades que se 
amortizan, lo cual consigue a 
medio plazo aligerar la carga fi
nanciera sin que se produzca un 
parón en las inversiones".

En cuanto a 'inversiones', 
González aseguró que "se plantea 
como objetivo acabar proyectos, 
vinculizar el mantenimiento y co
laborar a la acción social. En este 
sentido el presupuesto de 'Inver
siones', de más de 245 millones 
de pesetas, permite continuar con 
compromisos adquiridos en obras 
de gran envergadura y que hay 
que finalizar (Plaza de España, 
zona Plaza de los Portales y Tea
tro); dedicar gran parte a manteni
miento de la ciudad, muy necesa
rio en estos momentos (plan de 
asfalto, mantenimiento de cole
gios y reparación del Museo Ló
pez Torres) y también iniciar ac
tuaciones urbanísticas en los po
lígonos 18 y 15, como zonas de 
expansión de viviendas" Más ade
lante destacó que el esquema de 
inversiones "ha perseguido gravar 
lo menos posible al vecino, supri
miendo por primera vez en la últi
ma década que la aportación di
recta del vecino al programa de 
inversiones suponga menos del 
25 por ciento".

Agustín Alberca (IU) echó en 
falta un mayor contenido de pro
gramas sociales y calificó de "pe
ligrosa" la política recaudatoria 
puesta en funcionamiento por el 
Partido Popular, por aparecer par
tidas de cobros en servicios socia
les y por considerar que se habían 
reducido las subvenciones en esos 
servicios. Así mismo se quejó de 
que se continúe inflando la partida 
de "multas", presupuestándose 
más de trece millones de pesetas 
de lo que se viene recaudando, 
todo ello le llevó a afirmar que "en 
definitiva estos presupuestos si 
tienen algo, desde algo no es nada 
de social".

Por lo que se refiere a los 
gastos, lo tachó de "ilógico" al 
recortar partidas que considera 
"fijas", tales como consumo eléc
trico, primas de seguros, etc. Se
guidamente, dentro de este capí
tulo, aseveró que el equipo de 
Gobierno "se ha gastado en seis 
meses lo presupuestado para un 
año". Denunció también reducción 
en las partidas de formación de los 
trabajadores, mantenimiento de 
vehículos, publicaciones en bole
tines oficiales, gasto del teléfono 
de la Policía, cooperación exte
rior, partida de parques y jardines,

LA CALLE ES NUESTRA

Ramón González, Luis Moreno, Valentín Ramírez y Agustín Alberca

El "rifi-rafe" de los presupuestos
La cam pañ a e le c to ra l en  c ie rnes  no p erm itió  e l sos iego  desead o  
p a ra  e l d ebate  p resu puesta rio . G onzález, M oreno, R am írez  y  
A lb erca  se  em p learo n  a  fondo a  la  ho ra  de g a n a r p a ra  s i la razón. 
S i c om o m uestra  vale un botón, a q u í tienen a lgu nos  de ellos.

Alberca no salió muy bien parado 
de la prim era reacción de 
González. Por ejemplo: Yo s i 
quiere, señ o r A lberca, le m onto  
u n  p r e s u p u e s to  c o n  
p r o g ra m a s  in v e n ta d o s ,  
p o rq u e  u s ted  ha criticado hace  
un os años  qu e  e l p resu p u esto  
e n  s e r v ic io s  s o c ia le s  e ra  
in ven tad o  y  d em ag óg ico ; a s í  
que ah o ra  que h em os hecho  
lo  c o n tra r ío , es  in v e n ta d o  
in f la d o  y  d e m a g ó g ic o .. .  
H om bre, aclárese.
Por lo que respecta a Ramírez, 
después de justificar el retraso 
en la presentación de los 
presupuestos por los cambios 
administrativos llevados a cabo, 
le dijo: dentro  d e  cu a tro  años  
u sted  p o d rá  c o m p ro b ar s i las  
p ro m esas  h an  s ido  realizadas, 
m e p arec e  p ro n to  y  seg uro  que  
le  p a re c e  a  la  m a y o ría  d e l 
p u eb lo  de  Tom elloso. U sted

no  sab e lo que va a  p a s a re n  cuatro  
años, y  y o  tam poco... Le aseg uro  
que e l prog ram a e lec to ra l vam os  
a  in ten ta r cum plirlo .
Alberca a González: L e  n o to  
lig e ram en te  ofend ido , com o se  
no ta  que  estam os en cam paña... 
Q uien le  haya  p u es to  de m ala  uva  
s e  e x p la y a  c o n  é l. E s tá  e l  
p resu p u esto  in flado; le  h e  dicho  
q u e  p o n e n  tre c e  m illo n e s  d e  
p e s e ta s  en  m u lta s  c u a n d o  se  
recaud an  dos  y  m edio.
Ramírez puntualizó sobre la 
actuación social del PP lo siguiente: 
U sted  ha d ich o  que ha  ten ido que  
ven ir e l P P p a ra  q u e  en  e l barrio  de  
La E speran za  se  haya  avan zad o  
en lo  soc ia l; la  m ay o r In vers ión  y  
m ás ren tab le  y  qu e  m en o s  ha  
c ostad o  a  este  ayu n tam ien to  ha  
s id o  la  A v d a . d e l  P r ín c ip e  
A lfonso ... E so  todos estam o s  de  
acuerdo que va a  consegu ir n ive lar  
m u c h o  m á s  e s a  p a r te  d e

T o m e llo s o  q u e  
c u a l q u i e r  
a portación  que  se  
h a y a  h e c h o . Y  
te n g o  q u e  d e c ir  
q u e  c u a n d o  e l  
P S O E  lleg ó  a  este  
a y u n ta m ie n to  la  
in f r a e s t r u c t u r a  
c iu d a d a n a  q u e  
h a b ía  n o  t ie n e  
nada  qu e  ver con  

la  q u e  e x is te  h o y . O con 
respecto a las percepciones del 
alcalde: U sted  ha  p u es to  cóm o  
ejem plo  q u e  en  m es p a sad o  
só lo  cobró  4 9 .0 00  pes e ta s  de  
e s te  A y u n ta m ie n to , p u e s  
s ien to  que p u ed a  p re su m ir de  
ello  p o rq u e  eso  qu ie re  de c ir  
que la  com is ión  de G obierno  
y  la s  d is tin ta s  c o m is io n e s  
in fo rm ativas  en  las  q u e  u sted  
e s tá  p re s e n te  n o  tu v ie ro n  
apenas lugar.
Por último de la intervención del 
portavoz de los populares, Luis 
Moreno, entresacamos estas 
perlas: C on re s p e c to  a  las  
m ultas  y  en  co ntestac ión  a  
A lb erca : lo  que n o  es n o rm a l 
es que  se  p resu p u esten  2 3  
m illones  y  s e  cobren  só lo  2. 
Y a Ramírez: U s te d  h a  
in te n ta d o  e n g a ñ a r n o s ;  
cu an d o  le  ha In teresad o  ha  
hab lad o  d e  los p resu puestado  
en e l 9 5  y  lo  p resu p u estad o  en  
e l 96. C uando le  ha  in teresad o  
a  u s te d  h a  h a b la d o  d e  lo  
g a s ta d o  en  e l 9 5  y  d e  lo s  
p re s u p u e s ta d o  en  e l 96. Y 
también: H a hech o  u s ted  un  
m itin  que, la  verdad, p a ra  un  
teatro  iría  fenom enal.

O.M.I.C., actividades culturales, 
Banda de Música, así como man
tener la cuantía destinada a "pro
moción económica", etc, por lo 
que la reducción del gasto anun
ciada por elalcaide se consigue a 
costa de "la cultura, el medio am
biente y en la solidaridad".

Por último descubrió un error 
en el "canon de vertidos", recono
cido posteriormente por el presi
dente, de algo más de 8 millones 
de pesetas, proponiendo que se 
dotara con ese sobrante la partida 
de "cooperación exterior" y el res
to a "promoción de empleo".

Valentín Ramírez (PSOE) 
empezó afirmando que era la pri
mera vez que la derecha tomello- 
sera, "representada por el Partido 
Popular", hacía frente a unos pre
supuestos democráticos, tenien
do la oportunidad "de plasmar un 
proyecto político distinto al que se 
había estado desarrollando". Si
guió calificando al grupo popular 
como representante de un grupo 
social que quiere que las cosas 
sigan como están, poniendo fren
te a ello al grupo socialista, que 
pretende corregir "las profundas 
desigualdades sociales", que son 
consecuencia del "egoísmo y a la 
falta de solidaridad de un sector 
social, que revistiendo sus actua
ciones de un mal entendido popu
lismo y apoyándose en la ignoran
cia de una parte de nuestra socie
dad desea conservar su actual 
status. Después de presentarse 
como "representante de las capas 
más desfavorecidas de la socie
dad", dijo que era el momento de 
saber "si usted - dirigiéndose al 
alcalde - analizó debidamente la 
realidad municipal o la ignoraba y, 
lógicamente, sus hechos de hoy 
pueden ser motivados por la iner
cia del salir del paso por la falta de 
proyecto que en muchas ocasio
nes he aludido".

Entrando en el debate presu
puestario, sacó a relucir prome
sas electorales populares en el 
sentido de abaratar servicios y 
agilizar pagos a proveedores, sin 
que "hayamos encontrados resor
tes económicos de los que se 
pueda deducir ello".

A continuación le echó en cara 
la ausencia de la cacareada "audi
toría", cuya necesidad de llevarla 
a cabo fue apoyado por el grupo 
socialista y que venía reflejada en 
su programa (solución ne 11); igual
mente preguntó por el resultado 
de los dos controles trimestrales 
que se deberían haber realizado a 
la recaudación (solución ns 16). 
Ramírez también desveló que su 
grupo había contemplado la posi
bilidad de elaborar un Presupues
to alternativo pero que, última
mente no lo había llevado a efecto 
al considerar que sólo el alcalde 
puede conseguir, a través de su 
dedicación, mayores niveles de 
ingresos por subvenciones. En 
este punto acusó a González de 
no estar atento para los intereses 
de Tomelloso en los cargos que 
ocupa, poniendo como ejemplo la 
subvención concedida por la Di
putación al C.D. Manchego, que 
después fue parcialmente amplia
da al resto de los clubes de terce
ra, según Ramírez por "presiones" 
de estos.

Por último, consideró como 
"logro político" la reducción de los 
"gastos de Corporación", aunque 
puntualizó: "es verdad que usted 
ha bajado los gastos de Corpora
ción, y algún tipo de mensaje se 
puede haber dado a la sociedad en 
tanto se identifique esa bajada en 
gastos de la Corporación con la 
idea de mayor austeridad perso
nal del actual alcalde, pero fíjese, 
señoralcalde, usted, independien
temente de que no todos los ingre
sos que recibe por cargos políti
cos vengan de esta casa (proce
den de su liberación en la Diputa
ción y de su asistencias dentro del 
Ayuntamiento de Tomelloso), re

cibe más ingresos que todos aque
llos alcaldes que han pasado por 
estas habitaciones. Dudo que sea 
algo de lo que se tenga que arre- 
pentir u ocultar, pero si es impor
tante que el mensaje le llegue al 
ciudadano, porque, entre otras 
cosas, es mejor que le llegue con 
claridad, ya que no debemos olvi
dar que nuestra actividad política 
el ciudadano tiende a relacionar 
las personas con los mensajes. 
En ese sentido creo que es impor
tante que el ciudadano de nuestro 
pueblo sepa que usted es el alcal
de mejor pagado de todas las cor
poraciones que han pasado por 
este Ayuntamiento".

Luis Moreno (PP) empezó di
ciendo que en la elaboración del 
Presupuesto se había partido to
mando como base los anteriores, 
pero teniendo en cuenta que el 
capítulo de gastos estaba conso
lidado y, por tanto, "no se le podía 
tocar", así como al capitulo de 
deuda. "Como bien ha dicho el 
señor Alberca - continuó - ha sido 
al capítulo de gastos corrientes en 
el que hemos tenido que hacer un 
ajuste, "pero por supuesto sin to
carle a ningún servicio"

Moreno dijo que su grupo se 
había basado en tres puntos para 
su elaboración:" por una parte que 
fuese equilibrado, por otra que 
fuese prudente y, por otra, y no 
menos importante, dar cumpli
miento a parte de nuestro progra
ma electoral". Seguidamente dijo 
que "el principal objetivo había 
sido mantener el equilibrio entre la 
opción '0 en deuda', manteniendo 
los servicios sociales y culturales, 
incluso aumentándolos (véase la 
creación del comedor escolar) y 
manteniendo las inversiones rea
les sin que supongan un menos
cabo de esa opción". En este pun
to puso énfasis en la aparición, por 
primera vez, de partidas de man
tenimiento de infraestructuras y 
servicios completamente gratui
tas para los vecinos.

A renglón seguido se refirió a 
inversiones que no se contempla
ban en el Presupuesto, tales como 
la Casa del Agricultor, el Centro de 
Día para la tercera edad, el segun
do Centro de Salud, dos actuacio
nes entorno al proyecto 'Bombo' 
como son la Escuela Taller y el 
Museo Agrario.

Por último el Alcalde intervino 
para, según dijo, para "contestar 
algunas de las cosas que se han 
dicho, porque me parece que no 
están suficientemente fundamen
tadas". En este punto González 
acusó a la oposición de haber 
pecado de electoralísmo o de no 
haberse estudiado el presupues
to, "porque, por ejemplo, en la 
partida de protección social el año 
pasado se presupuestaron 220,3 
millones de pesetas, que era men
tira; pues bien, de esos millones 
presupuestados 16 eran para sub
venciones que ni llegaron ni se 
pidieron, por lo tanto se queda en 
204 millones; pues fíjese por don
de que este Gobierno, popular, de 
centro-derecha, consigna e 199 
millones, cinco menos en 'gastos 
generales', no en 'función social', 
porque yo creo que los 'gastos 
generales' hay que reducirlos, 
porque yo creo que es despilfarro 
hacer muchos carteles para el Día 
de la Mujer Trabajadora del año 
pasado, por un importe de 170.000 
pesetas y al día siguiente se tiran 
ala papelera". La misma línea fue 
seguida en comparaciones con el 
año anterior en Cultura y Deporte.

Después se consumió el co
rrespondiente turno de réplica por 
parte de los tres grupos y el alcal
de, en una línea similar, que ya 
dejamos al "rifi-rafe" y a las sec
ciones publicitarias de los medios 
que lo merezcan. Por nuestra par
te hemos cumplido dando al ciu
dadano la visión más imparcial 
posible de lo acontecido en este 
largo y esperado pleno.
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Tomelloso

Varias empresas se repartieron el I.A.E. sobrante del 
ejercicio 94

CISA, para 
sus

instalaciones 
del "El 

Pentágono", 
recibió una 
importante 

cantidad del 
sobrante del 

IAE
correspondiente 
ai ejercicio de 

1994

CM/TOMELLOSO
Dos años después de ha

berse distribuido el sobrante del 
I mpuesto de Actividades Empre
sariales (I.A.E.) correspondien
te al ejercicio de 1994, Cuader
nos Manchegos ha conocido 
cómo se realizó la distribución 
de los más de doce millones de 
pesetas de cuyo reparto aun no 
tiene conocimiento oficial la Aso
ciación de Empresarios de To
melloso.

Como se recordará los últi
mos meses de 1993 ueron muy 
tensos en las relaciones Ayunta
miento-Empresas, debido a que 
se aplicó por primera vez este 
impuesto llegándose en un prin
cipio a darse subidas de hasta el 
150 por ciento, lo que originó una 
airada protesta del sector del 
comercio, comprobándose por 
parte de las autoridades munici
pales y de los representantes de 
los empresarios que existían erro
res en el cálculo que disparaban 
la subida impositiva por encima 
del 8 por ciento que pretendía el 
grupo de Gobierno.

Una vez rectificado el error 
los responsables municipales 
plantearon plasmaren un docu

mento este acuerdo, procedien
do a la devolución del sobrante a 
través de la Asociación de Em
presarios, cosa a la que no 
accedió esta por cuyo motivo el 
ayuntamiento decidió subvencio
nar diversos proyectos empre
sariales con esta partida.

Sea como fuere, el caso es 
que durante 1994 y 1995 la Co
misión de Hacienda dio el visto 
bueno (parece ser que por una
nimidad de todos los grupos po
líticos) a proyectos presentados 
por varias empresas, entre las 
que se encuentran CISA, Coo
perativa dei Campo Vinícola Vir
gen de las Viñas, Vinícola de 
Tomelloso, etc.

Según el entonces alcalde, 
Javier Lozano, con cargo a esta 
misma partida se llevaron a cabo 
las obras de conexión con el 
alcantarillado municipal de Que
serías Castellano Manchegas 
(QUEMANSA) y Bodegas Cen
tro Españolas, cosa esta última 
que no comparten los propieta
rios de las empresas. Además, 
parece ser que también llegaron 
a subvencionarse algún que otro 
viaje de un concejal a la ciudad 
francesa de Niort, dentro de las

actividades organizadas por el 
ayuntamiento para asistir a la 
feria agroalimentaria de la ciu
dad francesa con la que esta
mos hermanados.

Estas interrogantes, que aun 
no han sido aclaradas por parte 
de los tres grupos políticos que 
componían la Corporación, se 
han unido al malestar que tam
bién ha generado la pasada cam
paña de la Asociación de Em
presarios de Tomelloso en apo

yo del pequeño comercio, que 
también ha sido subvencionada 
con el sobrante del IAE del pasa
do año.

Diversos empresarios de la 
ciudad han coincidido en seña
lar que la devolución de estas 
cantidades debe realizarse a los 
contribuyentes y, cuando me
nos, siempre que estos acepten 
la devolución a la asociación, 
que los miembros de esa aprue
ben en asamblea el destino de la

partida económica, que de for
ma incomprensible, después de 
dos ejercicios, aun no ha sido 
ajustada para que los contribu
yentes paguen exactamente el 
importe del impuesto, lo que hace 
que sea cual fuere la fórmula 
elegida para su devolución re
sulte a todas luces injusta, sobre 
todo cuando no media suficiente 
información.

Ram írez desvela que el Ayuntam iento aun no ha ofertado al 
MEC los terrenos para la construcción del cuarto instituto

C.M7TOMELLOSO
El portavoz de los socialistas 

en el Ayuntamiento y secretario 
general de la agrupación local 
del PSOE, Valentín Ramírez, 
desvelo las pasadas semanas 
en rueda de prensa que "el grupo 
socialista le comunicó en su día 
al alcalde Ramón González que 
era necesario realizar la cesión 
de terrenos al ministerio, deforma 
que se comprometiera mucho 
más a ese diciéndoles: nuestra 
parte está cumplida, aquí están 
los terrenos para construir cuanto 
antes mejor. Bueno, pues tengo 
que decir - afirmó - que todavía 
no existen en propiedad dei 
Ayuntamiento terrenos de la 
superficie mínima que se exige 
para la construcción de un 
instituto, ni hay gestiones de 
adquisición de nuevos terrenos 
y, por supuesto , como 
consecuencia de ello, no se ha 
podido realizar la cesión de 
te rrenos al M in is te rio  de 
Educación y Ciencia para que se 
construya el nuevo instituto, que 
entendemos es una obra que 
está necesitando la población de 
Tomelloso".

A ello hay que añadir que el

director provincial del MEC, Angel 
López, se reunió el jueves 15 de 
febrero con los directores de los 
centros de educación primaria y 
secundaria de la comarca, 
además de recibir a una comisión 
pro-cuarto instituto de Tomelloso, 
manifestándoles que "ese nuevo 
centro de secundaria ya está 
incluido en la planificación del 
MEC", para con tinua r 
aseverando: "esta es la realidad 
y cualquier otra información me 
parece tendenc iosa". Más 
adelante se refirió a las "ventajas, 
trámites e inconvenientes" que 
tiene la construcción de un nuevo 
centro, y dejando para la reunión 
convocada el día 28 en Ciudad 
Real si es mejor para Tomelloso 
"la construcción de un cuarto 
institu to o am pliar los tres 
ex is ten tes con la m isma 
inversión". En esta última reunión 
se decidió que una comisión 
compuesta por los directores de 
ios institutos elaborara un informe 
sobre el particular, salvando así 
el escollo  que planteba la 
cercanía de las elecciones, en 
ese momento sin conocerse el 
partido ganador. Ahora es 
posible que el problema tenga

El entonces 
ministro de 
Educación, 

Suarez 
Pertierra 

durante su 
visita a 

Tomelloso

que ser solucio
nado por un 
ministerio del PP 

Por otro lado, 
hay que de jar 
constancia que el 
tem a ya fue 
planteado por el 
anterior equipo de 
gob ierno al 
entonces ministro de Educación 
y Ciencia, Suarez Pertierra, así 
como por un nutrido grupo de 
profesionales de la enseñanza 
que asistieron a la comida 
celebrada en la Casa de Todos 
del barrio San José en plena 
campaña electoral autonómica y 
municipal hace ahora nueve 
meses. Suarez Pertierra se 
comprometió a hacer realidad la 
demanda e incluso llegó a afirmar 
que él mismo asistiría a la

inauguración del instituto.
Volviendo a la visita de López 

a Tomelloso, también informó 
que se habían concretado las 
inversiones que se producirán 
en Tomelloso, destacando la 
concesión de 25 m illones, 
destinados a realizar obras de 
ampliación de espacios en el IES 
Eladio Cabañero y otra cantidad 
superior (95 millones) para el 
García Pavón.

Por último hay que dejar

constancia de que la comisión 
pro-instituto estuvo muy activa 
durante la campaña electoral, 
personándose en todos los 
mítines celebrados al objeto de 
dejar constancia a los grupos 
políticos de la demanda del tercer 
instituto.

Es de desear que la actividad 
comentada tenga continuidad 
una vez form ado el nuevo 
Gobierno, ya que el problema 
sigue igualmente planteado.

BRANDY

CASAJUANA
GRAN RESERVA  

100 AÑO S

DE
CALIDAD

Avda. D. Antonio Huertas, 102 - Telf.: (926) 51 43 23 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

VINOS

CTRA. ALCÁZAR, KM. 1 - APDO. 233 - TELF.: (926) 50 56 53 Y 50
56 54 TOMELLOSO

A ngel P erez
CARPINTERÍA METÁ
LICA DE HIERRO Y 
ALUMINIO

PRIM, 3 - TELF.: 51 53 04
TOMELLOSO

Pedro Muñoz

10 millones de 
pesetas para los 
vestuarios del 
Campo de Fútbol

El Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz acaba de recibir por parte 
de la consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
una subveción de 10 millones de 
pesetas con destino a la cons
trucción de los vestuarios.

La subvención ahora recibi
da fue solicitada por el Gobierno 
socialista de Pedro Muños al ini
cio de la legislatura, con el objeto 
de ir dotando de servicios la zona 
deportiva que se diseñó y cons
truyó en los cuatro años de la 
legislatura anterior.

Según ha manifestado a 
Cuadernos Manchegos el alcal
de, José Ortiz, en estos momen
tos se están realizando estudios 
para determinarsi con el importe 
de la subvención concedida se 
puede llevar a cabo la construc
ción de una grada, o al menos 
una parte de ella que luego pu
diera ser ampliada con cargo a 
otras subvenciones similares. 
Una vez despejadas estas 
incógnitas por parte de los 
servicos técnicos municipales se 
procederá al inicio de las obras 
al objeto de que culminen en el 
periodo de tiempo más corto 
posible.

Socuéllamos

Reunión entre 
el alcalde y 
empresarios

Una veintena de empresa
rios se han reunido con el alcal
de de la localidad, Sebastián 
García, los cuales formarán en 
sus inicios la Asociación de 
Empresarios.

García expresó su inquietud 
por la necesidad de aumentar la 
actividad empresarial, por lo que 
se darán facilidades desde el 
Ayuntamiento como la exención 
del pago del IAE durante 5 años, 
del impuesto de construcción o 
reducción del IBI Urbana.

í— FUNDA-MENTAL - i

Pués mira por donde, yo 
creía que íbamos a ganar 
las derechas y  resulta que 
hemos ganado las
izquierdas.
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TOMELLOSO PEDRO MUÑOZ

Ram írez o frece datos sobre los recortes sociales  
denunciados en el pleno de los presupuestos

El Presupuesto para 1996 
supera los 500 millones

COMPARATIVO DE SUBVENCIONES 9 5 -9 6

PARTIDA BENEFICIARIO PRESUP. 96 PRESUP. 95 GASTADO 95

313,489,00 Cáritas, Asilo, Cruz Roja 2.900.000 2.900.000 3.415.000

313,489,01 Asoc. Barrios 1.800.000 (1) (1)
323,489,00 CP Ponce León 600.000 1.000.000 400.000
422,489,01 A.M.P.A.S. 1.500.000 (2) (2)
451,489,00 Asoc. Culturales y Deportivas 4.000.000 10.000.000 14.000.000
451,489,00 Asoc. Musical Santa Cecilia 4.000.000 4.500.000 4.200.000
451,489,02 At. Tomeiloso 5.310.000 5.310.000 5.310.000
422,489,00 Consejo Escolar Municipal 500.000 1.000.000 458.000
451,489,03 Consejo Local Juventud 1.000.000 1.400.000 1.380.000

I TOTAL 21.610.000 26.110.000 29.163.000
I

DABLE

PARTIDA CONCEPTO PRESUP. 96 PRESUP. 95 GASTADO 95

413,141,00 Retribuciones Personal 1.100.000 2.820.203 2.548.551

413,226,09 Gastos Actividades 260.000 1.000.000 833.358

PARTIDA CONCEPTO PRESUP. 96 PRESUP. 95 GASTADO 95

313,226,10 Actividades Prog. Promoción 0 8.750.000 8.081.000

313,226,11 Ayudas Urgentes a Familias 1.500.000 2.650.000 2.641.000

313,226,09 Actividades Familia-Conviv. 2.000.000 10.525.000 6.700.000

Comida sobre ruedas 3.000.000
Comedor Escolar 4.000.000

.

I TOTAL 10.500.000 21.925.000 17.422.000

J
3 ¡

PARTIDA CONCEPTO PRESUP. 96 PRESUP. 95 GASTADO 95

451,226,10 Actividades Culturales 4.200.000 9.000.000 8.081.000

451,226,11 Aula Estudios Tomeiloso 1.500.000

452,226,12 Becas Posgraduados 800.000

I TOTAL 6.500.000 9.000.000 8.339.000

■ ■ R ■  I  ir 1 1  ■  1 T O 19% |
G A S T O S

I GASTOS PERSONAL 258.373.987
II GASTOS DE BIENES CORRIENTES 96.030.620
III GASTOS FINANCIEROS 35.835.141
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 56.469.502
VI INVERSIONES REALES 73.835.194
VIII ACTIVOS FINANCIEROS 1.000.000
IX PASIVOS FINANCIEROS 38.512.735
TOTAL........................................................................... .......  560.057.179

I N G R E S O S

I IMPUESTOS DIRECTOS 155.707.945
II IMPUESTOS INDIRECTOS 12.825.000
III TASAS Y OTROS INGRESOS 106.130.724
IV * TRANSFERENCIAS CORRIENTES 219.535.552
V INGRESOS PATRIMONIALES 100.000
VI ENAJENACIÓN INVERSIONES 25.000.000
VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 29.888.055
v n i ACTIVOS FINANCIEROS 1.000.000
IX PASIVOS FINANCIEROS 9.869.903
TOTAL............................................................................... .... 560.057.179

Valentín Ramírez, portavoz del 
grupo socialista

CM/TOMELLOSO
Valentín Ramírez, portavoz 

del grupo socialista en el Ayunta
miento de Tomeiloso, acompaña
do por los concejales del mismo 
grupo Vicente Espinosa, Miguel 
Muñoz y Pablo Burillo, compare
ció el sábado 17 de febrero ante 
los medios de comunicación al 
objeto de dar a conocer un informe 
comparativo de las partidas en 
programas sociales y de juventud 
de los presupuestos correspon
dientes a los ejercicios de 1995 y 
1996.

Ramírez empezó diciendo 
que "el grupo socialista en el Ayun
tamiento se ha caracterizado, en
tre otras cosas, por una oposición 
bastante seria y coherente a lo 
largo de los meses que llevamos 
de legislatura. Ello ha hecho - con
tinuó diciendo - que algún miem
bro del PP confunda la prudencia 
con la ignorancia".

Antes de entrar en el análisis 
comparativo de los dos presupues
to opinó que el retraso conque 
habían sido aprobado el Presu
puesto demuestra la "falta de do
minio de los miembros del equipo 
de gobierno de lo que es la reali
dad del Ayuntamiento de Tomello- 
so". Después de denunciar que 
hasta esa fecha no estaban en 
posesión de todos los datos pre
supuestarios "como puede ser el 
caso de 'productividad', con un 
nivel de incidencia económica re
lativamente importante, por lo que 
el alcalde no podía estar seguro de 
que las cifras que presentó en el 
Pleno eran reales". Además, y 
dentro del déficit legal que denun
ciaba, aseguró que no se había 
cumplido con "la obligación que se 
tiene antes de presentar los presu
puestos de negociar con la corres
pondiente 'mesa de negociación', 
en la que está representado el 
Comité de Empresa, las bases 
que van a determinar la plantilla"

Después de acusar al grupo 
'popular' de "falta de proyecto", 
afirmó que "no asumen con valen
tía de asumir la ideología del par
tido al que están representando" 
por los que "han perdido una oca

sión de oro para diseñar, por pri
mera vez dentro de nuestra vida 
democrática, un modelo de socie
dad que es el que ellos proponen, 
sin ningún tipo de confusión y sin 
distorsionar lo que realmente en
cierra la ideología del PP, en este 
caso una ideología de derechas".

Centrándose en ios presu
puestos señaló que el miedo que 
se tenía en que en las administra
ciones gobernadas con mayoría 
absoluta por el PP se redujeran las 
partidas relacionadas con bienes

tar social, cultura, participación 
ciudadana, juventud, etc, no esta
ba infundado. "Concretamente en 
Tomelloso - dijo - tuvimos ocasión 
de comprobar como en el Centro 
Social, hace unos meses, se pro
dujeron cuatro despidos. Eso eran 
los prolegómenos de lo que va a 
ser nuestra realidad económica a 
lo largo de 1996".

Por último enumeró las si
guientes preocupaciones:

- "Primero, una ignorancia 
asombrosa, quizá por falta de de

dicación de los miembros del equi
po de gobierno, sobre el tema de 
las tareas municipales".

- "Segundo, la ausencia de 
contenido social en la política del 
grupo popular".

- "Y tercero, unos ciertos tics 
autoritarios".

Terminó afirmando que que
da demostrado en la documenta
ción entregada que en las partidas 
de 'participación ciudadana', 'cul
tura' y 'juventud' ha habido una 
importante reducción.

CM/PEDRO MUÑOZ
La pasada semana el Pleno 

del Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz aprobó con los votos favora
bles del PSOE e IU y la oposición 
del PP el Presupuesto para el 
presente ejercicio, que asciende a 
560.057.179 ptas.

En el mismo Pleno los conce
jales del PP anunciaron que deja
ban las delegaciones que venían 
asumiendo desde la constitución 
del Ayuntamiento después de las 
elecciones de mayo pasado. Los 
concejales "populares" basaron su 
renuncia en la falta de medios para 
realizar su labor, así como en el 
hecho de que no se llegara a admi
tir en la sesión plenaria un presu
puesto alternativo que significaba 
un ahorro de diez millones de pe
setas.

José Ortiz, alcalde de Pedro 
Muñoz, ha lamentado la decisión 
de los concejales del PP y ha 
manifestado que no ha podido 
conocer el presupuesto alternati
vo que anunciaron, ya que en nin
gún momento se presentó en la 
comisión correspondiente ni en 
las periódicas reuniones que man
ten ía con los concejales de la opo
sición, ya que el Pleno "no es el 
lugar idóneo para elaborar unos 
nuevos presupuestos.

Volviendo al Presupuesto 
aprobado, que es superior al del 
pasado año en un 3,5 por ciento 
más la partida de la Escuela-Ta
ller, que debe ser incluida en el 
Presupuesto, aunque realmente 
la totalidad de su importe será 
recuperado vía subvenciones, tal 
y como ocurre con otras partidas 
que se contemplan en el "progra
ma de inversiones".

Otro de los puntos muy criti
cados por la oposición es el refe
rente a la partida que se dedica al 
Patronato Municipal de Deportes,

que asciende a 20 millones de 
pesetas, más de cuatro millones 
por encima del pasado año. Ortiz 
ha justificado esta partida por el 
importante crecimiento que de las 
instalaciones deportivas y la gran 
demanda que se está dando para 
su uso; en tal sentido "una reduc
ción en esta partida - opina Ortiz - 
perjudicaría directamente a la so
ciedad y de forma especial al sec
tor más joven".

En otro orden de cosas y en 
respuesta a otra de las peticiones 
de la oposición, Ortiz ha manifes
tado que el arreglo de las calles del 
centro de la ciudad se llevará a 
cabo en la presente legislatura, 
"una vez que queden cerradas las 
diferentes fases que están permi
tiendo que el asfalto llegue a los 
últimos rincones de la población".

Los concejales "populares" 
también plantearon la necesidad 
de dotar al Centro de salud de una 
Ambulancia a lo que se opusieron 
los socialistas al considerar que el 
servicio está perfectamente cu
bierto con el convenio suscrito con 
el 006, lo que da seguridad de una 
mejor calidad en la asistencia sa
nitaria por su mejor especializa- 
ción y garantía de un más urgente 
servicio. Para Ortiz la propuesta 
del PP llevaba consigo la duplici
dad del servicio y por consiguiente 
del gasto por lo que considera 
justificada la negativa.

Por último, el alcalde ha mos
trado su extrañeza por considerar 
la partida de deportes como un 
"pago a la concejala de IU", lo que 
trata de confundir a la opinión pú
blica al ser una dotación para uso 
y disfrute por parte de la población 
de las instalaciones deportivas 
"conseguidas, prácticamente en 
su totalidad, en los últimos cuatro 
años, al igual que ha ocurrido con 
los servicios sociales"

EQUIPAMIENTO PARA DEPURACIÓN DE AGUAS 
RESIDUALES Y TRATAMIENTO DE LODOS

Montajes Industriales

iUiilUI
C/ Aparicio Quiralte, 9 

Apartado de Correos 185 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real-España) 

Telfs.: (926) 51 53 62 - 51 57 55 
Fax: (926) 51 53 62
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COMARCA DE TOMELLOSO
Tomelloso

TRAS LA RECIENTE VISITA DEL ALCALDE TOMELLOSERO AL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE 
COMUNIDADES

González calificó de “equilibradas y expectantes” 
las relaciones entre la Junta y el Ayuntamiento 
tomellosero

El alcalde de Tomelloso, Ramón González, durante la comparecencia ante los 
medios de comunicación.

A.M./TOMELLOSO
El alcalde de Tomelloso, Ramón 

González, en la comparecencia habi
tual que la institución local que preside 
mantiene con los medios de comunica
ción, analizó la visita que junto con el 
concejal de Personal del Ayuntamiento, 
Carlos Cotillas, realizaron recientemen
te al presidente de la Junta de Comuni
dades, José Bono, para tratar diversos 
temas relativos a la ciudad tomellosera.

González tildó de "equilibradas y 
expectantes" las relaciones manteni
das por ambas instituciones en lo que 
fue "una visita correcta y receptiva" por 
parte del máximo mandatario de la Co
munidad, destacando la "atención ex
quisita" demostrada por el presidente 
autonómico, señalando que "mostró un 
conocimiento profundo de Tomelloso".

El alcalde popular añadió que la 
visita tuvo lugar en base a tratar una 
serie de temas que tienen "especial 
incidencia sobre un nivel importante de 
ciudadanos".

La visita culminó una serie de en
cuentros mantenidos por la institución 
tomellosera con diversos consejeros de 
la Junta de Comunidades, como fueron 
la entrevista con la consejera de Sani
dad, Matilde Valentín, el consejero de 
Educción y Cultura, Justo Zambrana, o 
con Mariano Maraver, consejero de 
Agricultura. Igualmente, y con anteriori
dad a la entrevista mantenida con Bono, 
los responsables municipales se reunie
ron con el consejero de Bienestar So
cial, Francisco Belmonte.

Al presidente regional le fue entre
gado un dosier en el que se exponían las 
demandas más inmediatas del Ayunta
miento en distintas materias, destacan
do el área de Bienestar Social, con la 
solicitud de un segundo Centro de Día

A.M./SOCUÉLLAMOS
El Pleno del Ayuntamiento de 

Socúellamos acordó por unanimidad, 
solicitar una subvención a la Consejería 
de Industria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades, con el fin de participar en 
el Plan de Fomento del Empleo.

El objetivo de este plan es conse
guir empleo para las personas especial
mente desfavorecidas en la realización 
de obras y servicios de interés general. 
Concretamente, en Socuéllamos se han 
solicitado subvenciones para un total de 
15 obras, entre las que se encuentran el 
mantenimiento y limpieza de parques y 
jardines; acerado en diferentes calles; 
la reforestación del Paraje de "Titos" y 
del V ertedero M unic ipa l o la 
pavimentación de paseos en el Cemen
terio Municipal.

Si se recibiese una contestación 
positiva por parte de la Consejería, el 
Plan se desarrollaría desde el mes de

que iría ubicado en los solares del anti
guo colegio de la calle García Pavón, y 
en el que se ubicaría un comedor esco
lar y un centro de la Tercera Edad.

Otras demandas urgentes solicita
das por los responsables tomelloseros 
fueron el tema relativo al Conservatorio 
de Música, aunque Ramón González 
señaló que este asunto "está pendiente 
de que la Junta asuma las competen
cias en esta materia, por lo que hasta 
que no se hagan efectivas, se encuen
tra paralizado".

Los responsables locales también 
trataron el tema de la depuración de 
vinazas, e hicieron ver al presidente 
autonómico la necesidad de algún tipo 
de ayudas a las bodegas de la localidad 
que con la depuración soportan un gas
to añadido por no contaminar. Ello supo
ne que tanto los alcoholeros como el 
propio ayuntamiento tengan que reali
zar un desembolso sin ningún tipo de 
contraprestación. La respuesta de Bono, 
según el alcalde popular fue clara en 
este asunto, afirmando que "el deseo de 
la administración regional es que todo el 
mundo depure las vinazas y se lleve a 
cabo algún tipo de sanción para los 
alcoholeros que no lo hagan así". Por 
ello, y en compensación a ese gasto 
añadido, habrá una "colaboración eco
nómica" entre las dos administraciones 
para la realización de un proyecto que 
González calificó como "novedoso" y 
del que dijo que "Bono lo recibió como 
una idea atractiva e innovadora".

El mismo se refiere a la construc
ción de una "Casa del Agricultor" en el 
que tendría cabida el Consejo Local 
Agrario, las asociaciones agrarias, o la 
cámara agraria, entre otras organiza
ciones dedicadas al mundo agrícola.

Asimismo, Ramón González seña-

febrero al de diciembre del presente 
año, y contaría con un presupuesto de 
más de 81 millones de pesetas, de los 
cuales, 31 correrían a cargo de la Junta.

Los 12 millones correspondientes a 
Seguridad Social, y 38 de materiales, 
serían costeados por el ayuntamiento. 
Los beneficiaros de este Plan se situa
rían en torno a los 108 trabajadores.

Por otra parte, el Ayuntamiento tie
ne previsto sumarse al Programa de 
Formación y Empleo que viene desarro
llando la propia Consejería de Industria 
y Trabajo.

Este programa goza de la co-finan- 
ciación del Fondo Social Europeo a 
través de los créditos destinados a la 
formación ocupacional para que los 
desempleados se inserten en el merca
do de trabajo. De esta manera, el ayun
tamiento socuellamino acordó solicitar 
subvenciones a la Consejería para las 
especialidades formativas de pintura y

ló que otros proyectos "inmediatos" para 
Tomelloso pasan por la instalación en la 
localidad de una Oficina de Turismo, 
conocidas como INFOTUR, añadiendo 
que así se lo habían hecho saber al 
director general de Turismo, Juan 
Berenguel.

En la reunión mantenida con José 
Bono también se analizó el tema del 
Teatro deTomeiloso, y González afirmó 
que el mismo ya había sido tratado con 
la directora general de Cultura, María 
Ángeles Díez-Vieco.

Ramón González dijo que la cons
trucción del mismo se llevaría a cabo 
pero existía una "modificación impor
tante a nivel de proyecto y de financia
ción". Así, el planteamiento de la finan
ciación aprobado se situaba en 250 
millones de pesetas, y no sobre la base 
de la ampliación del proyecto por parte

empapelado; jardinería y mantenimien
to y reforestación.

El programa consta de dos fases: 
una formativa, cuya duración será de 
tres meses y de la que se encargará de 
impartir el sindicato CC.OO. a través del 
convenio con el FOREM; y la fase prác
tica, cuya duración es de seis meses y 
que se desarrollará en las dependen
cias municipales. Así, un total de 36 
personas conseguirán una ocupación 
durante un período de seis meses.

En el mismo Pleno se acordó por 
unanimidad la renovación del convenio 
con Cruz Roja para el programa de 
teleasistencia domiciliaria.

En materia económica, destacar la 
aprobación de una operación de tesore
ría de 130 millones de pesetas, concer
tada con Caja Castilla-La Mancha du
rante el plazo de un año.

Por otra parte, el alcalde de Socué
llamos se reunió recientemente con el

de! ayuntamiento. González añadió que 
en fechas próximas, una vez realizada 
la reforma del proyecto por parte de los 
técnicos municipales, se procederá a la 
firma del convenio con la administración 
regional.

González finalizó su análisis sobre 
esta visita afirmando que igualmente 
había existido una "respuesta positiva" 
en el tema de las 80 viviendas sociales 
a construir en el Parque "Urbano Martí
nez", aunque también señaló que pese 
a la atención disponida desde el máximo 
organismo regional "no todas las gestio
nes planteadas tuvieron el mismo nivel 
de receptibilidad". Igualmente, el alcal
de deTomeiloso señaló que el presiden
te regional realizaría una visita institu
cional a esta población, aunque ello se 
llevaría a cabo una vez pasadas las 
elecciones generales de marzo.

delegado provincial de Industria para 
tratar temas referente a esta localidad.

Así, desde la Delegación hubo un 
compromiso de satisfacerel 40 por ciento 
del coste que va a suponer la remodela
ción del Mercado Municipal, y cuya idea 
es transformar la primera planta en ga
lerías comerciales. En la actualidad se 
está llevando a cabo un contacto con los 
comerciantes que ejercen la actividad 
en el mercado, y se procederá a la 
realización de un estudio técnico para 
conocer el coste total de la remodela
ción.

Asimismo, en la localidad se lleva
rán a cabo unas Jornadas Empresaria
les en colaboración con la CEOE y la 
Cámara de Comercio para favorecer la 
formación del empresario local.

Otro tema tratado en la reunión fue 
la situación de las naves de la antigua 
fábrica Plancacor, que pueden ser ad
quiridas por el propio ayuntamiento.

Argamasilla de Alba

IU y PSOE se 
unen para la 
aprobación del 
presupuesto

C.M./ARGAMASILLA
Con los votos favorables de Izquier

da Unida y el Partido Socialista, y con la 
abstención del Partido Popular queda
ron aprobados, en sesión plenaria, los 
presupuestos municipales de la locali
dad, que ascienden a algo más de 469 
millones de pesetas.

Cayo Lara, alcalde de IU de Arga
masilla señaló que se trataban de unos 
presupuestos "austeros y pensados para 
generar empleo". Lara señaló que los 
mismos tratan de "generar riqueza a 
través del polígono, acomete inversio
nes realizadas por la Administración, 
consolida estructuras de servicios, pe
netra en la resolución de problemas 
medioambientales y ayuda al desarrollo 
económico general de la población".

De entre las inversiones a llevar a 
cabo, Cayo Lara destacó la urbaniza
ción de un total de 80.000 metros cua
drados en la zona donde se instalará el 
Instituto de Secundaria. Para la urbani
zación de esta zona se destinarán 50 
millones de pesetas, los cuales proce
derán del Plan de Empleo Regional, del 
Fondo Regional de Ayuda a los Munici
pios (FRAM) y del propio Ayuntamiento 
de Argamasilla de Alba.

El total de inversión se eleva a algo 
más de 154 millones de pesetas, desta
cando, además de la urbanización ya 
reseñada, diversas obras a realizarse 
en la zona del Polígono industrial, como 
pueden ser la instalación de energía 
eléctrica; o la pavimentación de distin
tas calzadas por medio de un Plan para 
el que se destinarán 19 millones de 
pesetas. Otro proyecto importante es el 
que financiará íntegramente la Junta de 
Comunidades con 10 millones de pese
tas para limpieza de escombreras.

El portavoz municipal del PP, Luis 
Vicente Serrano, justificó la abstención 
de su grupo en la votación señalando 
que "no estamos de acuerdo con la 
subida de impuestos y tasas, y además, 
el presupuesto no contempla inversio
nes propias y en consecuencia no con
tribuye a la recuperación económica de 
nuestra localidad".

Ruidera

La Junta 
de Comunidades 
compra una finca 
en el entorno de 
las Lagunas

C.M./TOLEDO
El Gobierno de Castilla-La Mancha, 

según informó recientemente el conse
jero Portavoz, Emiliano García-Page ha 
procedido a la compra de una finca en el 
entornode las Lagunas de Ruidera y 
afirmó que el único motivo que ha movi
do a la Administración regional a esta 
compra es el ánimo de conservación de 
la zona.

La finca, situada en la localidad de 
Ossa de Montiel, tiene por nombre "Casa 
Era", y posee 2.000 hectáreas de exten
sión.

Según manifestaciones de García- 
Page, la compra de esta finca evitará la 
especulación con este terreno, con lo 
que se contribuirá a la conservación del 
entorno y la zona quedará libre de posi
bles actividades cinegéticas.

Socuéllamos

SEGÚN SE ACORDÓ RECIENTEMENTE EN UN PLENO MUNICIPAL

El Ayuntamiento solicitará a la Consejería de Industria una 
subvención para participar en el Plan de Fomento de Empleo
Igualmente, Sebastián García despachó recientemente con el delegado provincial de Industria
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PUERTOLLANO
FERNANDO NOVO ESTUVO EN PUERTOLLANO PARA COMPROBAR 
LOS PROYECTOS QUE LA JUNTA DE COMUNIDADES TIENE EN LA CIUDAD

Casimiro Sánchez solicita apoyo 
regional para acometer la finalización 
del urbanismo periférico
Entre las inversiones en las que participa la Junta destacan el proyecto 
“Puertollano Verde”, la zona de la Rincona, el Conservatorio Municipal 
o el Pabellón Polideportivo

C.M./PUERTOLLANO
La visita del actual consejero de 

Economía y Hacienda, Fernando Novo, 
calificada por el propio alcalde de Puer
tollano como "una reunión de trabajo 
interna", ya que de ello no fue avisada la 
prensa, sirvió para repasar los proyec
tos en los que participa la Junta de 
Comunidades en la ciudad, como los ya 
mencionados.

En la reunión también estuvo pre
sente el secretario provincial del PSOE, 
José María Barreda, invitado por el 
máximo edil puertollanense.

Además del estudio de las inversio
nes y proyectos que la Administración 
regional está llevando a cabo en Puerto- 
llano, la visita del consejero también fue 
aprovechada por Casimiro Sánchez, 
alcalde de Puertollano, también ¡nformóa 
Novo sobre los proyectos a llevar a cabo 
durante la actual legislatura, aunque el 
propio mandatario local afirmó que esta 
información la hizo meramente "a título 
informativo".

No obstante, y en este sentido, el 
alcalde explicó que las dos necesida
des más acuciantes de la ciudad, y para 
las que se solicitará ayuda a la Junta de 
Comunidades, residen en la finalización 
de la remodelación y rubanización de 
los barrios, como determinadas zonas 
de El Pino y Santa Ana para "terminar el 
urbanismo periférico que nos puede 
quedar"; siendo la otra necesidad la 
remodelación del cementerio municipal. 
Para estas acometidas, el alcalde de la 
ciudad afirmó que no se iba a solicitar a 
la Junta de Comunidades ayudas para 
este ejercicio, debido, básicamente, al 
ajuste presupuestario, sino que se haría 
para los otros tres que restan en la

En ambas fotografías, Femando Novo (izquierda), consejero de Economía de la 
Junta de Comunidades y  Casimiro Sánchez (derecha), alcalde de Puertollano.

legislatura.
Asimismo, el alcalde de la ciudad 

repasó otros proyectos que se encuen
tran en vías de solución, como la remo
delación de la estación municipal de 
autobuses y las obras finales del con
servatorio municipal. En este sentido, 
ya se ha irmado el convenio por el que 
se han destinado un añadido de 28 
millones de pesetas para finalizar las 
obras.

Otro de los proyectos estudiados 
con el consejero de Economía, -según 
manifestaciones posteriores de Casimiro 
Sánchez- fue el relativo al pabellón po
lideportivo. El alcalde señaló que el con
sejero estudió con detalle los planos de 
la construcción y se mostró especial

mente interesado por la misma.
La empresa constructora presenta

rá en breve un modificado de la obra al 
Ayuntamiento de Puertollano.

Fernando Novo señaló que una in
versión adicional de entre 70 u 80 millo
nes de pesetas podría ser considerada 
asumióle por parte de la Junta. Así, y 
según manifestaciones del concejal de 
Cultura y Deportes, Antonio Rodríguez, 
con esa inversión se podrían realizarlas 
mejoras para concluir el pabellón con 
enorme calidad, por lo que añadió que 
de llegarse aun acuerdo económico con 
la Junta y poseer el visto bueno del resto 
de los grupos municipales, el plazo para 
acabar el pabellón sería de cinco o seis 
meses.

EL CONSEJERO PORTAVOZ REALIZÓ ESTAS AFIRMACIONES EN RUEDA 
DE PRENSA POSTERIOR AL ÚLTIMO CONSEJO DE GOBIERNO

García-Page afirma que la seguridad 
está plenamente garantizada

(Viene de la primera página)
El consejero Portavoz, que rea

lizó estas declaraciones en rueda 
de prensa, hizo un llamamiento a la 
prudencia a la hora de abordar cier
tas informaciones, yaque, a su modo 
de ver, se podía crear alarma entre 
los ciudadanos sin existir realmente 
motivos, reiterando que “el hecho 
de que no esté finalizado el Plan de 
Emergencia y plasmado en un pa
pel, no significa que no haya segu
ridad”.

Tras explicar que la Consejería 
delndustriayTrabajodelaJuntade 
Comunidades tiene entre sus com
petencias asegurarque el complejo 
petroquímico cuenta con un Plan de 
Seguridad Interior que evite los ries
gos de accidente, el Portavoz indicó 
que Repsol Puertollano cuenta con

un plan y un sistema de seguridad “que 
es pionero”.

El Portavoz explicó que el Plan de 
Emergencia Exterior no está finalizado 
porque hasta hace relativamente poco 
se estaba barajando la instalación de la 
central termoeléctrica de Elcogas. “El 
plan de emergencia no se podía cerrar 
hasta que este proyecto fuese una rea
lidad y, por tanto, pudiera recoger las 
características de esta nueva planta” , 
señaló.

García-Page reiteró que la elabora
ción del plan no se está haciendo sólo 
en los despachos, sino que las medidas 
necesarias se han puesto en funciona
miento y añadió que “se ha avanzado 
mucho en la seguridad de Puertollano y 
los ciudadanos lo saben. De hecho, en 
Puertollano no existe la menor inseguri
dad social respecto a la petroquímica” .

Horcajo de los Montes

TRAS LA REUNIÓN DEL DELEGADO DE LA JUNTA 
CON REPRESENTANTES DE LA MANCOMUNIDAD

La Junta de Comunidades 
subvencionará el edificio de 
la sede de la Mancomunidad 
de “Cabañeros”

C.M./TQLEDO
El delegado de la Junta de Comuni

dades en Ciudad Real, Anastasio Ló
pez, se comprometió a subvencionar la 
rehabilitación de un edificio cedido por el 
Ayuntamiento de Horcajo de los Montes 
para que se convierta en sede estable 
de la Mancomunidad de Cabañeros, así 
como para que en él se integre el futuro 
Centro de Desarrollo Rural de la Comar
ca.

Con este compromiso, López daba 
respuesta a las peticiones del presiden
te de la Mancomunidad, Mariano Gómez 
Tierno, del gerente, Carlos Corella, y de 
varios miembros de la comisión con los 
que se reunió los pasados días.

Además de expresar la necesidad 
de una serie estable en la que se integre 
el Centro de Desarrollo Rural, impulsa
do por el programa Leader l i jo s  miem
bros de la mancomunidad y el delegado 
de la Junta revisaron algunos asuntos 
relativos a la gestión de los servicios 
sociales y las ayudas para viviendas de 
turismo rural.

Asimismo, plantearon la necesidad 
de disponerde equipamiento adecuado 
para hacer frente al deterioro de los 
caminos producidos por las recientes

Carlos Corella, gerente de la 
Mancomunidad de Cabañeros.

lluvias caídas en la comarca.
Por último, el delegado confirmó la 

instalación de un camping en la manco
munidad de Cabañeros que venga a 
potenciar las infraestructuras turísticas 
de la zona.

Seminario sobre Medio Ambiente 
y su relación con la Administración
La Junta destina 30 millones para la red 
de vigilancia atmosférica

C M J
PUERTOLLANO

El pasado martes dio comienzo el 11 
Seminario sobre calidad del aire en el 
Auditorio Municipal, siendo inaugurado 
por el Delegado de la Consejería de 
Industria, Domingo Luis Sánchez Mi
ras, que recurrió a una frase del indio 
Seatle al presidente de los Estados 
Unidos hace 150 años y que resume la 
esencia del ecologismo. "Mantengan la 
tierra con toda su fuerza, con todo su 
poder y con todo su corazón. Presér
venla para sus hijos y ámenlan como 
Dios nos ama a todos nosotros. Ni el 
hombre blanco está exento del destino 
común" Este fue el texto elejido por 
Sánchez Miras que, seguidamante, afir
mó que "ahora que están despejadas 
las dudas sobre el futuro industrial de 
Puertollano se trata de establecer una 
industria de calidad para una vida de 
calidad".

Al consejero le siguió en la palabra 
el responsable de la Dirección General 
de Política Ambiental del MOPTMA, 
Francisco Cadarso, quien manifestó que 
la protección ambiental no es posible sin 
llevar hasta sus últimas consecuencias 
el principio de colaboración entre las 
administraciones.

Los doscientos técnicos, científi
cos y expertos de redes de vigilancia 
atmosférica, que participan en este Se
minario, realizaron visitas optativas a la 
red de vigilancia atmosférica, a la cen
tra l té rm ica  de E lcogás y a la 
petroquímica de Repsol. Igualmente, un 
representante de la Enviromental 
Protection Agency de Estados Unidos

explicó los trabajos sobre protección 
ambiental de su país. El mismo miérco
les, miembros del Departamento de Cli
ma y Ambiente atmosférico de Portugal 
disertaron sobre las experiencias del 
país vecino en materia de control am
biental.

La segunda ponencia del miércoles 
versó sobre el ozono troposférico, abor
dando las nuevas directivas, la compa
ración de las situaciones locales, infor
mación o sensibilización a la población.

En el seminario, además, sirvió para 
intercambiar información y datos con la 
caracterización de redes y estaciones, 
validación de datos, tratamiento de los 
mismos, así como las redes telemáticas 
para un futuro intercambio.

El seminario fue clausurado el pa
sado jueves por el director general de 
Política Ambiental del MOPTMA, Arturo 
Gonzalo, el consejero de Industria y 
Turismo de la Junta de Comunidades, 
Alejandro Alonso, y el alcalde de la 
ciudad, Casimiro Sánchez.

En otro orden de cosas, el conseje
ro de Industria y Trabajo, Alejandro 
Alonso, firmó, el pasado jueves, un con
venio de colaboración con el Ayunta
miento de la ciudad por el que la Junta de 
Comunidades destinará 30 millones de 
pesetas para financiar, durante 1996, el 
mantenimiento y explotación de la red 
de vigilancia atmosférica del municipio.

El convenio establece que la ges
tión de la red de vigilancia le correspon
de al consistorio.

Con anterioridad, Alonso intervino 
en el acto de clausura del Seminario 
sobre la calidad del aire.
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COMARCA DE LOS MONTES
Puertollano

REPSOL QUÍMICA PRORROGA EL CONTRATO TRAS LA REBAJA EN
LOS PRECIOS OFERTADOS POR LOS TRANSPORTISTAS DE PUERTOLLANO

Finalizó el conflicto entre 
Repsol Química y la Asociación 
de Transportistas de Puertollano
Los transportistas llegaron a bloquear la entrada y  salida de camiones en el 
Complejo Industrial durante algunas fechas

C.M./PUERTOLLANO
La empresa Repsol Química, que 

en los pasados días decidió adjudicar el 
servicio para la prestación de servicios 
de envasado, carga, manipulación y 
transporte en camión para destinos na
cionales a la empresa de Guadalajara 
"J. Santos", ya que según la dirección 
de Repsol, las condiciones económicas 
y de transporte de la Agrupación de 
Puertollano no eran las que Repsol exi
gía y que además, iba acompañada por 
una oferta de servicio de menor calidad 
respecto a la oferta adjudicataria, más 
ventajosa técnica y económicamente.

Las empresas transportistas de 
Puertollano, en total ocho, representan 
unos 153 camiones y han venido reali
zando éste servicio a Repsol Química 
desde hace treinta años.

En el pasado mes de noviembre y 
ante la comunicación de Repsol Quími
ca de exigircomo un requisito la presen
tación de una oferta, las empresas de 
transporte crearon la Agrupación de 
Transportes de Puertollano, entregan
do dentro del tiempo y forma, según una 
nota de prensa de la propia Asociación 
"la mejor oferta económica posible a 
Repsol Química".

Tras la adjudicación del servicio a 
"J. Santos", los transportistas de Puer
tollano vieron cómo hasta un 90 por 
ciento de su trabajo podría verse en 
peligro, por lo que decidieron realizar 
movilizaciones para que fuesen ellos 
los que se encargasen del transporte. 
Además, solicitaron la mediación del 
alcalde de la ciudad, Casimiro Sánchez, 
para que éste pidiese la intervención del 
Ministerio de Industria. Este organismo 
remitió un fax al alcalde puertollanense 
en el que se explicaba la decisión de 
Repsol de adjudicar el contrato a la 
empresa alcarreña, aduciendo, entre 
otras cosas que la oferta de los trans
portistas locales "comparada con la 
mejor oferta técnico-económica, es un 
11,7 por ciento más elevada en precio". 
A ello, había que añadir, según la direc
ción de la empresa, que desde un punto 
de vista técnico, la oferta de la Asocia
ción era "deficiente y no cumple con los 
mínimos requisitos exigióles".

Las movilizaciones iniciadas por los 
transportistas de Puertollano se basa

ron en bloquear el acceso de camiones 
al Complejo Industrial para impedir la 
carga de éstos, como medida de protes
ta.

Posteriormente, se produjo una pri
mera toma de contacto entre los trans
portistas y J. Santos, en la que no se 
llegó a ningún acuerdo, y en la que los 
primeros rechazaron la subcontrata ofre
cida por J. Santos, alegando que 
"J .Santos pretendía subcontratar a pre
cios muy bajos" en relación con la oferta 
presentada por los transportistas de 
Puertollano, según manifestaciones de 
un miembro de la Asociación, y que 
contó con la presencia del alcalde de la 
ciudad y el consejal Joaquín Hermoso; 
los transportistas decidieron impugnar 
ante Repsol la adjudicación a "J. San
tos" en base a una orden por la que se 
establece el marco tarifario para los 
servicios públicos discrecionales de 
transportes de mercancías por carrete
ra contratados en régimen de carga 
completa en base a que "dicha adjudi
cación, con todos los datos obrantes en 
esta entidad, estaría presuntamente vio
lando la citada orden, y en definitiva, 
incumpliéndola", según el escrito dirigi
do a Repsol por parte de la Asociación 
de Transportistas de Puertollano.

Así, Repsol Química y la Asocia
ción de Transportistas iniciaron una serie

de reuniones que culminaron con el 
acuerdo de prorrogar por un año el 
contrato a la Asociación de Puertollano, 
para lo cual, los transportistas bajaron 
los precios ofertados, hasta que la ofer
ta vuelva a salir a concurso, hecho que 
se producirá durante los meses de oto
ño. Además, los transportistas comen
zarán de forma inmediata el estudio e 
implantación de sistemas organizativos, 
informáticos y de aseguramiento de 
calidad, para situarse técnicamente al 
nivel de calidad requerido por Respol.

El director de Repsol Química, An
tonio Dovale, pese a señalar que aún 
quedaban "algunos flecos en las nego
ciaciones", el acuerdo alcanzado se 
basa en que los transportistas locales 
seguirán realizando el trabajo hasta la 
fecha en que el servicio vuelva a salir a 
concurso, revisándose las condiciones 
económicas y los transportistas se or
ganizarán como si fueran una empresa 
única de cara a Repsol Química. Asi
mismo, la empresa colaborará con ellos 
en asesoramiento técnico.

El bloqueo del complejo no llegó a 
afectar seriamente a la producción de 
Repsol, aunque fuentes de la empresa 
manifestaron que de haberse seguido 
por este camino, varias plantas podrían 
haberse visto afectada por las moviliza
ciones de los transportistas.

Piedrabuena

Almadén

EL CONVENIO FIRMADO CON EL AYUNTAMIENTO 
SUPONE UN INVERSIÓN DE 191 MILLONES

La Junta mejorará la red 
interna de agua
Hernández Perlines entregó las llaves de 40 
viviendas de protección pública

C-M./PUERTOLLANO
El consejero de Obras Públicas 

de la Junta de Comunidades de 
C astilla -La  M ancha, Is idro  
Hernández Perlines, visitó los pa
sados días Almadén para visitar 
diversas obras que la Consejería ha 
realizado en la localidad, como las 
realizadas en el pantanto de Queji
do Gordo, que ascendieron a un 
montante de 50 millones de pese
tas.

Hernández Perlines, afirmó que 
su departamento tiene previsto para 
esta comarca la construcción de un 
pantano, aunque este proyecto será 
a largo plazo.

Igualmente, y en su visita a la 
localidad, el titular de Obras Públi
cas firmó un convenio con el Ayun
tamiento de Almadén pro medio del 
cual se procederá la mejora de la 
red de distribución interna del agua, 
lo que supondrá una inversión de 
191 millones de pesetas. Con este 
convenio se pretende que el agua 
se tenga que tirar debido al mal 
estado de las cañerías, algunas de 
ellas en un estado obsoleto, por lo 
que en muchas ocasiones se pierde

hasta un 50 por ciento del líquido.
Asimismo, el consejero proce

dió a la entrega de un total de 40 
viviendas de protección pública.

En este sentido, Hernández 
Perlines afirmó que el propósito del 
Ejecutivo regional es que durante 
estos cuatro próximos años se rea
licen alrededor de 18.200 actuacio
nes en materia de viviendas, lo que 
supondrá la construcción de 17.000 
casas y la promoció de suelo para 
construcción de viviendas sociales.

De estas 17.000 viviendas, a 
construir antes del año 2.000, la 
Junta de Comunidades duplicará 
este cuatrienio la ejecución de las 
de régimen especial (destinadas a 
personas con ingresos inferiores a 
2,5  veces el sa la rio  m ínim o 
in te rp ro fes ion a l), hab iéndose  
conveniado 2.900 unidades con el 
Ministerio.

De la cifra global, la Junta le
vantará además, con cargo a sus 
propios recursos, otras 2.400 vi
viendas públicas para residentes 
con ingresos inferiores a 5,5 veces 
el salario mínimo interprofesional y 
10.000 más en régimen general.

Valle de Alcudia

EN EL VALLE DE FRESNEDILLAS, EN LA PEDANÍA 
DE SAN BENITO, DE ALMODÓVAR DEL CAMPO

Varias miles de encinas 
arrasadas por un tornado

C.M./PUERTQLLANO
Varios miles de encinas centena

rias y alcornoques arrancados dejó a su 
paso un espectacular tornado que en 
los pasados días arrasó el valle de 
Fresnedillas, bajo el puerto de los Mo
chuelos, en la pedanía de San Benito, 
pe rtenec ien te  a la loca lidad  de 
Almodóvar del Campo.

El tornado, además, causó nume
rosos daños materiales en cercas, así 
como en una vivienda, viéndose afecta
dos también varios postes de alta ten
sión.

El torbenillo, que entró en dirección 
suroeste-noreste, dejó una nítida franja

de unos 300 metros por varios kilóme
tros de ancho en la que varios miles de 
encinas, cifradas en unas 2.000 por el 
alcalde pedáneo de San Benito, Fran
cisco Mozos, se vieron afectadas.

Con posterioridad al suceso, varios 
técnicos de la Consejería de Agricultura 
de la Junta de Comunidades y del Ayun
tamiento de Almodóvar acudieron para 
elaborar un informe sobre los daños 
causados.

El concejal de Urbanismo del Ayun
tamiento de esta localidad, Enrique 
Moya, señaló que se solicitarán ayudas 
a la Junta de Comunidades ante la mag
nitud de los daños.

El presidente provincial del PP visitó la localidad Argamasilla de Calatrava

El rio Tirteafuera se desbordó 
debido a las lluvias caídas

C.M7C1UDAD REAL
Alrededor de medio centenar de 

personas asistieron al acto que tuvo 
lugar los pasados días en Piedrabuena 
con motivo de la visita del presiente 
provincial del PP, Francisco Gil-Ortega, 
quien estuvo acompañado por Jesús 
Garrido, secretario provincial; Ángel Ji
ménez, diputado provincial de la comar
ca de Ciudad Real; y Camilo González, 
presidente local del PP; para mantener 
una reunión con la Junta Local y los 
concejales de la localidad.

Ángel Jiménez, también portavoz

del Grupo Municipal en el Ayuntamiento 
de Piedrabuena, abrió el acto dando la 
bienvenida a los dirigentes provinciales 
y solicitó de los asistentes toda la cola
boración posible de cara a las próximas 
elecciones del 3 de marzo.

Porsu parte, Jesús Garrido informó 
del aumento de afiliación en la provincia 
y apoyó la creación de la Sede Local. 
Garrido concluyó su intervención ins
tando a los "populares" de Piedrabuena 
a dinaminzar el partido conjuntamente 
con concejales, Junta Local y afiliados 
del municipio.

El presidente provincial, encargado 
de clausurar la reunión, manifestó que 
el PP ha empezado a trabajar en la 
constitución de las mesas electorales 
de las que formarán parte los interven
tores y apoderados del PP de todos los 
municipios de la provincia y afirmó que 
el Partido Popular, en caso de ganar las 
elecciones, "hará de España una socie
dad centrada y sin extremismos", al 
mismo tiempo que manifestó que había 
que "aunar esfuerzos para la campaña 
de las próximas elecciones generales 
del mes de marzo".

C.M.
En la localidad de Argamasilla de 

Calatrava, e igual que ocurriera el Día 
de Reyes con la tormenta que afectó a 
la población, varias calles se inundaron 
debido a la gran cantidad de agua reco
gida y a la mala evacuación de la red de 
alcantarillado, en las pasadas fechas, 
cuando asoló a varias zonas de la pro
vincia el temporal de agua.

El barrio más afectado fue el de 
Cantarranas, hasta el que se desplazó 
un retén de bomberos del 006, así como 
la alcaldesa de la localidad, María Luisa 
Sacramento.

Asimismo, y debido a esta situación 
de continuas lluvias, el río Tirteafuera, a 
la altura del kilómetro 46 se desbordó 
entre las localidades de Tirteafuera y 
Almodóvar del Campo.
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COMARCA DE ALCÁZAR DE SAN JUAN
Alcázar de San Juan Alcázar de San Juan

EL PLIEGO DE CONDICIONES DEBE SER APROBADO EN UN PLENO 
MUNICIPAL O POR LA COMISIÓN DE GOBIERNO

Sigue el proceso de tramitación 
para la elaboración de la Auditoría

C.M./ALCÁZAR DE S.J.
La Auditoría municipal que se 

va a realizar en el ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan aún no ha sido 
publicada en el Boletín Oficial de la 
Provincia, debido a que el pliego de 
condiciones de la misma sigue su 
tram itac ión  en el con s is to rio  
alcazareño, puesto que es necesa
rio que el mismo pase a ser aproba
do en un Pleno Municipal, o en su 
defecto, y por decisión del alcalde, 
sea estudiado y aprobado en Comi
sión de Gobierno; mientras que 
hasta la fecha únicamente la Comi
sión de Hacienda ha sido la que ha 
dado el visto bueno al mismo.

Este retraso se ha producido 
debido a que el anterior secretario 
municipal estimó que para contrata
ciones inferiores a los cincuenta 
millones de pesetas y diez meses 
de duración, el trámite no tenía que 
pasar por Pleno para que fuese 
aprobado por la Corporación Muni
cipal, hecho que se corraboraba 
debido a que la partida presupues

taria destinada a la realización de la 
autoría era de 10 millones de pesetas. 
Sin embargo, parece serque este pliego 
de contratación debe pasar por la apro
bación en un Pleno y no sirve el dicta
men favorable dado por la Comisión de 
Hacienda.

José Eugenio Castellanos, alcalde 
de Alcázar ha señalado que no existe 
ninguna intención en retrasar las cosas 
en relación a la auditoría, aunque al 
mismo tiempo confirma que "el pliego de 
condiciones no ha pasado por ningún 
órgano competente para su aprobación 
definitiva".

Por su parte, responsables del Par
tido Popular han calificado como "retra
so" lo que para el máximo mandatario 
alcazareño no es más que "una parte 
más en el proceso de tramitación".

Félix Castroviejo, encargado de 
Asuntos Económicos y de Hacienda del 
Partido Popular en el Ayuntamiento 
alcazareño, calificaba la situación como 
"poco ética y seria", e igualmente afir
maba que se trataba de "una tomadura 
de pelo"

José Eugenio Castellanos, 
alcalde de Alcázar de San Juan.

Castroviejo, fue más lejos en 
sus afirmaciones y señaló que si 
éste hecho no se soluciona pronto 
"habrá que empezar a pensar en un 
boicot a la iniciativa defendida por 
populares e Izquierda Unida".

La dirección de RENFE estudia 
la reducción de plantilla en 
Alcázar

C.M./ALCÁZAR DE S.J.
La Dirección de RENFE ha entre

gado en los pasados días a los sindica
tos la propuesta realizada por la propia 
empresa en lo que a objetivos de plan
tilla se refiere para 1996 en la provincia 
ciudarrealeña.

Así, la sección que se ve más afec
tada es la correspondiente a Alcázar de 
San Juan, donde existe un total de 480 
trabajadores, siendo las pretensiones 
de la empresa reducir los mismos a 351 
mediante excedentes, por lo que a este 
nudo le corresponderían 129 exceden
tes.

Esta excedencia viene a significar 
que se extinguen los puestos de trabajo, 
ya que estas vacantes que quedarían 
en la empresa no serían cubiertas por 
nuevos trabajadores.

En el total de la provincia, los exce
dentes sumarían 192, ya que de los 971 
ferroviarios actuales, la plantilla objetivo 
a conseguir por RENFE sería de 779 
trabajadores.

Por unidades y sectores, los exce

dentes se reparten en 48 para conduc
ción y 25 para otros diversos servicios, 
pasando a plantilla transitoria todos los 
ayudantes de maquinistas.

En talleres, el informe elaborado por 
la Dirección de la empresa contempla 
53 excedentes, pero según el secretario 
general del sector ferroviario en Ciudad 
Real de CCOO, Julio Alberca, en reali
dad éstos son 37 trabajadores en situa
ción transitoria, ya que 16 optaron el 
pasado año por un traslado a Madrid.

Ante esta situación, Alberca afirmó 
que el sindicato CCOO pedirá una re
unión urgente del Comité Provincial de 
Empresa para' analizar la situación y 
elaborar una línea conjunta de acción, 
ya que la plantilla objetivo que ha elabo
rado RENFE por medio del citado infor
me se ha realizado de un modo "unilate
ral, sin hacer caso de reuniones para 
fijar con los sindicatos las vacantes y 
sobrantes".

En un principio, la mencionada re
unión será convocada para el próximo 
día 15 de febrero.

Campo de Criptana

El nuevo 
matadero ya se 
encuentra en 
funcionamiento

C.M7CRIPTANA
Con el inicio del año, entró en fun

cionamiento el nuevo matadero munici
pal de Campo de Criptana, por lo que 
fueron clausuradas las antiguas depen
dencias, y según manifestaciones del 
propio alcalde criptanense, el socialista 
José Joaquín Fuentes, éstas tienen 
m uchas p o s ib ilidades  de "ser 
reacondicionadas para albergar en sus 
instalaciones a los diferentes grupos 
musicales de la localidad".

Las obras del nuevo matadero han 
tenido una duración de casi un año y han 
contando con un presupusto de 40 mi
llones de pesetas, de los que un total de 
13 han sido aportados por la Junta de 
Comunidades; mientras que alrededor 
de 14 han sido aportados por diferentes 
carniceros de Campo de Criptana, agru
pados en una sociedad cooperativa. El 
resto de la financiación -13 millones- ha 
corrido a cargo del Ayuntamiento de la 
localidad.

El nuevo edificio del matadero mu
nicipal, que se acoge a la normativa 
europea en cuanto a condiciones higié- 
nico-sanitarias que deben observar este 
tipo de instalaciones, será explotado 
por los propios carniceros criptanenses, 
mediante una concesión administrativa 
otorgada para un período de 10 años.

Las nuevas instalaciones cuentan 
con dos líneas de sacrificio de animales, 
una para el ganado porcino y otra para 
el ganado ovino, así como una impor
tante red de cámaras frigoríficas que 
permite el almacenaje de reses sacrifi
cadas hasta su posterior distribución a 
los establecimientos para su puesta en 
venta.

FIRMADO CON LA EMPRESA ASOCIACIÓN 
NACIONAL DE FABRICANTES DE ENVASES DE 
VIDRIO (ANFEVI)

Consermancha renueva 
el convenio para la 
recogida selectiva de 
vidrio

C.MVALCÁZAR 
DE SAN JUAN

Ángel Antonio Ruiz Palomares, pre
sidente de la Mancomunidad de Con
sermancha, y Juan Manuel Martín, se
cretario de ANFEVI, procedieron, en los 
pasados días, a la firma del convenio 
por medio del cual se renovaba el acuer
do para la recogida selectiva de vidrio.

El nuevo acuerdo, valedero para los 
próximos cinco años, contempla que 
ANFEVI se compromete a proveer a 
Consermancha de contenedores, a ges
tionar su recogida y transportes y 
absorver el vidrio para su posterior reci
clado.

El presidente de la Mancomunidad 
señalaba que los resultados obtenidos 
con este servicio de recogida han sido 
buenos, pese a que aún no se había 
logrado llegar a las cifras deseables. 
Porello se seguirán desarrollando cam
pañas de concienciación y cambios de 
actitudes ante las toneladas de basu
ras, en general, que se generan.

En cuanto a cifras, existen un total 
de 144 contenedores de vidrio, reparti
dos entre los 19 municipios que forman 
la Mancomunidad. Durante el pasado 
año, se recogieron un total de 419.000 
kilos de vidrio, cifra que ha ido aumen
tando con el paso de los años.

Ruiz Palomares también afirmó que 
se va a estudiar la posibilidad de que 
desde la Mancomunidad se pueda faci
litar la labor de retirada de vidrios en los 
establecimientos hosteleros y empre-

Ángel Antonio Ruiz Palomares, 
presidente de la Mancomunidad de 
Consermancha.'

sas que generen grandes cantidades.
El secretario de ANFEVI, Juan Ma

nuel Martín Cano, destacó el grado de 
sensibilidad que generan las labores de 
reciclado, incluso en los estamentos 
administrativos, aunque igualmente se
ñaló que se debía seguir trabajando en 
el tema de la protección del medio am
biente y que no se debía bajar la guardia 
pese a que se había avanzado en el 
tema en los últimos años.

EN LA ASAMBLEA DEL SECTOR VITIVINÍCOLA DE 
UCAMAN

Las cooperativas molestas 
por la posición del comercio 
vinícola

Unos doscientos representantes de 
las ciento setenta bodegas cooperati
vas asociadas a la Unión de Cooperati
vas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), asistieron a la Asamblea 
Sectorial desarrollada en los pasados 
días, cuyo tema fundamental fue el aná
lisis de la situación creada por las masi
vas e incontroladas importaciones de 
vino argentino, de las gestiones realiza
das en los dos últimos meses con la 
Administración e industrias del sector y 
la adopción de acuerdos para superar 
dicha situación.

Las entradas de vinos extranjeros 
desde primeros de 1995 hasta la fecha 
se eleva hasta cerca de 3 millones de 
hectolitros, lo que supone la tercera 
parte del consumo de vino de mesa 
nacional y equivalente a la producción 
de 120.000 has., que podrían verse 
abocadas al arranque de consolidarse 
esta situación.

Ajuicio de la Asamblea, estos vinos 
se comercializan de forma fraudulenta 
al hacerlo como vino de mesa comuni

tario.
Se ha acordado solicitar a la Conse

jería de Agricultura y Medio Ambiente 
que se dote al Servicio de Control de 
Calidad de medios suficientes para una 
eficaz actuación ante el fraude, el segui
miento de vino argentino importado y de 
su comercialización y el máximo rigor 
con las empresas culpables del actual 
desorden del sector.

Asimismo se ha recomendado el 
aprovechar el Reglamento comunitario 
sobre la inmovilización de vinos y mos
tos, solicitando al igual que han dicho en 
otras ocasiones ciertos países que no 
se p ie rda  la p rim a  to ta l, si se 
desinmoviliza antes del plazo compro
metido.

Otro acuerdo muy importante ha 
consistido en la puesta en marcha de 
una alianza comercial entre cooperati
vas y una émbotelladora para poner en 
el mercado vino de cooperativas con 
garantía de calidad y con el objeto de 
acceder a un mercado que ahora tiene 
copado el comercio vinícola.
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COMARCA DE VALDEPEÑAS/MONTIEL
Valdepeñas

LA DIRECTORA GENERAL DE JUVENTUD, CRISTINA SABRIDO, ESTUVO 
RECIENTEMENTE EN VALDEPEÑAS

EL SINDICATO UGT OBTUVO TRES DELEGADOS 
MÁS QUE LA OTRA CENTRAL SINDICAL 
MAYORITARIA, CCOO

Presentado el futuro Plan Regional 
de Juventud

C.MJVALDEPEÑAS
La directora general de Juventud, 

Cristina Sabrido, visitó recientemente la 
ciudad de Valdepeñas, en donde man
tuvo un encuentro con los jóvenes de la 
población en el que recogió distintas 
impresiones sobre la elaboración del 
futuro Plan Regional de Juventud. 
Sabrido expuso las líneas básicas de su 
actuación al frente de la Dirección Ge
neral de Juventud, y señaló que "el 
empleo y la vivienda" serán los pilares 
fundamentales de su actuación. Igual
mente, afirmó que con el departamento 
recientemente creado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, 
dedicado exclusivamente a ios jóvenes 
"comienza una nueva etapa para la ju
ventud de Castilla-La Mancha".

Cristina Sabrido, que estuvo acom
pañada por el alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Aleja, y el 
concejal de este área en el Ayuntamien
to de la ciudad, Felipe Rodríguez, seña
ló que la intención de su departamento 
es "llevar a cabo una política integral de 
todas las áreas que afectan al colectivo 
juvenil. Para ello, se elaborará un Plan 
Regional de Juventud, cuyo borrador 
estará listo, probablemente en el mes de 
junio y que pueda ser llevado a las 
Cortes para consensuarlo por los gru
pos políticos".

Con anterioridad a la elaboración de 
este borrador, Sabrido pretende 
consensuar las bases, "contar con las 
aportaciones de las asociaciones juve
niles, los voluntarios, Consejos de la 
Juventud, asociaciones de vecinos,

C.M./CIUDAD REAL
En una nota de prensa difundida por 

el Partido Popular y en relación a la 
información difundida por la alcaldía de 
Viso del Marqués, acerca del abandono 
del Pleno Municipal que recientemente 
se celebró, por parte del PP, al solicitar 
el aplazamiento de la sesión y no ser 
concedida dicha petición; el Partido 
Popular, junto con el único representan
te de PRCM, han querido hacer públicas 
algunas matizaciones que en dicha nota 
se omitió.

Así, han informado que dicho aban
dono "se llevó a cabo como muestra de 
desacuerdo y protesta por la actitud de 
la alcaldía y el fondo de la convocatoria 
de dicho Pleno, ya que los Grupos Mu
nicipales recibieron con 48 horas el Or
den del Día, como es preceptivo, pero 
no estaba disponible en secretaría, has
ta el día antes del pleno, parte de la 
documentación que integraban los 19 
puntos difíciles de estudiar en tan corto 
plazo.

Por su parte, los populares viseños 
han manifestado haber quedado "es
pantados" al aeer algunos puntos sobre 
los acuerdos del pleno, "en particular el 
referente a las retribuciones previstas 
para la alcaldía en el año 1996". En este 
sentido, han señalado "el elevado coste 
que supone a todos los ciudadanos el

APAs, etc., es decir, todo lo que preste 
servicio a la juventud para elaborar un 
documento consensuado en el que se 
refleje la mayor incidencia y ahinco en 
los dos problemas más acuciantes de la 
juventud castellano-manchega: el em
pleo y la vivienda".

En este sentido, la directora general 
de Juventud señaló que "el empleo es 
una de las mayores preocuapciones de 
su departamento, y por eso va a ser 
tratado con especial atención y cariño".

Para ello, Sabrido destacó la 
po tenciac ión  de las ayudas al 
autoempleo, así como a las cooperati
vas y sociedades anónimas laborales. 
Anunció la puesta en marcha de los 
Módulos de Formación y Empleo, des
tinados a jóvenes entre 16 y 20 años, 
con una fase de aprendizaje de tres 
meses y otra de prácticas de seis, 
"acompañadas de pequeñas remune
raciones".

Otre de los temas prioritarios de la 
Dirección General de Juventud es la 
vivienda, y según Cristina Sabrido, den
tro de este área se está estudiando la 
puesta en marcha, como medida piloto, 
de una "bolsa de vivienda joven en 
alquiler", iniciativa que considera positi
va de cara a un cambio de mentalidad en 
la sociedad.

Por su parte, el a lca lde  de 
Valdepeñas, González de la Aleja, la 
creación de la Dirección General de 
Juventud ha sido acogida por el Gobier
no de la ciudad como algo "importante y 
positivo, debido a la preocupación por la 
juventud existente en la localidad". El

sueldo del alcalde, Francisco Chico de 
Campos, ya que éste cobra anualmente 
más de 3 millones de pesetas, en contra 
del millón y medio que percibía el ante
rior alcalde".

Los populares de Viso del Marqués 
recuerdan que "en un pleno de la ante
rior legislatura en el que el alcalde sa
liente, Manuel Ángel Valiente, propuso 
cobrar por parte de la alcaldía la canti
dad de 125.000 pesetas mensuales, 
varios concejales del PSOE, que en la 
actualidad ejercitan su labor de gobier
no, en el momento de la votación se 
abstuvieron, aprobándose la propuesta 
con el sólo voto favorable del alcalde; en 
la presente legislatura, el alcalde socia
lista cobra mensualmente 170.667 pe
setas por la mitad de jornada". En la 
nota, el PP afirma que "a la vista del 
acuerdo al que ha llegado el PSOE, en 
materia de retribuciones a la alcaldía, 
hay que espantarse por fuerza, ya que 
no solamente nosotros, sino la gran 
mayoría de los viseños, nos pregunta
mos si ésto es servir al Ayuntamiento o 
servirse de él, o si es beneficiar al pue
blo o beneficiarse del pueblo".

Porotra parte, denuncian irregulari
dades en el Ayuntamiento como la falta 
de reuniones y movilización de las comi
siones, y la omisión en el acta de hechos 
que se originan en los plenos.

Cristina Sabrido, directora general de 
Juventud.

máximo edil de la población valdepeñera 
afirmó que "este sector es el futuro y no 
se puede hacer nada sin mirar a ellos, 
por lo que necesita una atención 
esepecial". De la Aleja, también afirmó 
que desde el consistorio no se iba a 
"escatimar esfuerzos para apoyar a los 
jóvenes, ni aportes económicos, tanto 
para programas culturales como edu
cativos". Del mismo modo, señaló que 
había comprometido la adhesión del 
Ayuntamiento a "todos los programas 
que se diseñen desde la Junta de Co
munidades para los jóvenes".

Vva. de los Infantes

Una casa es 
destruida por 
un incendio

C.M7CIUDAD REAL
El pasado día 14 de enero, un es

pectacular incendio que.tuvo lugar en un 
inmueble situado en la calle Jara de la 
localidad, sin que se produjesen daños 
personales, alertó a la Policía Local de 
Infantes, así como a afectivos del par
que de Emergencia Ciudad Real.

Según una nota difundida por la 
propia Policía de la población, tanto los 
bomberos como efectivos policiales 
colaboraron en las labores de extinción, 
pero no pudieron evitar que la práctica 
totalidad del edificio, situado en el núme
ro 10 de la calle, y que formaba parte de 
una antigua casa de viviendas conjun
tas, fuera pasto de las llamas, que inclu
so destruyeron los marcos de ventanas 
y balcones, ya que éstos eran de mane
ra.

Todo parece indicar que el incendio 
se desató debido a la quema de unas 
faldas de una mesa, posiblemente debi
do a un brasero. En el momento del 
siniestro habitaban la vivienda un niño 
de corta edad y su abuela, así como 
otros dos varones.

Tanto el pequeño, como los demás 
habitantes fueron sacados inmediata
mente del lugar siniestrado, por lo que 
no se tuvieron que registrar desgracias 
personales.

El incendio congregó en la zona a 
un buen número de habitantes de la 
localidad.

Viso dei Marqués

SEGÚN AFIRMACIONES DEL PP DE LA LOCALIDAD

El alcalde del PSOE se ha 
adjudicado un sobresueldo

UGT gana las 
elecciones sindicales 
en las dos comarcas

C.M./VALDEPEÑAS
El secretario provincial de Organi

zación del sindicato CCOO, Tomás 
Guijarro, acompañado por el secretario 
comarcal en Valdepeñas, Demetrio 
Muñoz Abad, informaron a los medios 
de comunicación sobre el balance final 
de las elecciones sindicales y del Plan 
de Empleo, exponiendo los resultados 
obtenidos en la Comarca de Valdepeñas 
y en la del Campo de Montiel, donde se 
preavisaron 283 empresas, de las que 
111 celebraron elecciones.

Así, en la comarca de Valdepeñas 
se eligieron un total de 159 delegados, 
de los cuales, CCOO obtuvo 72; UGT, 
71 delegados y el resto, 16, se repartie
ron otros sindicatos minoritarios.

Por lo que respecta a la Comarca 
del Campo de Montiel, el total de delega
dos elegidos fueron 25, de los que 13

fueron de UGT; 9 de CCOO y 3 delega
dos obtuvieron otros sindicatos.

En la población de Valdepeñas, el 
núcleo donde se eligieron mayor núme
ro de delegados, de los 124 a elección, 
59 han correspondido a CCOO; 52 a 
UGT; y 13 a otros sindicatos.

La misma central sindical, informó 
de los resultados de las elecciones sin
dicales a nivel provincial, afirmando que 
han sido elegidos un total de 2.063 
delegados en las diferentes ramas. En 
las mismas, la victoria ha sido para 
CCOO, ya que este sindicato ha obteni
do un total de 899 delegados (lo que 
supone el 43,5 por ciento), mientras que 
UGT con 791 delegados alcanzó un 
porcentaje del 38,3 por ciento; y otros 
sindicatos minoritarios consiguieron 373 
delegados, lo que supone el 18 por 
ciento.

Villahermosa

Aprobada la reforma de las 
ordenanzas para este año

C.M./CIUDAD REAL
El Ayuntamiento de Villahermosa 

aprobó en un Pleno Extraordinario cele
brado en fechas finales del pasado año 
y por mayoría absoluta la Reforma de 
las Ordenanzas para 1996.

Las modificaciones destinadas a 
esos fines concretos son, según el G ru- 
po Municipal del PP, en el Gobierno 
municipal, bajar los precios de las bás
cula municipal; eliminar la tasa que pa
gan al Ayuntamiento los remolques agrí
colas; aplicar exenciones en las tasas 
por licencias urbanísticas, destinadas 
al apoyo de la empresa y por tanto a la 
creación de empleo. Asimismo, la refor
ma conlleva no repercutir la subida del 
servicio de recogida de basura en las 
empresas; aplicar exenciones en el im
puesto sobre construcciones, instala
ciones y obras; y la congelación de los 
impuestos de rústica, urbana, vehículos 
e lAE .

A nivel general, se han establecido 
las normas, en cuanto al pago de basura 
y alcantarillado, para eliminar aquellas 
situaciones por las que una misma fami

lia pagaba más de una basura y lo 
mismo con el alcantarillado, aplicándo
se una subida del 5 por ciento.

Del mismo modo, se ha regulariza
do el pago en cuanto a tasas por reco
gida de basura para aquellas viviendas 
de uso temporal de manera que para 
este año pagarán el 64 por ciento, es 
decir, todavía un 36 por ciento menos de 
lo que pagan las viviendas. Igualmente 
las casas desocupadas pasarán a pa
gar el 33 por ciento de lo que pagan las 
viviendas habituales, quedando toda
vía en un 62 por ciento por debajo de las 
mismas.

Por otra parte, el Partido Popular 
cerró el año con reuniones en Infantes y 
Carrizosa. En la primera población se 
reunieron más de 50 cargos electos 
locales quienes habían solicitado una 
sesión de trabajo sobre contratación y 
presupuestos y en la que estuvo pre
sente Pedro Peral. Posteriormente, en 
Carrizosa, tuvo lugar una reunión del 
vicesecretario provincial con la Junta 
Local y Grupo Municipal, presidido por 
la alcaldesa, Pilar Haro Domínguez.

LA JUNTA FINANCIARÁ LAS OBRAS DE LA PLAZA DE TOROS DE "LAS 
VIRTUDES", EN SANTA CRUZ DE MUDELA, según afirmó el delegado en Ciudad 
Real, Anastasio López. El presupuesto para la rehabilitación de las zonas en mal 
estado de la plaza, ronda los veinte millones de pesetas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #356, 29/3/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 29 de Marzo de 1996 Página - 39

COMARCA DE DAIMIEL/ESTADOS DEL DUQUE
Daimiel

ASÍ LO DECIDIÓ LA COMISIÓN DE EXPLOTACIÓN DEL TRASVASE TAJO 
SEGURA

Aprobado un trasvase a las Tablas 
de 15 hectómetros cúbicos

El trasvase permitirá encharcar alrededor de 1.300 hectáreas del Parque 
Nacional de las Tablas de Daimiel.

Fernancaballero

EL GRUPO SOCIALISTA ACUSA AL EQUIPO 
DE GOBIERNO POPULAR DE HABER 
ADJUDICADO EL SERVICIO A AQUAGEST SIN 
HABERLO SACADO A CONCURSO PÚBLICO

Polémica por la contratación 
del servicio municipal de 
aguas

JUAN ROMERO/CIUDAD REAL
Tras aprobarse, a principios de fe

brero, un trasvase de 43 hectómetros 
cúbicos desde los pantanos de la cabe
cera del Tajo para los regantes del Se
gura, la Comisión de Explotación del 
Trasvase Tajo-Segura admitió, una se
mana después un nuevo trasvase de 12 
hectómetros para consumo humano en 
la zona ievantina y otro, de 15 hectóme
tros, para mantener como zona húmeda 
el parque nacional de Las Tablas de 
Daimiel.

El trasvase a la zona del Segura 
estaba destinado a acabar con las en
démicas restricciones de agua para 
consumo humano que se padecen en 
esa zona. El agua trasvasada a Las 
tablas era para inundar unas 1.300 hec
táreas del Parque, es decir, un 75 por 
ciento del mismo. En principio, el trasva
se solicitado, en ambos casos, era del 
doble. Y en ninguno de los dos casos 
era necesaria la autorización del Con
sejo de Ministros.

El director de Obras Hidraúlicas del 
MOPTMA, Adrián Baltanás, explicó que 
el trasvase era posible al contener los 
pantanos de Entrepañes y Buendía más 
de 530 hectómetros cúbicos de agua 
(su capacidad aproximada es de 2.500) 
y estar entrando en esos dias una media 
superior a los nueve hectómetros. Se
gún el presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, Antonio Al- 
caraz, los pantanos de la cabecera del 
Tajo nunca han estado en mejores con
diciones para trasvasar agua, y trasva
ses se han hecho. En este caso no 
correrá peligro el llamado caudal ecoló
gico del Tajo, según los expertos del 
Ministerio. El trasvase a Las Tablas se 
realiza habitualemente a través del cau
ce del Gigüela, por unos 150 kilómetros. 
Este cauce debería ser limpiado por la 
comisaría de aguas del Guadiana, para 
que no ocurra como en otras ocasiones, 
en que el agua se ha quedado en el 
Gigüela, cuando este estaba extrema
damente seco. En esta ocasión, este 
cauce parece eswtar lo bastante húme
do como para que no se presente el 
problema.

El director de Obras Hidraúlicas del 
Ministerio de Obras Públicas señaló

Porzuna

El anejo de Cuesta 
del Río solicita 
acometidas para el 
suministro de agua

C.M.
Vecinos del anejo de la localidad de 

Porzuna, Cuesta del Río, han venido 
expresando sus quejas en los últimos 
días por el retraso en la instalación de 
acometidas para el abastecimiento de 
agua a los 30 habitantes del mismo.

Los vecinos han denunciado que 
les fueron destinados 4 millones y me
dio de pesetas para la realización de 
tales obras "y aquello no fue aprovecha
do". Posteriormente la Diputación Pro
vincial les prometió la concesión de una 
subvención de un millón y medio de 
pesetas para la realización de las mi
mas, así como una máquina para reali
zar las acometidas, aunque los vecinos 
señalan que "hasta la fecha, aquí no ha 
venido nadie".

que el agua trasvasada tiene como úni
co destino el Parque de Las Tablas y 
que sería ilegal su utilización par otros 
fines, recordando a los ayuntamientos 
de la zona que es ilegal su utilización par 
otros fines, en clara referencia a las 
tomas que se hacen del Gigüela para 
m antener lagunas com o las de 
Villafranca de los Caballeros, de valor, 
sobre todo, turístico. En su día, este 
municipio se movilizó para que se man
tuviera una presa en el río, para que su 
laguna principal no se vaciara, toman
do, de este modo, agua anteriores tras
vases a Las Tablas.

Por su parte, el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha, Mariano Maraver, sostiene que 
el trasvase hacia Las Tablas asegura 
los regadíos en toda la zona de la cuen
ca que forma parte del sistema hídrico 
del Parque, es decir, en el Acuífero 23. 
Efectivamente, hasta que este acuífero 
se consideró sobreexplotado, incluso 
antes de que se iniciara el periodo re
ciente de sequía, la existencia de agua 
suficiente en Las Tablas era signo de 
que había suficiente agua subterránea 
para regadíos. Precisamente así se ini
ció la sobreexplotación y el declive de 
Las Tablas, a lo que vino a añadirse el 
periodo extremadamente seco.

C.MJMALAGÓN
Los trabajos de remodelación efec

tuados en la Plaza del Remedio de 
Malagón detectaron la aparición de ya
cimientos de restos humanos, hechos 
que fueron comunicados al arqueólogo 
y director de la Escuela-Taller de la 
localidad, Carmelo Fernández, con la 
consiguiente paralización de la obra.

Tras la catalogación del yacimiento 
y la inspección de la zona, se ha sabido 
que los restos corresponden a tres se
pulturas excavadas en tierra corres
pondientes al siglo XVII que se encuen
tran en muy mal estado, en un lugarque 
pudiera ser un cementerio adosado a la 
antigua ermita de Los Remedios, ubica
da en dicha plaza, desconociéndose su 
fecha de desaparición.

Por su parte, los m un ic ip ios 
ribereños de los pantanos de Entrepeñas 
y Buendía han se han opuesto desde el 
princpio a los trasvases, aunque se 
consideran satisfechos por el hecho de 
que se haya concedido la mitad del agua 
solicitada inicialmente. Alegan que el 
agua embalsada en estos pantanos no 
supera el 20 por ciento de su capacidad, 
por lo que es, al menos, exagerado, 
hablar de “excedentes”. La Asociación 
de Municipoios Ribereños ha presenta
do recursos contra el primer trasvase de 
43 hectómetros para regadíos, aproba
da a primeros de mes por el Consejo De 
Ministros, así como contra el trasvase a 
Las Tablas. No así contra el trasvase 
para abastecimiento humano, que no 
consideran ilegal.

Desde Daimiel la valoración de este 
trasvase sólo puede considerarse posi
tiva, ya que si hace unos meses sólo 
estaban encharcadas unas 30 hectá
reas del Parque, ahora serían 1.300, es 
decir se pasaría de un mínimo histórico 
a una situación aceptable. La mejora en 
cuanto a precipitaciones pluviométricas 
y los trasvases alejan el peligro de que 
ese Parque desaparezca del catálogo 
de la reserva de biosfera, como se ha 
propuesto recientemente. El trasvase, 
además, relanza las posibilidades turís
ticas de esta zona.

Se da la circunstancia de que éste 
no es el único caso de aparición de 
enterramientos en la población, ya que 
con anterioridad habían aparecido 
enterramientos de diferentes épocas en 
otras zonas, donde, según reza la tradi
ción, estuvieron ubicadas las ermitas de 
San Antonio, San Sebastián, y el con
ven to  de F ra iles  F ranciscanos 
Alcantarinos, ya que era práctica habi
tual el adosar pequeños cementerios al 
lado de cada una de las mencionadas 
ermitas.

Una vez realizados los trabajos de 
ca ta logac ión  del yac im ien to , se 
reiniciaron con normalidad las obras de 
esta plaza, donde se encuentra el mo
numento a Santa Teresa, erigido con 
motivo del año de su doctorado.

C.MVCIUDAD REAL
La contratación ilegal del Servi

cio  M un ic ipa l de Aguas de 
Fernancaballero, hasta hace pocas 
fechas gestionado desde el propio 
Ayuntamiento de la localidad a la 
empresa del ramo Aquagest por 
parte del Equipo de Gobierno del 
Partido Popular, a cuyo frente se 
sitúa el alcalde, Antonio Sánchez, 
denunciada por el Grupo Municipal 
S o c ia lis ta  en el C ons is to rio  
fernanduco ha motivado que am
bos grupos políticos hayan entrado 
en un "cruce" de declaraciones, ante 
lo que unos, en este caso la oposi
ción afirman ser "una contratación 
no legal", y la versión del equipo de 
Gobierno, que señala que el PSQE 
"miente" con esas declaraciones.

Los hechos se remontan a 
mediados del mes de noviembre, 
cuando en un Pleno Municipal y por 
acuerdo del mismo, quedó aproba
do "el estudio presentado por 
Aquagest y, en consecuencia la 
contratación con dicha empresa de 
la gestión y explotación del Servicio 
de abastecimiento de agua a partir 
del 1 de enero de 1996", según el 
acuerdo a que se llegó en la mencio
nada sesión plenaria.

En opinión de la portavoz muni
cipal socialista, María Dolores 
Ortega, esto "no es legal", debido a 
que "la contratación de este servi
cio supone un cinco por ciento del 
presupuesto municipal, por lo que 
debe presentarse a concurso públi
co para que opten más empresas al 
mismo y no se conceda a la que 
decida el Ayuntamiento".

A ello, la portavoz socialista 
añade que en un pueblo de algo 
más de 1.000 habitantes como 
Fernancaballero "no es rentable" 
que se encarge de este servicio una 
empresa adjudicataria, puesto que 
"el Ayuntamiento gastará un dinero 
innecesario". Igualmente, Ortega 
añade que "la gestión a través de 
una empresa adjudicataria encare
cerá el servicio de agua potable 
para los ciudadanos, que tendrán 
que pagar más cara el agua que 
consumen".

Ante estas manifestaciones de 
la oposición, el Partido Popular de la

localidad ha hecho público un co
municado de prensa en el que seña
la que "el Ayuntamiento acordó la 
contratación de dicha empresa, pero 
tal acuerdo no se ha hecho efectivo 
por las reclamaciones del PSOE, 
iniciándose portal motivo un expe
diente administrativo en regla".

Igualmente, y ante las acusa
ciones realizadas por la portavoz 
so c ia lis ta , el a lca lde  de 
Fernancaballero, Antonio Sánchez, 
ha declarado que "la pretensión de 
querer dañar el nombre e intereses 
del pueblo no es propia de los repre
sentantes municipales", emplazan
do a la portavoz a que "anorte, con 
tanta ligereza como ha hecho con el 
acta de la sesión plenaria, el contra
to con Aquagest o las nóminas y 
facturas que el Ayuntamiento ha 
pagado a un obrero de dicha em
presa", siempre según la portavoz 
socialista.

El Partido Popular, refiriéndose 
a la rentabilidad de la actual explo
tación del servicio de agua por el 
Ayuntamiento, se pregunta "si la 
portavoz socialista recuerda el im
porte de ingresos que se obtienen 
en la actualidad por el precio público 
de suministro de agua y los costes 
que soporta el Ayuntamiento por la 
prestación del mismo, con un déficit 
muy superior al 50 por ciento".

En el mismo comunicado el al
calde de Fernancaballero señala 
que "esta situación no es nueva, 
sino que viene arrastrándose des
de hace muchos años, se ha inten
tado solventar de forma reiterada 
por las distintas Corporaciones, sin 
haberlo conseguido nunca.

Para Antonio Sánchez, los mo
tivos principales son "la imposibili
dad para controlar el fraude porfalta 
de personal cualificado, y la aten
ción adecuada de la gestión del 
servicio, bien por falta de medios 
materiales y equipos, bien por el 
aumento del coste del agua y su 
tratamiento".

Asimismo, el Partido Popular 
de Fernancaballero estima que la 
difusión de falsas noticias por parte 
del PSOE "no es hacer una verda
dera labor constructiva de oposi
ción en el Ayuntamiento".

Malagón

Aparecen yacimientos de 
enterramientos del siglo XVII en 
la Plaza del Remedio
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COMARCA DE MANZANARES/CALATRAVA
Manzanares

HAN CONTADO CON LA ABSTENCIÓN DE IU Y EL RECHAZO POPULAR

El presupuesto de Manzanares 
para este año es de 1.333 millones

C.M./MANZANARES
Con el voto favorable de los 

socialistas; la abstención de IU y la 
negativa popular, quedaron apro
bados en un Pleno Municipal los 
presupuestos de la localidad 
manzanareña para este año, que 
ascienden a un to ta l de 
1.333.557.000 pesetas. La absten
ción de la coalición de izquierdas 
viene motivada, según represen
tantes de este grupo político, "por la 
falta de conocimiento" para pronun
ciarse sobre los mismos, así como 
"la no inclusión" del 0,7 por ciento 
del presupuesto para ayuda al Ter
cer Mundo.

El capítulo de inversiones 
acapará un total de 373 millones de 
pesetas, mientras que el más im
portante es el capítulo destinado a 
gastos de personáis, con 543 millo
nes. 324 millones de pesetas re
caudará el Ayuntamiento por medio 
de impuestos directos, mientras que 
294 millones engrosarán las arcas 
municipales por tasas y otros ingre
sos.

Por otra parte, el alcalde de la 
localidad, el socialista Miguel Ángel 
Pozas, realizó recientemente un 
balance del año 95, que consideró 
como "positivo para Manzanares", 
resaltando como gran obra culmi-

El Gran Teatro ha sido una de las más importantes realizaciones llevadas a 
cabo en Manzanares durante los últimos años.

nada el Gran Teatro, principal exponen
te de los actos culturales que se viene 
desarrollando en la población y que está 
propiciando que en este campo se de
sarrolle una gran actividad.

Otras obras concluidas el pasado 
año fueron la estructura de las calles de 
la localidad, destacando la finalización 
de la Avenida de Andalucía. Igualmente 
reseñable es el trabajo llevado a cabo 
por la Escuela Taller en las dependen

cias de la Plaza de Toros y en la 
rehabilitación de la Casa Carmen.

Pozas se refirió a 1996 como el 
año de la "consolidación" de todo lo 
realizado durante el pasado año, 
señalando que "es preferible man- 
tenery utilizarlo construido durante 
estos últimos años, como el Pabe
llón Cubierto y el Gran Teatro a 
emprender otras obras de gran en
vergadura o nuevos proyectos".

Almagro

SEGÚN HA INFORMADO LA CONCEJALÍA DE 
JARDINES DE LA LOCALIDAD

El riego por goteo 
se instalará en varios 
jardines

C.M./ALMAGRO
La Concejalía de Jardines de Alma

gro ha informado que en varios jardines 
de la población se instalará el sistema 
de riego por goteo con el objetivo de 
ahorrar agua en el mantenimiento de los 
mismos.

Así, la primera zona en disponer de 
esta sistema será el espacio verde si
tuado en la Plaza del Clavero Fernán
dez de Córdoba, frente a la Iglesia de 
San Bartolomé.

El concejal delegado, Antonio 
Carmelo Pérez decidió, ante el levanta
miento del suelo por parte de las raíces 
de los árboles allí plantados, llevar a 
cabo una reforma, por lo que los árboles 
acusantes del daño han sido trasplanta
dos al Paseo de la Estación, aunque el 
propio Pérez ha señalado que es muy 
difícil que estas plantas sobrevivan, dado 
que las raíces apenas si tenían profun
didad.

En la mencionada Plaza del Clave
ro Fernández se están construyendo 
cuatro zonas de jardín que componen

Calzada de Calatrava

un rombo a un nivel elevado, con el 
objetivo de "proteger a las plantas de los 
viandantes, y ai mismo tiempo, propor
cionar a éstos un asiento, aunque tam
bién se instalarán unos bancos para 
este uso".

El adorno central de esta Plaza, 
consistente en unas columnas con la 
Cruz de Calatrava en la parte superior 
se han elevado para igualarlo con los 
jardines, aunque estos trabajos sufrie
ron un contratiempo al producirse la 
rotura de una de las columnas.

Las obras, a punto de concluir, aun
que se se han visto retrasadas por las 
últimas lluvias serán, a juicio del conce
jal "de acuerdo con el presupuesto de 
Almagro", indicando que "serán bara
tas".

Otro de los jardines en los que se 
instalará el riego por goteo son los de la 
Plaza Mayor, además de microasper- 
sores para el césped. Se está actuando 
ya con abonado y replantado, puesto 
que se hallaba en mala situación "debi
do a que la tierra es vieja".

EN UNA NOTA DEL PARTIDO POPULAR

La Solana

EN AFIRMACIONES DE LUIS DÍAZ CACHO, TENIENTE DE ALCALDE DELEGADO 
DE OBRAS DEL AYUNTAMIENTO

Los accesos de la variante 
de la N-430 serán modificados

Detectadas irregularidades 
en la concesión del servicio 
municipal del matadero

C.M./LA SOLANA
Según ha indicado el teniente de 

alcalde delegado de Obras del Ayunta
miento de La Solana, Luis Díaz Cacho, 
la variante de la Carretera Nacional 430 
a su paso por la población, sufrirá una 
serie de modificaciones, sobre todo en 
lo que a sus accesos se refiere, des
pués de haberse contrastado un estudio 
sobre los flujos de vehículos que circu
lan por las otras vías que confluyen en 
la Carretera Nacional.

En una reunión celebrada con técni
cos responsables del Ministerio de 
Obras Públicas, Transporte y Medio 
Ambiente (MOPTMA), una serie de pro
puestas realizadas desde el municipio 
han sido aceptadas por éstos, por lo que 
el único acceso de La Solana desde la 
zona sur de la variante será el de la 
carretera de Valdepeñas.

Así, la principal novedad, defendida 
desde un principio por los responsables 
municipales será la proyección de una 
vía colectora que antes no estaba pre
vista y que unirá por el sur de la variante 
las carreteras de Valdepeñas, San Car
los del Valle, Villanueva de los Infantes 
y Tomelloso, realizándose la conexión a 
través de una glorieta.

Díaz Cacho también señaló que se 
tiene previsto construir un enlace com
pleto, incluido puente, en la carretera de 
Villanueva de los Infantes, sin acceso al 
casco urbano, para que esa entrada

quede en fondo de saco, con lo que la 
zona donde se encuentra el Instituto de 
Secundaria "Modesto Navarro", ade
más de viviendas sociales y que es 
potencialmente urbanizable en cuanto a 
paseos y recreativa, sea más tranquila.

Actualmente, las obras de la varian

te están paralizadas, debido a las inten
sas lluvias caídas en las últimas fechas. 
A pesar de ello, el concejal solanero ha 
señalado que es de esperar que las 
capas asfálticas que restan, puedan ser 
aplicadas a partir del próximo mes de 
marzo.

C.M./CIUDAD REAL
En la sesión ordinaria celebrada el 

pasado 22 de diciembre, el Grupo Popu
lar en el Ayuntamiento de Calzada de 
Calatrava puso de manifiesto en el ple
no "las irregularidades que se cometían 
-tras contrastar estas afirmaciones con 
los archivos municipales- en el servicio 
municipal del matadero, otorgado vía 
concesión", afirma la nota difundida por 
los populares.

En la misma se añade que "des
pués de hacer un examen pormenoriza
do de todo el expediente de adjudica
ción de la concesión, se han detectado 
ciertos incumplimientos del pliego de 
condiciones económico-administrativas, 
que serviría de base a la misma".

Tras una breve exposición detalla
da de la legislación rectora de la materia 
y los artículos del pliego mencionado, el 
Grupo Popular solicitó al alcalde, que 
previamente manifestó que "todo esta
ba correcto", mostrase "la documenta
ción que se le requería en el pleno, así 
como el justificante de pago de suminis

tro de agua desde la concesión, docu
mentos fiscales, etc.". El Partido Popu
lar, prosigue la nota, pidió esa informa
ción desde el punto de vista de una 
posible irregularidad e incumplimiento 
del pliego de condiciones en la gestión 
del matadero.

Según afirma la nota de los popula
res, a todas las preguntas del PP, el 
alcalde no contestó, "lógicamente por
que no sabía lo que contestar" y porque 
es cierto el dicho de que "la verdad 
razonada únicamente tiene un camino".

El Grupo Popular denunció "el poco 
talante democrático que exteriorizó en 
sus acciones el alcalde socialista de 
Calzada de Calatrava, cuando éste no 
permitió en una sesión extraordinaria la 
réplica del portavoz de los populares a 
las manifestaciones de tipo panfleto que 
propagaba el alcalde; saltándose así el 
Reglamento de Organización y Funcio
namiento de las Entidades Locales que 
admite la posibilidad de debate sobre 
cualquierasunto incluido en el orden del 
día".

LA ESCUELA TALLER DE MEMBRILLA "SANTIAGO EL MAYOR" finalizó sus 
trabajos el pasado mes de diciembre con la restauración de la Iglesia "Santiago el 
Mayor"y en la mejora y  ampliación del Parque del Espino. En la Escuela Taller, que 
comenzó sus trabajos en diciembre de 1993, han participado un total de 40 jóvenes 
a los que les fueron entregados unos diplomas en un acto en el que estuvo presente 
el subdirector de Empleo y  Formación del INEM, miembros de la Corporación Local 
y  sacerdotes de la localidad.

RENOVACIÓN DE LA JUNTA LOCAL DEL PP EN VALENZUELA. Con la
asistencia del secretario provincial, Luis Jesús Garrido; el diputado provincial, Licinio 
Moreno; el alcalde de Almagro, Antonio García; y  el gerente provincial, José Miguel 
Imedio, tuvo lugar la renovación de la Junta Local de Valenzuela, aprobándose por 
unanimindad la única candidatura encabezada por A velino Chacón. Éste explicó los 
objetivos de la nueva Junta Local de aumentar el número de afiliados y  empezar a 
preparar las elecciones generales.
Por otra parte, Asterio Galván fue reelegido presidente local del PP en Almagro por 
51 votos a favor, dos en contra y  dos votos en blanco. Galván lanzó un mensaje de 
unidad a los más de 60 asistentes y  dijo que "el PP es un partido abierto, honrado, 
eficaz y  centrado".
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TOLEDO
LA CORPORACIÓN MUNICIPAL PERMANECE ENCERRADA 
EN EL AYUNTAMIENTO COMO MEDIDA DE PROTESTA

Villafranca se moviliza por la no derivación de 
agua del trasvase a las Tablas a sus Lagunas

La Corporación Municipal del 
Ayuntamiento de Villafranca de los 
Caballeros permanece encerrada 
desde el sábado día 2 de marzo 
como medida de protesta por la no 
derivación de agua del trasvase a 
las Tablas de Daimiel para el man
tenimiento de las Lagunas de esta 
población toledana, elemento de 
sustento económico de muchas fa
milias de la localidad.

Con esta medida de protesta, 
se pretende que la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (CHG) 
indemnice a la localidad por los efec
tos producidos por la no derivación, 
al tiempo que se ha realizado un 
escrito a la misma como medida de 
presión en el que se afirma que 
"Villafranca y sus lagunas no pue
den ser el chivo expiatorio de un 
nuevo fracaso del trasvase a Dai

miel", al tiempo que señalan que no 
pueden "consentir que no se conceda 
medio hectómetro de agua y en cambio 
se derroche contra la naturaleza 15 
hectómetros que están, en parte, sien
do derivados para riegos particulares 
en las proximidades del Acuífero 23". 
Esta cantidad de medio hectómetro es 
la que, según los mandatarios de 
Villafranca, se necesita para la recupe
ración de las lagunas la "Grande" y la 
"Chica" de esta población.

Según han confirmado miembros 
de la Corporación, el encierro se man
tendrá hasta que la CHG "se digne a 
contestarno", preveyendo un conflicto 
"largo y de difícil solución" al no haber 
"voluntad política para solucionarlo".

El presidente de la Diputación de 
Toledo, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, afir
mó sentirse solidarizado con la pobla
ción toledana y se comprometió a hacer

Miguel
Ángel
Ruiz-

Ayúcar

todo lo que estuviera en su mano 
para que se derive agua a la zona. 
Ruiz-Ayúcar, quien se desplazó re
cientemente a la zona para visitar a 
la Corporación, envió un comunica
do a la Confederación Hidrográfica 
y visitó las dos lagunas de la pobla
ción.

DURANTE LA ENTREGA DE LA PLACA AL MÉRITO REGIONAL A VENTURA 
LEBLIC

Bono pide a los alcaides de 
los Montes que sean “los 
guardadores del dominio público”

C.M.VTOLEDO
El presidente de Castilla-La Man

cha, José Bono, instó en Riofrío (Ciudad 
Real) a los alcaides de la comarca de los 
Montes de Toledo para que sean los 
guardadores del dominio público y vigi
len el cumplimiento del decreto sobre la 
libre utilización de los caminos y vías de 
uso público en terrenos sometidos a 
régimen cinegético especial.

Bono, que hizo este llamamiento 
durante el acto de entrega de la placa al 
mérito regional a Ventura Leblic, invitó a 
los alcaldes a la defensa de los caminos 
y vías de uso público para que "los 
ciudadanos puedan disfrutar libremente 
de la naturaleza" y añadió que "la caza 
y la naturaleza son compatibles".

"Lo que ya no es compatible son 
esas matanzas que se organizan para 
exhibir miles de piezas de perdices, de 
conejos...; esas carnicerías de vena
dos, que finalmente no producen más 
que gusto a unos pocos", puntualizó 
Bono, quien afirmó que para una perso
na sensible este tipo de prácticas no son 
deporte o caza, sino mercancía y acu
mulación.

Bono se refirió a este decreto apro
bado recientemente por el Gobierno 
regional, ya que fue una de las reivindi
caciones que le plantearon los alcaldes 
de la comarca de los Montes de Toledo 
en una reunión mantenida en Los 
Yébenes, así como Ventura Leblic y su 
asociación cultural.

En este sentido, el responsable del 
Ejecutivo castellano-manchego recono
ció que esta petición estaba fundada, ya 
que en nuestra región "se habían puesto 
puertas y vallas al campo, algunas in
cluso eléctricas" y señaló que "en la 
actualidad, la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente tiene en curso varios 
expedientes sancionadores por el in
cumplimiento del decreto".

En realción a la entrega de la placa 
a Ventura Leblic, Bono señaló que le

parecía "muy hermoso" que en la sierra 
de Riofrío se hayan congregado perso
nas de distintas ¡deas y de diferentes 
partidos para homenajear a un hombre 
interesado en la conservación de la 
naturaleza y en la promoción de la co
marca de los Montes de Toledo. Con 
esta distinción otorgada por el Ejecutivo 
regional y a la que se sumaron los 
principales alcaldes de la zona, se reco
noció el trabajo de Leblic de promoción 
de los valores medioambientales, histó
ricos y geográficos de los Montes de 
Toledo. "Estoy cada vez más convenci
do de que la naturaleza es digna de ser 
protegida, conservada y defendida. Vale 
más la naturaleza que todos los progra
mas que se van a confrontar en los 
próximos comicios", manifestó el presi
dente regional.

Homenaje a todos los monteños

Con esta placa al mérito regional, el 
Gobierno autónomo ha querido rendir 
homenaje a Ventura Leblic, en recono
cimiento a su dedicación al fomento del 
espíritu asociativo cívico y al fortaleci
miento de la identidad colectiva de la 
comarca de los Montes de Toledo.

Leblic agradeció la concesión de 
esta placa al mérito regional, que dijo 
compartirla con todos los monteños, "ya 
que creo que, con esta condecoración, 
se está haciendo un reconocimiento a 
esta tierra".

Leblic, que recordó el espíritu 
reivindicativo de la comarca de los Mon
tes, señaló que la última rebelión se 
produjo cuando el Ministerio de Defen
sa pretendió convertir Cabañeros en un 
campo de tiro y los monteños, apoyados 
por el Ejecutivo regional, lograron que 
este paraje se conociera en toda Espa
ña como un lugar a proteger.

En opinión de Leblic, la declaración 
de Cabañeros como Parque Nacional y 
el decreto de libre utilización de caminos

públicos son dos grandes logros para la 
región, que fueron defendidos por la 
asociación cultural Montes de Toledo 
desde su fundación en 1977. Por último, 
el galardonado aseguró que este reco
nocimiento es un impulso más, son fuer
zas renovadas para seguir trabajando 
por el desarrollo de esta comarca, "por
que proyectos no nos faltan".

V en tu ra  Leb lic  nació  en 
Navahermosa (Toledo) hace 47 años. 
Es profesor de Pedagogía Terapéutica 
desde 1978 e impulsor de pedagogía 
hospitalaria, un año antes, junto a un 
grupo de estudiantes y profesionales de 
la docencia, fundó la asociación cultural 
"Montes de Toledo", cuyo objetivo prin
cipal era revitalizar y devolver las señas 
de identidad a una comarca natural con 
una fuerte personalidad, caída en un 
olvido secular y dividida administrativa
mente.

Los Montes de Toledo-, con una 
importante riqueza natural y cultural, 
son una extensa zona geográfica situa
da entre los ríos Tajo y Guadiana, con 
un accidentado relieve dispuesto en 
varias cadenas de sierras y macizos 
que se cruzan en todas las direcciones.

Esta zona cuenta con 37.000 habi
tantes, distribuidos en las provincias de 
Ciudad Real y Toledo, e integrados por 
las poblaciones de Los Yébenes, 
Marjaliza, Venta con Peña Aguilera, San 
Pablo de los Montes, Navahermosa, 
Hontanar, Los Navalmorales, Los 
Navalucillos, Ajofrín, Argés, Burguillos, 
C asasbuenas, C uerva, G álvez, 
G uadam ur, Layos, M azaram broz, 
Menasalbas, Noez, Orgaz, Polán, Pue
bla de Montalbán, Pulgar, Sonseca, 
Totanés, V illa re jo  de M ontalbán, 
Retuerta del Bullaque, Navas de Estena, 
Horcajo de los Montes, Fontanarejo, 
A lcoba , A rroba  de los M ontes, 
Navalpino, Anchuras, Puebla de Don 
Rodrigo, Piedrabuena, El Robledo, Pue
blo Nuevo del Bullaque y El Torno.

ASÍ LO MANIFESTÓ JOSÉ BONO DURANTE LA 
INAUGURACIÓN DE LA EMPRESA “LM COMPOSITES"

Satisfacción por la recolocación 
de los trabajadores de Santa 
Bárbara

C.M./TOLEDO
El presidente de la Junta de Comu

nidades, José Bono, mostró su satisfac
ción por el hecho de que gracias a la 
transformación de la antigua fábrica de 
armas en tres empresas civiles se haya 
conseguido la recolocación de los tra
bajadores de Santa Bárbara en Toledo.

Bono, que asistió recientemente en 
el Polígono Industrial de Toledo a la 
inauguración de LM Composites, seña
ló que este proceso de transformación 
puede servir de ejemplo en otras ciuda
des.

Con una inversión de 5.100 millo
nes de pesetas, de los que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha ha subvenciona
do en torno al 20 por ciento (más de 
1.000 millones), se han creado tres nue
vas em presas, In te rnac iona l de 
Composites (ICSA), LM Composites 
Toledo y Aeronáutica y Automoción 
(AYA), dedicadas al sector de nuevos 
materiales, aeronáutico, automoción y 
energía eólica y diseño industrial.

LM Composites Toledo es fruto de 
la colaboración entre Santa Bárbara, 
ICSA y la sociedad danesa LM Glabifer, 
líder mundial en la fabricación de palas 
eólicas en materiales compuestos y 
actual suministrador del mercado na
cional.

Por su parte, ICSA se constituyó en 
1989 con objeto de diseñar, fabricar y 
comercializar productos de alta calidad 
realizados en materiales compuestos 
para los mercados aeronáuticos, de de
fensa a industria.

Por ú ltim o, A e ronáu tica  y 
Automoción (AYA), se creó en enero de 
1995 en asociación con la firma privada 
Glasmorga y se dedica al diseño indus
trial. Aunque ya está operativa, se en
cuentra a la espera de contar con unas

instalaciones propias en abril de 1996.
Estas sociedades han supuesto, 

según el presidente de la empresa na
cional Santa Bárbara, la creación de 
316 puestos de trabajo, 273 de ellos 
ocupados por antiguos trabajadores.

Para José Bono, las ayudas de la 
Junta de Comunidades están bien in
vertidas, ya que no sólo se ha consegui
do la recolocación de los trabajadores 
sino que se han invertido en una empre
sa rentable, que ya ha recibido numero
sos pedidos.

A la inauguración asistió el ministro 
de Industria y Energía, Juan Manuel 
Eguiagaray, quien agradeció a la Junta 
de Comunidades su esfuerzo y colabo
ración en este proyecto, a la vez que 
pidió a los sindicatos, a los trabajadores 
y a los socios, que hiciesen de este 
esfuerzo una esperanza de futuro "por
que es el resultado de una sensibilidad 
hacia el empleo, la industria y hacia la 
diversificación de la empresa pública".

Según Alejandro Alonso, 
la Fábrica de Armas de Toledo es la única 
que ha concluido la diversificación de sus 
trabajadores

El consejero de Industria y Trabajo,
Alejandro Alonso, se mostró muy satis
fecho porque la Fábrica de Armas de 
Toledo es la única de España que ha 
concluido el proceso de diversificación 
y ha encontrado soluciones satisfacto
rias y acordadas para los más de 400 
trabajadores de la misma.

Alonso, que realizó estas declara
ciones tras la audiencia que concedió el 
presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, al presidente de la empresa San
ta Bárbara, Mariano Casado, calificó el 
trabajo desarrollado de "serio y riguro
so".

En opinión de Alonso, tanto Santa 
Bárbara, como los sindicatos regiona
les y la Administración autónoma han 
dado un ejemplo de lo que se debe hacer
en los procesos de reconversión industrial, como ha sucedido con la industria 
armamentista en España.

"Promover iniciativas, colaborar con las iniciativas de empresas privadas y, 
sobre todo, buscar y lograr el acuerdo final con la masa social de los trabajadores, 
es un buen ejemplo de lo que se debe hacer en los procesos de reconversión", 
puntualizó el consejero.

En este sentido, manifestó que no es defendible el mantenimient de actividades 
industriales que generan miles y miles de pérdidas año tras año y abogó por la 
búsqueda de soluciones viables y alternativas positivas económica y socialmente.

La Empresa Nacional Santa Bárbara culminó a finales del mes de enero el 
proceso de transformación de la Fábrica de Armas de Toledo en empresas 
dedicadas fundamentalmente al campo civil, especialmente nuevas tecnologías y 
materiales, que puedan ser competitivas en el mercado.
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CUENCA
Las Pedroñeras

LA PARTICIPACIÓN EN LAS ELECCIONES GENERALES ASCENDIÓ A UN 
85'64 POR CIENTO EN LA LOCALIDAD

Victoria del PSOE con algo más 
del 51 por ciento de los votos
La segunda fuerza más votada fue el PP con 1.778 votos

Las elecciones generales del 
pasado domingo significaron, en la 
población conquense de Las 
Pedroñeras, la victoria del Partido 
Socialista, que consiguió algo más 
del 51 por ciento de los votos (con
cretamente el 51'33 por ciento), 
aventajando en casi diez puntos a la 
segunda fuerza más votada, el PP, 
que alcanzó un 41 '84 por ciento.

La participación ascendió a un 
total de 4.277 persona, lo que signi
fica un 85'64 por ciento del censo, 
siendo la abstención del 14,36 por 
ciento, es decir, 717 personas. En el 
escrutinio, se hallaron un total de 33 
votos en blanco y 27 nulos.

Por lo que se refiere a los votos 
conseguidos por los distintos parti
dos políticos, reseñar que en primer 
lugar, como ya ha quedado señala
do, se situó el PSOE, con un total de 
2.190 votos, seguido por el PP con 
1.778 votos, e Izquierda Unida con 
212 votos. El resto de formaciones 
políticas apenas si pasaron de los 
10 votos.

En el cuadro, los datos están 
reflejados con mayor exactitud.

L A S  P E D R O Ñ E R A S
Censo: 4.994 
Votantes: 4.277 
Abstención: 717 
Votos blanco: 33 
Votos nulos: 27

PARTIDO

(100%)
(85'64%)
(14'36%)

(0'77%)
(0'63%)

Votos %

PSOE 2.190 (51 ’53%)
(Partido Socialista Obrero Español) 
PP 1.778 (41 r84%)
(Partido Popular) 
IU-ICAM 212 (4'99%)
(Izquierda Unida-Izquierda de Castilla-La Mancha)
UC 16 (0'38%)
(Unión Centrista) 
PRCM 13 (0'31%)
(Partido Regionalista de Castilla-La Mancha) 
PH 4 (0'09%)
(Partido Humanista) 
PRT 3 (0'07%)
(Partido Revolucionario de los Trabajadores) 
TC-PNC 1 (0'01%)
(Tierra Comunera-Partido Nacionalista Castellano)

ACORDADO POR LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL EN 
UNO DE LOS PLENOS FINALES DEL 95

Fundidos en uno sólo 
los Patronatos de
Promoción Económica y 
Turismo

Marina Moya, 
presidenta de la 
Diputación 
Provincial 
conquense

C.M7CUENCA
La Diputación Provincial de Cuenca 

acordó en un Pleno, a finales del año 
pasado, reunir en uno sólo los Patrona
tos de Promoción Económica y de Tu
rismo, tal y como anunció al principio de 
su mandato, la presidenta de la Diputa
ción, Marina Moya.

La fusión se ha hecho efectiva con 
una primera reunión del Consejo Rector 
del nuevo Patronato en la que se nom
bró presidente al popular Tomás 
Sánchez y se analizó y avance del 
presupuesto, que rondará los 212 millo
nes de pesetas, una cantidad inferior a 
la que totalizaban anteriormente los dos

primitivos patronatos.
El grupo socialista de la Diputación 

se opuso desde un principio a la fusión 
y ha criticado lo que se interpreta como 
una eliminación del departamento de 
turismo, que, de ser un Patronato pe
queño, efectivo y poco costoso pasa a 
convertirse en una comisión específica 
en la que, con la fusión, pierde 
representatividad el sector de los hoste
leros y se minimizan las satisfactorias 
actuaciones llevadas a cabo en los últi
mos años. Funcionalmente, el recién 
creado Patronato está formado por una 
gerencia, consejo rectory comisión eje
cutiva.

EL MOPTMA HA LICITADO LAS OBRAS DE REMODELACIÓN DE LA N-lll 
ENTRE LAS POBLACIONES DE MINGLANILLA Y CAUDETE DE LAS FUENTES La Alberca de Záncara

El MOPTMA destina 1.200 millones
de pesetas para reformar

La Iglesia de Ntra. Sra. de la 
Asunción será rehabilitada por 
medio de una Escuela-Taller

C.M./CUENCA
Con objeto de reducir la peligrosi

dad de la carretera a su paso por el 
Cabriel, el Ministerio de Obras Públicas, 
T ransporte  y M edio Am biente  
(MOPTMA) ha licitado las obras de re
modelación de la N-lll entre Minglanilla 
(Cuenca) y Caudete de las Fuentes 
(Valencia), un tramo problemático por 
estar sujeto a diversos recursos judicia
les en tanto no se resuelva la compati
bilidad de la futura autovía de Valencia 
y la Reserva Natural de las Hoces del 
Cabriel.

Para evitar los problemas de con
gestión de vehículos en determinadas

del Rey
C.M./CUENCA

El sectordel champiñón de Castilla- 
La Mancha se reunió los pasados días 
en la localidad de Quintanar del Rey en 
una convocatoria realizada por la Aso
ciación Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) con el objeto de tratar las posi
bles soluciones a la crisis por las que 
está atravesando el sector del champi
ñón.

fechas y la falta de seguridad vial de la 
N-lll a su paso por el pantano de 
Contreras se han previsto estas obras 
de mejora, con un presupuesto de 1.200 
millones de pesetas.

El Ministerio que dirige José Borrell 
ha informado que las obras consistirán 
en la construcción de un tercer carril 
entre, aproximadamente, el kilómetro 
236 y el 243 (con un presupuesto supe
rior a los 712 millones) y para rectificar 
el trazado de curvas en los puntos 
kilométricos 251,252 y 254 (con un pre
supuesto de 488 millones).

El tercer carril se construirá en el 
margen derecho de la carretera (según

Ésta se debe principalmente a los 
precios tan bajos que se están pagan
do, ya que excepto dos o tres coopera
tivas que comercializan con empresas 
de Murcia y de Castilla-La Mancha, el 
resto reciben 60 pesetas por kilo, cuan
do los costes de producción son de 90 
pesetas/kilo.

Así lo indicó el secretario general de 
la Asociación Agraria Jóvenes Agricul-

la N-lll
se va de Madrid a Valencia) y se le podrá 
dar prioridad de uso indistintamente 
dependiendo de la mayor densidad de 
tráfico en uno u otro sentido, para evitar 
atascos. Tras las obras, quedará una 
carretera con diez metros y medio de 
calzada con arcenes de dos metros y 
medio. También se mejorarán algunos 
pasos y se realizará vías de frenado 
donde sea necesario. En cuanto a la 
rectificación de curvas, para mejorar la 
seguridad y aumentar la capacidad de 
tráfico de la carretera, la obra consiste 
en realizar dos variantes de siete me
tros de anchura con arcenes de dos 
metros y medio.

tores, José María Fresneda; por lo que 
se presentaron posibles y diversas so
luciones para superar esta situación. En 
un principio, Asaja ha propuesto a la 
Consejería de Agricultura que se modi
fique el Plan de Reestructuración del 
sector del champiñón para que los 2.800 
millones del mismo se inviertan en el 
sector productor para aminorar los cos
tes de producción del mismo.

C.M.
La Iglesia de Ntra. Sra. de la Asun

ción, edificación del Siglo XVI, será re  ̂
habilitada de forma integral por medio 
de una Escuela-Taller, que fue presen
tada el pasado día 1 en esta localidad 
conquense.

La Escuela se compone de cuatro 
talleres o especialidades como son: 
albañilería, cantería, carpintería, jardi
nería y medio ambiente.

El equipo humano estará integrado 
por un total de 40 alumnos, técnicos de 
apoyo, cuatro monitores, y personal 
administrativo de dirección.

El taller de albañilería está com
puesto por 15 alumnos; cantería, 8 alum
nos; carpintería, 7 alumnos; y jardinería 
medio ambiente, 10 alumnos.

La duración de las obras será de 
dos años en el transcurso de los cuales 
los alumnos adquirirán formación y ten
drán garantizado su puesto de trabajo 
durante este periodo.

El ayuntamiento socialista de la Al
berca de Záncara se ha marcado como 
objetivos el cambio de aspecto de la 
Iglesia y la "Serrezuela", teniendo como 
protagonistas a los jóvenes "a quienes, 
por y para siempre, nadie les quitará el 
derecho a considerarse autores de algo 
importante y artífices de la historia y del 
desarrollo de su pueblo y comarca".

De otro lado, se pretende dar a este 
co lec tivo  de jóvenes dar una 
cualificación profesional en su respecti
vo oficio y, "de forma tan complementa
ria como necesaria, con una formación

en dibujo y realización de proyectos, en 
restauración, educación ambiental, en 
auto-empleo y creación de empresas, 
en como desarrollar un trabajo en equi
po, en gestión y planificación de empre
sas, en seguridad y salud en el trabajo, 
y en todos aquellos ámbitos que, a lo 
largo de dos años, el trabajo requiera, 
los tiempos aconsejen o los alumnos 
demanden".

El programa de esta Escuela-Taller 
está bajo la dirección y control del Insti
tuto Nacional de Empleo (INEM), que 
trata de fomentar el empleo juvenil, a 
través de la fórmula "aprendertrabajan- 
do" y en actividades relacionadas con la 
rehabilitación del patrimonio, del medio 
ambiente y del entorno urbano, así como 
con la recuperac ión  de o fic ios  
artesanales.

La primera autoridad alberqueña nos 
ha manifestado que el Ayuntamiento de 
La Alberca de Záncara ha considerado 
fundamental y prioritario promover dos 
objetivos concretos, como son "cualifi
car a jóvenes parados menores de 25 
años y promover su integración e inser
ción profesional en el mercado de traba
jo. Rehabilitar, deforma integral, la Igle
sia de Ntra. Sra. de la Asunción (S. XVI) 
y acondicionar y ajardinar, como zona 
verde para el ocio y el esparcimiento, el 
paraje conocido como la Serrezuela".

Por último, la alcaldesa pide el apo
yo y comprensión activa de "todo nues
tro pueblo del que solicitamos asuma el 
proyecto como suyo, se identifique con 
él y se sienta partícipe y protagonista".

LA CRISIS DEL SECTOR, MOTIVO PRINCIPAL DE ANÁLISIS

Reunión del sector de champiñón en Quintanar
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GUADALAJARA
CONSIDERADA MUY"AVANZADA EN SEGURIDAD

Obras de refrigeración en ia central 
de Zorita

C.M./GUADALAJARA
El Ministerio de Industria y Energía 

ha dado autorización para el inicio de 
una obra en la central nuclear José 
Cabrera, después de que el Ministerio 
de Obras Públicas, Transporte y Medio 
Ambiente (MOPTMA) aprobase un es
tudio de impacto medio ambiental. La 
obra a realizaren la central de Almonacid 
de Zorita (Guadalajara) tiene un presu
puesto aproximado de 1.100 millones 
de pesetas y una duración prevista de 
tres meses.

Se trata de una torre de refrigera
ción de doce metros de altura que per
mitirá a la central trabajar a pleno rendi
miento sea cual sea el caudal del río 
Tajo del que toma agua para enfriar el 
reactor. A la central entra agua del Tajo 
que resu lta  ca len tada  en los 
intercambiadores de calor y que debe 
ser devuelta al río a la misma tempera
tura a la que entró, para no afectar a la 
ecología del mismo.

Cuando los caudales son bajos debe 
regularse la potencia del reactor, que 
desde junio del año pasado tío ha supe
rado el 70 por ciento. Con la nueva torre, 
compuesta de varios módulos el agua 
podrá enfriarse mediante ventiladores y 
el funcionamiento de la central no de
penderá del nivel de caudal del río. La 
torre, con una base cuadrada de 16 
metros de lado, se conectará al sistema 
en el mes de abril, según lo previsto, lo 
que motivará una parada programada 
de tres meses. Cuando esté en funcio
namiento este nuevo método de refrige
ración, la central tomará hasta 7.118 
litros de agua por segundo, devolviendo

Central Nuclear de Zorita, en la provincia de Guadalajara.

a la misma temperatura cien litros me
nos, que se pierden por evaporación, 
para lo que necesitará una autorización 
de la Confederación Hidrográfica del 
Tajo.

Durante las obras, que emplearán a 
diversas empresas y a una treintena de 
personas, la central permanecerá en 
funcionamiento.

Por otra parte, un reciente informe 
de la Asociación de Municipios Afecta
dos por Centrales Nucleares considera 
que las dos centrales de Guadalajara, la 
de Zorita y la de Trillo, son de las más 
avanzadas de España en cuanto a se
guridad. Protección Civil de Guadalaja
ra ha elaborado un listado de carencias 
en materia de seguridad en hipotéticos

casos de emergencia nuclear y sus 
consecuencias en los municipios situa
dos a menos de diez kilómetros de las 
instalaciones.

En estos planes de emergencia se 
tienen en cuenta cosas como la existen
cia de carreteras y viales que permitan 
una rápida evacuación y mecanismo de 
vigilancia y alarma.

Precisamente en ésto último es 
dónde se han detectado deficiencias, ya 
que los equipos de megafonía instala
dos por las centrales podrían no ser 
suficientemente potentes. En los muni
cipios afectados se realizan cada cierto 
tiempo simulacros de emergencia para 
señalar cuales son las carencias en 
materia de seguridad.

Pastrana

SE CELEBRARÁ EN PASTRANA DEL 28 AL 31 DE MARZO

HAN FINALIZADO LAS OBRAS DE 
ACONDICIONAMIENTO DE LOS EDIFICIOS 
"LA SUBALTERNA" Y "LA GERENCIA", EN 
MOLINA DE ARAGÓN Y CHECA, RESPECTIVAMENTE

La Junta ayuda a 
instalaciones hoteleras

Molina de Aragón.

C.M7GUADALAJARA
Los hoteles La Subalterna, en Molina 

de Aragón, y La Gerencia, en Checa 
completan la oferta hotelera de esta 
zona de Guadalajara, según el director 
general de turismo, Comercio y Artesanía 
de Castilla-La Mancha, Juan Berenguel, 
que ha visitado recientemente estos 
edificios históricos cuyas obras de acon
dicionamiento acaban de concluir. La 
administración regional ha intervenido 
en la habilitación de estos hoteles que 
ahora quedan a la espera de que su 
gestión comercial sea adjudicada a 
empresas hosteleras interesadas me
diante el correspondiente pliego de con
diciones. Según Berenguel, Guadalajara 
tiene infraestructuras aceptables en el 
ámbito turístico.

En su calidad de Consejero de Co
mercio, Juan Berenguel ha reconocido

que este sector no atraviesa en actual
mente su mejor momento, como ocurre 
en el resto de la nación. La situación del 
comercio interior de la región está en 
una crisis importante, aunque no pro
funda, ya que necesita pasar por un 
proceso de modernización.

La Junta de Comunidades, conoce
dora de esta problemática ha estableci
do un convenio con el Ministerio de 
Industria para modernizar el comercio 
interior mediante ayudas a asociacio
nes de comerciantes y titulares de co
mercios. Ya el año pasado se destina
ron desde la administración regional 
800 millones para equipamientos e 
informatización del pequeño y mediano 
comercio, ayudas concedidas a aque
llas empresas que presentaron en la 
Consejería proyectos en los que expli
caban sus iniciativas.

Convocados los concursos de Catadores de Miel 
y de Ideas, Proyectos y Prototipos de la XV Feria 
Apícola de Castilla-La Mancha

Carlos de Juan, nuevo 
delegado de Obras 
PúblicasC.MVPASTRANA

El Consejo Ejecutivo del Patronato 
de la Feria Apícola de Castilla-La Man
cha, que este año celebra su XV edición 
y que tendrá  lugar en Pastrana 
(Guadalajara) del 28 al 31 de Marzo, ha 
convocado el VIII Concurso Nacional 
de Catadores de Miel y el XIII Concurso 
Tecnológico de Ideas, Proyectos y Pro
totipos, según ha informado a Cuader
nos Manchegos su director-gerente José 
Luis Herguedas de Miguel.

El VIII Concurso Nacional de Cata
dores de Miel tendrá lugar el 30 de 
marzo a partir de las 10,30 horas en el 
recinto ferial, organizado por el Patrona
to de Feria y bajo la dirección de la 
Consejería de Agricultura y Medio Am
biente de Castilla-La Mancha.

El concurso constará de tres prue
bas.

La primera consistirá en indicar la 
flora predominante de entre una serie de 
muestras de mieles líquidas.

Seguidamente, sobre una serie de 
muestras de miel o bebidas, se deberá 
indicar si existe algún tratamiento f ísico- 
químico o llevan miel en su composi
ción.

Por último se deberá responder a 
las preguntas técnicas en forma de "test" 
sobre aspectos relacionados con la 
apicultura.

En este concurso podrán participar

todas las personas mayores de 18 años 
que acrediten su relación con el sector 
apícola, siendo el número máximo de 
participantes de 25, cubriéndose este 
cupo por riguroso orden de inscripción.

Por lo que se refiere al XIII Concur
so Tecnológico de Ideas, Proyectos y 
Prototipos, se celebrará el día 28 de 
marzo, también en el Recinto Ferial y 
bajo la dirección y organización del Pa
tronato de Ferias.

Se entiende a los efectos de este 
Concurso como Ideas, Proyectos y Pro
totipos, cualquiera de las modalidades 
descritas a continuación: Instrumentos, 
aparatos, herramientas, diapositivas y 
objetos o parte de los mismos en los que 
la forma sea reivindicable, tanto en su 
aspecto externo como en su funciona
miento y siempre que estos productos 
representen una utilidad. Igualmente se 
podrán presentar los perfecccionamien- 
tos que tengan por objeto modificar las 
condiciones esenciales de un proced.i- 
miento aparato o herramientas, con el 
fin de obtener ventajas sobre lo ya cono
cido.

Podrán participar las Sociedades, 
Empresas Industriales y Comerciales, 
Inventores, Investigadores privados, 
Oficinas de Estudios, Laboratorios, Or
ganismos e Institutos de Investigacio
nes privados y oficiales, negociadores y 
promotores de novedades que posean

invenciones o productos nuevos de ca
rácter apícola, nacionales o extranje
ros.

Los productos que concursen, se 
presentarán libres de gastos en el Ayun- 
tamientode Pastrana y deberán iracom- 
pañados de una Memoria en la que 
conste la descripción del producto, y los 
resultados que con él se pretende obte
ner u obtiene, según el caso, así como 
cualquier otra información del mismo 
que facilite la tarea del Jurado.

La totalidad de los productos pre
sentados al concurso y admitidos por el 
Jurado, serán expuestos durante la ce
lebración de la Feria, pudiéndolos retirar 
sus propietarios clausurada la misma.

Tanto las inscripciones al Concurso 
Nacional de Catadores de Miel, como 
los productos que se presenten al Con
curso Tecnológico de Ideas, Proyectos 
y Prototipos, tienen fecha límite en el día 
22 de marzo a las 14 horas.

Por último, Herguedas de Miguel 
nos ha informado de que continúan con 
toda normalidad los trabajos de organi
zación de la Feria, así como que ya han 
sido distribuidos en toda la región los 
carteles anunciadores de la Feria, al 
objeto de que sea conocido con sufi
ciente antelación las fechas y lugar de la 
celebración de esta XV edición de la 
Feria Apícola de Castilla-La Mancha, 
única en su género.

C.MVTOLEDO
El Consejo de Gobierno de Castilla- 

La Mancha, en su reunión habitual del 
16 de enero, nombró a Carlos de Juan 
G arcía como nuevo delegado en 
Guadalajara de la Consejería de Obras 
Públicas, en sustitución de José Andrés 
Sánchez Lara que desempeñaba este 
cargo compatibilizandolo con la alcaldía 
de Fontanar.

El nuevo nombramiento fue pro
puesto desde la propia delegación de 
Obras Públicas. Carlos de Juan, de 47 
años, es licenciado en Ciencias Econó
micas y venía trabajando como jefe de 
servicio en el Inserso, en Madrid. Fue 
alcalde de Uceda durante dos legislatu
ras y diputado provincial.

La aplicación de las incompatibili
dades en Guadalajara ha motivado otros 
ceses en cargos públicos. Así, han re
nunciado los alcaldes de dos municipios 
pequeños, Ablanque y Atanzón, al ser 
nombrados delegados de agricultura 
(José Miguel del Castillo) y de sanidad 
(Vicente Hita).

En Atanzón se eligió como alcalde
sa a Mercedes Peco, estudiante de 
derecho de 23 años que venía desem
peñando la concejalía de cultura y que 
se presentó en la lista socialista como 
independiente. En Ablanque, el nuevo 
alcalde es José Luis Sancho, de 37 
años, trabajador de la construcción y 
concejal socialista durante las dos últi
mas legislaturas.

Desde mediados de enero, un grupo de 28 agentes de la policía local realiza, en horario 
de mañana y  tarde, patrullas por las diferentes calles y  barrios de Guadalajara a fin de conocer 
de cerca los problemas vecinales. Además de la función de prevención de delitos, estas 
patrullas velarán para que se cumplan las normativas municipales, protección de bienes e 
instalaciones municipales y  control de actividades privadas sujetas a licencia o autorización 
municipal.

Las patrullas se realizan a pie y  los agentes tienen como misión, también, atender las 
quejas de los ciudadanos, transmitiendo, asimismo, a los responsables municipales cualquier 
tipo de anomalía en los sen/icios que el ayuntamiento, un otras instituciones, prestan, como 
transporte público, limpieza viaria o alumbrado. El establecimiento de una policía de barrio se 
inscribe dentro de una tendencia generalizada y  ya puesta en práctica en otros municipios.
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Cultura
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

DESDE CASTILLA-LA MANCHA
A BOLIVIA

En el mes de junio, 
la “Ruta Quetzal” partirá desde

Almadén y Toledo
La actividad de la “ruta Quetzal” 

de 1996 se iniciarán el próximo 
mes de junio en Granada, con la 
ascensión al Mulhacén, para pa
sar después a Puertollano y 
Almadén pasar por Toledo y diri
girse después a la zona amazónica 
de Bolivia, tal y como explicó su 
representante y principal organi
zador, Miguel de la Quadra 
Salcedo.

En esta expedición participa
rán 350 jóvenes estudiantes de 
secundaria, mayores de 16 años, 
que, para ganar su plaza, tendrán 
que haber presentado un trabajo 
sobre las relaciones entre España 
e Iberoamérica, de carácter litera
rio, histórico, musical o artístico.

La presentación de la “ruta 
Quetzal-Argentaria” se realizó, 
precisamente en el Museo de las 
minas de Almadén, en el pasado 
mes de diciembre, con asistencia 
de la directora general de Cultura, 
María Angeles Diaz-Vieco, y la 
directora general de Juventud, 
Cristina Sabrido, además del di
rector de la expedición, el conoci
do Miguel de la Quadra. La expe
dición de este año tiene como 
tema de referencia la ruta de la 
plata boliviana durante la época 
posterior a la Conquista, de ahí la 
importancia de Almadén por su

vinculación histórica y comercial 
con el nuevo continente durante 
los siglos XVI y XVII. Almadén, 
asentamiento minero desde épo
ca romana, al menos, cobró una

gran importancia con el descubri
miento de América y la invención 
de la extracción de plata mediante 
la utilización de mercurio. Durante 
esos siglos, las minas de Almadén

produjeron más de 17.000 tonela
das de mercurio, convirtiéndose 
este metal en la mercancía de 
mayor importancia que se embar
caba rumbo a las indias occiden

tales.
En la “ruta Quetzal” participan 

jóvenes europeos, españoles e 
iberoamericanos (el 26 de febrero 
se cierra el plazo de admisión), 
cuyo destino es realizar un aula 
itinerante de cultura y aventura 
que tiene como objetivo impulsar 
el intercambio de conocimientos 
entre jóvenes de distintos países y 
revivir la época de los grandes 
descubrimientos geográficos. Una 
vez en América, conocerán la 
jungla amazónica y su frágil eco
sistema, recorrerán Salar de Ayuní 
(dicen que es algo apocalíptico) y 
navegarán por el río Mamoré. 
Punto central del viaje serán las 
minas de Potosí, legendarias por 
su oro y, sobre todo, por la plata.

Habitualmente, los componen
tes de la ruta Quetzal han sido 
recibidos en Toledo por el presi
dente de la Junta de Comunida
des y, en ocasiones, José Bono ha 
tenido oportunidad de encontrar
se con los expedicionarios en paí
ses sudamericanos, como Hon
duras, Paraguay y Perú. Este año 
es posible que parte de la ruta, no 
sólo pase por Toledo sino que 
incluya un descenso de cinco ho
ras por el río Tajo, hasta la capital 
regional, dónde se ha previsto que 
los reciba el Príncipe Felipe.
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CULTURA
CRISTINA SABRIDO, DIRECTORA GENERAL DE JUVENTUD, PRESENTÓ ESTAS 
ACTIVIDADES

EL OBJETIVO ES CREAR UN GRAN COMPLEJO 
MUSEÍSTICO

Los jóvenes contarán este año con 
más de 7.000 plazas para campamentos 
y actividades náuticas y de multiaventura

C.M./TOLEDO
La directora general de la Juventud, 

Cristina Sabrido, presentó recientemente 
en Toledo la convocatoria de más de 
7.000 plazas, destinadas a ios jóvenes 
castellano-manchegos, para participar 
este año tanto en campamentos y alber
gues, como en actividades náuticas y 
de multiaventura.

Para las actividades náuticas y de 
multiaventura, que se desarrollarán en
tre los meses de abril, mayo y junio, se 
ha ofertado un total de 1.065 plazas.

La novedad de este año son las 
actividades de multiaventura, destina
das a los colegios, enseñanzas medias 
y universidad que, con un total de 378 
plazas y una cuota de 8.500 pesetas, se 
llevarán a cabo en Entrepeñas durante 
cinco días cada curso.

Con estos cursos "pretendemos 
que los chavales conozcan el entorno, 
incluyendo además de piragüismo, ru
tas con bici de montaña, tiro con arco, 
escalada y rapell, así como otras activi
dades al aire libre", según ha señalado 
Cristina Sabrido.

En cuanto a las actividades náuti
cas, se ofertan cursos de piragüismo en 
aguas bravas en el Alto Tajo y en 
Noguera-Pallasera, así como de vela, 
windsurf y piragüismo en las Lagunas 
de Ruidera y Entrepeñas.

Según ha matizado la directora ge
neral de Juventud, ante los buenos pre
cios de las ofertas náuticas en la región,

"se está produciendo una gran deman
da de plazas por parte de madrileños, 
sobre todo para las actividades que 
tienen lugar en Guadalajara, pues aun
que la Comunidad de Madrid ha convo
cado también cursos, son más caros. 
Pero tendrán prioridad los jóvenes de la 
región y sólo se tendrán en cuenta estas 
peticiones de Madrid, si sobran plazas".

En lo referente a las convocatorias 
de campamentos y albergues, se ofertan 
un total de 6.075 plazas, destinadas a 
asociaciones juveniles, ayuntamientos, 
centros de enseñanza, asociaciones de 
vecinos, así como entidades de 
voluntariado.

Los campamentos y albergues que 
se realizarán por quincenas, tendrán 
lugar entre los meses de junio, julio y 
agosto, con unos precios que rondan 
las 26.000 para los albergues y 13.000 
pesetas para los campamentos.

En ediciones anteriores las convo
catorias de albergues y campamentos 
han tenido una gran aceptación, llegan
do el año pasado al 100 por cien de 
ocupación, por lo que se está plantean
do realizar una ampliación en el número 
de plazas para los próximos años.

Mientras para los campamentos y 
albergues, los monitores son aportados 
por los colectivos solicitantes de las 
instalaciones, para las actividades náu
ticas y de multiaventura sus monitores 
son seleccionados por el propio depar
tamento de la Consejería de Educación

Cristina Sabrido, directora general de 
Juventud de la Junta de Comunidades

y Cultura.
En estas actividades se realizará 

un descuento de un 10 por ciento para 
todos aquellos que dispongan del carnet 
joven.

Todos los centros educativos, así 
como demás colectivos han recibido 
información de estas actividades vera
niegas para jóvenes, pero además, la 
Consejería tiene previsto realizar una 
amplia campaña de difusión al respecto.

EL ACTO TUVO LUGAR EN EL AUDITORIO "LÓPEZ TORRES” DE TOMELLOSO

Pepe Carretero presentó su libro de poemas 
"De antes del viaje"

C.M./TOMELLOSO
En los días finales del pasado mes 

de diciembre, y en bello marco que 
supone el Auditorio "López Torres" de 
Tomelloso, tuvo lugar la presentación 
del libro "De antes del viaje" y la inaugu
ración de una exposición de pintura 
denominada "Últimas obras", ambos per
tenecientes al tomellosero Pepe Carre
tero que, además de mostrar sus últi
mas composiciones artísticas, nos des
cubrió una nueva faceta, en este caso la 
de poeta.

Durante el acto de presentación del 
libro, que ha sido editado por la Bibliote
ca de Autores Manchegos dentro de su 
colección "Ojo de pez", en el que inter
vino el alcalde de Tomelloso, Ramón 
González, los asistentes pudieron oir 
musicados algunos de los poemas que 
integran el libro gracias a la música 
interpretada al piano por José María 
Sánchez y la narración de José María 
Arcos. Para ello, el autor escogió diver
sos poemas de su libro como "Cancio
nes de augurio" u "Ocaso de fugacidad".

El acto tuvo también su componen
te solidario, ya que el artista decidió 
donar la recaudación obtendia de la 
venta de entradas para tal evento a la 
Asociación "Basida", implantada en 
Manzanares y que lucha por recuperar 
a la vida a personas enfermas de Sida.

Con posterioridad se procedió a la 
inauguración de la muestra pictórica 
"Últimas obras", en la que se incluyen 
las producciones más novedosas.

En la fotografía superior, 
el Museo López Torres 
de Tomelloso, lugar en 

el que tuvo tugarla última 
exposición del pintor 

Pepe Carretero (a la derecha), 
titulada "Últimas obras".

Con 100 millones 
en el 96 se inicia el Plan 
Director para el museo 
de Santa Cruz

Museo de Santa Cruz de Toledo.

C.M/TOLEDO
La Consejería de Culturay el Minis

terio de Cultura, con la colaboración del 
Ayuntamiento toledano, han preparado 
un convenio de colaboración para los 
próximos cuatro años por el que se 
planificarán las inversiones en museos 
y la recuperación del patrimonio artísti
co e histórico de la región. En este 
marco, se contempla el Plan Director 
del museo de Santa Cruz que deberá 
convertirse en un “gran complejo 
museístico” , según el consejero de cul
tura, Justo Zambrana, ya que será la 
primera vez que se realiza un abordaje 
serio, riguroso, científico y metódico de 
los problemas del entorno de este mu
seo. El proyecto requerirá una cuantio
sa inversión y deberá encajar en el plan 
especial del casco histórico de Toledo.

El proyecto, según el director gene
ral de Bellas Artes, Jesús Viñuales, 
“supone una visión distinta de la ciudad, 
respetando su casco histórico” . Se rea
lizará por fases, ya que la obra tardará

muchos años en completarse, y en la 
actuación se tendrán en cuenta las opi
niones de los ciudadanos, siempre que 
sean rigurosas.

El Plan, que prevé la ampliación del 
museo, establecería dos entradas a la 
ciudad, una cultural y otra administrati
va, para que quien quiera acceder al 
complejo museístico lo haga directa
mente y pueda pasar de largo o visitarlo. 
El ambicioso proyecto podrá ser corre
gido si fuese necesario y se espera la 
implicación de varias instituciones en el 
mismo, como el Ministerio de Obras 
Públicas y el de Comercio y Turismo, 
dado el alto coste previsto.

De momento, para 1996, ya se con
templa una inversión inicial de 100 millo
nes de pesetas para restauración de 
tejados, infraestructuras básicas, rees
tructuración y consolidación del museo. 
Del museo de Santa Cruz dependen el 
Taller del Moro y el museo de los Con
cilios, enToledo.yel museo de Dulcinea, 
en El Toboso.

EL PINTOR TOLEDANO OCUPARÁ LA VACANTE 
DEJADA POR ENRIQUE SEGURA

El pintor Rafael Canogar, 
académico de Bellas Artes

C.M.
El p in to r to ledano  Rafael 

Canogar fue elegido el 15 de enero 
como miembro de la Real Acade
mia de Bellas Artes de San Fernan
do, junto con el fotógrafo Alberto 
Schommer. Eran las dos únicas 
candidaturas y el pintor castellano- 
manchego viene a ocupar la vacan
te de Enrique Segura. La candidatu
ra fue respaldada por Miguel 
Rodríguez Acosta, José Hernández 
y Antonio Fernández Alba.

Rafael Canogar nació en Tole
do, en 1935, y comenzó a pintar a 
los 14 años. Tras una formación 
conservadora se dedicó a la abs
tracción y es considerado un pintor 
vanguardista. A finales de los años 
cincuenta fundó el grupo El Paso, 
junto con otros artistas inquietos,

como Luis Feito, Antonio Saura, 
Juana Francés y Manuel Rivera. El 
grupo realizó importantes exposi
ciones en Madrid y Barcelona. Se 
disolvió hacia 1960, cuándo algu
nos de sus miembros habían alcan
zado renombre internacional.

El Paso pretendió crear un nue
vo estado de espíritu dentro del 
mundo artístico español, a fin de 
superar la aguda crisis que atrave
saba España en el campo de las 
artes visuales y representó la intro
ducción de la corriente informalista 
en el panorama cultural español del 
momento.

Con su entrada en la Acade
mia, Canogar pretende una renova
ción de la institución en el sentido de 
implicarla más en los problemas 
contemporáneos.
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ALBACETE •  OVIEDO
ESTADIO "CARLOS BELMONTE"

DOMINGO, 24 DE MARZO 
17 HORAS

ÁRBITRO: MEGÍA DÁVELA (Madrileño)

EL EQUIPO BLANCO HA 
ENTRADO EN “BARRENA”

El Alba volvió a mostrarse falto de recursos en 
los metros finales

CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 29 - III -1996
Deportivo -  Fútbol

r .  DIVISIÓN (Jornada 34a.)

Nueva derrota del Albacete 
Balompié, la segunda con Iñaki 
Sáez en el banquillo manchego, y 
ante uno de los rivales directos de 
los albaceteños por eludir la 
promoción como es el Real 
Oviedo.

El equipo asturiano, que marcó 
el gol de la victoria con diez 
hombres sobre el terreno de juego, 
consiguió por primera vez la 
victoria en un campo en el que 
hasta la fecha no había logrado ni 
un solo gol a su favor, mientras 
que los albaceteños rompieron su 
racha de tres victoria en terreno 
manchego ante los azules del 
Principado.

El Albacete, como viene 
ocurriendo en los últimos partidos, 
se mostró como un equipo falto de

ideas, que tuvo demasiadas 
imprecisiones y que en los metros 
definitivos no mostró el olfato de 
gol preciso para amarrar los tres 
puntos en juego.

A ello hay que unir que los 
locales no tuvieron nada de suerte 
de cara al marco de Mora, ya que 
en los minutos finales del primer 
tiempo, los albeceteños tuvieron 
sus mejores momentos sobre el 
terreno de juego, pero la madera 
de la meta del internacional sub- 
21 ovetense impidió que los de 
Sáez se retirasen al descanso con 
ventaja en el electrónico.

Un despiste defensivo bien 
aprovechado por el eslovaco 
Dubovsky propició el gol de los 
visitantes y que tres nuevos puntos 
vuelen del Carlos Belmonte.

ALBACETE •  BARCELONA
ESTADIO "CARLOS BELMONTE"

SÁBADO, 30 DE MARZO 
20'30 HORAS

NECESIDAD IMPERIOSA 
DE OBTENER LA VICTORIA

El equipo astur también necesita los tres puntos 
para salir de los puestos comprometidos

Duro rival para el Albacete 
como es el Barcelona, segundo 
clasificado en la tabla.

El partido que se disputará el 
próximo sábado, se presenta como 
vital para las aspiraciones blancas, 
que antes, este miércoles, 
disputarán una nueva jomada de 
liga, en esta caso ante el Betis en 
tierras sevillanas.

Por lo que respecta al choque 
ante el Barga, los visitantes 
acudirán hasta Albacete con la 
moral por las nubes, ya que se ha 
reducido la diferencia con el líder, 
At. Madrid y justo unos días antes 
de enfrentarse al Bayern de 
Munich en el partido de ida de la 
semifinal de la Copa de la UEFA, 
de ahí que se haya adelantado el 
partido al sábado.

El Albacete también necesita 
la victoria, pero a diferencia de los 
catalanes, con el objetivo de salir 
de los últimos lugares de la tabla 
clasificatoria.

Para este encuentro, ya podrá 
volver al once inicial, si el técnico 
vasco del Albacete lo considera 
oportuno, el jugador Bjeliga, que 
cumplió un partido de sanción 
ante el Oviedo, algo que también 
notó en exceso el cuadro blanco.

A buen seguro, que los locales 
querrán derrotar al conjunto 
azulgrana, y más teniendo en 
cuenta la necesidad imperiosa de 
los manchegos de sumar puntos, 
dado que el equipo albaceteño se 
encuentra en puestos de promoción 
y podría descolgarse en la 
clasificación.

G O L E A D O R E S

Bjelica

Con 10 goles: 
Con 9 goles: 
Con 6 goles: 
Con 3 goles:

Con 2 goles:

Con 1 gol:

BJELICA (2 p.)
ZALAZAR (3 p.)
LUNA
ESCAICH
KASUMOV
COCO
JOSICO
ALEJANDRO
MAQUEDA

R E G U L A R ID A D

Con 40 
Con 37 
Con 32 
Con 31 
Con 29 
Con 23 
Con 19 
Con 18

puntos:
puntos:
puntos:
puntos:
puntos:
puntos:
puntos:
puntos:

BJELICA
ZALAZAR
MANOLO
MARCOS
ALEJANDRO
COCO
JOSICO
JULI

SEGUNDA Y SEGUNDA DIVISION "B "

Jornada 30a.
EC IJA  •  TOLEDO
MUNICIPAL DE SAN PABLO 

DOMINGO 24 DE MARZO 
17 HORAS

ÁRBITRO: PÉREZ IZQUIERDO (Navarro)

LOS VERDES NO 
PUDIERON VENCER ANTE 

UNO DE LOS COLISTAS
E1C.D. Toledo no fue capaz 

de pasar del empate sin goles en 
casa de uno de los últimos 
clasificados de Segunda, y “serio” 
candidato al descenso de categoría 
como es el Écija Balompié.

El equipo sevillano no fue 
capaz de superar el entramado 
defensivo planteado por García 
Calderón, con la línea defensiva 
muy adelantada y que en ningún 
momento fue capaz de superar los 
jugadores locales.

Por el contrario, los castellano- 
manchegos dispusieron de las 
mejores y más claras ocasiones de

gol y tuvieron en la figura de 
Víctor al delantero más incisivo y 
que llegó con más peligro al área 
del local Barbero.

Pese a los intentos de uno y 
otro equipo, al final, el resultado 
inicial fue el que se mantuvo en el 
marcador.

En la próxima jornada, los 
toledanos recibirán la visita del 
Lleida, un equipo que, al igual que 
el verde en los comienzos de 
temporada, se mostraba como uno 
de los serios aspirantes al ascenso, 
pero que tendrá que esperar otro 
año como mínimo.

G O L E A D O R E S

Urban

Con 5 goles: DANI 
Con 4 goles: URBAN

DE DIEGO 
Con 3 goles: TITO (2 p.) 
Con 2 goles: MOJ 
Con 1 gol: BENITO

R E G U L A R ID A D

( ¡ t i p !

Dani

Con 35 puntos: DANI 
Con 34 puntos: MOJ 
Con 28 puntos: VILLALVELLA 
Con 27 puntos: MANDIÁ 

BENITO
Con 26 puntos: TITO
Con 25 puntos: RUIZ OTXOA

Jornada 30a.
SEVERO CORRECTIVO 

TALAVERANO AL FILIAL 
PEPINERO

Los talaveranos consiguieron 
su mayor goleada en toda la 
temporada al derrotar en la ciudad 
madrileña de Leganés al equipo 
filial del que milita en Segunda 
División por un contundente 0-5 
con goles de Peña, Luengo, 
Adolfo, Benito y Cobos.

Esta victoria viene a demostrar 
que los de Felines aún no han 
dicho adiós a sus opciones de 
ascenso, pese a los malos 
resultados cosechados en las 
últimas jomadas.

En la próxima jomada, los 
blanquiazules se enfrentarán en 
“El Prado” al segundo clasificado 
del grupo, el Rácing Ferrol, por lo 
que una victoria local sería muy 
importante de cara a conocer las 
verdaderas posibilidades de los de 
la Ciudad de la Cerámica de 
clasificarse entre los cuatro 
primeros equipos de grupo y con

G O L E A D O R E S

Luengo

Con 9 goles: 
Con 6 goles:

Con 5 goles:

Con 3 goles: 
Con 2 goles:

LUENGO
JA VI
COBOS
ADOLFO
RAMÍREZ
RICARDO
NAIXES

ello poder jugar los play-off de 
ascenso a Segunda División. Una 
derrota alejaría a los hombres de 
Felines de este objetivo, ya que 
actualmente son quintos en la 
clasificación.
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El atleta socuellamino Roberto Parra
se “graduó” en Estocolmo entre la élite mundial

‘Todo esto ha sido algo impresio
nante, que no me lo esperaba”. Con 
estas palabras resumía el Campeón 
Europeo en Pista Cubierta en la distan
cia de 800 metros, Roberto Parra, su 
estado emocional tras ser recibido en su 
localidad natal, Socuéllamos, una vez 
conseguido el título continental en la 
categoría absoluta, el pasado 10 de 
marzo en la capital sueca, Estocolmo.

El Globe Arena de la ciudad escan
dinava fue el escenario de la consagra
ción de un joven de 19 años que apenas 
dos semanas antes se había dado a 
conocer en España, cuando en los ab
solutos de pista cubierta celebrados en 
San Sebastián, cocsigiiió la mínima 
Olímpica con un tiempo de 1m 47s 71 
décimas y se proclamó, en la carrera 
final, Campeón de España de 800 me
tros, por deíante de atletas tan cualifica
dos como Luis Javier González, Andrés 
Díaz, José Arconada o Reyes Estévez.

Desde sus comienzos en el mundo 
del atletismo, su profesor de Educación 
Física, José Luis Carbonell, del que él 
siempre tiene un recuerdo especial “por
que sin él y sin su trabajo y tesón no 
habría llegado hasta donde estoy” , vio 
que Roberto podría llegar lejos en esta 
disciplina, por lo que comenzó a trabajar 
de forma especial con él, y los primeros 
frutos llegaron cuando aún era un alum
no más del C.P. “Gerardo Martínez” de 
la localidad socuellamina, consiguiendo 
campeonatos provinciales en la moda
lidad de campo a través.

Su primer título nacional lo consi
guió en 1991, cuando se proclamó Cam
peón de España Cadete en Zaragoza, 
repitiendo título un año más tarde, ade
más de ser Campeón de España Esco
lar en Tenerife. Tras conseguir varios 
Criterium en 1993; en Barcelona, en el 
94 fue Campeón Júnior y semifinalista 
en el Mundial de esta categoría celebra
do en Lisboa (Portugal). El pasado año 
fue el de su consagración dentro de la 
categoría júnior, al proclamarse Cam
peón de España Júnior (consiguiendo el 
récord de los Campeonatos, que se 
celebraron en Barcelona). Campeón 
Júnior en Castellón; Campeón del En
cuentro Internacional Júnior en Udine 
(Italia); récord de España Júnior en 
Salamanca; y el título más importante, 
Campeón de Europa Júnior y récord de 
los Campeonatos en Nyiregyhaza, una 
ciudad de Hungría próxima a Ucrania.

Pero la carrera de este joven atleta 
no ha sido, ni mucho menos, un camino 
de rosas hasta llegar a cosechar estos 
triunfos de tal magnitud.

Cuando Roberto contaba con 15 
años, una lesión en la rodilla, que pare
cía que nunca curaría, hizo sopesar al 
atleta socuellamino la posibilidad de re
tirarse de la máxima competición, ya 
que las constantes recaídas incidían 
negativamente en la moral del ahora 
campeón. Una operación que se puede 
considerar como costosa y una fenome
nal recuperación han contribuido a que 
la lesión haya pasado a ser un recuerdo 
con la esperanza de que nunca más, en 
la vida deportiva del atleta, se torne en 
la “cruda realidad”.

Pero este año ha servido para que 
Parra se sitúe entre la élite del atletismo, 
no sólo a nivel nacional, sino también 
internacional.

Una vez conseguido el título nacio
nal absoluto en pista cubierta, el pasado 
25 de febrero en Anoeta, todos los téc
nicos, periodistas y aficionados centra
ron su atención en este espigado joven 
que, pese a no haber alcanzado todavía 
su techo, (según las afirmaciones de 
todos los entendidos en la materia) fue 
superior a atletas más experimentados 
en este tipo de competiciones. Los más 
osados, como algunos periodistas de el

En la fotografía de la izquierda, Roberto Parra, Campeón de Europa de Pista Cubierta en 800 metros. En la otra fotografía, momento en que el alcalde de 
Socuéllamos, Sebastián García, hace entrega de un obsequio del Excmo. Ayuntamiento al campeón europeo.

diario El País le han llegado a comparar 
con el mítico atleta británico Sebastian 
Coe, quien, curiosamente, también se 
dio a conocer en la pista donostiarra, 
allá por el año 1977, y dicen de él que 
“es, con diferencia, el mejor corredor 
que haya habido jamás en España de 
800 metros”.

Tras la consecución del Campeo
nato Nacional, la Federación, de cara a 
los Europeos de Estocolmo, decidió que 
Roberto Parra formase parte del equipo 
nacional, y aunque en su mente estaba 
únicamente el realizar un “buen papel, 
de cara a ir tomando experiencia en 
grandes competiciones”, ha vuelto de 
Suecia con la medalla del más preciado 
de los metales en una competición col
gada de su cuello.

En su serie de clasificación, dispu
tada el primer día de competición, el 
viernes día 8, cruzó la línea de meta en 
primera posición, repitiendo puesto un 
día más tarde; por lo que el objetivo con 
el que había acudido a Estocolmo esta
ba cumplido, había superado dos carre
ras e incluso se había clasificado para la 
gran final. De entre sus rivales en la 
última carrera, sobresalían Andrés Díaz, 
el otro español clasificado, y los italia
nos Longoy Giovanni D'Urso, sub-cam- 
peón europeo en Sttutgart en 1993, y el 
máximo favorito, junto con Díaz, para 
alzarse con el título continental.

La carrera de Parra fue, simplemen
te, genial. El atleta de Socuéllamos, 
pese a estar situado en las últimas po
siciones en las dos primeras vueltas, 
comenzó a acelerar el ritmo con una 
zancada que le hacía flotar sobre la 
estrecha pista sueca y a ir superando a 
sus rivales con un esfuerzo inaprecia
ble, parecía como si la carrera no mer
mase sus facultades. A falta de dos 
vueltas, Parra siguió la estela de D'Urso, 
situado en cabeza y se convirtió en su 
sombra. En la contrameta se vio que la 
victoria sería para uno u otro y finalmen
te, en la recta de meta, el español, 
apoyado en el poderoso sprint que po
see, realizó un cambio de ritmo que dejó 
“pegado al suelo” al italiano, extendien
do los brazos cuando cruzaba la línea 
de meta. Este gesto “espontáneo como 
muestra de alegría” según palabras del 
propio corredor, sirvió para que muchos 
volviesen a ver en el joven atleta a Coe.

A partirde ahí, la fiesta en su pueblo 
natal. Multitud de coches con banderas 
de España se “echaron” a las calles 
para celebrar la victoria del su joven 
paisano en una carrera que paralizó la 
localidad y que la vivió cada uno de los

socuellaminos, aficionados o no al atle
tismo.

Un díamás tarde, recibimiento triun
fal al corredor en el Aeropuerto de Ma- 
drid-Barajas, que tuvo que desplazarse 
hasta Socuéllamos, a pesar de que el 
viaje, en un principio no entraba en sus 
planes, para saludar a la multitud que se 
concentró en la Plaza de la Constitu
ción, frente al edificio del Ayuntamiento, 
aunque los actos oficiales habían sido 
programados para el martes día 12.

Roberto, ya en el balcón consisto
rial se dirigió a ios miles de paisanos que 
quisieron estar presentes en su home
naje y volvió a reiterar “los momentos 
emocionantes” que estaba viviendo 
desde su llegada a Socuéllamos, expre
só su ilusión porque su ejemplo sirviese 
a otros jóvenes a animarse a practicar 
deporte y volvió a nombrar a José Luis 
Carbonell, señalándolo como “culpa
ble” de que estuviese ante sus paisanos 
en esas circunstancias.

Tras estos días de emociones y 
homenajes, Roberto volverá al tartán de 
las instalaciones de Toledo, donde habi
tualmente reside para, junto con su en
trenador Martín Velasco continuar con 
su preparación con la vista puesta en las 
Olimpiadas de Atlanta, a celebrar este 
próximo verano en la ciudad estadouni
dense, a las que acudirá con la intención 
de “adquirir experiencia” ya que el máxi
mo objetivo, y las Olimpiadas en las que 
por edad debería competir son las del 
año 2000, que tendrán lugar en la ciudad 
australiana de Sidney. Pase lo que pase 
en la cita americana, Roberto sabe que 
tendrá a todos los socuellaminos junto a 
él si finalmente es incluido en el equipo 
olímpico español. ¡Ánimo Campeón!.

Alejandro Moya.

La Corporación Municipal 
realizó una Declaración 

Insitucional de felicitación y 
apoyo ai atleta

El martes día 12, tuvo lugar la celebración de un Pleno Extraordinario por parte 
de la Corporación Municipal con un único punto en el Orden del Día, el de “dar su 
nombre al Nuevo Pabellón Polideportivo, denominándolo 'Pabellón Polideportivo 
Roberto Parra”. Tras las palabras del alcalde de la localidad, el “popular” Sebastián 
García, así como de los portavoces de los grupos de oposición, Ramón Parra, de 
Izquierda Unida, y  curiosamente tío-abuelo del homenajeado, quien no pudo aguan
tar la emoción durante su elocución, ensalzando las cualidades de Roberto como 
persona, y  de Antonio Lizán, del PSOE, y  director del Colegio donde Parra dio sus 
primeros pasos como atleta, el corredor, visiblemente emocionado, agradeció el acto 
y  afirmó sentirse “orgulloso de ser socuellamino”, pidiendo comprensión y  apoyo en 
“los momentos difíciles", señalando que éstos podían llegar.

La Corporación Municipal hizo entrega de un reloj con una inscripción en su parte 
posterior, como recuerdo del homenaje y  tras ésto, el atleta, visiblemente emociona
do, acudió al balcón del Consistorio para saludara una enfervorecida multitud que no 
dejaba de corear su nombre.

Martín del Burgo condecorado con la Medalla de Plata de la Real 
Orden del Mérito Deportivo

C.MJTOLEDO
El secretario de Política Institucional de 

la Comisión Ejecutiva del PSOE de Castilla- 
La Mancha, Francisco Javier Martín del Burgo 
Simarro, ha sido propuesto por el Ministerio 
de Educación y Ciencia y el Consejo Supe
rior de Deportes, para ei ingreso en la Real 
Orden del Mérito Deportivo Español, y la 
concesión de la Medalla de Plata.

Esta Real Orden, que se creó por Real 
Decreto 1523/82 de 18 de junio, se otorga 
como reconocimiento y estímulo a quienes 
se distinguen de forma eminente en la pro
yección e impulso del deporte y la educación

física.
A propuesta del Secretario de Estado 

para el Deporte, Rafael Cortés Elvira, Fran
cisco Javier Martín del Burgo recibirá, el 
próximo día 2 de abril, estas distinciones en 
Madrid, en un acto presidido por el Ministro 
de Educación y Ciencia en el Instituto Nacio
nal de Educación Física.

Francisco Javier Martín del Burgo, des
de sus inicios como profesor de Educación 
Física y EGB, ha desarrollado una importan
te labor en favor de la práctica deportiva. Ya 
como diputado por la provincia de Ciudad 
Real, durante el III, IV y V Legislatura, ha

desempeñado la Portavocía de la Comisión 
de Política Deportiva del Congreso de los 
Diputados; habiendo sido, entre más de un 
centenar de iniciativas, el ponente y 
coorredactor de la Ley del Deporte del Esta
do. Igualmente, destacar el trabajo desarro
llado como impulsor y coordinador de la 
Ponencia Parlamentaria que ha aprobado 
las recomendaciones para la seguridad vial 
de los ciclistas.

Martín del Burgo, que actualmente tam
bién es coordinador Federal de Deportes del 
PSOE, es miembro de Honor de la Asocia
ción Española de Derecho Deportivo.
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REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 

13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)Apartado de Correos n° 91 
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TRABAJO
Pecisamos personal femenino para 

trabajos publicitarios en todo 
el territorio nacional

Interesadas escribir a: "PRENSA REGIONAL" 
Apartado de Correos N9 645 - MADRID

ES EL UNICO EQUIPO IMBATIDO 
DE CATEGORÍA NACIONAL

Roberto Parra, Campeón 
de Europa de 800 metros

El corredor de Socuéllamos, Roberto Parra, de 19 
años de edad, se proclamó, el pasado domingo 10 de 
marzo en el Campeón de Europa en la distancia de 800 
metros en pista cubierta, en los europeos celebrados en 
la ciudad sueca de Estocolmo.

Parra, atleta perteneciente al Grupo Deportivo 
Soliss de Toledo, consiguió superar en la prueba final 
al italiano D'Urso, sub-campeón en los europeos al aire 
libre de Sttutgart de 1993 y máximo favorito al título 
continental.

El campeón europeo tuvo un recibimiento 
multitudinario por un nutrido número de vecinos en el

Aeropuerto de Madrid-Barajas, hasta donde se despla
zaron en siete autocares fletados para tal ocasión que 
aclamaron al nuevo campeón.

Una vez en su localidad natal, Parra, quien tuvo que 
saludar a los más de 4.000 socuellaminos concentrados 
en la Plaza de la Constitución desde el balcón del 
Ayuntamiento, recibió un homenaje por parte del pue
blo y la Corporación Municipal, que decidió dar su 
nombre al Nuevo Pabellón Polideportivo Cubierto.

El atleta se mostró en todo momento impresionado 
por el recibimiento y el homenaje que le había sido 
tributado.

I a DIVISION 
AUTONÓMICA 

- Grupo I-

La Union 
se mantiene 
firme
El empate del Bolañego 
en su propio terreno de 
juego ante el conjunto 
del Griptanense en par
tido aplazado correspon
diente a la primera jor
nada de la primera vuel
ta ha beneficiado a la 
U.D. Socuéllamos, que 
se mantiene al frente de 
la clasificación, con tres 
puntos de ventaja sobre 
los bolañegos.
Para esta próxima jor
nada, los blanquiverdes 
tienen un difícil despla
zamiento hasta Belmon- 
te en un partido en el que 
los dos conjuntos tienen 
que puntuar para mante
ner sus aspiraciones.

I a DIVISION 
AUTONÓMICA 

- Grupo II-

Consuegra 
lidera 
el grupo
El partido que deben dis
putar Mora y Consuegra 
puede decidir buena par
te de las aspiraciones de 
los conjuntos que inten
tan ascender de catego
ría, ya que el Carpió, con 
su victoria ante el Toledo 
Imperial en partido 
aplazado, amenaza con 
arrebatar el liderato al 
Consuegra.

DCONSA.S.L.
C O N S T R U C C I O N E S  Y R E F O R M A S

E M P R E S A  C O N S T R U C T O R A

CALLE DIEGO CAMACHO, 23 - PLANTA BAJA - 28038 MADRID 
Telf.: (91 )380  12 77 

RUFINO AGUADO SÁNCHEZ
Departamento de Contratación 
Teléfono móvil: (908) 72 59 58 

Telemensaje ("busca"): 900 72 59 58 11 06 14

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #356, 29/3/1996.



CASTILLA-LA MANCHA EN

CON LUZ  
PR O PIA ...

AT. DE MADRID

El equipo de Radomir Antíc parece 
estar en un bache de resultados y 
juego, por lo que tanto Barcelona 
como Valencia se están acercando 
peligrosamente en la clasificación.

HÉRCULES C.F.

El conjunto de Alicante se mantiene 
firme al frente de Segunda División 
en la primera posición de la tabla, con 
cinco puntos de diferencia sobre el 
Real Madrid B.
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ALBACETE ■2-0 1-1 0-0 4-0 1-0 0-0 2-0 1-2 1-1 3-5 3-3 3-2 1-3 1-3 4-2 0-1

ATHLETIC : 0-2 0-0 0-1 3-0 1-0 0-0 1-1 0-1 4-0 0-5 0-0 1-1 2-1 2-1 1-0

AT. MADRID 4-1 ■3-1 3-2 3-0 1-0 2-1 1-1 3-0 2-0 0-0 4-1 0-1 2-0 3-1 0-2

BARCELONA 3-0 4-1 ■1-0 1-1 2-1 2-2 4-1 1-1 2-0 3-0 4-1 1-0 1-0 1-0 3-1

BETIS 0-0 2-1 1-5 ■0-3 5-0 0-1 2-1 0-0 0-0 3-1 1-1 3-3 3-0 3-0 3-1

CELTA 2-2 0-3 1-0 ■0-1 0-0 2-0 1-0 0-0 2-0 1-1 2-1 4-0 0-0 2-2

COMPOSTELA 3-1 2-1 2-1 1-2 1-1 ■4-0 2-1 1-0 4-1 2-0 1-0 3-3 0-0 1-0 1-3 3-2

DEPORTIVO 5-0 2-2 0-0 2-0■0-1 2-3 3-0 1-1 2-0 1-0 1-1 3-0 3-1 2-3

ESPAÑOL 1-0 3-0 0-2 1-1 2-2 ■ 1-0 3-1 0-0 3-1 0-1 0-0 2-1 2-0 2-0 1-1

MERIDA 1-1 0-0 1-1 0-2 0-2 0-1■ 3-1 2-2 1-2 0-0 1-0 2-0 0-2 1-1

OVIEDO 1-0 0-0 1-2 0-1 3-1 0-2 1-2 0-0 ■2-1 2-0 1-2 2-2 1-0 0-1

RACING 5-5 1-1 0-4 0-0 2-1 2-1 1-1 2-0 r 2-0 2-1 1-1 1-1 0-3 0-0 0-0

RAYO 2-0 2-2 1-1 1-2 0-1 0-6 1-0 4-1 1-2 1-2■1-5 1-4 2-0 2-4 3-2

R. MADRID 1-2 1-0 1-1 4-2 1-0 2-1 2-3 1-2i 3-2 5-0 4-1 2-0 0-0 2-2

R. SOCIEDAD 1-0 1-1 3-1 0-1 2-1 0-1 1-2 1-1 2-1 2-1 1-0 2-0 0-1 1-0 3-1

SALAMANCA 2-1 1-3 2-1 0-1 0-5 2-2 2-2 0-1 1-2 0-2 3-3■4-1 1-2 4-0 0-0 0-1

SEVILLA 1-1 1-1 0-0 1-0 0-0 0-1 0-0 0-3 3-0 1-1 0-1 1-0 2-l] □2-0 0-1

SPORTING 3-0 1-2 1-2 2-3 1-0 1-1 2-3 4-2 0-0 1-1 3-2 3-1u 1-3 4-2 4-1

TENERIFE 1-3 3-2 1-1 1-0 1-1 1-1 1-4 1-0 3-3 2-0 2-2 3-0 4-2 3-0 ■ 1-0 1-2

VALENCIA 3-1 0-1 4-1 1-1 3-0 5-2 2-1 4-1 3-1 3-0 4-3 0-1 1-0 2-2 ■1-0 0-0

VALLADOLID 3-0 0-1 0-2 1-1 0-0 1-1 2-2 3-1 1-1 3-0 1-0 3-3 3-0 2-5i
ZARAGOZA 3-1 0-1 0-3 1-2 0-0 1-0 i-o 1-1 _ 1-2 1-1 ®¿l_ 0-2: 4 - lj 5-3■

COMPOSTELA 0 
SALAMANCA 1 

TENERIFE 1 
ALBACETE 0 

R. SOCIEDAD 1 
SANTANDER 1

VALENCIA 
BARCELONA 
BETIS 
OVIEDO 
REAL MADRID 
RAYO V.

AT. MADRID 
SP. GIJON 

SEVILLA 
ESPAÑOL 

CELTA

1 ZARAGOZA
MERIDA 
VALLADOLID 
DEPORTIVO 
ATH. BILBAO

ATH. BILBAO 
VALENCIA 

BARCELONA 
BETIS 

OVIEDO 
REAL MADRID 

RAYO V. 
ZARAGOZA 

MERIDA 
VALLADOLID 

DEPORTIVO

COMPOSTELA
SALAMANCA
TENERIFE
ALBACETE
R. SOCIEDAD
SANTANDER
AT. MADRID
SP. GIJON
SEVILLA
ESPAÑOL
CELTA
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ALAVÉS 1-0 2-2 0-1 1-2 1-0 3-1 1-0 3-1 2-1 1-0 2-0 0-0 2-0 0-2

ALMERÍA 2-1 2-1 0-1 1-3 4-1 1-0 1-1 0-1 1-1 3-1 0-0 2-3 1-3 2-0

ATHLETIC B 2-2 4-1 1-1 1-0 4-1 1-2 1-1 1-1 3-1 3-1 1-2 0-0 1-3 1-3 0-2

BADAJOZ 0-0 1-1 2-1 0-1 4-0 2-1 2-0 0-1 3-1 1-1 2-0 0-1 0-1 0-0 2-0

BARCELONA B 2-3 1-0 3-4 S I  4-1 0-0 0-3 3-1 1-0 1-1 3-2 3-0 5-0 0-1 1-0
ECIJA 2-2 1-3 I'21 2-1 3-0 1-0 1-2 0-0 1-0 1-0 0-1 0-4 0-0 1-1
EIBAR 1-1 0-1 1-1 3-1 0-0 1-0 1-1 1-0 0-1 1-0 0-2 2-1 1-0 1-1 1-0
EXTREMADURA 1-0 1-1 4-2 3-1 0-0 1-0 1-1 0-1 3-2 2-1 0-0 1-1 0-0 1-0
GETAFE 0-2 1-2 2-6 0-0 1-1 0-0 1-2 2-3 2-1 1-1 1-2 0-0 0-2 1-0
HÉRCULES 2-1 1-0 1-2 1-0 3-0 1-1 5-1 2-2 1-1 1-0 4-1 1-0 4-0 2-1
LEGANÉS 1-0 0-0 0-0 0-2 1-0 1-0 0-1 1-1 1-2 3-2 1-0 2-1 1-1 2-0
LLEIDA 1-1 2-1 2-1 3-0 1-3 1-0 0-2 2-0 1-2 1-0 1-1 0-3 0-2
LOGROÑÉS 1-1 2-1 3-1 1-1 1-1 3-0 0-0 1-0 1-0 3-1 2-0 3-3 3-1 2-1
MALLORCA 0-1 3-0 3-0 4-1 1-2 2-0 1-1 0-0 0-4 1-1 2-1 0-0 3-1 0-1 1-1
MARBELLA 1-1 3-1 0-1 1-3 0-0 2-0 0-4 1-2 1-2 1-4 0-1 0-1 0-7
OSASUNA 1-0 2-0 4-2 5-0 0-0 1-0 0-1 1-1 5-3 0-7 3-1 0-1 0-7 0-0
R. MADRID B 2-1 2-0 2-0 2-2 2-0 0-1 1-0 3-1 1-3 2-1 2-0 0-0 0-4
SESTAO 0-4 5-3 1-3 0-0 0-0 0-1 0-0 1-2 4-1 0-2 2-0 7-7
TOLEDO

2 4 L I d l 2 -Jl IzS L 3-£L ikO. na. 0-0 0-0 0-1 0-4 1-?
VILLAREAL

ILL i i i ¿A U . M ¿A U M ¿iX M XA XA ¡A

BADAJOZ
EIBAR

MALLORCA
BARCELONA

HERCULES
GETAFE

ASASUNA
ECIJA

LLEIDA
MARBELLA

1 -  0 
1 -  0

BILBAO ATH. 
EXTREMADURA 

2 - 2 ALAVES
1 - 3 LOGROÑES
2 - 2 LEGANES 
2 - 2 ALMERIA

VILLAREAL 
TOLEDO

1 - 0 SESTAO 
0 - 1 REAL MADRID

REAL MADRID 
BILBAO ATH. 

| EXTREMADURA 
ALAVES 

LOGRAÑES 
LEGANES 
ALMERIA 

VILLARREAL 
TOLEDO 
SESTAO

BADAJOZ
EIBAR
MALLORCA
BARCELONA
HERCULES
HERCULES
GETAFE
ECIJA
LLEIDA
MARBELLA

PRIMERA DIVISION
EQUIPO J G E

1 AT. MADRID 32 21 6 5 56 21 69
2 BARCELONA 32 18 9 5 56 27 63
3 VALENCIA 32 18 9 5 56 27 61
4 BETIS 32 15 11 6 49 33 56
5 ESPAÑOL 32 15 10 7 44 28 55
6 COMPOSTELA 32 16 5 11 42 43 53
7 REAL MADRID 32 14 9 9 53 47 51
8 TENERIFE 32 14 9 9 53 47 51
9 R, SOCIEDAD 32 13 9 10 42 41 48

10 DEPORTIVO 32 12 10 10 51 29 46
11 CELTA 32 10 11 11 36 38 41
12 OVIEDO 32 10 8 14 35 46 38
13 ZARAGOZA 32 9 10 13 38 46 37
14 RAYO V. 32 10 7 15 37 53 37
15 SANTANDER 32 9 10 13 35 51 37
16 SEVILLA 32 8 11 13 31 44 35
17 ATH. BILBAO 32 8 10 14 31 46 34
18 SP. GIJON 32 9 6 17 39 45 33
19 VALLADOLID 32 7 9 15 39 15 33
20 ALBACETE 32 7 9 16 41 30 30
21 MERIDA 32 5 12 15 25 46 27

DISCO - BAR

L A  K O  M B A
C o p a s

P9 Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 HERCULES 30 17 8 5 48 23 59
2 REAL MADRID 30 16 6 8 42 30 54
3 LOGROÑES 30 14 8 8 52 41 50
4 LEGANES 30 14 8 8 34 29 50
5 BADAJOZ 30 14 7 9 36 26 49
6 EXTREMADURA 30 13 10 7 35 25 49
7 MALLORCA 30 13 8 9 46 33 47
8 OSASUNA 30 13 7 10 38 29 46
9 ALAVES 13 12 9 9 24 25 45

10 TOLEDO 30 11 9 10 24 25 42
11 BARCELONA 30 12 5 13 49 45 41
12 LLEIDA 30 9 11 10 33 37 38
13 VILLAREAL 30 10 7 33 28 32 37
14 ALMERIA 30 9 9 12 34 34 36
15 BILBAO ATH. 30 9 8 13 46 52 35
16 EIBAR 30 8 11 11 18 27 35
17 SESTAO 30 8 8 14 26 36 32
18 ECIJA 30 8 8 14 22 49 32
19 GETAFE 30 5 10 15 23 40 25
20 MARBELLA 30 4 5 21 24 50 17

RAPIDEZ DE 
EJECUCIÓN

Forj as y 
Estructuras 
IVIetálieas

Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 ■ 
66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

PRIMERA AUTONOMICA - G-l

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 SOCUELLAMOS 26 17 7 2 61 21 58
2 Bolañego 26 17 4 5 55 26 55
3 S.J. Cuenca 26 15 5 6 56 33 50
4 Belmonte 26 13 6 5 58 41 50
5 Almansa 26 12 8 6 48 28 44
6 Madridejos 26 13 5 8 40 31 44
7 Pedroñeras 26 12 6 8 50 26 42
8 S. Clemente 26 9 8 9 45 38 35
9 Criptanense 26 8 11 7 32 33 37

10 Pedro Muñoz 26 8 7 11 37 45 31
11 Miguelturra 26 8 6 12 32 48 30
12 Mota del Cuervo 26 7 8 11 36 40 29
13 La Roda 26 8 5 13 33 51 29
14 Minglanilla 26 7 8 11 29 53 29
15 Tobarra 26 8 4 14 42 73 28
16 Puertollano 26 6 8 12 42 48 26
17 Pozuelo 26 7 4 15 25 44 25
18 Sp. Valdepeñas 26 1 6 19 29 71 9

PUERTOLLANO 0 
S. CLEMENTE 1 

PEDRO MUÑOZ 3 
BELMONTE 1 

MADRIDEJOS 5 
VALDEPEÑAS 3 

MIGUELTURRA 1 
POZUELO 0 

S.J. CUENCA 3

0 ALMANSA
2 TOBARRA
1 LA RODA
3 BOLAÑEGO 

CRIPTANENSE 
MOTA DEL CUERVO 
SOCUELLAMOS 
PEDROÑERAS 
MINGLANILLA

MINGLANILLA - 
ALMANSA - 
TOBARRA - 
LA RODA - 

BOLAÑEGO - 
CRIPTANENSE - 

MOTA DEL CUERVO - 
SOCUELLAMOS - 

PEDROÑERAS -

PUERTOLLANO 
S. CLEMENTE 
PEDRO MUÑOZ 
BELMONTE 
MADRIDEJOS 
VALDEPEÑAS 
MIGUELTURRA 
POZUELO 
S.J. CUENCA

PRIMERA AUTONOMICA - G-ll

EQUIPO J G E P GF GC Ros

1 CONSUEGRA 26 17 4 5 69 31 55
2 Carpió 26 15 7 4 51 26 52
3 Torpedo 66 26 16 3 7 67 34 51
4 Mora 26 15 5 6 52 28 50
5 Toledo Imp. 26 14 6 6 51 35 48
6 Trillo 26 13 6 7 51 31 45
7 Yuncos 26 13 3 10 44 27 42
8 Cabanillas 26 12 4 10 46 44 40
9 Sonseca 26 9 11 6 51 34 38

10 Los Yébenes 26 11 5 10 33 39 36
11 lllescas 26 10 6 10 43 39 36
12 S Prudencio 26 10 5 1 61 50 25
13 Asland 26 8 5 13 35 45 29
14 Esquivias 26 6 10 10 39 52 29
15 Sigúenza 26 7 2 17 36 61 23
16 Valmojado 26 7 2 17 36 61 23
17 Guadamur 25 4 4 17 24 58 16
18 Yunquera 25 0 2 23 5 102 2

l a s
<S¡'- ¡Ni

TOLEDOIMP 2 
ESQUIVIAS 1 
SIGUENZA 0 

MORA 1 
YUNCOS 1 

TORPEDO 66 4 
S. PRUDENCIO 4 

CARPIO 2

1 CAB ANILLAS
1 VALMOJADO
2 TRILLO
1 CONSUEGRA
2 ASLAND
1 ILLESCAS
2 LOS YEBENES 
2 SONSECA

O PRESENTADO: CUADAMUR-YUNQUERA

SONSECA 
YUNQUERA 

CAB ANILLAS 
VALMOJADO 

TRILLO 
CONSUEGRA 

ASLAND 
ILLESCAS 

LOS YEBENES

GUADAMUR 
TOLEDOIMP 
ESQUIVIAS 
SIGUENZA 
MORA 
YUNCOS 
TORPEDO 66 
S. PRUDENCIO 
CARPIO

SermanchA

* MAQUINARIA PARA EL COMERCIO 
Y LA HOSTELERÍA
* AIRE ACONDICIONADO
* SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

CAFÉ - BAR

Cervantes
P9 Cervantes, 15 - Telf.: 53 01 40 
SOCUELLAMOS (Ciudad Real)
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COMPETICIÓN___ a Z H ^ .5 0 - 5 1

SEGUNDA AUTONOMICA - G-l

EQUIPO J G E P GF GC Ros

1 ALMADEN 24 18 5 1 77 22 59
2 Aldea del Rey 23 14 4 5 57 32 46
3 Dalmiel 24 12 7 5 45 33 43
4 Salvatierra 24 12 7 5 45 33 43
5 Villamayor 24 11 5 8 40 42 28
6 Picón 24 10 7 7 47 41 37
7 Villarrubia 24 10 6 8 42 37 36
8 Corraleño 24 10 3 11 47 59 33
9 Pozuelos 24 8 7 9 35 33 31

10 Alcolea 24 7 5 2 42 48 26
11 Moraleño 24 7 4 13 49 62 25
12 Cabezarrubias 24 4 8 12 38 64 20
13 La Estrella 23 5 4 14 32 52 19
14 Brazatortas 24 3 4 17 33 67 13

R ALCOLEA 1 - 3 SALVATIERRA
E
S ALMADEN 1 - 1 CORRALEÑO

VILLARUBIA 2 - 1 CABEZARRUBIAS

BRAZATORTAS 4 - 5 PICON

MORALEÑO 4 - 1 DAIMIEL

ALDEA DEL REY 3 - 1 VILLAMAYOR

LOS POZUELOS 0 - 0 LA ESTRELLA

ALCOLEA

SALVATIERRA

CORRALEÑO

CABEZARRUBIAS

LA ESTRELLA 

ALMADEN

v il l r r u b 'ia

BRAZATORTAS

PICON - MORALENO 

DAIMIEL - ALDEA DE REY 

VILLAMAYOR - LOS POZUELOS

U.D. LAS PALMAS

Los de Pacuco Rosales prácticamente 
se han asegurado su participación en 
la liguilla de ascenso e intentarán dar 
el salto a la División de Plata del 
fútbol español.

< M
ARANJUEZ 

AT. MADRID B 

DEPORTIVO B 

E. AS PONTES 

FERROL 

FUENLABRADA 

GALDAR 

LAS PALMAS 

LEGANÉS B 

LUGO

MENSAJERO

MOSCARDÓ

MÓSTOLES

ORENSE

PONTEVEDRA

R. MADRID C

S. S. REYES 

SANTA ANA 

TALAVERA 

TENERIFE B

(fl ffi Wmo o ¡-
E  >  zQ t- O
< CE 0.
2 O cc z  QQ. < oc UJUJ UJ pQ  ui u. El

<  m
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■ a 1-3 1-0 1-0 0-3 1-1 1-1 0-3 2-1 2-0 3-0 2-0 0-0 1-1

2-1 ■ 0-0 3-2 1-1 1-0 1-0 0-1 4-2 1-1 4-1 2-2 2-1 2-0 3-2

0-0 L j 1-0 1-0 2-1 2-2 3-0 3-2 1-1 0-0 1-0 1-1 2-1 1-1 1-0

1-3 1-3 1-5 ■ 4-1 4-2 0-1 4-1 0-1 8-0 4-0 1-0 4-2 1-1 2-2

1-0 1-1 1-0 ■ 4-0 3-0 2-1 1-4 2-0 0-0 3-0 1-0 4-0 4-1 4-0

0-0 2-1 1-1 ■ 1-0 0-0 3-1 2-3 1-1 1-0 1-1 1-1 2-2 2-0 3-0

1-1 1-0 8-1 3-0 ■ 0-5 0-0 2-0 1-0 2-0 2-1 1-0 2-2 2-2

3-0 3-2 3-0 1-0 1-1 1-0 ■ 0-0 1-1 4-0 0-1 0-1 6-0 7-1 2-0 5-1

1-0 0-2 0-0 0-3 0-2 0-1 0-0 ■ 1-0 0-3 0-1 2-2 0-3 2-0 0-2

0-3 1-1 3-0 0-1 0-4 1-1 3-1 1-2 ■ 0-0 2-0 0-3 1-1 3-3 0-1 2-2

1-1 1-0 0-0 2-2 2-0 0-3 0-0 4-2 ■ 1-1 1-0 2-1 5-1 2-1

0-4 1-0 1-1 0-4 0-4 0-3 1-2 ■ 2-0 2-0 0-2 2-2 2-1 1-2 3-0

2-0 0-0 1-0 0-4 0-3 0-2 3-2 ■ 0-0 1-0 2-2 0-0 2-1

1-0 0-0 1-0 1-1 0-2 2-0 3-2 3-1 ■ 3-1 4-1 0-1 2-1 4-1

2-0 2-3 1-0 2-1 4-0 0-0 0-2 0-0 2-0 1-2 ■ 0-1 3-1 4-1 1-1 0-0

U3 OdL 2-2 2-1 2-0 3-4 3-2 1-2 3-1 3-0 2-4 ■ 4-2 3-2 3-1

1-0 1-3 1-3 2-1 2-1 0-3 1-0 2-0 1-2 2-1 1-2 0-3 ■ 2-3 0-3 0-1

1-2 1-2 1-1 1-0 0-1 0-3 2-1 0-1 0-2 0-0 1-1 2-1 0-1 i___

3-0 0-1 3-0 1-0 0-0 2-1 1-1 1-2 3-1 4-1 1-2 3-2 1-0 4-2 ■

liL liLliL M . I i i _ i i i I i i I i i _ S L L I i i I i i I i i b i ¡ i ■

S.S REYES 0 
PONTEVEDRA 0 
REAL MADRID 1 
DEPORTIVO B 2 

LEGANES 0 
FERROL 1 
ENDESA 2 

TENERIFE 3

LAS PALMAS
MOSCARDO
FUENLABRADA
ARANJUEZ
TALAVERA
ORENSE
SANTA ANA
MOSTOLES

GALDAR 1 - 1 ATLETICO B 
APLAZADO:LUGO -MENSAJERO

ATLECTICO 
LAS PALMAS 
MENSAJERO 
MOSCARDO 

FUENLABRADA 
ARANJUEZ 
TALAVERA 

ORENSE 
SANTA ANA 
MOSTOLES

S.S REYES 
LUGO
PONTEVEDRA 
REAL MADRID 
DEPORTIVO B 
LEGANES 
FERROL 
ENDESA 
TENERIFE 
GALDAR

TOMELLOSO C.F.

Manolo Chico ha conseguido batir 
récords en la actual temporada al 
frente de un grupo de jugadores que 
todavía no conocen la derrota en la 
presente temporada.

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ros

1 LAS PALMAS 30 20 7 3 67 15 67
2 FERROL 30 17 5 8 51 22 56
3 ATLETICO 30 15 7 8 46 32 52
4 ORENSE 30 14 8 8 43 30 50
5 TALAVERA 30 14 7 9 47 33 49
6 DEPORTIVO 30 12 13 5 35 26 49
7 MENSAJERO 29 13 7 10 37 33 46
8 ARANJUEZ 30 13 7 10 37 33 46
9 PONTAVEDRA 30 11 9 10 33 18 42

10 REAL MADRID 30 12 6 12 53 50 42
11 ENDESA 30 11 7 12 53 48 40
12 FUENLABRADA 30 9 10 11 33 49 37
13 MOSCARDO 30 10 7 13 33 49 37
14 GALDAR 30 9 9 12 34 37 36
15 LUGO 29 9 8 12 34 40 35
16 TENERIFE 30 8 8 14 35 46 32
17 LEGANES 30 8 7 15 22 44 41
18 S.S. REYES 30 8 5 17 27 51 29
19 MOSTOLES 30 7 6 17 20 50 27
20 SANTA ANA 30 4 5 21 27 69 17

CARPINTERÍA

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

SEGUNDA AUTONOMICA - G-IV

EQUIPO J G E P GF GC Ros

1 QUINTANAR 20 16 0 4 50 20 48
2 Miguel Esteban 22 14 4 4 51 28 46
3 Herencia 22 14 3 5 55 23 45
4 Pedernoso 23 12 4 7 48 26 40
5 Villfranca 22 12 4 6 47 25 40
6 Toboso 23 12 2 9 39 31 38
7 Manchego P. 21 11 2 8 40 32 35
8 Santa Gema 23 9 7 7 24 19 34
9 Las Mesas 22 9 3 10 51 50 22

10 La Santa Cruz 20 6 4 10 40 50 22
11 Sta. Maria 21 5 5 11 28 34 20
12 Villaescusa 20 4 5 11 31 56 17
13 Quero 22 4 4 14 32 58 16
14 Arenales 21 3 5 13 33 68 14
15 Osense 22 4 2 16 25 75 14

HERENCIA 3 - 1 MIGUEL ESTEBAN
VILLAESCUSA 0 - 0 LAS MESAS
SANTA GEMA 2 - 0 ARENALES

M. PROVENCIO 2 - 0 QUINTANAR
OSENSE 0 - 7 VILLAFRANCA

PEDERNOSO 3 - 2 QUERO
TOBOSO 1 - 0 SANTA MARIA
DESCANSO: LA SANTA CRUZ

SANTA MARIA - HERENCIA 
MIGUEL ESTEBAN - VILLAESCUSA

LAS MESAS 
ARENALES 

QUINTANAR 
VILLAFRANCA 

QUERO

SANTA CRUZ 
M. PROVENCIO 
OSENSE 
PEDERNOSO 
TOBOSO

<M 0  o ir uj C3 3
1 §
d 5!
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ALMAGRO 1-010-0 1-3 2-1 1-0 0-1 1-1 2-3 0-2 0-0 1-0 0-0 2-2 0-0 1 TOMELLOSO 30 21 9 0
AZUQUECA 3-0 0-2 0-0 1-0 0-0 0-1 1-1 1-0 1-2 5-1 2-2 2-2 1-1 1-0 2 MANCHEGO 30 20 7 3
CAMPILLO 2-1 1-2 0-2 1-0 1-0 0-3 0-0 1-0 1-1 0-1 1-1 1-1 1-2 1-0 3 PUERTOLLANO 30 18 7 5
CONQUENSE 4-0 1-2 4-0 4-0 1-1 0-1 3-1 2-0 2-2 3-0 3-0 0-1 3-1 0-0 4 MANZANARES 30 16 6 8
DAIMIEL 0-3 2-0 2-2 1-0 1-1 2-1 1-2 1-3 0-0 1-0 0-1 1-2 2-2 1-2 5 HELLIN 30 16 5 9
GIMNÁSTICO 1-2 1-2 2-0 1-2 0-0 1-1 0-1 2-1 4-2 2-1 2-1 0-3 2-1 0-1 6 VILLARROBLEDO 30 13 10 7
GUADALAJARA 2-0 2-0 0-2 1-2 5-1 2-2 3-0 1-0 0-2 3-0 3-1 2-0 0-1 1-0 7 CONQUENSE 30 14 6 10
HELLÍN 3-1 2-1 2-1 3-0 3-0 1-1 1-0 0-2 4-0 5-0 2-0 3-0 0-1 2-1 8 VILLACAÑAS 30 12 6 12
LA SOLANA 0-1 1-1 2-1 1-1 1-2 1-2 1-0 2-2 3-1 3-1 1-1 1-0 0-0 9 VALDEPEÑAS 30 12 6 12
MANCHEGO 4-0 3-0 1-0 3-0 3-1 2-1 3-0 1-2 2-0 3-0 0-0 0-0 1-0 0-0 10 TORRIJOS 30 10 11 9
MANZANARES 1-0 0-1 0-2 3-0 1-0 1-0 3-1 0-0 ■  3-2 6-1 0-0 0-2 2-0 1-2 2-0 11 GUADALAARA 30 12 4 14
PIEDRABUENA 0-1 1-3 0-2 0-1 0-2 1-4  H 1-0 0-2 2-0 0-4 1-1 1-3 1-3 12 AZUQUECA 30 9 11 10
PUERTOLLANO 3-1 1-1 2-2 3-1 3-0 4-1 2-1 1-1 1-1 2-0 10-1 9-0 2-0 2-0 3-1 13 CAMPILLO 30 9 8 13
STA. BÁRBARA 2-4 0-1 1-2 1-0 4-0 1-0 1-1 2-0 3-0 0-0 2-4 0-0 0-1 0-1 14 ALMAGRO 30 9 6 15
AT. TERESIANO 3-1 1-2 2-1 3-3 3-1 0-1 1-6 0-4 1-3 2-1 0-2 0-2 0-1 1-1 15 G. ALCAZAR 30 8 7 15
TOMELLOSO 3-0 2-2 1-0 3-0 2-1 4-0 4-2 2-1 1-0 5-0 2-1 6-0 0-0 2-1 2-2 16 LA SOLANA 30 7 9 14
TORRIJOS 1-0 3-0 2-1 0-0 0-0 2-0 0-0 1-2 2-2 2-1 0-3 1-3 1-0 17 STA. BARBARA 30 8 4 18
VALDEPEÑAS IzL 1-0 0-0 JE I 1-0 1-0 0-3 h l 2-0 1-1 1-0 1-4 18 DAIMIEL 30 7 6 17
VILLACAÑAS 1-1 0-0 2-1 1-1 3-0 0-1 1-0 1-0 0-1 2-1 1-2 2-3 1-0 0-2 19 TERESIANO 30 6 4 20
VILLARROBLEDO

2-ft H 2‘ ft ÍHI M H Iii M iTfí H I i i I ii 20 PIEDRABUENA 30 5 3 22

TERCERA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

63 17 
52 11 
68 28 
48 29 
51 27
33 18 
47 26 
25 30 
25 30 
29 29 
35 40
34 36
25 38
23 44
28 42 
27 39 
32 52
29 54
26 74 
20 60

72
57 
61 
54 
53 
49 
48 
43 
42 
41 
40 
38 
35 
23 
31 
30
58 
27 
22 
18

DESCANSA: SANTA GEMA

STA. BARBARA 0 
TOMELLOSO 1 

MANZANARES 1 
MANCHEGO 3 

ALMAGRO 1 
ILLARROBLED. 1 

HELLIN 1 
AZUQUECA 1 

CONQUENSE 0 
PIEDRABUENA 3

PUERTOLLANO
CAMPILLO
GUADALAJARA
VILLACAÑAS
TERESIANO
GIMNASTICO
VALDEPEÑAS

1 LA SOLANA
0 TORRIJOS
2 DAIMIEL

DAIMIEL 
PUERTOLLANO 

CAMPILLO 
GUADALAJARA 

VILLACAÑAS 
TERESIANO 

GIMNASTICO 
VALDEPAÑAS 

LA SOLANA 
TORRIJOS

STA. BARBARA
TOMELLOSO
MANZANARES
MANCHEGO
ALMAGRO
VILLARROBLED
HELLIN
AZUQUECA
CONQUENSE
PIEDRABUENA

RESTAURANTE - CAFETERIA

Pza. España, 17 - Telf.: 51 41 23 
TOMELLOSO (C. Real)

FERIA REGIONAL DE MAQUINARIA Y 
MUESTRAS DE CASTILLA-LA MANCHA

( ( F E R C A M  '9 6 ”
Del 17 al 22 de Julio en MANZANARES 

(Ciudad Real)

100.000 m2. DE EXPOSICIÓN AL SERVICIO 
DE LA INDUSTRIA EN SUS DIVERSOS 
SECTORES:

* VITIVINÍCOLA
* AGROPECUARIO
* CONSTRUCCIÓN
* OBRAS PÚBLICAS
* A UTOMOCIÓN
* MEDIO AMBIENTE
* HOGAR Y ARTESANÍA
* SERVICIOS, ETC.

Información: Telf.: (926) 61 33 66 - 61 06 00

< B 2 >

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
MANZANARES

Junta de Comunidades de

0  Castilla-La Mancha
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CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 29 - III -1996
Deportivo -  Clasificaciones

OTRAS CLASIFICACIONES
Fútbol Juvenil - Div. de Honor I Fútbol Juvenil - Grupo XV 1 1 Fútbol Juvenil - Liga Prov. G. 4 ¡F ú tb o l Juvenil - Liga Prov. G. í>

EQUIPOS J G E P GF GC Pt. EQUIPOS J G E P GF GC Pt. EQUIPOS J G E P GF GC pt. EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

REAL MADRID 25 21 3 1 98 15 66 ALBACETE 24 18 1 5 63 21 55 TOMELLOSO 24 19 2 3 99 24 59 PUERTOLLANO 24 20 3 1 94 17 63

Albacete 25 16 3 6 60 30 51 C.R. Alarnos 24 14 5 5 51 25 47 Gimnástico 24 18 2 3 99 24 59 Manchego 24 M 3 4 69 26 54

R. Murcia 25 15 3 7 50 31 48 Puertollano 24 12 7 5 57 41 43 Santa Cruz 24 16 3 5 84 32 51 Teresiano 24 17 2 5 66 32 53

Getafe 24 12 5 7 46 26 41 Torrijos 24 13 2 9 53 41 41 Valdepañas 25 15 3 7 94 42 48 Alarcos B 24 13 4 7 69 43 43

Legenés 25 12 5 7 46 26 40 Talavera C.F. 24 12 5 7 45 34 41 Pedro Muñoz 24 14 6 4 89 38 48 Miguelturra 24 11 6 7 50 45 39

Rel-Dolorense 25 10 7 8 38 34 37 Conquense 24 11 4 9 50 44 37 Villarrubia 24 15 3 6 77 50 48 Puerollano Ind 24 11 3 10 61 45 36

Kelme 24 11 4 9 29 47 29 Toledo 24 10 6 8 33 34 36 Campo de C. 24 12 6 6 63 43 42 Los Angeles 24 9 9 6 47 38 36

Hércules 25 9 7 9 43 23 34 Los Angeles 24 10 6 8 33 34 36 La Solana 24 13 1 10 79 43 40 Carrión 24 11 3 10 47 56 36

L'Acudia 25 8 5 12 39 61 29 G ¡mastico 24 10 4 10 39 40 34 Socuéllamos 25 12 3 10 72 53 35 Prado M 24 9 5 10 41 43 32

Carabanchel 25 8 5 12 39 61 29 Manzanares 24 9 6 9 38 40 33 Manzanares 24 10 6 8 72 40 36 Chillón 23 9 3 11 60 61 30

S.S. Reyes 25 6 9 10 34 46 27 U.D. Talavera 24 9 4 11 44 39 31 Infantes 25 10 5 10 72 53 35 Almagro 24 9 3 12 57 60 30

Elche 24 6 7 11 26 38 25 Guadalajara 24 9 2 13 50 41 29 Membrilla 25 10 5 10 68 52 35 Almadén 23 8 5 10 67 84 29

Ath. Madrid 24 6 6 12 35 42 24 EF Albacete 24 8 5 11 31 37 29 EF Tomelloso 24 6 3 15 46 70 21 Almodóbar 24 6 5 13 44 68 23

Alarcón 25 6 5 14 33 52 23 Sonseca 24 6 8 10 31 45 26 Herencia 23 5 1 17 54 75 16 Bolañego 24 4 4 16 20 54 16

Azuqueca 25 5 7 13 21 52 22 Belmonte 24 4 5 15 24 60 17 Torrenueva 24 4 0 20 36 121 12 Pozuelo 24 3 4 17 25 90 13

N. Vanguardia 25 3 8 14 18 49 17 Daimiel 24 0 3 21 20 89 3 Sondival 24 2 0 22 29 175 6 Piedrabuena 24 2 2 20 34 89 8
El Viso 25 0 0 25 17 207 0

RESULTADOS RESULTADOS RESULTADOS RESULTADOS

L'Alcudia 3 Alcorcón 1 Toledo 1 Conquense 1 Santa Cruz 8 El Viso 1 Piedrabuena 2 Prado M. 3
N.Vanguradia 1 Getafe 0 Torrijos 7 Daimiel 1 Socuéllamos 8 Sondival 1 Puertollano 5 Bolañego 0
Azuqueca 4 S.S. Reyes 1 Belmonte 1 UD Talavera 0 Tomelloso C 3 Membrilla 0 Almodóvar 3 Carrión 0
Real Madrid 3 Carabanche 0 Gimnástico 2 Los Angeles 0 Gimnástico 5 Infantes 1 Almadén 5 Alarcos B 2
Elche 0 Kelme (.sf.) 0 C.R. Alarcos 1 Albacete S. 1 Campo de C. 3 Valdepeñas 0 Los Angeles 2 Almagro 2
Hércules 3 Ath. Madrid 2 EF Albacete 2 Sonseca 0 Villarrubia 3 La Solana 0 Pozuelo 2 Puertollano Ind 3
Mun. Leganés 1 Albacete 3 Guadalajara 0 Talavera CF 1 Torrenueva 2 Herencia 1 Miguelturra 2 Teresiano 1
Rel-Dolorense 1 Murcia 1 Puertollano 1 Manzanares 1 EF Tomelloso 3 Pedro Muñoz 3 Manchego 2 Chillón 2

DESCANSO: Manzanares

PRÓXIMA JORNADA PRÓXIMA JORNADA PRÓXIMA JORNADA (24g.) PRÓXIMA JORNADA (23§.)

Getafe Tri -Val Alarcón Mañanares Toledo Pedro Muñoz Santa Cruz Chillón Piedrabuena
S.S. Reyes N. Vanguardia Conquense Torrijos El Viso Socuéllamos Prado M Puertollano B.
Carabanchel Azuqueca Daimiel Belmote Sondival Tomelloso C Bolañego Almodovar
Kelme Real Madrid U.D. Talavera Gimnástico Membrilla Gimnástico Carrión Almadén
Ath. Madrid Elche Los Angeles C.R.. Alarcos Infantes Campo de C. Alarcos B - Los Angeles
Albacete Hércules Albacete S. EF Albacete Manzanares Villarrubia Almagro Pozuelo
R. Múrcia Mun. Leganés Sonseca Guadalajara La Solana Torrenueva Puertollano Ind Miguelturra
Relesa-Dolorense L1 Alcudia Talavera C.F. Puertollano Herencia EF Tomelloso Teresiano Manchego

DESCANSO: Valdepeñas

Baloncesto-2§. Aut. Gp. A

FASE DE CLASIFICACIÓN

Baloncesto-23. Aut. Gp. B

FASE DE CLASIFICACIÓN

Baloncesto-23. Aut. Gp. C

FASE DE CLASIFICACIÓN

Baloncesto^. Aut. Gp. D

FASE DE DESCENSO

Baloncesto-Prov. Sénior

FASE DE CLASIFICACIÓN

EQUIPOS J G P F c Pt

C. REAL 7 6 1 590 455 13
Provencio 7 5 2 561 527 12
A.J.J. 7 4 3 596 550 11
lllescas 7 3 4 525 539 10
Seg. Soliss 7 2 5 468 603 9
ARE-CCM 7 1 6 487 553 8

RESULTADOS

lllescas 56 Provencio 73
A.J.J. 61 Seg. Soliss 38
Ciudad Real 92 ARE-CCM 50

EQUIPOS J G P F c Pt

ALUCAL 7 6 1 661 523 13
Villacañas 7 5 2 568 460 12
Puertollano 7 4 3 520 509 1 1
La Jara 7 3 4 559 602 10
Caudete 7 2 5 515 597 9
Mora 7 1 6 428 560 8

RESULTADOS

La Jara 68 Alucal 88
Puertollano 81 Mora 59
Villacañas 79 Caudete 57

EQUIPOS J G P F c Pt

P. CUARTOS 7 6 1 639 469 13
Manzanares 7 6 1 609 516 13
La Roda 7 3 4 495 558 9
Cinco 7 2 5 522 568 9
Argamasilla 7 2 5 471 535 9
CEI 7 2 5 446 536 9

RESULTADOS

Argamasilla 73 P. Cuartos 78
CEI 76 Cinco 67
La Roda 77 Manzanares 110

EQUIPOS J G P F c Pt

SOLISS T. 6 5 1 429 396 11
Esquivias 6 3 3 448 416 9
Ossa 6 3 3 438 414 9
Tomelloso 5 2 3 308 327 7
Faremag 5 1 4 336 406 6

RESULTADOS

Soliss T. 65 Tomelloso 49
Ossa 69 Esquivias 61

DESCANSA: Faremag

EQUIPOS J G P F c Pt

GRUPO 76 10 8 2 840 664 18
Ciudad Real 10 7 3 858 806 17
Almodóvar 10 6 4 809 671 16
Almagro 10 6 4 769 718 16
Q,.Hidalgo 10 5 5 631 722 15
Villarrubia 10 3 7 752 817 13
Calzada 10 3 7 675 820 13
Azur Seg. 10 2 8 673 789 12

RESULTADOS

Q. Hidalgo 77 Calzada 72
Grupo 76 Almodóvar 74
Villarrubia 102 Ciudad Real 109
Azur Seg. 46 Almagro 64

PRÓXIMA JORNADA

Ciudad Real lllescas
ARE-CCM A.J.J.
Seg. Soliss Provencio

PRÓXIMA JORNADA

Villacañas La Jara
Caudete Puertollano
Mora Alucal

PROXIMA JORNADA PROXIMA JORNADA

La Roda
Manzanares
Cinco

Argamasilla
CEI
P. Cuartos

Ossa Soliss T.
Faremag Tomelloso

DESCANSA: Esquivias

PRÓXIMA JORNADA

Azur Seg. Calzada
Q.Hidalgo Ciudad Real
Villarrubia Almodóvar
Crupo 76 Almagro

ELECTRICIDAD 
i£ H )  ¿ U Í 5  H ín c h e - )

Alta y Baja Tensión 
Aire Acondicionado

Bobinado de Motores
C/ Amalia Cepeda, 7 y Ave María, 10 
Telf.: (926) 51 12 69 y 51 09 77 
Fax: 50 59 38 TOMELLOSO (C. Real)

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 
Y MECÁNICA

TELMANSA
Automoción y Montajes de Aire 

Acondicionado
Servicio de Grúa y Plataforma permanente

Ctra. Argamasilla, Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

ZINCADO SOBRE HIERRO HASTA 4x2x1 
ZINCADO DE TORNILLERIA, VARILLAS, ETC.

PATRONATO M UNICIPAL  
DE DEPORTES
P e d r o  M u ñ o z

En apoyo de la práctica y  la iniciativa deportiva en nuestro pueblo

T C O M P L E J O C DISCOTECA-CAFETERÍA
O
M — T V -------

i
u
d

L L A G O ’ S  L epan te, 9

E tIIt a DISCOTECA-RESTAU RANT
LL „ TIIT,

d
I N  “ O U 3 s a / i  Isidro , 2 3

O
Q i i_____1II1_____ i i e DICO-BAR

O LLAGO'S a
1 A T R E Z Z O ™  Isidro , 23
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3-. DIVISIÓN - Jomada 31a. CUADERNOS MANCHEGOS M—*
Viernes 29 - III - 1996

Deportivo -  Fútbol

P A R T I D O  D E  L A  J O R N A D A

EL PUERTOLLANO ECHARÁ 
EL RESTO PARA SER EL PRIMER 

EQUIPO EN BATIR AL LÍDER
PUERTOLLANO IND.

una racha de dos victorias 
seguidas de los toledanos, 
querrán tener el honor de 
ser el primer equipo que 
derrote a los de Manolo 
Chico durante la actual 
temporada, ya que llevan 
30 partidos (toda la cam
paña) sin haber cedido los 
tres puntos enjuego.

En la pasada joma
da, los blancos derrotaron 
en el Municipal de Tome- 
lloso a un Campillo que 
puso las cosas difíciles a 
los locales, pero éstos fi
nalmente consiguieron 
hacerse con la victoria gra
cias al solitario gol de Edu, 
el máximo cañonero de su 
equipo.

El partido ante el 
Puertollano tendrá ade
más el aliciente de ver a 
dos de los máximos reali
zadores del grupo, ya que

•  TOMELLOSO C.F.
en las filas locales se ali
neará Juancho, el máxi
mo goleador de la compe
tición, y quien precisamen
te posibiütó el gol de la 
victoria , para los 
puertollanenses en su vi
sita a Toledo.

Para el choque más 
importante de la jomada 
hay que reseñar que am
bos conjuntos contarán 
con sensibles bajas. Así, 
por parte del Tomelloso, 
el jugador Pedro no podrá 
ser convocado por Chico 
debido a las dos cartulinas 
amarillas que vio ante los 
campillanos.

Sin duda alguna que 
será una buena oportuni
dad para que los aficiona
dos acudan en buen nú
mero a presenciar el parti
do, ya que pese a la exce
lente campaña que vienen

FÚTBOL-SALA
SOCUÉLLAMOS

CLASIFICACIÓN (Jorn. 159)
EQUIPOS J G E p GF GC Pt.

BAR MOYA 14 14 0 0 100 26 42
Ragogal 14 12 1 1 112 28 37
Bar Aries 15 10 2 3 77 47 32
Squash Socuéllam. 14 10 1 3 123 48 31
Weekend 14 9 1 4 86 51 28
Transportes Félix 14 8 3 3 80 38 27
Alexma 15 8 0 7 80 59 24
Logaica 14 8 0 6 70 61 24
Escay. Morales 14 6 2 6 61 64 20
Dep. Juanito 14 6 1 7 67 55 19
San Miguel 14 6 1 7 69 61 19
Pub Jockey* 15 6 0 9 70 66 15
Contamancha 14 4 0 10 30 75 12
Kom./La Komba* 14 4 0 10 46 109 9
Cafet. Sexto B 14 2 0 12 32 105 6
Peña Ath. Bilbao 14 1 0 13 29 115 3
Al Pilón* 14 0 0 14 18 140 0
* Pub Jocley, La Komba y  Ai Pilón, tres puntos menos.

RESULTADOS

Peña Ath. Bilbao 1 Cafetería Sexto B 4
Deportivo Juanito 3 Logaica 10
Bar Aries 5 Alexma 4
Komandos/La Komba 0 Contamancha 3
Pub Jockey 4 San Miguel 6
Al Pilón 0 Bar Moya 3
Weekend 1 Ragogal 4
Escayolas Morales 4 Squash Socuéllamos 5

DESCANSO: Transportes Félix

PROXIMA JORNADA

Transportes Félix , Cafetería Sexto B
Pub Jockey Ragogal
Al Pilón Escayolas Morales
Bar Aries Komandos/La Komba
Logaica Squash Socuéllamos
Bar Moya Contamancha
Peña Ath. Bilbao Weekend
Deportivo Juanito San Miguel

DESCANSA: Alexma

FÚTBOL-SALA  
PEDRO MUÑOZP A R T I D O  D E  L A  J O R N A D A

GOLEADORES

Con 19: Juancho
Con 12: Miguel Ángel

El líder de la clasifi
cación, Tomelloso C.F., 
rinde visita a Puertollano 
para medirse al equipo de 
Josele Villacreces, clasi
ficado en la tercera posi
ción de la tabla, a once 
puntos de diferencia de los 
tomelloseros. De vencer 
los locales, que ganaron 
en su enfrentamiento en 
Toledo ante el Santa Bár
bara por 0-1, rompiendo

GOLEADORES

Con 15: Edu 
Con 9: Israel

realizando los hombres de 
Villacreces, la afluencia 
de espectadores a presen
ciar los encuentros al 
Municipal minero no es 
todo lo numerosa que ca
bría esperar, por lo que el 
partido frente a los 
tomelloseros puede hacer 
que las gradas del Estadio 
tengan un colorido inusual 
a lo largo de la presente 
temporada.

TRASCENDENTAL ENCUENTRO 
ENTRE DOS EQUIPOS DE LA 

ZONA BAJA
DAIMIEL C.F. •  U.D. SANTA BÁRBARA

GOLEADORES

Con 6: Mantecón 
Con 4: Priego 

Alfredo 
Navarro 

Con 1: Vita 
Totó 
Juanito 
Míchei

No todos los partidos 
de la jomada se juegan 
entre los conjuntos clasi
ficados en las posiciones 
altas de la clasificación, y 
una buena muestra de ello 
es el choque que enfrenta
rá al Daimiel, 
antepenúltimo clasificado 
de la tabla, con el Santa 
Bárbara toledano, situa
do en la 17° posición.

Para ambos equipos 
se antoja vital la victoria,

máxime tras la derrota de 
los dos equipos en la últi
ma jomada disputada. El 
Santa Bárbara cayó en su 
estadio, el Carlos III de 
Toledo ante uno de los 
máximos favoritos para 
ocupar una de las plazas 
que dan acceso a la dispu
ta de los play-off de ascen
so, el Puertollano.

Por su parte, el Dai
miel también cayó derro
tado en el terreno de otro 
de los equipos que luchan 
por la salvación, el 
Piedrabuena, pese a que 
los de Paco Pinilla llega
ron a ir ganando por 0-2, 
aunque al final, los loca
les lograron remontar el 
marcador gracias a los 
goles de Ortega, Adrián y 
Ladis.

Los blancos necesi
tan imperiosamente la vic
toria ante un rival que tie

ne en su casillero dos pun
tos más que los de Ciudad 
Real y que han consegui
do vencer en dos de los 
tres últimos encuentros 
disputados.

De producirse una 
derrota de los blancos, la 
situación en el fondo de la 
tabla clasificatoria sería 
más que preocupante, 
dado que daría opciones 
al At. Teresiano, y máxi
me tras su victoria del pa
sado domingo en Alma
gro, para que éstos recor
ten diferencia en la tabla, 
aunque no tendrán un ri
val cómodo en el 
Villarrobledo, que será el 
equipo que rendirá visita 
a Malagón.

Por su parte, el Santa 
Bárbara, tras la victoria 
ante el Azuqueca en parti
do aplazado por un con
tundente 4-0 acudirá has-

GOLEADORES

Con 5: Félix 
Con 2: Luis

Arroyo 
Fran 

Con 1: Gero 
Pedro 
Sanchón 
Rayo

ta Daimiel con mucha 
moral pese a la derrota 
ante el Puertollano.

Por ello, el encuentro 
se presenta vital para am
bos contendientes, y los 
dos equipos lucharán por 
conseguir los tres puntos 
enjuego y con ello, alejar
se algo más de las posicio
nes peligrosas de la tabla, 
en las que se hallan situa
dos desde hace algunas 
jomadas.

GRUPO A J G E P GF GC Pt.

T. YUSTE Y MOYA 19 18 0 1 130 65 36
Tall. Sevilla 19 17 1 1 159 26 35
Rest. La Barca 20 16 2 2 99 38 34
Disco Plato 20 14 3 3 151 44 31
Black Phanters 20 13 1 6 110 85 28
Elect. MEC/Pulpón 20 13 2 5 98 56 26
Saltesis 19 8 3 8 74 76 19
Juansa/Periódico 19 9 0 10 77 70 18
Los Búfalos 20 7 1 12 76 102 15

GRUPO B J G E P GF GC Pt.

BERROC./MOFRA 20 8 3 9 81 . 102 19
A. Casarrubios 20 8 1 11 70 89 17
Dist. Rdguez. Cano 20 7 2 11 68 90 16
Disprolin* 20 8 0 12 73 107 14
Bar Las Gemelas 20 4 1 15 93 172 9
Repost. Cervantes 20 3 2 15 53 110 8
Autom. Rodauto* 20 2 2 16 62 139 4
Carnic. Segundo 20 2 0 18 62 156 4
* Los equipos Disrpolin y  A. Rodauto figuran con dos 
puntos menos por sanción.

RESULTADOS

Los Búfalos 0 Disco Plató 8
T. Juanas/EI Periódico 4 Black Phanters 7
Restaurante La Barca 1 Saltesis/Pub Ébano 1
Tall. Yuste y Moya 6 Elect. MEC/Pulpón 4

DESCANSA: Talleres Sevilla
Berrocal/Mofra 6 Disprolin 2
Carnicería Segundo 8 Bar Las Gemelas 4
Aceites Casarrubios 8 Automoc. Rodauto 2
Repost. Cervantes 3 Distrib. Rdguez. Cano 3

PROXIMA JORNADA

Talleres Sevilla 
Saltesis/Ebano 
Disco Plato 
Elect. MEC/Pulpón

DESCANSA:

Restaurante La Barca 
Los Búfalos 
T. Yuste y Moya 
Juansa/EI Periódico 

Black Phanters

1OPj | AUTOCARES1 Mío vaj¡ a rte s an íammMdela ̂« ^ m a d e r a

j .  RAM IREZ
BARANDAS DE MADERA Y CARPINTERIA

MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A.
Maauinas de Coser E q u id o s  de Plancha su em presa am iga

(repuestos y  accesorios) Muebles de Oficina
Telf: (926) 51 01 04 y 51 24 37 

TOMELLOSO (Ciudad Real)
C/Socuéllamos, 136 TOMELLOSO 
Telf: (926) 51 22 31 (Ciudad Real)C/ Socuéllamos, 87 - Telf: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

FÚTBOL-SALA
TOMELLOSO

1§. División (Jorn. 22§)
EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

VITONSA 22 18 3 1 98 35 57
Const. Esna 22 17 2 3 105 44 53
Disco Llago's 22 17 2 3 82 41 53
Macotosa 22 17 1 4 107 40 52
Rubén Caro 22 13 4 5 85 62 43
Modas Felipe 22 10 2 10 59 76 32
Const. Buyper 22 7 4 11 65 68 25
CISA 22 7 2 13 63 85 23
C. Reina Sofía 22 6 3 13 60 87 21
Gp. Santacruz 22 6 2 14 55 93 20
Auto-Ese. El Fénix 22 6 1 15 58 105 19
Josamont 22 5 5 12 53 67 17
Esp. Marquina 22 4 1 17 39 78 13
Rincón Andaluz 22 2 6 14 51 98 12

RESULTADOS

Disco Llago's 1 Vitonsa 5
Rubén Caro 1 Macotosa 0
Auto-Ese. El Fénix 6 Josamont 3
Const. Buyper 3 Esp. Marquina 4
Rincón Andaluz 4 Const. Esna 6
CISA 1 Modas Felipe 5
Gp. Santacruz 2 C. Reina Sofía 7

PROXIMA JORNADA

Esp. Marquina 
Josamont 
Macotosa 
Const. Esna 
Vitonsa 
Modas Felipe 
C. Reina Sofía

Auto-Ese. El Fénix 
Rubén Caro 
Rincón Andaluz 
Disco Llago's 
CISA
Gp. Santacruz 
Const. Buyper

2-. División (Jorn. 22-)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

COPERMÁTICA 22 16 2 4 89 37 50
Forjas y Estructuras 22 16 1 5 81 41 49
Retom 22 15 2 5 83 42 47
Lomas Olmo 22 12 5 5 72 44 41
S. Antonio/Core 22 11 4 7 92 54 37
Bricotodo/F. Perona 22 12 1 9 95 71 37
Rest. Navarro 22 10 4 8 73 69 34
Vídeo Pub Teclas 22 9 3 10 68 73 30
Panad. Feliciano 22 9 3 10 66 79 30
Tomillar/Pramar 22 8 4 10 79 80 25
Bar Casa Luis 22 6 4 12 59 86 19
Terciberia S.L. 22 5 1 16 62 126 13
La Trilla 22 3 5 14 56 96 11
Fragasa Agp. 22 1 3 18 41 118 6

RESULTADOS

Fragasa Agp. 4
Vídeo-Pub Teclas 1
Bar Casa Luis 2
Copermática 8
Rest. Navarro 8
La Trilla 0
Lomas Olmo 1

Panad. Feliciano 4
Bricotodo-F. Perona 2
Forjas y Estructuras 4
Tomillar-Pramar 2
Terciberia S.L. 3
San Antonio-Core 9
Retom 5

PROXIMA JORNADA

Panad. Feliciano 
Terciberia S.L. 
Retom
Tomillar/Pramar 
Forjas y Estructuras 
San Antonio/Core 
Bricotodo/F. Perona

Restaurante Navarro 
Lomas Olmo 
Copermática 
Bar Casa Luis 
La Trilla
Video Pub Teclas 
Fragasa Agp.

3§. División (Jorn. 22§)
EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

EL PERIÓDICO 22 19 1 2 137 59 58
J. Benito/Cocinilla 22 17 3 2 152 59 54
Nuria Sport 22 13 3 6 104 56 42
MS. Rita/A.E. Pablo 22 13 3 6 67 55 42
Peña Azulgrana 22 12 4 6 95 72 40
Cristamanchega 22 9 4 9 100 98 31
Ajax Agrícola 22 9 3 10 93 90 30
Levante/La Bici 22 8 5 9 89 99 29
Bar Churr. Sánchez 22 6 3 13 69 104 21
Burguer La Poma 22 4 3 15 65 130 15
El Porrón 22 2 2 18 48 129 8
Teclas/T. Jiménez 22 2 2 18 37 105 8

RESULTADOS

El Porrón 1
Sta. Rita/A.-E. Pablo 4
Ajax Agrícola 6
Teclas/T. Jiménez 3
Burguer La Poma 1
El Periódico 2

Bar Churr. Sánchez 4
Nuria Sport 2
Cristamanchega 2
Peña Azulgrana 5
Levante/La Bici 3
J. Benito/Cocinilla 6

PROXIMA JORNADA

El Porrón
Sta. Rita/A.-E. Pablo 
Ajax Agrícola 
Teclas/T. Jiménez 
Burguer La Poma 
El Periódico

Bar Churr. Sánchez 
Nuria Sport 
Cristamanchega 
Peña Azulgrana 
Levante/La Bici 
J. Benito/Cocinilla
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54 CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 29 - III -1996
Deportivo -  Fútbol

3S. DIVISIÓN - Jornada 31s.
LUZ DE ALARMA EN EL 

CONJUNTO GIMNÁSTICO
GIMNASTICO HELLIN DEP.

GOLEADORES

Con 9: Monti 
Con 5: Quirós

Si hasta Alcázar de 
San Juan se desplaza un 
rival difícil y complicado, 
un aspecto que hará que 
el Hellín sea todavía más 
peligroso en su visita al 
Municipal es la derrota 
sufrida por los de Tolo 
Ocaña en el Municipal 
de "Santa Ana" ante el 
Valdepeñas en la pasada 
jomada, por lo que los 
albaceteños querrán 
resarcirse de la derrota y 
pretenderán sumar los 
tres puntos enjuego en el

afán de evitar que el 
Manzanares, el más 
directo de sus rivales de 
cara a la lucha por una de 
las cuatro primeras 
posiciones, se escape en 
la clasificación.

Los hellineros no 
viene realizando una 
temporada regular fuera 
de su fuedo, habiendo 
perdido un total de seis 
encuentros. Pero este 
dato poco tiene de fiable 
cuando enfrente estará un 
Gimnástico en horas 
bajas que anda por el lado 
peligroso de la 
clasificación, con 31 
puntos en su casillero y a 
escasos cuatro puntos de 
los puestos de descenso.

Los de Matías 
López, que perdieron dos 
puntos en el tiempo de 
descuento en la localidad 
albaceteña de
Villarrobledo, cuando los 
locales empataron a un

GOLEADORES

Con 16: Castillejos 
Con 7: Simón

gol, no vienen haciendo 
una buena temporada en 
su feudo, y ya han sido 
derrotados en siete 
ocasiones, la última de 
ellas no hace ni dos 
semanas ante el Almagro.

Para los alcazareños 
es muy importante 
amarrar los tres puntos 
enjuego en su intento de 
evitar sustos de última 
hora y asegurarse cuanto 
antes la permanencia en 
este grupo de la Tercera 
División.

LOS LOCALES ROMPIERON 
SU MALA RACHA

C.F. VALDEPEÑAS •  C.D. AZUQUECA

Con 7: Sánchez 
Con 5: Falete

Partido con poca 
transcendencia el que 
disputarán dos equipos 
situados en la zona media 
de la tabla clasificatoria, 
aunque la situación de los 
ciudarrealeños es más 
cómoda que la que 
disfrutan los azudenses. 
Una victoria de 
cualquiera de los dos 
contendientes, y sobre 
todo del Valdepeñas, 
serviría para que el 
equipo de Loren 
prácticamente se asegure

la permanencia, dado que 
cuando restan por 
disputarse un total de 24 
puntos, los blancos están 
situados a quince puntos 
de la zona de descenso.

Además hay que 
tener en cuenta la moral 
con la que los locales 
afrontarán el partido, 
sobre todo tras la victoria 
en Hellín en un serio 
partido de los visitantes, 
que se mostró como un 
equipo ordenado y fuerte.

Para este partido, el 
técnico valdepeñero no 
podrá contar con Garrido 
al resultar expulsado en 
el partido frente a los 
hellineros.

En lo que se refiere 
al Azuqueca, reseñar que 
los alcarreños perdieron 
una buena oportunidad 
de sumar los tres puntos 
en juego • la pasada 
jomada ante el conjunto 
de La Solana, cuando a

GOLEADORES

Con 13: Pedro 
Con 9: Morales 
Con 4: Juan David 
Con 2: Vidal 
Con 1: Laguna 

Valero 
Grande

falta de dos minutos los 
amarillos nivelaron el 
marcador, neutralizando 
la ventaja conseguida a 
los pocos minutos de la 
segunda parte por 
m ediación del local 
Vidal.

Para el choque ante 
los valdepeñeros, el 
técnico visitante no podrá 
contar con su jugador Ito, 
al resultar expulsado en 
el partido frente al 
conjunto de Antonio 
Torreca.

A NO DEJAR ESCAPAR MAS 
PUNTOS EN “LA MOHEDA»

C.F. LA SOLANA U.B. CONQUENSE

GOLEADORES

Con 6: Madrid 
Correas 

Con 3: Cano
Peinado 

2: Pedro 
Fefe

1: Luisma 
Fede

Con

Con

Se rompió la racha 
negativa encadenada por 
el cuadro solanero y así, 
el pasado domingo, los 
hombres que dirige 

'Torreca lograron un 
punto, aunque in- 
extremis, en el "San 
Miguel" de Azuqueca de 
Henares.

Con el punto 
obtenido, los amarillos se 
alejan en dos puntos del 
Santa Bárbara, que viene 
amenazando la posición 
ocupada por los de La

Solana tras las últimas 
jomadas.

Pero ahora se 
presenta otra reválida 
para los de "La Moheda", 
ya que el difícil 
Conquense será el rival 
que visite la población 
de Ciudad Real.

Los de Jaime López 
Sendino, que han bajado 
el nivel en las últimas 
jomadas, aún no arrojan 
la toalla de cara a ocupar 
una de las cuatro 
posiciones de play-off, 
pero éstas se van 
diluyendo conforme 
avanza la competición, y 
sobre todo tras el empate 
a cero goles cosechado 
en su terreno de juego de 
"La Fuensanta" frente a 
los toledanos del 
Torrijos.

Para no perder 
definitivamente las 
opciones de ascenso, los 
de la Ciudad Encantada

GOLEADORES

Con 12: Barbancho 
Con 11: Iñaqui 
Con 5: Muiña 

Víctor 
' Con 3: Charly 

Peinado 
Con 1: Juanan 

Herróte

necesitan imperiosamen
te los tres puntos, pero la 
victoria también es 
importante para los 
locales de cara a escalar 
posiciones que les 
permitan salir de los 
puestos bajos de la tabla. 
Una victoria local daría 
moral a los de Antonio 
Torreca de cara a afrontar 
la recta final de la 
competición y a 
conseguir el objetivo de 
mantener al equipo en 
Tercera.

LOS VISITANTES NECESITAN 
LOS TRES PUNTOS

C.D. TORRIJOS C.D. PIEDRABUENA

GOLEADORES

Con 6: Aurelio 
Con 5: Elejalde 
Con 3: Chema 
Con 2: Aparicio 

Miguel 
José María 
Canillas 

Con 1: Santl

Victoria agónica del 
Piedrabuena en su terreno 
de juego ante otro de los 
conjuntos clasificados en 
la zona baja de la tabla, el 
Daimiel, aunque no ha 
servido para acortar 
distancias con el 
penúltimo clasificado, el 
Teresiano, quien también 
logró los tres puntos en 
juego en su partido frente 
al Almagro. Pero para no 
perder definitivamente la 
esperanza, los verdes 
deberían vencer en

Torrijos.
Enfrente tendrán a 

un equipo situado en la 
zona media de la tabla 
clasificatoria y que viene 
de puntuar en Cuenca a 
cero goles.

En su terren de juego, 
los toledanos han perdido 
en cuatro ocasiones, ante 
el Manzanares, el 
Azuqueca, el Tomelloso 
y el Villacañas.
Precisam ente, el 
Azuqueca fue el último 
equipo en visitar el 
M unicipal de "San 
Francisco" y consiguió la 
victoria por 0-1.

El Piedrabuena, lejos 
de su terreno de juego no 
vence desde el día 11 de 
febrero, pero esa victoria 
la consiguió en el campo 
del segundo clasificado, 
el Manchego de Ciudad 
Real, por lo que no sería 
descabellado pensar que, 
pese a tratarse del colista;

GOLEADORES

Con 6: Cabrera 
Con 2: César 

Segura 
Con 1: Rodri 

Samuel 
Ladislao 
Segundo 
Merlo

los visitantes pueden 
conseguir los tres puntos 
en juego ante el equipo 
rojiblanco. Además éstos 
saben lo mucho que se 
van a jugar de aquí a final 
de temporada si quieren 
permanecer un año más 
en Tercera División y no 
descender a la categoría 
que abandonaron hace 
escasamente un año. Los 
locales, que no se juegan 
mucho de cara a sus 
aspiraciones, querrán dar 
una alegría a su afición.

El Excmo. Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
(Ciudad Real)

S O L I C I T A

AGENTES/EMPRESAS INMOBILIARIAS SOLVENTES PARA LA GESTIÓN DE  
VENTA DE PARCELAS DEL POLÍGONO INDUSTRIAL "SERYCAL" DE LA 
LOCAUDAD.

INTERESADOS PONERSE EN CONTACTO CON EL AYUNTAMIENTO DE  
PEDRO MUÑOZ DE 9 A 14 HORAS EN LOS TELÉFONOS: (926) 58 60 01 y 56 
86 07. FAX: (926) 58 67 98

Zona Reservada

Calima
C/ Lepanto, 3 

Telf.: (926) 58 68 50 
PEDRO MUÑOZ 

(Ciudad Real)

CAFE

2000
C/Juan de Zúñiga, 16 
Telf.: (926) 52 33 33 

ARGAMASILLA DE A.
(Ciudad Real)

DISCO - BAR

AMAJI
C/ La Solana, 27 

ARGAMASILLA DE A.
(Ciudad Real)

DISCO - BAR

Ven y  
Verás
Pza. de España 

ARGAMASILLA DE A.
(Ciudad Real)

RHA
l ' * “ K

PIZZERIA
CROISANTERIA

POLLOSASADOS 
LASAÑAS - CANELONES 

BOCÁTAS 
Haga sus encargos 

por teléfono

PB Cervantes, 2 - Telf.: (926) 53 10 78 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

FÚTBOL-SALA
PUERTOLLANO

1§. División (Jorn. 21 -)

EQUIPOS J G E P GF GC PL

ÉBANO CARPINT. 21 18 1 2 127 49 55
Lag. Ordenadores 21 16 1 4 112 69 49
Seg. Catal. Occid. 21 15 2 4 112 53 47
Ford/Seg. ITT 21 13 4 4 93 57 43
Cine Foto Germán 21 10 3 8 88 74 33
Repsol Química 21 9 3 9 89 88 30
Auto-Ese. Tauro 21 8 3 10 80 99 27
Chato's/La Tinaja 21 8 2 11 78 111 26
Recreat. Agustín 21 8 0 13 86 107 24
La Patria Hispana 21 5 2 14 72 110 17
G.E. Encasur 21 3 2 16 62 126 11
La Com. de Puertol. 21 1 1 19 64 120 1

RESULTADOS

Ford/Seg. ITT 12 G.E. Encasur 3
Cine Foto Germán 10 Chato's/La Tinaja 3
La Patria Hispana 8 Recreat. Agustín 2
Auto-Ese. Tauro 3 Lag. Ordenadores 8
Ebano Carpintero 4 Repsol Química 2
La Com. de Puertoll. 0 Seg. Catalana Occid. 1

PROXIMA JORNADA

Ford/Seg. ITT G.E. Encasur
Cine Foto Germán Chato's/La Tinaja
La Patria Hispana Recreat. Agustín
Auto-Ese. Tauro Lag. Ordenadores
Ebano Carpintero Repsol Química
La Com. de Puertoll. Seg. Catalana Occid.

2-. División (Jorn. 21 -)
EQUIPOS J G E P GF GC PL

M.J. MUNICIO 19 17 0 2 105 33 51
Vídeo Chu's 20 17 0 3 140 71 51
C. y E. Duque Soler 19 15 1 3 107 54 46
M. y Q. Almudeno 20 12 2 6 91 75 38
Disco Bar Tótem 20 11 1 8 96 82 34
Academia ACN 19 11 0 8 101 80 33
Promotora Viproman 20 9 1 10 71 100 28
C. N8. SB. de Gracia 20 9 0 11 88 85 27
Repsol Petróleo 19 8 2 9 77 78 26
Pub Mister Chips 19 6 1 12 78 109 19
Seproman 19 4 0 15 76 114 9
Amig. de la Cabaña 19 2 0 17 57 123 6
Aquagest 19 1 0 18 50 133 0

RESULTADOS

M. y Q. Almudeno 6 Seproman 3
Amig. de la Cabaña 3 Vídeo Chu's 7
Disco Bar Tótem 3 Pub Mister Chips 10
NB. Sra. de Gracia 4 C. y E. Duque Soler 6
Academia ACN 5 Repsol Petróleo 4
Aquagest 6 Viproman 7

DESCANSA: Mat. Julián Municio

PROXIMA JORNADA

M. y Q. Almudeno 
Amig. de la Cabaña 
Disco Bar Tótem 
NB. Sra. de Gracia 
Academia ACN 
Aquagest

Seproman 
Vídeo Chu's 
Pub Mister Chips 
C. y E. Duque Soler 
Repsol Petróleo 
Viproman

DESCANSA: Mat. Julián Municio

FUTBOL-SALA  
ARGAMASILLA  

DE ALBA
1§. División (Jorn. 12§)

EQUIPOS J G_ E P GF GC PL

AMAJI F.S. 11 10 0 1 107 15 30
Oh Calcuta! 11 8 2 1 59 24 26
At. Amaji 12 8 2 2 63 37 26
Deportes Ismael 12 7 1 4 58 49 22
Café 2000 . 12 5 1 6 46 49 16
Vértigo 11 5 1 5 43 47 16
Ven y Verás B 11 4 2 5 32 44 14
A. Peñarroya 12 4 1 7 47 60 13
Los Pascualines 11 3 3 5 35 53 12
Ven y Verás A 12 3 3 6 41 55 11
Elementos Subvers. 12 2 0 10 27 76 6
BB + 12 1 2 8 32 77 2

RESULTADOS

Oh Calcuta! 2 Café 2000 2
H. Peñarroya 0 Amaji F.S. 10
Ven y Verás A 4 Elem. Subversivos 3
Deportes Ismael 5 At. Amaji 8
Ven y Verás B Los Pascualines (aplaz.)
Vértigo BB + (aplaz.)
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3-. DIVISIÓN - Jomada 31a. CUADERNOS MANCHEGOS ■ ■  J B H
Viernes 29 - III -1996

Deportivo -  Fútbol

EL MANZANARES NO LO 
TENDRÁ NADA FÁCIL

DIFÍCIL RIVAL EL QUE VISITARÁ 
EL “PEDRO ESCARTÍN”

FÚTBOL-SALA
HELLÍN

A.D. CAMPILLO •  MANZANARES C.F. GUADALAJARA #  C.D. MANCHEGO

GOLEADORES

Con 4: Cabezuelo 
Con 3: Ramón 
Con 2: Serrano 

Tito 
Alex 
Juanjo 
Zamora

Con 1: Marchante 
Parrilla

El cuarto clasificado 
en este grupo de Tercera, 
el Manzanares de Tasio, 
que está realizando una 
fenomenal temporada, 
sufrió el pasado domingo 
un mini-tropiezo en su 
estadio del "José 
Camacho" ante el C.D. 
Guadalajara, que 
consiguió arañar un 
punto a los franjiblancos, 
y a punto estuvieron de 
ser los dos de no haber 
sido por Nájera, que a 
cuatro minutos para la

conclusión del partido 
consiguió el tanto del 
empate.

Pese al tropiezo 
casero de los de Tasio, la 
derrota en su feudo del 
Hellín ante el Valdepeñas 
ha beneficiado a los 
manzanareños, que se 
han distanciado en un 
punto de los albaceteños.

Este domingo, los 
franjiblancos visitan 
Campillo de Altobuey 
para medirse a los 
conquenses.

Los de Rojo, que no 
pudieron puntuar en casa 
del líder, no podrán 
contar ni con Alcahud ni 
con Alex, ambos 
jugadores expulsados en 
el partido ante los 
tomelloseros, por lo que 
el técnico local tendrá que 
modificar su once inicial. 
Los conquenses también 
necesitan los tres puntos 
en juego, ya que la

GOLEADORES

Con 12: Sito 
Con 10: Trigueros

posición que ocupan en 
la clasificación no es para 
estar demasiado 
tranquilos cuando restan 
ocho jornadas para la 
finalización del 
campeonato; mientras 
que de ser los visitantes 
los que consiguiesen los 
puntos en juego, habrían 
dado un paso muy 
importante de cara a 
ocupar una de las cuatro 
posiciones que dan 
opción a disputar los 
play-off de ascenso.

GOLEADORES

Con 6: Lite
Nacho

Con 5: Julio
Con 4: Dani
Con 3: Mariano

Ramón
Con 2: Chechu

Pablo

El C.D. Guadalajara 
recibe en el "Pedro 
Escartín" al Manchego de 
Miguel Naharro, 
segundo clasificado del 
grupo, distanciado en 
cinco puntos del líder. 
Los mancheguistas 
derrotaron cómodamente 
al Villacañas en el 
"Príncipe Juan Carlos" 
por 3-0, gracias, en buena 
medida, al acierto 
mostrado por el goleador 
azul, Hueso, de cara al 
marco contrario, ya que

fue el autor de dos de los 
tres goles marcados por 
los de Ciudad Real.

Por su parte, los 
morados viene de 
puntuar en Manzanares, 
por lo que los alcarreños 
afrontarán con moral el 
choque ante los 
mancheguistas, pese a 
que, a buen seguro, serán 
conscientes de las 
dificultades que 
entrañará derrotar a su 
rival.

Además hay que 
echar un vistazo a la 
trayectoria de los de 
Naharro lejos de su 
estadio y comprobar que 
éstos únicamente han 
perdido dos partidos, en 
Cuenca frente al 
Conquense y en 
Villacañas, mientras que 
los alcarreños han cedido 
los tres puntos en cinco 
ocasiones de los quince 
partidos que han jugado

GOLEADORES

Con 8: Hueso 
Con 5: Berna!

Maldonado 
Con 4: Antoñito 

Amores 
Iván

Con 3: Lario 
Con 2: Huertas 

Morales 
Con 1: Nené

en su campo, siendo la 
derrota más amplia la 
encajada ante el
Conquense y el
Puertollano Industrial, 
cuando los dos equipos 
vencieron por idéntico 
tanteador, 2-0.

Una victoria local 
significaría que los 
morados se asentarían 
con mayor tranquilidad 
en la zona media de la 
tabla y romperían la racha 
de los visitantes lejos de 
su feudo.

EL ALMAGRO, A OLVIDAR LA 
DERROTA ANTE EL TERESIANO

LAS OPCIONES LOCALES PASAN 
POR LA VICTORIA

C.D. VILLACAÑAS •  ALMAGRO C.F. AT. TERESIANO •  VILLARROBLEDO

GOLEADORES

Con 8: Damián 
Con 5: Chiqui 

Jorge
Con 4: Manolo 
Con 2: Wiliy 

Pozo 
David 
Roberto

Partido en el que se 
enfrentan dos equipos 
que perdieron sus 
e n f r e n t a m i e n t o s  
respectivos en la última 
jomada.

Así, mientras los 
toledanos caían en 
Ciudad Real ante el 
Manchego, el Almagro 
de Palacios, que habían 
encadenado una buena 
racha de cinco partidos 
sin conocer la derrota 
vieron cómo el penúltimo 
clasificado, el At.

Teresiano se llevaba los 
tres puntos en juego del 
Municipal en un choque 
en el que los rojillos 
siempre fueron a 
remolque en el marcador, 
y pese a nivelar la 
contienda a un gol 
cuando restaban nueve 
minutos para el final, 
cuatro minutos más tarde, 
el visitante Ortega 
establecía el definitivo 1- 
2, por lo que los 
almagreños perdieron en 
su feudo tres puntos que 
les habrían servido para 
escalar posiciones en la 
tabla.

En cuanto al 
Villacañas, señalar que el 
equipo bajó de nivel en la 
segunda vuelta, tras unos 
primeros partidos en los 
que se situaron en la zona 
alta de la tabla y parecía 
que iba a ser uno de los 
equipos a tener en cuenta 
de cara a las "quinielas"

GOLEADORES

Con 5: Anastasio 
Con 3: Antoñito 
Con 2: Arévalo 

Isidro 
Caminero 
Ramón 
Zurdo 

Con 1: Miguel

de los promocionarios. 
Actualmente se hallan 
situados en la zona 
m edio-alta de la 
clasificación, habiendo 
perdido seis partidos en 
"Las Pirámides", siendo 
su derrota más amplia el 
0-2 encajado ante el 
cuadro albaceteño del 
Villarrobledo.

Una victoria de 
cualquiera de los dos 
equipos significaría para 
estos clubes una semana 
de tranquilidad.

GOLEADORES

Con 10: Magán 
Con 4: Antonio 
Con 2: Curro 
Con 1: Antoñito 

Cachas 
Santi 
Sánchez 
Julio

Debe de empezar a 
tomarse muy en serio el 
Atlético Teresiano que 
los puntos en su propio 
campo son "vitales" para 
eludir el descenso de 
categoría, pues lo 
conseguido fuera del 
"Cecilio Alonso" de 
Malagón, son fácilmente 
entregados a los rivales 
que visitan el estadio 
malagonero.

Así, y en las últimas 
jomadas, tras el empate 
en el difícil campo del

M anzanares, el
Manchego venció por 0- 
2, por lo que los 
aficionados locales 
esperarán que no se 
vuelva a repetir lo 
sucedido tras el último 
partido en casa y los 
locales amarren los tres 
puntos en juego y sirva 
de algo el triunfo en 
Almagro.

El Villarrobledo, 
sexto clasificado, cedió 
dos puntos en su estadio 
frente a otro de los 
conjuntos situados en la 
zona baja de la 
clasificación como es el 
Gimnástico de Alcázar, 
y a punto estuvo de ceder 
los tres puntos, ya que el 
1-1 definitivo lo 
consiguió el local Rekarte 
cuando se disputaba el 
tiempo de descuento.

Una victoria del 
conjunto malagonero 
haría concebir a éstos

esperanzas de cara a la 
salvación de la categoría, 
objetivo que actualmente 
está a seis puntos de 
diferencia, y de paso, 
serviría para trasladar al 
Daimiel el nerviosismo 
por sentirse acosado por 
los de Malagón.

El Villarrobledo 
también se juega mucho 
en el partido, ya que aún 
no ha dicho su última 
palabra de cara a ser uno 
de los equipos que 
jueguen el ascenso.

1-. División (Jorn. 18§)
EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

SIMPSONS/LIETOR 18 14 2 2 74 30 44
Pub Garage 18 13 3 2 110 41 42
Sefonclima 17 13 1 3 92 42 41
Serigráficas JL 18 13 1 4 65 48 35
Limpiezas Hellín 18 7 6 5 68 50 30
Auto-Ese. Iniesta 18 7 4 8 72 82 25
Deportes Máster 17 7 4 6 63 53 25
Mármoles Cantos 18 5 3 8 49 64 18
Caser Seguros 18 5 3 10 39 59 18
Gén. de Punto MC 18 5 4 12 50 64 16
Fotos Parri 18 3 1 14 21 41 10
Los Últimos F.S. 18 0 0 18 23 118 0

RESULTADOS

Los Últimos F.S. 4 Auto-Ese. Iniesta 8
Deportes Máster 1 Simpsons/Lietor 3
Disco Pub Garage 10 Sefonclima 2
Limpiezas Hellín 11 Fotos Parri 2
Caser Seguros 1 Serigráficas JL 2
Mármoles Cantos 6 Géneros de Punto 4 *

Serigráficas JL 
Simpsons/Lietor 
Géneros de Punto 
Auto-Ese. Iniesta 
Sefonclima 
Fotos Parri

Deportes Máster 
Disco Pub Garage 
Los Últimos F.S. 
Limpiezas Hellín 
Mármoles Cantos 
Caser Seguros

Play-off ascenso (Jorn. 39)
EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

PINT. EL BUITRE 3 3 0 0 11 3 9
Peña Zambomba 3 2 1 0 13 5 7
Escayolas Víctor 3 2 1 0 6 1 7
Calvario F.S. 3 1 1 1 3 5 4
Bar Rincón de Paco 3 1 0 2 2 6 3
Bar Los Tambores 3 1 0 2 6 13 3
Sudeco 3 0 1 2 6 8 1
Renault F.S. 3 0 0 3 5 14 0

RESULTADOS

Sudeco 3 Bar Los Tambores 4
Pinturas El Buitre 6 Renault 2
Calvario F.S. 1 Peña Zambomba 4
Rincón de Paco 0 Escayolas Víctor 2

PROXIMA JORNADA

Escayolas Víctor 
Sudeco 
Calvario F.S. 
Rincón de Paco

Bar Los Tambores 
Renault
Pinturas El Buitre 
Peña Zambomba

Fútbol 7 - Campeonato Local
EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

CALVARIO 11 8 1 2 35 13 25
Public. Hellinera 11 7 2 2 21 10 23
Const. Cosag 11 7 1 3 24 11 22
Bar Los Tambores 11 6 2 3 28 19 20
Nissan 11 5 2 4 25 22 17
Bar Pedro 11 5 2 4 20 18 17
Cañada de Agrá 11 5 2 4 17 20 17
Peña El Zambomba 11 4 5 2 19 14 17
Rest. Justo I y II 11 4 1 6 15 29 13
Amisport 11 2 3 6 14 40 9
Juv. Amigonianas 11 2 3 7 12 25 9

RESULTADOS

Const. Cosag 2 Peña El Zambomba 1
Bar Los Tambores 2 Juv. Amigonianas 0
Amisport 2 Rest. Justo I y II 3
Cañada de Agrá 1 Calvario
Public. Hellinera 4 Bar Pedro 1

DESCANSÓ: Nissan

FÚTBOL-SALA HELLÍN (Trofeo consolación 2a División)
GRUPO PRIMERO

EQUIPOS J G_ E P GF GC Pt.
h o s p ita l 3 3 0 0 9 3 9
Pizz. Romana 2 2 0 0 6 4 6
Los Brujas 2 1 0 1 10 8 3
Bar Concepción 2 0 0 2 3 9 0
La Horca/R. Juanito 1 0 0 1 2 4 0

RESULTADOS

La Horca/R. Juanito 2 Hospital 4
Los Brujas 3 Pizz. Romana 5

DESCANSÓ: Bar Concepción

PROXIMA JORNADA

La Horca/R. Juanito Los Brujas
Bar Concepción Pizz. Romana

DESCANSA: Hospital

GRUPO SEGUNDO
EQUIPOS J_ G E p GF GC Pt.

JUVEJHON PINTOR 2 2 0 0 17 7 6
Cancarix 2 2 0 0 9 2 6
Team Sahara 3 2 0 1 12 13 4
Rest. Justo I y II 3 0 1 2 6 13 1
D. Pub Manía 2 0 0 2 10 14 0

RESULTADOS

Juvejhon Pintor 6 Rest. Justo I y II 1
Cancarix 7 Team Sahara 1

DESCANSÓ: Disco Pub Manía

PROXIMA JORNADA

D. Pub Manía Rest. Justo I y II
Cancarix Juvejhon Pintor

DESCANSA: Team Sahara

GRUPO TERCERO
EQUIPOS J G E p GF GC Pt.

SNOOKERS CLUB 3 3 0 0 9 5 9
Buckler 3 1 0 2 9 7 3
D. Pub Garage 3 1 0 1 8 10 3
Hellauto 3 1 0 1 11 12 3
Bar Juan Antonio 3 0 0 3 6 10 0

RESULTADOS

Hellauto 3 Buckler 2
Bar Juan Antonio 2 Snookers Club 3

DESCANSÓ: Pub Garage

PROXIMA JORNADA

Disco Pub Garage Snookers Club
Hellauto Bar Juan Antonio

DESCANSA: Buckler

Fútbol 7 - Campeonato Local
EQUIPOS J _G_ E P GF GC Pt.

PINT. EL BUITRE 11 10 1 0 35 6 31
Isso 11 9 1 1 38 10 28
Agramon 11 8 2 1 19 9 26
Deport. Aceitero 11 8 1 2, 49 12 25
Peña El Gachón 11 6 0 5 16 36 18
Mármoles Cantos 11 5 2 4 37 21 17
Deportes Máster 11 5 0 6 30 21 15
La Horca/R. Juanito 11 4 1 6 8 30 13
Renault 11 3 2 6 12 28 11
Los Merengues 11 2 0 9 3 45 6

RESULTADOS

Dep. Aceitero 2 Isso 4
Mármoles Cantos 1 Agramon 1
Peña El Gachón 2 La Horca/R. Juanito 0
Deportes Máster 4 Renault 0

DESCANSARON:
Pinturas El Buitre y Los Merengues
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56 CUADERNOS MANCHEGOS 
Viernes 29 - III -1996 
Deportivo -  Fútbol

Grupo I

EL NADA

C.D. BOLAÑEGO •  C.D. MADRIDEJOS

El Madridejos será 
un duro rival para los 

verdiblancos

Foto de archivo de una de las alineaciones del C.D. Bolañego de 
anteriores temporadas.

Importante victoria la conseguida por el 
C.D. Bolañego de Manolo Trujillo ante el 
conjunto conquense del Belmonte por 1-3, 
con lo que parece que el cuadro verdiblanco 
ha vuelto a recuperar el buen tono de juego. 
Esta victoria debe ser refrendada en el propio 
terreno de juego ante un Madridejos que 
perdió gas en las últimas jomadas, pero que 
con la goleada infringida al Criptanense por 
5-2 parece que quiere volver a ser el equipo 
que ocupó las primeras posiciones de la cla
sificación durante algunas jomadas en la 
primera vuelta.

Por ello, serán un difícil y duro rival para 
un Bolañego que no quiere dejar escapar al

líder del grupo, la U.D. Socuéllamos, quien 
mantiene una ventaja de tres puntos ante los 
verdiblancos.

Los de Bolaños no se pueden permitir el 
lujo de dejar escapar más puntos en su terreno 
de juego, como ocurrió en el partido disputa
do ante los de Criptana, cuando éstos consi
guieron arrancar un punto del Municipal 
bolañego.

Por su parte, los toledanos, si quieren 
contar hasta el final de la temporada como 
uno de los candidatos al ascenso de categoría, 
tampoco se pueden permitir el lujo de dejar 
escapar más puntos, y necesitan vencer en 
Bolaños.

El líder venció en M iguelturra en 
una jornada con resultados lógicos

No se produjeron resulta
dos sorpresa en la pasada jor
nada en este grupo de Primera 
División Autonómica, y los 
equipos situados en las posi
ciones altas de la clasificación 
consiguieron resultados positi
vos para sus intereses, con la 
excepción del octavo clasifica
do, el San Clemente, que cayó 
en su propio terreno de juego 
ante uno de los conjuntos situa
dos en la zona baja de la tabla 
como es el equipo del Tobarra, 
que venció por 1-2.

En lo que se refiere al resto 
de la jomada, señalar que la 
U.D. Socuéllamos venció por 
la mínima en Miguelturra en 
un partido en el que los de 
Casiano mostraron más oficio 
que su rival pero no realizaron 
un buen juego. Los goles de 
Miguel, conseguidos en el pri
mer tiempo bastaron a los 
blanquiazules para llevarse los

tres puntos del terreno 
churriego, pese a que los loca
les acortaron distancias en el 
marcador en la segunda mitad.

Otro de los conjuntos clasi
ficados en la zona alta, el San 
José de Cuenca también venció 
en el partido de rivalidad pro
vincial que disputó ante el 
Minglanilla por 3-0.

En cuanto al resto de la 
jomada, destacar la victoria del 
At. Pedro Muñoz por 3-1 ante 
el conjunto de La Roda, así 
como el empate del Sporting 
Valdepeñas ante el conjunto de 
Mota del Cuervo y que a punto 
estuvo de significar la segunda 
victoria del colista, ya que los 
conquenses empataron en el 
último minuto de juego.

Para la próxima jomada, 
los socuellaminos no deberían 
tener excesivos problemas para 
derrotar en el “Paquito Jimé
nez” al Pozuelo, penúltimo cla

sificado, aunque los pozoleños 
ya dieron la campanada hace 
escasas jomadas al vencer en 
casa del San José de Cuenca, 
por lo que los de Casiano, téc
nico socuellamino, no debe
rían salir confiados ante el rival 
pese a la diferencia en la clasi
ficación.

Además de este partido, de 
rivalidad provincial, hay que 
destacar otro enfrentamiento 
entre conjuntos de Ciudad Real, 
com o el choque entre el 
Criptanense y el Valdepeñas, o 
el partido de rivalidad entre 
conjuntos de Cuenca, como es 
el Pedroñeras-San José de 
Cuenca.

En la zona baja de la tabla, 
destaca el partido que disputa
rán Minglanilla y Puertollano y 
que puede servir para que los 
de la ciudad industrial escalen 
posiciones en la tabla, en caso 
de victoria.

I a. AUTONOMICA 

Grupo II
Carpió no aprovechó el empate 

del líder y cedió dos puntos en su 
casa ante el Sonseca

La nota más desta
cada de la pasada jor
nada ha estado en la 
oportunidad desapro
vechada por el segun
do clasificado, el 
Carpió, que no pudo 
pasar del empate a dos 
goles en su propio te
rreno de juego frente a 
un equipo situado en 
la zona media de la 
tabla como es el C.D. 
Sonseca, por lo que no 
limó diferencias con 
respecto al líder de la 
clasificación, ei'Aílé- 
tico Consuegra, que se 
mantiene al frente de 
la tabla con una dife
rencia de tres puntos 
respecto a este equipo.

Tras los dos pri
meros clasificados se 
ha situado el Torpedo 
66, que la pasada jor
nada derrotó con clari
dad al Dlescas por 4-1. 
Los de Cebolla están a 
cuatro puntos del lí
der, y en esta próxima 
jomada no deberían 
pasar por excesivos 
problemas para sumar 
tres nuevos puntos en 
el terreno del Asland, 
ya que el equipo de 
Villaluenga de la Sagra 
está en una zona baja 
de la tabla clasificato- 
ria.

Mora C.F. perdió 
el domingo una exce
lente oportunidad de 
acercarse a la cabeza 
de la tabla, cuando el 
Consuegra arrancó un 
punto en su visita a 
Mora, ya que los loca
les fueron incapaces de 
derrotar al líder. Pese 
al tropiezo, este equi
po ocupa la cuarta po
sición, a cinco puntos 
del primer clasificado.

Algo más alejado 
se halla el Toledo Im
perial, que a pesar de 
derrotar al cuadro 
alcarreño del Sporting 
Cabanillas está a siete 
puntos de la cabeza de 
la tabla. A buen seguro

EL PARTIDO DE LA JORNADA

CONSUEGRA •  C.D. YUNCOS

El líder se mantiene 
fírme al frente 

de la tabla
Pasó con nota el líder del 

grupo, el Atlético Consuegra la 
prueba que tenía ante el Mora en 
el partido que enfrentó a ambos 
la pasada jomada, ya que el pri
mer clasificado empató a un gol 
lejos de su terreno de juego ante 
otro de los primeros equipos de 
la tabla, por lo que se mantiene 
al frente de la clasificación.

Así, este próximo domingo, 
los máximos aspirantes al as
censo directo reciben en su casa 
al C.D. Yuncos, un conjunto que 
a principio de temporada partía 
como uno de los favoritos a ocu
par las posiciones de privilegio 
de la clasificación, aunque con
forme avanzaron las jomadas el 
equipo toledano descendió po
siciones hasta ocupar puestos de 
la zona media, y aunque aún no 
ha dicho su última palabra con

respecto al ascenso, tiene muy 
difícil descbancar a los prime
ros clasificados.

Por ello, el Consuegra no 
debería tener excesivos proble
mas para derrotar a su oponente, 
a lo que hay que añadir que éstos 
no deberían descuidarse puesto 
que sólo tiene una diferencia de 
tres puntos respecto a su máxi
mo perseguidor, el C.D. Carpió.

Si estos dos conjuntos man
tienen su línea, muchas de las 
opciones al ascenso se decidirán 
dentro de tres jomadas, cuando 
ambos equipos se enfrenten en 
Carpió de Tajo, en un choque en 
el que los dos contendientes se 
jugarán buena parte de la tem
porada. Hasta entonces, todo 
parece indicar que el Consuegra 
seguirá ocupando la primera 
posición de la tabla.

que entre estos cinco 
equipos se van a jugar 
tanto el ascenso direc
to como la segunda 
plaza, que dará opción 
a ascender a Tercera 
División, siempre y 
cuando el equipo que 
consiga esta posición 
logre derrotar al segun
do clasificado del otro 
grupo en una elimina
toria a doble vuelta.

En la zona baja de 
la tabla, reseñar la no 
presentación del
farolillo rojo de la cla
sificación , el C.D. 
Yunquera al encuen
tro que debería haber 
disputado ante el C.D. 
Guadamur. Los

blanquiazules de 
Yunquera de Henares 
únicamente han con
seguido dos puntos en 
todo el campeonato, 
habiendo recibido más 
de 100 goles en contra, 
y batiendo únicamen
te en cinco ocasiones 
las porterías de los ri
vales.

Precisamente el 
Guadamur es el penúl
timo equipo, aunque 
los toledanos poseen 
16 puntos en su casi
llero. Valmojado y 
Sigüenza les siguen en 
la tabla clasificatoria, 
aunque estos conjun
tos tienen 23 y 24 pun
tos, respectivamente.

Para esta próxima 
jornada, además del 
partido del líder, los 
primeros clasificados 
no deberían tener ex
cesivos problemas para 
puntuar. El Toledo 
Imperial viaja hasta 
Yunquera; mientras 
que el Torpedo 66 se 
desplazará hasta 
Villaluenga de la S agra 
para medirse al 
Asland. Mucho más 
complicado lo tendrán 
tanto Carpió como 
Mora, ya que mientras 
los primeros se medi
rán a Los Yébenes en 
“Las Palomas”, los 
morachos viaj arán has
ta Trillo.

VARIEDAD Y C ALID AD  
D E  B U EN O S EVEN TO S

C/ Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #356, 29/3/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 29 de Marzo de 1996 Pagina - 5 7

ECONOMÍA
MEDIANTE CINCO ORDENES DEL GOBIERNO REGIONAL PRIMER ENCUENTRO REGIONAL DE JOVENES

15.000 millones en ayudas 
al empleo para este año

C.M./TOLEDO
Desde el uno de enero pueden so

licitarse los diferentes tipos de ayudas 
para creación y mantenimiento del em
pleo articuladas en cinco Ordenes del 
ejecutivo regional recientemente publi
cadas en el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha. Antes de informar sobre estas 
ayudas a la Mesa del Pacto Industrial, el 
consejero de Industria , A lejandro 
Alonso, reafirmó la voluntad de su go
bierno de insistir en estas medidas, des
mintiendo las opiniones de dirigentes de 
laoposición, que durante la última cam
paña electoral anunciaron importantes 
recortes en estos programas.

Durante el próximo año, el Gobier
no Regional, va a invertir 15.000 millo
nes de pesetas en medidas para crear 
empleo. El consejero de Industria recla
mó un compromiso similar por parte del 
resto de las Administraciones Públicas, 
especialmente ayuntamientos y diputa
ciones. El Gobierno seguirá con esta 
política, afirmó Alonso, "manteniendo e 
incrementando los programas en contra 
de lo que algunos auguraban".

Según datos publicados por esta 
Consejería, durante los nueve primeros 
meses de 1995 se destinaron 823 millo
nes para incentivar el autoempleo, que 
se tradujeron en la creación de 1.542 
puestos de trabajo. Se trata de ayudas 
de hasta el 40 por ciento de la inversión 
con una cuantía máxima de 600.000 
pesetas por cada puesto de trabajo crea
do. Van dirigidas a demandantes de 
primer empleo y parados con prestación 
por desempleo o sin ella y que tengan 
menos de 30 años, salvo en el caso de 
que sean mujeres demandantes de pri
mer empleo.

Estas condiciones se mantendrán

durante 1996 y las ayudas podrán trami
tarse a través de las delegaciones pro
vinciales.

La Consejería destinará 7.000 mi
llones de pesetas a incentivos a la inver
sión empresarial y 8.000 millones al 
desarrollo de iniciativas dirigidas a pa
liar situaciones de desempleo. Para 
autoempleo se han previsto 1.090 millo
nes de pesetas, mientras otros 750 mi
llones serán para cooperativas y socie
dades anónimas laborales, con sub
venciones del 35 por ciento y de hasta 
el 50 por ciento cuando sean inversio
nes para mejorar la competitividad.

El plan concertado con los ayunta
mientos recibirá de la Consejería 2.500 
millones, aunque, en esta ocasión, los 
municipios deberán asumir los costes 
de seguridad social en contratos con 
una duración máxima de tres meses. 
Este programa se incrementa en un 50 
por ciento, ya que el 95 ha sido un año 
especialmente malo para el campo, por 
la sequía.

En formación ocupaclonal el Go
bierno gastará 1.040 millones, financia
dos en su totalidad por la Consejería, 
mientras que el programa para zonas 
rurales deprimidas estará dotado con 
1.500 millones.

Mediante la Orden de ayudas a la 
formación, los ayuntamientos podrán 
proponer a la Consejería de Industria y 
Trabajo la creación de pequeñas casas 
de oficios que combinen formación y 
aprendizaje en modalidades como 
albañilería, carpintería, pintura y empa
pelado, tapicería y moquetas, ayuda a 
domicilio, auxiliar de infancia, turismo, 
imagen y sonido, viverismo ornamental 
o forestal y reforestación. Este tipo de 
módulos, que podrán ser municipales o

Alejandro Alonso, consejero de 
Industria y  Turismo de la Junta de 
Comunidades

supramunicipales, tendrán una fase 
formativa, de 100 a 300 horas, y otra de 
prácticas, con una duración de entre 
tres y seis meses. En la fase formativa 
deberán participar un mínimo de diez 
alumnos y en la fase de aprendizaje la 
Consejería subvencionará la contrata
ción de un máximo de doce alumnos, 
que cobrarán un salario de 70.000 pese
tas, con las cuotas correspondientes de 
la seguridad social. En este programa 
participa, mediante cofinanciación, el 
Fondo Social Europeo a través de cré
ditos destinados a formación ocupacio- 
nal, bajo la óptica comunitaria de 
cualificación y mejora de los recursos 
humanos de la región para facilitar su 
inserción en el mercado de trabajo.

El nuevo pacto 
industrial se firmará 
este trimestre

La Mancha 
supera en un 
50% sus 
exportaciones 
del año anterior

C.M7TOMELLOSO
Las exportaciones de los vinos 

de La Mancha durante 1995, confir
man una vez más el prestigio y cali
dad que se les concede por los 24 
países que actualmente los importan 
y que han sumado compras por un 
total superior a los 25,5 millones de 
litros, obteniéndose un porcentaje 
récord en la historia de esta Denomi
nación de Origen.

Los vinos embotellados alcan
zaron un 48,5 por ciento sobre las 
exportaciones del año anterior y de 
un 23,1 por ciento para los graneles, 
destacando el aumento de compras 
de los mercados de Francia, Inglate
rra, Alemania, Holanda y Suecia prin
cipales consumidores de estos vinos 
que están alcanzando fuerte deman
da y excelente acogida lo que les 
permite su consolidación y posicio- 
namiento en todos ellos, tras valorar 
su calidad/precio y las cualidades 
que exhiben fruto de una acabada 
técnica de elaboración y una grata 
frutosldad que les aportan la blanca 
Airen y la tinta Cencibel confiriéndo
les una marcada personalidad.

C.M./TOLEDO
El consejero de Industria y Trabajo, 

Alejandro Alonso, aseguró que el nuevo 
Pacto Industrial de Castilla-La Mancha 
estará firmado antes de que finalice el 
mes de marzo de 1996. Recientemente 
se reunió en Toledo la mesa de Segui
miento del Pacto, formada por los agen
tes sociales y la Administración, toman
do la decisión de constituir cinco comi
siones de trabajo, que participarán en la 
elaboración de la nueva propuesta para 
defender la industria regional.

Estas comisiones están formadas 
por expertos del mundo de la empresa, 
del trabajo y de la universidad.

Las áreas de trabajo que abordarán 
los diferentes grupos de trabajo serán el 
desarrollo de la actividad económica, el 
desarrollo del empleo, el fomento de la 
cohesión social, las infraestructuras y el 
desarrollo normativo.

Según el consejero, la reunión se 
realizó en "un buen clima de diálogo y 
participación", lo que anuncia que se 
elaborará "un buen documento para fa
cilitar el desarrollo económico y social 
de nuestra región".

En lo que será el Pacto del 96 cabe 
destacar que se intentarán priorizar ios 
aspectos que en este momento tienen 
mayor interés para el impulso de la 
industria regional, con especial inciden
cia en las propuestas que influyen en la 
competitividad, concretamente la inno
vación, e l diseño y la comercialización. 
En definitiva, los factores que permitirán 
la presencia de nuestras empresas en 
los mercados, sobre todo los exteriores.

Tras la reunión, celebrada el 27 de 
d iciem bre en la m ezquita de Las 
Tornerías, Alejandro Alonso quiso acla
rar que aunque ño haya documento de 
Pacto Industrial esto no significa que no 
exista que Castilla-La Mancha carezca 
de política industrial.

La hay y está definida y ejecutada 
por el gobierno, si bien, afirmó el conse
jero, éste acepta el establecimiento del 
Pacto Industrial y su mesa de segui
miento para "matizar, dirigir, corregir el 
rumbo de algunas decisiones y, sobre 
todo, para incorporarla responsabilidad 
de otras instituciones, buscando con 
ello un compromiso de mayor desarrollo 
económico y social".

Estímulo a nuevos 
empresarios

Las ayudas para el autoempleo no son suficientemente conocidas

C.M./TOLEDO
Escasos días antes de que diesen 

comienzo las vacaciones navideñas, 
un numeroso grupo de jovenes castella- 
no-manchegos de ambos sexos han 
participado en el primer Encuentro Re
gional de Juventud y Empresa, organi
zado en Toledo por la dirección general 
de desarrollo industrial. El director ge
neral, Fernando Sánchez Bódalo, des
tacó el protagonismo de la figura del 
"emprendedor", que se ha constituido 
en los últimos años como un elemento 
determinante en la creación de riqueza.

Durante los dos días del Encuentro, 
los 121 jóvenes participantes han podi
do acceder, mediante ponencias espe
cializadas, mesas redondas y grupos 
de trabajo, a información sobre las posi
bilidades que tienen a la hora de crear 
sus propias empresas una vez finaliza
dos sus estudios, en lugar de buscar 
trabajo por cuenta ajena. 

r Las actividades del Encuentro se 
destinaban a analizar las opciones para 
desarrollar iniciativas empresariales, 
que no son necesariamente del dominio 
exclusivo de unos pocos, los que tienen 
capital económico, sino que deben es

tar al alcance de quienes tengan cono
cimientos o ideas.

Los responsables del ejecutivo re
gional afirman que se ha hecho un gran 
esfuerzo por estimulara los jóvenes con 
el fin de facilitar su acceso a la condición 
de empresario por cuenta propia. Este 
impulso se materializa en los aproxima
damente 2.000 proyectos que cada año 
se llevan a cabo a través de programas 
de autoempleo financiados por la Con
sejería de Industria y Trabajo. En este 
sentido las ayudas del gobierno regional 
se dirige a iniciativas que no precisan 
una inversión económica previa. Es decir 
se va a tratar de amortiguar los gastos 
iniciales de lanzamiento y más concre
tamente se subvencionarán ios gastos 
de seguridad social durante el primer 
año de funcionamiento de las nuevas 
empresas acogidas a estos programas.

Lo que desde la Administración se 
pretende, en definitiva, es extender en
tre los estudiantes la idea de la promo
ción del autoempleo como valor perso
nal y social, en contraposición a la ac
tual tendencia a ser empleada o em
pleado antes que empleadora o emplea
dor.

Premiar las ideas
Los premios para jóvenes empresarios de 1995 se repartieron entre las cinco 

provincias de Castilla-La Mancha. Se trata de la cuarta edición del Concurso de 
Proyectos Empresariales para Jóvenes, creado por la Consejería de Industria y  
Turismo para premiar las mejores iniciativas en creación de empresas dentro de 
la Región. Para recibir la dotación económica (que puede superar los tres 
millones de pesetas), los premiados deberán iniciar efectivamente la inversión 
prevista en su proyecto y  hacerlo antes de que pasen tres meses desde su 
publicación en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha y  tener justificación de 
compromisos de gasto por un mínimo del 70 por ciento de la inversión prevista.

Los premios fueron entregados por el consejero de Industria, Alejandro 
Alonso, durante el acto de clausura del Primer Encuentro Regional de Juventud 
y  Empresa, organizado en Toledo por la propia Consejería en colaboración con 
el Consejo Regional de la Juventud.

El primer premio, dotado con tres millones y  medio de pesetas, fue para el 
proyecto de Almudena Moreno, de Albacete, consistente en el "Asesoramiento y  
formación en artículos de marroquinería".

Los dos millones y  medio de pesetas del segundo premio fueron para 
Francisco Becerro, de Piedrabuena (Ciudad Real), por la iniciativa "Fabricación 
y  reparación de maquinaria industrial agroallmentaria". El tercer premio, de un 
millón y  medio, correspondió a Ana Elvira Bustamante, de Cuenca, por "Repa
ración y  puesta a punto de instrumentos de viento". José María Martín, de 
Talavera de la Reina (Toledo) consiguió el cuarto premio (un millón de pesetas) 
por su proyecto "Criadero de periquitos". El quinto premio, de 500.000 pesetas, 
fue para Ricardo Marcilla Marín, de Guadalajara, por el trabajo titulado "Instala
ción de sistemas de energía solar".

Como novedad este IV  Concurso, incluyó un premio especial destinado a 
empresas ya en funcionamiento que hayan sido promovidas por jóvenes meno- 
resde30años. Se lo llevó Planchafuente S.L., de Villanueva de la Fuente (Ciudad 
Real) y  su dotación económica es de un millón de pesetas.
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ECONOMIA
MIENTRAS EL AUMENTO DEL PARO FUE DE LOS MÁS ALTOS DEL PASÍ, EL IPC 
SUBIÓ UNA DÉCIMA MENOS QUE LA MEDIA NACIONAL

La Comunidad autónoma registró 
1.000 desempleados más durante 
el pasado mes de febrero
Castilla-La Mancha ha estado acorde al incremento del IPC que han sufrido 
otras comunidades durante el mismo mes

C.M.
La comunidad autónoma re

gistró un total de 1.000 desem
pleados más durante el mes de 
febrero respecto al primer mes del 
año, con lo que la tasa de desem
pleados en la región asciende ya a 
104.417 personas, un 17,83 por 
ciento sobre la población activa, 
algo más de dos puntos que la 
tasa registrada en la media nacio
nal, que asciende al 15,44 por 
ciento.

Según los datos facilitados por 
el Instituto Nacional de Empleo, 
este aumento representa un 0,97 
por ciento respecto a enero.

Por sectores, señalar que el 
paro en la región se incrementó en 
todos elos, excepto en el sector de 
lacontrucción, en el que el número 
de desempleados bajó con res
pecto al primer mes del año en 404 
personas.

El aumento más significativo 
se produjo en el colectivo de per
sonas que buscan su primer em
pleo, con una subida de 542 para
dos, por lo que la cifra total de este 
colectivo se sitúa en 16.528 per
sonas.

El segundo sector en el que se 
produjo un aumento más impor
tante fue el de servicios, con 470 
desempleados más, siendo el sec
tor con mayor número de desem
pleados en Castilla-La Mancha, 
ya que el número de parados re
gistrados en las oficinas regiona
les de este sectorse elevaa40.260 
personas.

Tras el sector de servicios, se 
halla el de la agricultura, con un 
aumento de 265 desempleados 
más durante febrero, por lo que en 
total hay 4.880 desempleados.

El sector en el que menos ha 
aumentado el paro en Castilla-La 
Mancha fue el de industria, que 
registró un aumento de 136 perso
nas, aunque en su global se acu
mulan 25.034 desempleados.
. Por lo que respecta a los datos 

por provincias, señalar que el 
mayor aumento se produjo en la 
provincia albaceteña, con 507 
desempleados más, acumulándo
se un total de desempleados en 
esta provincia de 27.147 perso
nas.

Tras Albacete se situó la pro
vincia toledana, que sufrió un au
mento de 365 personas, siendo el 
total de desempleados en esta 
provincia de 29.036.

Ciudad Real vio cómo el nú
mero de personas que se apunta
ron a las listas del INEM en esta 
provincia aumentó en 151, siendo 
el total de parados en la provincia 
ciudarrealeña de 33.729, el núme
ro más elevado de toda la comuni
dad.

En el lado positivo, reseñar el 
descenso de parados en las pro
vincias de Cuenca y Guadalajara. 
En la primera de ellas, el descenso 
de parados fue de 5 con respecto 
al mes de enero, por lo que el 
número de parados total en esta 
provincia se sitúa en 8.051.

Guadalajara fue la provincia 
de la región en la que mayor des
censo de desempleados hubo, con 
18 parados menos respecto al 
primer mes del año, por lo que el 
total de parados desciende hasta 
6.454.

Por lo que respecta a nivel 
nacional, únicamente en cinco 
comunidades autónomas descen
dió el número de desempleados,

siendo éstas, Andalucía, Balea
res, Cataluña, Extremadura y La 
Rioja.

El número de parados totales 
en el país asciende a 2.427.015 
personas, debido al aumento de 
5.152 parados más durante el mes 
de febrero.

Comportamiento similar del 
IPC al de la media nacional

Por lo que respecta al índice 
de Precios al Consumo (IPC), se- 
ñalarque la inflación en la comuni
dad autónoma tuvo un comporta
miento similar, 0,3 por ciento, al 
aumento de la media nacional.

En Castilla-La Mancha, el úni
co sector que no ssufñó un au
mento fue el de la vivienda, mien
tras que el sector más inflacionista 
durante febrero fue el de la cultu
ra, con un aumento de 0,7 déci
mas respecto a enero.

Por provincias, Cuenca fue la 
provincia en la que más aumentó 
el IPC, con una subida del 0,7 por 
ciento, seguida de la provincia de 
Toledo con un 0,4 por ciento. El 
resto de provincias tuvieron un 
aumento similar, el 0,2 por ciento.

Por lo que respecta a la infla
ción acumulada desde el primer 
mes del año, Cuenca también es 
la más inflacionista, con 1,3 por 
ciento más; seguida de Albacete 
con una inflación acumulada del 
1,1 por ciento y Toledo con el 0,8 
por ciento. La provincia menos 
inflacionista es la de Ciudad Real 
con el 0,5 por ciento.

El mayor índice interanual del 
IPC es el que posee la provincia 
conquense, que se halla en el 4,6 
por ciento.

Castilla-La Mancha es la región de mayor 
aumento en creación de empresas en 1995

C.M./TOLEDO
Castilla-La Mancha registró duran

te el pasado año el mayor crecimiento 
nacional en la creación de nuevas, em
presas, con un aumento respecto a 
1.994 de 23,81 %, frente aúna media de 
crecimiento nacional de 4,46 %. La ele
vación positiva del ritmo de creación de 
empresas se vio acompañada de una 
disminución significativa en el número 
de disoluciones.

Según datos hechos públicos por la 
empresa Información Económica S.A. a 
partir de los datos del Registro Mercan
til, en Castilla-La Mancha se constituye
ron durante 1.995 un total de 5.018, lo 
que significa un crecimiento de 23,81 %. 

ai Este buen comportamiento se pro
dujo en las cinco provincias de la región. 
El mayor crecimiento lo registró Toledo,

con 2.088 nuevas empresas 1.995 y un 
incremento de 34,71 % con respecto a 
1.994, seguida por Guadalajara, donde 
nacieron el pasado año 392 socieda
des, lo que supone un crecimiento de 
23,72 % en comparación con el 94.

En la provincia de Ciudad Real se 
constituyeron en el 95 un total de 1.051 
empresas, lo que supone un crecimien
to de 21,22 %; Cuenca registró 420 
sociedades nuevas, un 12,86 % más 
que en el 94; y en Albacete nacieron 
1.069 empresas, siendo el crecimiento 
con respecto a 1.994 de un 9,45 %.

A nivel nacional, en 1.995 se crea
ron 106.778 empresas, un 4,46 % más 
que durante 1.994. Según estas cifras, 
durante el pasado año en Castilla-La 
Máncha se constituyeron fueron Ceuta 
y Melilla, donde ha aumentado la crea-

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
PROVINCIAS FEBRERO 96 ANUAL INTERANUAL

Albacete 0,2 1,1 3,8
Ciudad Real 0,2 0,5 3,2
Cuenca 0,7 1,3 4,6
Guadalajara 0,2 0,7 4,2
Toledo 0,4 0,8 4,3

SECTORES FEBRERO 96 ANUAL INTERANUAL

Alimentación 0,1 0,8 4,1
Vestido 0,2 0,3 4,2
Vivienda 0,0 0,7 2,5
Menaje 1,0 1,4 5,3
Medicina 0,4 1,2 4,6
Transporte 0,7 1,0 4,1
Cultura 0,2 0,5 2,5
Otros 0,4 1,0 4,1

GENERAL 0,3 0,8 3,9

EVOLUCIÓN DEL PARO

SEC TO RES ECO N O M IC O S Y PRO VINC IA S

Provincia Agricultura Industria Construcción Servicios Sin Empleo Total Variación

Albacete 2.224 6.540 3.297 11.026 4.060 27.147 507
Ciudad Real 1.302 6.634 7.034 12.765 5.994 33.729 151
Cuenca 3.875 1.401 1.500 3.303 1.460 8.051 -5
Guadalajara 146 1.345 733 3.206 1.024 6.454 -18
Toledo 821 9.114 5.151 4.960 3.990 29.036 365

TOTAL 4.880 25.034 17.715 40.260 16.528 104.417 1.000

LA CUR VA DEL PARO

FEB. M AR. ABR. M AY. JU N . JU L . AG O . SEP. O CT. NO V. DIC. ENE. FEB. 

(95) (96)

ÍNDICE DE PRECIOS AL CONSUMO (IPC) 
DE ENERO

POR COMUNIDADES AUTÓNOMAS

ción sociedades en un 20,49 %; Galicia, 
con un 14,90 % más que en el año 
anterior; y La R ioja, con un incremento 
del 13,64%.

A este dato positivo para la econo
mía española, hay que destacar que el 
pasado año se produjo una disminución 
significativa en el número de empresas 
disueltas, ya que en 1.995 fueron 4336 
sociedades y en 1.994 se disolvieron 
4.938.

Las disoluciones de empresas tam
bién registraron un buen comportamiento 
en Castilla-La Mancha, con una dismi
nución del 23,81 % en relación con 
1.994.

Las comunidades autónomas en 
las que más empresas se cerraron fue
ron Ceuta y Melilla, Baleares y la comu
nidad de Aragón.

ANDALUCIA 
ARAGÓN 

ASTURIAS 
BALEARES 
CANARIAS 

CANTABRIA 
CASTILLA-LEÓN 

CASTILLA-LA MANCHA 
CATALUÑA 

COMUNIDAD VALENCIANA 
EXTREMADURA 

GALICIA 
MADRID 
MURCIA 

NAVARRA 
PAÍS VASCO 

LA RIOJA

(0,4)
(0 ,2)

(0,4)

(0,1)

(0 ,6)

(0, 1)

(0 ,2)

(0,3)
(0,3)

(0,2)

(0,5)
(0 ,1)

(0,1)

(0,3)
(0,0)

(Q,3)

(0 ,2)
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REPORTAJE
EL PRÍNCIPE FELIPE ACOMPAÑADO, ENTRE OTROS, POR EL MINISTRO DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN, LUIS ATIENZA, 
Y EL PRESIDENTE DE LA GENERALITAT, JORDI PUJO, ALIMENTARIA '96

Más de 60 empresas de la región participaron en 
el Salón Internacional de Alimentación

C.M.
La ciudad de Barcelona acogió des

de el pasado lunes día 4 y hasta el 
sábado 9 de marzo a más de 60 empre
sas agroalimentarias de la región que 
expusieron sus productos en el Salón 
Internacional de la A lim entación  
"Alimentaria", considerado como una 
de las muestras europeas más impor
tantes del sector.

Estas 60 empresas castellano-man- 
chegas expusieron sus productos en el 
stand de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, en un stand propio, 
o bien en el de los distintos Consejos 
Reguladores, siendo 18 de ellas de To
ledo; 17 de Ciudad Real; 19 de Albacete; 
dos de Guadalajara y seis de Cuenca.

La actividad productiva de estas 
empresas abarca varios sectores, aun
que la mayoría de ellas se dedican al 
vino, queso y productos lácteos, carnes 
y derivados, dulces, aceites, conservas 
y pastas.

Así las cosas, en el stand de la 
Consejería de Agricultura y Medio Am
biente estuvieron representadas unas 
23 firmas de todas las provincias y de 
distintos sectores alimentarios, entre 
las que se encontraban las del Grupo 
Arbatrade S.L. (integrado por cinco 
empresas) y el Grupo Industrias 
Agroalimentarias Manchuela (compues
to por cuatro).

Por otra parte, y con expositor pro
pio, participaron en la edición de este 
año de "Alimentaria" un total de 39 fir
mas, dos de ellas albaceteñas, 16 de 
Ciudad Real, seis de Cuenca, dos de 
Guadalajara y 13 de Toledo.

De estas 39 empresas, dos firmas

vitivinícolas participaron en el expositor 
del Consejo Reguladorde la Denomina
ción de Origen "Valdepeñas" y otras 10 
lo hicieron en el stand del Consejo Re
gulador de la Denominación de Origen 
"La Mancha" de Alcázar de San Juan.

En esta muestra, cuya primera edi
ción se celebró en 1976, participaron 
unas 3.000 empresas nacionales e in
ternacionales y contó además con un 
foro de debate, en el que se trataron 
asuntos como el resurgimiento del con
sumidor y el "marketing" del futuro; la 
internacionalización de la industria y la 
distribución, el medio ambiente y la in
dustria de la alimentación y la política 
agroalimentaria en Europa.

Este Foro se celebró los días 4 y 5 
de marzo y a él asistieron destacadas 
personalidades políticas, de la indus
tria, el comercio y la mercadotecnia 
tanto nacionales como extranjeros.

En "Alimentaria" se expusieron toda 
la gama de productos y sectores 
ag roa lim en ta rios  en 10 sa lones 
monográficos sobre "catering", produc
tos lácteos, pastelería, conservas o vi
nos y espumosos.

Comercializar los productos de la 
región, no sólo a nivel nacional sino 
también a nivel internacional, es el gran 
reto de las empresas y su futuro, yaque, 
de hecho, las grandes firmas castella- 
no-manchegas de vino, quesos, acei
tes, productos cárnicos y pastelería, 
sobre todo, expusieron sus novedades 
con la misma presencia y com pe tiv i
dad que el resto de las asistentes.

En este sentido, cabe destacar la 
importancia de grandes productoras 
com o "N av idu l" y "F rim ancha"

EL CONSEJERO DE AGRICULTURA DE LA JUNTA 
DE COMUNIDADES, MARIANO MARAVER, ESTUVO 
PRESENTE EN LA INAUGURACIÓN

M a ra v e r  a b o g ó  p o rq u e  
la s  e m p re s a s  fo m e n te n  
el a s o c ia c io n is m o

Como apoyo a estas industrias cas- 
tellano-manchegas, y  siguiendo con la 
política de comercialización puesta en 
marcha por la Consejería de Agricultu
ra, el titular de este departamento,
Mariano Maraver, visitó los expositores 
de varias firmas, así como los sjands de 
los Consejos Reguladores del vino "La 
M ancha"y "Valdepeñas".

Durante su visita, destacó el buen 
nivel en que se encuentra la comercia
lización de los productos castellano- 
manchegos y  la alta competitividad del 
sector alimentario de la región, tanto a 
nivel nacional como internacional.

Posteriormente, en rueda de pren
sa, manifestó la necesidad de que las 
empresas de Castilla-La Mancha fomenten el asociacionismo para acudir 
a este tipo de eventos y  así "dejen de estar tan tuteladas por la Administra
ción".

En este sentido, recordó que la Dirección General de Comercialización 
e Industrialización Agraria concede ayudas para mejorar las instalaciones 
y  tecnología de las industrias agroalimentarias de la región y  con ello la 
comercialización y  distribución de sus productos.

Este paquete de ayudas cuenta con una inversión de 6.000 millones de 
pesetas para cinco años, a distribuir anualmente según las necesidades. 
Para 1996 está previsto un presupuesto de 1.200 millones.

El consejero de Agricultura de la Junta de Comunidades, Mariano Maraver, saluda al Príncipe Felipe durante la 
inauguración de Alimentaria '96.

(cárnicos), "Forlasa" y "García Baquero" 
(lácteos) y "Félix Torres" (vinos) que, 
con un stand propio en esta feria, com
pitieron en calidad y presentación con 
otras empresas del mismo sector, pre
sentando incluso novedades comercia
les.

Por ejemplo, la empresa toledana

"Navidul" ha conseguido recientemente 
la certificación para exportar jamones a 
Estados Unidos, lo que la convierte en 
la primera industria española que obtie
ne esta homologación.

No obstante , otras industrias 
alimentarias más pequeñas también 
acudieron a este Salón Internacional

con stand propio o agrupadas en un 
consorcio de empresas, acogiéndose a 
las ayudas que la Consejería de Agricul
tura concede a aquellas empresas que 
se asocian para asistir a ferias.

Este departamento financia hasta 
el 50 por ciento de la inversión total y con 
un tope máximo de un millón de pesetas.

PESE A QUE LA AGRICULTURA HA IDO PERDIENDO IMPORTANCIA EN LA 
REGIÓN, LA INDUSTRIA AGROALIMENTARIA HA CRECIDO HASTA SUPONER 
EL 30 POR CIENTO DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA

El sector agroalim entario invierte 28.000 m illones  
de pesetas cada año

El sector vitivinícola es el más importante de la región, 
con una aportación de 91.000 millones de pesetas, y más 
de 160 plantas embotelladoras, que ponen en el mercado 

150 millones de botellas de vino

C.M.
Con la evolución de la economía, la 

agricultura ha ¡do perdiendo importan
cia relativa en Castilla-La Mancha, ya 
que su aportación al Producto Interior 
Bruto (PIB) es del 15 por ciento, frente al 
40 por ciento de la industria, y al 45 por 
ciento de los servicios y el comercio.

No obstante, la industria agroali
mentaria ha ido creciendo y renovándo
se estos años y ahora supone casi el 30 
por ciento de la actividad económica de 
la región, ya que emplea a unas 19.000 
personas y su volumen económico es 
de 345.000 millones de pesetas. De 
esta cantidad, 25.000 millones se diri
gen al mercado exterior.

Por sectores, la panadería, bollería 
y pastelería emplean al mayor número 
de trabajadores, un 39 por ciento; segui
do de las conservas vegetales, un 11 
por ciento; los vinos y derivados, un 12 
por ciento, y la manipulación de produc
tos hortofrutícolas, un 7 por ciento.

Cada año el sector agroalimentario 
lleva a cabo inversiones superiores a 
los 28.000 millones de pesetas, por lo 
que se cuenta en la región con empre
sas muy modernas en tecnología y 
equipamiento.

La industria ha sufrido un proceso 
de fusiones y absorciones muy impor
tante en poco más de una década y, 
aunque el número de empresas ha 
disminuido de 12.049 a 1.937, se ha 
hecho en favor de unidades más com
petitivas.

Las actividades con mayor número 
de empresas son las bodegas (602), las 
almazaras (225), las queserías (120), 
los secaderos de jamón (85) y las em
presas hortofrutícolas (108).

El sector más importante es el viti
vinícola, con una aportación de 91.000 
millones de pesetas y más de 160 plan
tas embotelladoras que ponene en el 
mercado 150 millones de botellas de 
vino. Este producto cada vez tiene ma
yor cuota de mercado gracias a unos

precios muy competitivos y una buena 
calidad.

Por otra parte, las exportaciones de 
queso manchego, el producto más 
emblemático de la región, han evolucio
nado estos años, pasando de las 20.000 
piezas en 1989 a las 150.000 de 1994. 
La producción quesera es de 70.000 
millones de pesetas, de las que el 10 por 
ciento corresponde al queso manche
go.

Aunque los productos cárnicos y la 
pastelería han adquirido un gran peso 
económico en la comunidad, el aceite 
de oliva de la región está considerado 
como uno de los de más calidad de 
España, siendo Castilla-La Mancha la 
segunda región mundial en superficie 
de olivar.
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AGENDA / SERVICIOS
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SORTEOS
L O T E R IA  P R IM IT IV A

Jueves Día 21
1 3 -

T lp .  6
6

2 0 - 2 3

4

- 3 1 - 3 6
Reint. 0

239.367.214
5+C 12 5.994.918
5 475 302.901
4 29.925 6.811
3 538.103 802

Sábado Día 23
1 7 - 3 8 - 3 9 - 4 4 - 4 5 - 4 7
C om p. 1 9  Reint. 9

6 1 1.130.898.658
5+C 9 7.132.604
5 430 298.574
4 23.229 7.830
3 436.784 882

B O N O  L O T O

Lunes Día 18
7 - 1 5 - 1 7 - 1 9 - 3 1 - 4 3
C om p. 2 1  Reint. 7
a  6 BOTE 47.868.972

5+C 2 7.721.865
5 102 126.096
4 4.988 1.961
3 82.133 400

Martes Día 19
2 4 - 3 1 - 3 6 - 4 5 - 4 6 - 4 8
C om p. 2 1 Reint. 7

6 1 20.510.029
5+C 1 15.776.945
5 208 30.340
4 2.578 3.876
3 52.525 400

Miércoles Día 20
2 1 - 2 6 - 2 7 - 3 3 - 4 4 - 4 5
Com p. 2  Reint. 7

BOTE
5+C 2 8.716.159
5 78 89.397
4 3.576 3.087
3 67.876 400

Viernes Día 22
3 - 1 7 - 2 1 - 3 3 - 3 5 - 4 7
C om p. 1 2  Reint. 2

a  6 15.706.500
5+C 6.271.150

209 36.007
6.572 1.813

93.566 400

C U P O N  O .N .C .E .

Día 18 (lunes)

97564
Día 19 (martes)

67939
Día 20 (miércoles)

06553
Día 21 (jueves)

09239
Día 22 (viernes) CUPONAZO

V̂ V-v .

SANTORAL
VIERNES 29: Ss. Jonás, Cirilo. Segundo, mr.; San Raimundo Lulio, beato; San Eustaquio. 
SÁBADO 30: San Juan Climaco, abad; Santos Quirino, Víctor, Domingo, mártires. 
DOMINGO 31: de Ramos. Beato Amadeo, Santa Balbina, vg.; Ss. Félix, Benjamín, Teódulo 
y Amos. LUNES 1: San Celso, obispo; Sta. Teodora, virg.; Ss. Macario, Hugo y Esteban, 
conf.; S. Venancio; S. Víctor. MARTES 2: San Francisco de Paula, fundador; Sta. 
Teodosia, mr., y San Nicecio, ob. MIÉRCOLES 3: San Sixto I, Papa; S. Benigno, Nicetas, 
Urbicio; S. Ricardo, cf., y S. Pancracio. JUEVES 4: S. Benito de Palermo, cfr.; San Platón 
y S. Zósimo, mártires.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
PROVINCIAS FEBRERO 96 ANUAL INTERANUAL

Albacete 0 ,2 1,1 3,8
Ciudad Real 0 ,2 0,5 3,2
Cuenca 0,7 1,3 §§¡
Guadalajara 0 ,2 0,7 4,2
Toledo 0,4 0 ,8 4,3

FEB. M AR. ABR. MAY. JUN . JUL. AG O . SEP. O C T. NOV. 

(95)
DIC. ENE. FEB.

(96)

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

EMBALSES
C. HIDROG. TAJO
Alcorlo
Almoguera
Azután
Beleña
Bolarque
Buendía
Castrejón
El Castro
Cazalegas
Entrepeñas
Finisterre
Guajaraz
Molino de Chincha 
Navalcán 
Palmaces 
La Portiña 
Rosarito 
La Tejera 
Torcón 
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA
Gasset
Peñarroya
El Vicario
Torre de Abraham
P. Vallehermoso
Vega del Jabalón
La Cabezuela
Cíjara
García de Sola 
Orellana 
La Serena 
Zújar
Cancho del Fresno
Ruecas
Sierra Brava
Alange
Los Molinos
Boquerón
Horno Tejero
Canchales
Montijo
Proserpina
Cornalbo
Villar del Rey
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR 
La Toba 
Alarcón 
Contreras 
El Molinar 
Almansa
Capacidad en hm3

180
7

113
51
31

1639
41

6
7

835
133

18
6

34
31

5
82
70

7
56

41'44 
47'83 
3176  
58'14 

6'92 
33'54 
42'84 

1505'19 
554'17 
807'91 

323175  
309'02 

15'21 
41'94 

232'40 
85170  

3370  
5'51 

24'42 
14'55 
10'56 
5'04 

10'44 
131'29 

5

9 7
1112

874
4

1’6

44
6

70
38
27

173
37

3
6

157
1
5
5

33
18

3
46
10

7
51

40'17 
14'08 
3176  
40'87 

67 6  
17'42 
13'29 

1092'3 
454'54 
655'21 
1612'3 
111 '39 

15'24 
41'94 
77'31 

335'14 
28'30 

4'41 
16'20 
1472  
4'90 
4'37 
3'94 

115'45 
4'98

7'52 
267'67 
141'90 

0'22 
0'82

1 2  3 4 5 6 7 8 9  10 11

T E L E F O N O S  D E  IN T E R E S  R E G IO N A L
Presidencia de la Junta 
Consejería de Presidencia
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara
Oficina Portavoz Gobierno 
Dir. Gral. Relaciones Instituc.

(925)267600
(925) 267600 
(967)212856
(926) 21 1292 
(969)2135 56 
(949)218970 
(925)22 81 19 
(925)21 17 00

Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consejería de Agricultura
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo

(967)2144 95 
(926)251200 
(969) 22 78 11 
(949)22 8105 
(925)2665 00
(925) 2668 00 
(967)213293
(926) 2137 40 
(969)22 8022 
(949) 222200 
(925)2108 00

Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Política Territorial
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consejería de Sanidad

(967)2159 58 
(926) 25 0900 
(969)22 2651 
(949) 2219 54 
(925) 22 33 85
(925) 266500 
(967)21 5958
(926) 25 0900 
(969)23 0224 
(949)2212 00 
(925)22 1100 
(925)2672 00

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarias de Policía 
Albacete

C R U CIG RAM A
HORIZONTALES: 1: Ordenas y organizas en espe
cial los bienes o hacienda. 2: Cada tabla que forma un 
tonel. Árbol aquifoliáceo, típico de Navidad. 3: Volcán 
próximo a Nápoles. Tanto en el fútbol y en otros 
deportes. 4: Pronombre personal de tercera persona. 
Lenguaje confuso y embrollado. 5: Examine. Cabeza 
de cabildo en las catedrales. 6: Sufijo de términos 
físicos y electrónicos. Demuestras alegría. 7: Incré
dulas, Indiferentes. 8: Anea. Forma de pronombre en 
tercera persona. Romanza de ópera. 9: Rabeasen, 
moviesen el rabo. Consonante doble. 10: Marchar, 
dirigirse. Estaño. Argot, germanía. 11: Río de Suiza. 
El hijo de Dios prometido por los profetas al pueblo 
hebreo.
VERTICALES: 1: Escrito brevé en el que se avisa de 
alguna circunstancia a ios interesados. 2: Causa 
molestia o padecimiento una parte del cuerpo. Síncopa 
de señora. 3: División dei año. Relativo a la voz. 4: 
Alumbre. Curva de la carretera. 5: Plantas anuales 
cruciferas de raíz de hojas comestibles. Idea, proyec
to. 6: Inactivos, indolentes. 7: Labiérnagos, arbustos. 
En números romanos, dos. Línea que une dos polos. 
8: Tecnecio. Ayudantes de campo. 9: Volver, retornar. 
Medida japonesa de longitud. 10: intercede, habla en 
favor de alguien. Maroma que sirve para arrastrar las 
naves, tirar de las redes, etc. 11: Sitio donde el sol da 
de lleno. Altares, piedras de sacrificio.

(967) 21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
(926) 2 1 2 5 0 0  Cuenca (969) 21 20 15
(969) 212 0  00 Guadalaj ara (949) 225 1 1 1
(949) 22 44 00 Toledo (925) 21 34 00
(925) 26 72 50 Diputaciones Provinciales
(925) 21 09 00 Albacete (967) 59 53 00
(967 )2 1 5 6 5 1  Ciudad Real (926)25 25 75
(9 2 6 ) 2 1 2 0 0 4  Cuenca (969)17 7177
(969)22 83 14 Guadalajara (949)88 7500
(949 )8878  00 Toledo (925)22 5200
(925) 22 5662 Fed. Municipios y Provincias (925)2143 08

Comandancias de la Guardia Civil
(967 )2 1 5 6 1 1  Albacete (967)21 8661
(926) 21 10 81 Ciudad Real (926) 22 11 40
(969) 22 22 31 Cuenca (969) 22 05 00
(949) 22 06 98 Guadalaj ara (949) 2 2 3 1 5 8
(92 5 )2 2 0 8 4 3  Toledo (925)22 5900
(925) 26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
(9 2 5 ) 2672  00 Albacete (9 6 7 )2 1 5 0 5 5
(9 6 7 )2 1 5 0 0 0  Ciudad Real (926 )2233  63
(9 2 6 ) 2125  00 Cuenca (9 6 9 )2 2 1 0 0 0
(9 6 9 )2 1 2 0 0 0  Guadalajara (9 4 9 )2 1 3 0 4 7
(94 9 )2 2 4 4  00 Toledo (9 25 )2204  23
(925) 26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
(925) 21 17 00 Albacete (967) 59 63 00
(9 25 ) 22 6050  Ciudad Real (9 2 6 )2 1 5 9 1 6
(967)22 34 00 Cuenca (9 6 9 )2 2 2 0 5 5
(9 2 6 ) 2 1 3 2 4 0  Guadalajara (949)22 2812
(9 6 9 )2 1 2 1 4 9  Toledo (925)22 7450
(949) 22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social 
(925)22 60 50 Albacete (967)22 52 00

Ciudad Real (926)21 15 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM). 
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM). 
ONDA CERO RADIO
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 (
Alcázar de San Juan (90.7 FM)
Valdepeñas (99.8 FM) 
Cuenca (97.6 FM)

k / 1

!)
90.7 I

(E
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM)
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 FM) 
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

QUINIELA (24-3-96)

1 COMPOSTELA-VALENCIA 2
2 SALAMANCA-BARCELONA 2
3 TENERIFE-BETIS 2
4 ALBACETE-OVIEDO 2
5 R. SOCIEDAD-R. MADRID X
6 RÁCING-R. VALLECANO 2
7 AT. MADRID-ZARAGOZA X
8 SPORTING-MÉRIDA 1
9 SEVILLA-VALLADOLID X

10 ESPAÑOL-DEPORTIVO X
11 CELTA-ATH. BILBAO 1
12 EIBAR-EXTREMADURA 1
13 GETAFE-ALMERÍA X
14 ÉCDA-TOLEDO X

PLENO AL QUINCE
15 MARBELLA-R. MADRID B 2

ESCRUTINIO
Pleno al 15 1 204.028.188
De 14 2 150.321.141
De 13 60 3.440.470
De 12 1.073 186.792
De 11 11.731 17.085

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967)23 52 52
Ciudad Real (926) 21 20 00
Cuenca (969 )2123  07
Guadalajara (949)21 1600
Toledo (925 )2273  00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (9 6 7 )5 9 9 1 0 0
Ciudad Real (926) 21 49 40
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949)23 31 12
Toledo (9 2 5 )2 2 1 9 6 6
Inst. Nal. Servicios Sociales (9 2 5 )2 1 4 1 0 0  
Albacete (967)22 35 35
Ciudad Real (9 2 6 )2 1 2 4 4 4
Cuenca (96 9 )2 2 3 2  51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (9 25 )2245  73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (96 7 )2 2 5 2  54
Ciudad Real (926 )2123  10
Cuenca (969)22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (92 5 )2 2 1 6  87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (9 2 5 )2 2 6 9 5 8  
Albacete (9 6 7 )2 1 4 2 9 5
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969)22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (9 2 5 )2 2 6 9 5 8
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UNIVERSIDAD
EN SU CENTRO DE VALDEPEÑAS

Nuevos cursos de la 
UNED a partir de enero

LAS TRANSFERENCIAS UNIVERSITARIAS SUPONDRÁN MÁS DE 6.500 
MILLONES DE PESETAS EN ESTE AÑO

Según Zambrana, las nuevas 
competencias garantizan la mejora 
y la expansión de la Universidad

C.M7TOLEDO
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, aseguró 
recientemente en Toledo que las 
condiciones satisfactorias con que 
la Comunidad autónoma ha asumi
do las competencias en materia 
universitaria garantizan la mejora y 
la expansión de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

"Supondrán un impulso para el 
desarrollo de la Universidad regio
nal, así como la mejora de los servi
cios, a la vez que son un compromi
so para el Gobierno regional que 
realizará una laborde mayor cerca
nía a la problemática del mundo 
universitario", destacó el conseje
ro.

En términos económicos, las 
transferencias suponen una finan
ciación para el año en curso que 
asciende a 6.627 millones de pese
tas, de los cuales 6.227 correspon
den al coste efectivo anual de los 
medios que se traspasan, mientras 
que los 400 restantes proceden del 
programa de inversiones.

Se espera que esta cantidad se 
increm en te  en 1997 con la 
renegociación financiera general de 
todas las comunidades autónomas 
que, tras asumir las competencias, 
implicará tener en cuenta más 
parámetros que los traspasos aho
ra producidos, como es la población 
de la región.

Así mismo, se ejecutará un pro
grama conexo de inversiones en la

El consejero de Educación y Cultura de 
la Junta de Comunidades, Justo Zambrana, 
señaló la rehabilitación del edificio “San 
Prudencio” como solución para los proble
mas de espacio del centro universitario 
talaverano, tras una reunión en Toledo con la 
directora del mismo en la que fueron analiza
das las necesidades inmediatas del centro y

Universidad de Castilla-La Mancha para 
el período 1996-99 próximo a los 7.000 
millones de pesetas, que contará con 
aportación de la Unión Europea a través 
del FEDER (cerca de 5.000 millones), 
correspondiendo a la comunidad autó
noma los otros 2.000 millones, con algu
nas aportaciones del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

Esta inversión se distribuirá con 
cantidades cercanas a los 2.000 millo
nes de pesetas para 1996 y otros 2.000 
para el 97, mientras que en el 98 se 
dispondrá de 2.200 millones y para 1999 
de otros 1.000 millones.

Las funciones concretas que ha 
asumido la comunidad autónoma en 
materia de universidad han sido la crea
ción, supresión, adscripción e integra
ción de facultades, escuelas técnicas 
superiores, institutos universitarios, co
legios y centros universitarios, así como 
la gestión de becas y ayudas al estudio 
correspondientes a las convocatorias 
del Ministerio.

También se ha asumido el desarro
llo legislativo del Estado, que compren
de, entre otras materias, la regulación 
del Consejo Social de Universidades, y 
la designación de nombramientos como 
el presidente del Consjeo Social y el 
rector de la Universidad -a propuesta 
del Claustro-.

Infraestructuras y ampliación de 
titulaciones son las dos líneas básicas 
sobre actuación de la Consejería de 
Educación y Cultura para una Universi
dad que, según Justo Zambrana, ha 
crecido y crece muy bien.

sus problemas. El campus de Talavera de la 
Reina acoge actualmente a 600 alumnos y 
tres titulaciones: Terapia Ocupacional, Tra
bajo Social y la diplomatura de Ciencias 
Empresariales.

El consejero reiteró el compromiso de la 
Junta de Comunidades en participar en la 
rehabilitación del edificio “San Prudencio”,

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y  Cultura de la Junta.

En este sentido, y con los datos 
aportados porEducación y Cultura, 
la Universidad de Castilla-La Man
cha en los últimos diez años ha 
pasado de tener 5.570 alumnos en 
el curso 1985/86 a los 28.647 estu
diantes del presente curso. Actual
mente, el campus de Albacete es el 
más numeroso con 10.025 alum
nos, seguido de los 8.529 de Ciudad 
Real, los 6.984 de Toledo y, por 
último, los 3.109 de Cuenca.

Un incremento estudiantil que 
ha tenido su correspondencia en el 
profesorado, que ha pasado de los 
951 profesores del curso 1991/92, a 
los 1.078 del 94/95.

para incrementar la capacidad del campus.
Las obras deberán iniciarse en un plazo 

breve, para que pueda disponerse del edifi
cio al in iciarse el próximo curso. El 
anteproyecto de rehabilitación de éste edifi
cio ha sido realizado por los arquitectos mu
nicipales y prevé un presupuesto de alrede
dor 100 millones de pesetas.

C.MJCIUDAD REAL
El Centro Asociado de la UNED de 

Valdepeñas por en marcha a partir de 
ese mes nuevos cursos dentro de su 
Programa de Actividades de Extensión 
Universitaria divididos en seis áreas.

En el área de formación del profeso
rado, un curso de actividad didáctica 
primaria e infantil para 30 alumnos con 
cien horas lectivas. En el área jurídico 
social y de administración local: curso 
superior de servicios sociales (20 alum
nos, 101 horas), metodología de pre
vención de drogodependencias, curso 
avanzado de psicología deportiva (18 
alumnos, 101 horas) y curso de informá
tica para juristas (de 30 horas). En el 
área de orientación un curso de pasa
porte profesional. En el área de informá
tica cursos de Windows, WordPerfect, 
Dbase e informática para docentes.

En el área de pedagogía: curso 
práctico de educación musical (infantil y

C.M7TOLEDO
Tras la celebración de las eleccio

nes a rector en la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, en las que resultó re
elegido Luis Arroyo, se han producido 
dos renovaciones en el equipo de Go
bierno de la Universidad regional, moti
vadas por renuncia voluntaria de dos 
dirigentes al pasar a otros destinos.

La primera de las sustituciones co
rresponde al Vicerrector de Investiga
ción, Juan Ignacio Palacio, que ha sido 
llamado porel nuevo rectorde la Univer
sidad Internacional Menéndez Pelayo 
para ocupar el cargo de vicerrector de 
Planificación Económica de dicha Uni
versidad.

El cargo será ocupado por Miguel 
Olmeda Fernández, catedrático de Eco
nomía y Política Agraria de la Escuela 
Técnica Superior de Agrónomos de Al
bacete y que desempeñaba el cargo de

primaria), con 120 horas para 11 alum
nos; curso de lectoescritura en educa
ción infantil; curso sobre el juego como 
recurso didáctico (ludotecas); dinámica 
de grupos para educadores; la tutoría 
en la Enseñanza Secundaria Obligato
ria; las adaptaciones curriculares; curso 
de programación de aula; el inglés en la 
ESO; las ciencias en la ESO; y educa
ción sexual y afectiva. En el área de 
psicología, curso sobre autoestima y 
desa rro llo  pe rsona l, re lac iones 
interpersonales para la docencia y habi
lidades sociales en la infancia y la ado
lescencia.

Algunos cursos han comenzado en 
enero (como el de servicios sociales, el 
día 10) y los demás se irán iniciando en 
los próximos meses, hasta mayo. En el 
primertrimestre del presente curso aca
démico 95-96 ya se realizaron otros 
cursos incluidos en este programa, tota
lizando 1.375 horas para 433 alumnos.

Director del Instituto de Desarrollo Re
gional.

La segunda sustitución correspon
de a la Vicerrectora del Campus de 
Ciudad Real, C lementina Díaz de 
Baldeón, que renunció a su cargo para 
poder concurrir a las pasadas eleccio
nes generales como candidata del PSOE 
al Congreso de los Diputados por la 
provincia de Ciudad Real.

Ciementina Díaz ha sido sustituida 
por Antonio Otero Montero, catedrático 
de Química Inorgánica, que venía des
empeñando el cargo de director del 
Departamento de Química Inorgánica, 
Orgánicay Bioquímica, y miembro de la 
Comisión de Investigación de la Univer
sidad. Los nombramientos de los nue
vos vicerrectores serán efectivos a par
tir de la nueva toma de posesión del 
rector Luis Arroyo, cuya fecha será de
terminada en un plazo breve.

El edificio “San Prudencio” ampliará el centro universitario 
talaverano

Renovación en la cúpula rectora  
de la Universidad regional
Clementina Díaz de Baldeón, vicerrectora del 
Campus de Ciudad Real, abandonó su puesto tras 
haber concurrido a las pasadas elecciones

T E L E FO N O S D E IN TER ES U N IV E R SIT A R IO

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA  
MANCHA
Rectorado (servicio alumnos) (926)25 1900  

(serv. administrat.) (926)25 17 50 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38 
Vicerrectorado de alumnos (926) 25 17 12 
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04
Secretaría General (926) 25 17 49
Gerencia (926) 25 17 48
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 21 76 77 
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucionales(925) 22 76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FACULTADES
Bellas Artes (969) 21 17 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967)22 85 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 11 94

Derecho (967) 22 8650
Letras (926)221194
Escuelas Universitarias de 
Profesorado de E.G.B.
Albacete (967) 22 39 50
Ciudad Real (926) 221047
Cuenca (969) 22 24 56
Toledo (925) 2223 39
Escuelas Universitarias de 
Ingeniería Técnica
Politécnica de Albacete (967) 220662
Politécnica de Almadén (926)7105 77

I.T.A. Ciudad Real
Informática de Ciudad Real
I.T. Industrial Toledo
Escuelas Universitarias de
Diplomados en Enfermería
Albacete
Ciudad Real
Cuenca
Toledo
(Enfermería y Fisioterapia) 
Colegio Universitario de 
Derecho y Geografía

(926) 221317  
(926)25 4610  
(925)22 3400

(967)2179 30 
(926) 25 35 62 
(969) 22 73 52

(925)227800

e Historia (969)22 3151
Centro Jurídico-Empresarial (926)25 56 16
Laboratorio de
Edafología y Mineralogía (926) 25 20 89
UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN  
A DISTANCIA 
(Centros asociados de UNED)
Albacete (967)217612
Valdepeñas (926)321614
Alcázar de San Juan (926) 5457 50
Cuenca (969)227006
Talavera de la Reina (925) 90 91 00

PATRONATO MUNICIPAL 
DE DEPORTES 

Pedro Muñoz
En apoyo de la práctica y la iniciativa deportiva de nuestro pueblo

TOMELLOSO

AUTOCARES

VISÍTENOS EN NUESTRAS OFICINAS EN 
CALLE GARCÍA PAVÓN, 7

Tu em presa am iga

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #356, 29/3/1996.



 ̂ V

v 'v
\  v*, 
\  \

v V\ 
'  a. 
V vv

MUSICA CINE - ESTRENOS
\  ' \  
" v

V A V
V V\;
V:\x.
\  \ v  
v V,

c ¿ -
Semana del 9 al 15 de marzo

Radio SURCO
CASTILLA - LA MANCHA

\ Vv v ' N9 S.A. S.L. INTÉRPRETE L.P./C.D./M.C.
v V(. ^ 1 2 8 MIKEL ERENTXUN SUELTA LAS RIENDAS DE MI ...
V\\ \ . 2 2 7 EL ÚLTIMO DE LA FILA LAS HOJAS QUE RÍEN
V V . 3 1 6 QUEEN A WINTER'S TALE

4 5 6 BABYLON ZOO SPACEMAN
5 6 7 LOS SECRETOS DOS CARAS DISTINTAS

V Mt; * 6 4 7 THE CORRS RUNAWAY
V A V ^ 7 11 3 PRESUNTOS IMPLICADOS FALLEN

8 8 5 ZÁR NUNCA SIN TÍ
L \\ * ' 9 10 3 GLORIA ESTEFAN DULCE AMOR
\\ \   ̂N 10 12 4 NACHO GARCÍA VEGA DEFINITIVO

11 13 5 M-CLAN PERDIDO EN LA CIUDAD
Vú\_ * v- 12 9 7 MANOLO TENA POR TU AMOR

13 - 1 THE BEATLES REAL LO VE\A- - y 
VV: ' 14 15 4 ROSARIO SUS FANTASÍAS
VV; \ J 15 16 7 DOUBLE YOU BECAUSE l'M LOVING YOU
M'.\ \ . 16 18 4 TENNESSEE YELLOW RIVER
w .  v 17 17 5 LOS RODRÍGUEZ PARA NO OLVIDAR
W-\ * ' 18 21 2 THE REMBRANTS THIS HOUSE IS NOT A HOME
\ '-A. * 
V v“V V 19 20 3 MONICA DON'T TAKE IS PERSONAL
v*v O -  , 20 24 2 TAKE THAT HOW DEEP IS YOUR LOVE
V -A. ú ̂
\ s- V V 21 19 3 JUAN PERRO CARACOLA

22 22 3 SMASHING PUMPKIES 1979
• , 23 - 1 DIEGO TORRES PENÉLOPE

24 - 1 STING LET YOUR SOUL BE YOUR PILOT
\ 25 26 2 THE BUKEHEATS GOT MYSELF TOGHETER

s ú x ú 26 - 1 E. SENSUAL B.G. TIPS
27 30 2 SPEECH LIKE A MARVIN GAYE
28 25 3 MASTERBOY LAND OF DREAMING

v v\v y * 29 - 1 GRETA Y LOS GARBO CAPÍTULO CERRADO
v V W  ' * 
\ W . 30 29 4 NACIÓN REIXA INDECISIÓN
v ySy 31 32 2 DO CU PANDORA'S BOX
\ v. t F 32 33 3 FRAKASO ESCOLAR LA SEKTA

33 28 3 SHAGGY WHY YOU TREAT ME SO BAD
*. ■< \' \4 34 34 3 BLIZZARD IT'S ONLY
-V.VY

•'-.•■A v

35 — 1 740 BOYZ BUMP BUMP

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

LOS PUENTES  
DE MADISON

W ARNES BROS.
TÍTULO: "Los Puentes de Madison"

DIRECCIÓN: Clint Eastwood 
GUIÓN: Richard LaGravanese 

PRODUCCIÓN: Clint Eastwood v Kathleen Kennedy 
MÚSICA: Lennie Niehaus 

DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Jack N. Green 
ACTORES PRINCIPALES: Clint Eastwood. Mefvl Streep. Annie 

Corlev, Víctor Slezak. Sarah Kathrvn Schmitt y Christopher Kroon.

Robert Kincaid (C lint Eastwood) 
ha llegado a Madison Country, lowa, 
con el propósito de tom ar fotografías 
de los puentes cubiertos Roseman y 
Holliwell. Es un fotógrafo profesional, 
enviado  por la rev is ta  "N ationa l 
Geographic" en el otoño de 1965, y se 
pierde. Decide dirigirse por el camino 
de entrada a una granja de aspecto 
muy cuidado con el fin de pedir sus 
señas.

F ra n c e s c a  J o h n s o n  (M a ry l 
Streep) está en casa, sola, su marido 
y sus dos hijos se han marchado 
cuatro días a la feria del estado de 
Illinois. Lleva 15 años casada y la

posibilidad de encontrarse sola con 
ella m isma es un lujo inesperado y 
una ruptura con su vida diaria, al igual 
que el cortés forastero que le pide 
información.

Estas son las dos circunstancias 
de partida de una historia extraordi
naria, adaptada para la pantalla por 
Richard LaGravanese y basada en la 
novela de Robert James Waller, del 
m ismo título. Esta película, es la re
presentación visual de dos personas 
que term inan aceptando su vida y 
situación, ayudándose mutuamente. 
Los Puentes de Madison es una obra 
narrativa sobre el amor.

VIDEOS - NOVEDADES
La última seducción

Bridget (Linda Fiorentino), 
hilo conductor de la intriga, es 
una fría y despiadada "femme 
fatale" que sabe lo que quiere: lo 
quiere todo y rápidamente. Ha 
robado un millón de dólares a su 
marido Clay (Bill Pullman), médi
co, quien a su vez lo consiguió 
traficando con medicamentos. 
Bridget intenta pasar inadvertida 
en Benton, un pequeño pueblo 
donde se ha refugiado, pero 
añora Nueva York y además, su 
marido ha contratado aun detec
tive que la ha localizado.

Desesperada por encontrar 
una salida a su situación, esco
ge en un bar a Mike(PeterBerg), 
un joven y tímido agente de se

guros que se convertirá en su 
billete de ¡da hacia Nueva York.

Quemado por el sol
Toda la acción transcurre en 

un sólo día del verano de 1936. 
Situada en el marco de la Rusia 
de los años 30, esta historia tie
ne como fondo las relaciones de 
un complicado triángulo amoro
so, con dos hombres rivales al
rededor de una misma mujer. A 
pesar de lo que se trama en la 
película, este trío muestra una 
sinceridad sorprendente a la hora 
de expresar sus sentimientos, 
tanto en sus problemas como en 
sus dudas.

Dimitri (Oleg Menchikov) 
lelga a casa de Maroussia 
(Ingerbora Dapkounaite), una 
joven a la que no ve desde hace 
10 años. Durante este tiempo se

í>  S  <  A  it s  
H F . J l V n  F F T . K  V r. A 
F X T K A N J E T I A .

isa 3tin|
V-  FHr di t-JIFE* AUMUItMOTi

3- U.EKK*-3 r H ffil A tH-j IS.Cf ¡>53 XihUi CJ IB HAIQ
r> 'im *vsw  •) »jm* \  oc i uo’i t  cxn mw

ha casado con el coronel Serguei 
Kotov (Nikita Mikhalkov).

Tod y Toby
Para todos aquellos que se 

entusiasmaron con la inolvida
ble historia de Bambi, llega un 
tesoro de la animación igualmen
te encantador: Tod y Toby. Co
noce a Tod, un cachorrito de 
zorro huérfano, y a Toby, un 
alegre cachorro de perro caza
dor: dos inseparables amigos que 
no saben que deberían ser ene
migos. Bajo la mirada vigilante 
de Mamá Buho, Tod y Toby jue
gan y se divierten en el bosque, 
inconscientes de que en el futuro 
tendrán que enfrentarse y poner 
su amistad a prueba. Esta genial 
historia combina una deslum
brante m ezcla de paisajes, 
suspense y personajes únicos

para crear un cuento sobre el 
amor y la amistad.
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ULTIM A

ANTONIA VALVERDE, DIPUTADA REGIONAL Y ANTERIOR CONCEJALA DE SERVICIOS SOCIALES

“Fue un espectáculo bochornoso el hecho de "cantar" 
el nombre de los pobres en la plaza de Tomelloso”

Antonia Valverde ha sido una de los "pesos pesados" de la anterior Corporación socialista, que ha gobernado Tomelloso 
durante los pasados ocho años. Siempre en el área social, ha protagonizado la puesta en marcha de los servicios sociales, 
que llegaron a ser considerados como uno de los mejores de la región. En la actualidad forma parte de las Cortes de Castilla-
La Mancha como diputada regional, puesto que llegó 
sión del alcalde de La Solana y portavoz del grupo 
Real, Nemesio de Lara. Precisamente su conoci- 
tomellosera es lo que nos ha llevado a conocer su

¿Cómo ves la situación política de Tomelloso 
después de haber pasado estos meses desde las 
elecciones municipales?

- En el terreno personal considero que era 
necesario un descanso, después de los ocho años 
de trabajo agotador al frente de la responsabilidad 
social que he ocupado, aunque hay que tener en 
cuenta que el periodo de descanso, de relajación no 
ha sido muy grande, dado que enseguida he tenido 
que incorporarme a la responsabilidad política como 
diputada regional.

En el terreno político lo veo totalmente depri
mente, porque considero que la política que se está 
llevando en Tomelloso dentro del terreno social, es 
una política de mutilar las cosas, de estropearlas, 
simplemente porque las ha hecho la Corporación 
anterior. Yo creo que esa no es buena filosofía para 
cualquier grupo político, sobre todo en estos años 
que atravesamos en los que sería necesaria una 
mayor sensibilidad para con el trabajo de los demás. 
Considero que se puede desarrollar cualquier 
ideología construyendo sobre lo anterior; se puede 
modificar, se pueden cambiar cosas, pero desde 
luego sin agredir a una política social que tanto 
trabajo ha costado llevarla a cabo. Ten en cuenta 
queTomellosohasidoelprimerpueblodelaprovincia 
en cuanto a servicios sociales y es una pena que se 
esté perdiendo todo lo que se está perdiendo.

¿Puede esa merma de actividad social llevar
nos a recibir menos subvenciones?

- Hay que tener en cuenta que la financiación 
que hace la Junta de Comunidades a los servicios 
sociales está en base a los servicios que se preste 
a la comunidad. Hay que demostrar que si hay ocho 
centros sociales en Tomelloso estos permanecen 
todos los días abiertos y que hay actividad, que 
existen asociaciones que le están sacando rendi
miento a esa infraestructura que se ha creado. 
Antes el problema que se nos planteaba es que 
había muchas ideas, muchas ganas de trabajar, 
pero no existían infraestructuras para llevarlas a 
cabo. Una vez que durante la primera legislatura 
creamos esas instalaciones empezamos a dar una 
serie de servicios que, como te he dicho antes, 
ahora están al mínimo.

Por ejemplo, los pasados años realizábamos 
unas jornadas de convivencia protagonizadas por 
los minusválidos de la provincia, cosa que el pasado 
año no se ha hecho porque dicen que no hay dinero. 
¿Pero cómo no va haber dinero? Esa actividad 
siempre ha sido financiada; claro, hay que hacer un 
programa, plasmarlo en un papel y pedirel dinero. Si 
no se ha hecho, cómo alguien de fuera se lo va a 
imaginar... Eso entra dentro de la voluntad política,
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de la gestión política, cosa que se ha perdido.
Parece que está muy dolida con la pasada 

campaña de reyes. ¿Cual es el motivo?.
- Nosotros desde un primer momento cómo tal 

campaña la eliminamos, lo que hicimos fue llevar 
los juguetes a la casa de los niños; luego decidimos 
dar una alluda a los padres que la necesitaban. 
Ahora bien, lo que se ha hecho este año es realmen
te bochornoso, tercermundista e impropio de una

a ocupar como consecuencia de la dimi- 
socialista en la Diputación de Ciudad 
miento privilegiado de la parcela social 
opinión sobre su actual funcionamiento

corporación que se llama "popular". Repito, ha sido 
todo un espectáculo bochornoso el hecho de "cantar" 
en la Plaza de España el nombre de los pobres de 
Tomelloso. Hay cosas en política que te pueden 
gustar más o menos, pero este tipo de cosas te 
dejan huella como persona.

¿Cual es tu labor como diputada regional?
- Estoy ultimando una campaña que dará a 

conocer en nuestros pueblos en que consiste la 
labor de un diputado regional. Yo creo que es algo 
muy necesario, sobre todo para los que pertenece
mos a un partido que se dirige a un sector de la 
sociedad más humilde y de menos formación.

Actualmente todos los diputados socialistas por 
la provincia de Ciudad Real estamos coordinados y 
realizamos reuniones periódicas. Ahora nos hemos 
distribuido los pueblos para empezar a visitarlos y 
tratarde hacer una política más cercana al ciudadano. 
C oncre tam ente , en mi caso, tendré  la 
responsabilidad de todos los pueblos de las comar
cas de Alcázar de San Juan, Tomelloso y una buena 
parte de la comarca de Villanueva de los Infantes.

C.M.

EL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COMUNIDADES, JOSÉ BONO, pronunció el pasado mes de febrero una 
conferencia en el Club Siglo XXI de Madrid, bajo el título “Los desafíos del futuro”. Bono, que fue presentado 
por la ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alberdl, centró su discurso en el reto europeo, la organización 
regional de España y la aspiración a consolidar y extender el bienestar. La conferencia, que tuvo lugar unos 
días antes de las elecciones, centró la atención política en el discurso del presidente regional.

La U .C .D .
Francisco Rosado

En el rifirafe que se han traido los 
políticos por enguir las esencias de la 
extinta U.C.D. llama la atención un 
olvido singular que, no obstante, es 
determinante para que la verdad 
reluzca con todo su esplendor.

Unos y otros, socialistas y 
populares y porqué no, hasta los de la 
Unión Centrista, sólo tienen una razón 
de peso y es que el espacio electoral de 
centro existe y que acabará decidiendo 
quien es el vencedor el próximo 3 M, 

ello es, por sabido, 
incuestionable; 
pero, sobre todo, 
los populares, se 
olvidan que los 
aladiles del 
centrismo que han 
presentado en sus 
listas fracasaron en 

su intento político de ocupar el espacio 
que había llenado por méritos propios 
Adolfo Suárez.

En este intento de hacerse con la 
patente centrista hay que recordar 
también que desde la llegada' de 
Leopoldo Calvo Sotelo a la presidencia 
del Gobierno el coro de grillos que no 
cantaban ni a la luna fueron de fracaso 
en fracaso cuando ya no tenían porqué 
reñir. En aquel momento (1982) el 
PSOE se hizo con el electorado 
decisorio y ganó por goleada, mientras 
que los que ahora quieren la herencia se 
refugiaban en su vida privada a la 
espera de tiempos mejores.

Fue Suárez, otra vez, el que volvió a 
demostrar con su C.D.S. de quién era el 
codiciado espacio político, una vez que 
los barones se dieran de bruces con la 
realidad, bien con las viejas siglas, bien 
en variopintas sopas de letras. Desde 
ese momento el hombre a batir por 
parte de todos volvió a ser Suárez y el 
PSOE perdió una bisagra nacional y el 
P.P. ganó un cadáver político sobre 
cuyo hedor pudo empezar la derecha 
una nueva refundación.

Hasta aquí todo muy bien, 
perfectamente entendido por todos, con 
algún que otro matiz en favor de quien 
tenga a bien realizarlo. Y desde ese 
momento, también, la puesta en escena 
de un cinismo ilustrado que le ha dado 
al expresidente el pan y la sal que antes 
le negaron y que estuvo a punto de 
volver a quebrarse cuando se rumoreó 
(1995) su posible candidatura para la 
alcaldía de Madrid en las listas 
socialistas.

Dicho todo lo anterior y para una 
mejor percepción de la verdad, bueno 
será que los olvidadizos españolitos de 
a pie empiecen a exigir a los que 
quieren ese espacio que ayer tuvo 
nombre y apellidos, que se centren; es 
decir, que den prioridad al diálogo y a 
la permisividad y que empiecen a poner 
a España por delante de sus intereses.

EN TU COMARCA ESTE ES TU PERIODICO

Tu anuncio dará categoría a un periódico 
nacido para el futuro de la comarca

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #356, 29/3/1996.


